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El dirigente del PP crítica ¡a dependencia socialista de José Bono

Garrido: Bono utiliza a los 
ciudadanos para promodonarse

El presidente de la Diputación de Ciudad Real y secretario regional 
del PP, Jesús Garrido acusó ayer a los socialistas de Castilla-La 
Mancha de no haberse renovado en las personas y en los plantea
mientos políticos "en veinte años". El dirigente popular opinó que 
los dirigentes socialistas viven de la política, lo que sería la razón 
por la que no desean abandonaría. Las críticas de Garrido se ex
tendieron al presidente regional, José Bono, cuando afirmó que

los socialistas de Castilla-La Mancha se deben al jefe del Ejecu
tivo autonómico para promocionarle, en tanto que acusó a Bono de 
utilizar a los ciudadanos de Castilla-La Mancha para promocionarse 
a escala nacional. Por contra el dirigente popular afirmó que la 
campaña de su partido en las autonómicas evitará el personalismo.

(Pág. 3)

El PP exige el cese 
de Bódalo por 
abrir la nueva sede 
de su Consejería 
sin licencia

El Grupo Popular en el Ayun
tamiento de Toledo anunció que 
la nueva sede de la Consejería 
de Industria y Trabajo que se 
inaugurará hoy no tiene licen
cia municipal al contar con un 
informe desfavorable de la de
legación provincial de Sanidad. 
Por este motivo, el PP exige el 
cese del titular de Industria, José 
Femando Sánchez Bódalo, aun
que este departamento desmin
tió la versión del PP.

(Pág. 56)

Santer intenta 
salvar a la 
Comisión de la 
censura de la 
Eurocámara

El presidente de la Comi
sión Europea, Jacques San
ter, prometió ayer aplicar re
formas en el organismo que 
dirige para evitar situacio
nes de corrupción. Eljefe del 
Ejecutivo comunitario trata
ba así de convencer a los 
miembros del Parlamento 
Europeo (PE) para que recha
zaran la moción de censura 
que ayer comenzó a debatirse 
en Estrasburgo. Las críticas 
del PE se dirigen contra los 
comisarios Edith Creson y 
Manuel Marín. El 
ciudadrealeño negó radical
mente haber encubierto frau
de alguno.

(Pág. 30) Manuel Marín ayer en el Pleno del Parlamento Europeo. EFE

Detenido un falso grapo que 
intentó extorsionar a un 
constructor ciudadrealeño

La Policía detuvo ayer a un 
vecino de Ciudad Real como 
presunto autor del intento de 
extorsión que sufrió un construc
tor de la misma capital, al que 
mediante llamadas supuestamen
te realizadas por el GRAPO se le 
había conminado a entregar diez 
millones de pesetas.

El presunto autor de estos

hechos, M.G.F., de 36 años, es 
trabajador no cualificado del 
Ayuntamiento capitalino y fue 
detenido el jueves pasado en el 
Parque de la Atalaya, donde el 
constructor había acordado la 
entrega de siete millones de pe
setas con sus extorsionadores.

(Pág. 4)

Jesús Gil, hospitalizado 
por padecer arritmia
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HORARIO DE TRENES
(™S) SEV LLA ■ iWi/aCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

(1 ) Circula los días 1 2-10-98 / 2-11 -98 / 8-1 2-98 / 4-4-99.
¿2) De Lunes a Jueves precio de Lanzadera entro PuortollanoCiudad Real-Madrid-
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* CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12.47 15'47 16'18 17'32 17.38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47 22'47
j PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11.42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 21'24 21'30 22'30
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TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, /oca/es, naves. VENTA Y ALQUILER CIUDAD REAL: C/ Marla Cristina, 1 -1’ - Tetf.: 25 56 44 

PUERTOLLANO: P” San Greflorio, 53. - Tetf.: 41 00 78

información facilitada
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Inmobiliaria

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (mauga)- SEVILLA C“

(1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puortollano.
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CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06
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^NTAJES ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
XB/ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81 -43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

OKI- VIENTO: Noreste. 1 1 km/h.
MAXIMA.: 5,7“
MINIMA: -3.5°
HUMEIDAO: 54 %.
EVAPORACION: 1.5 mm.

* Datos recogicios h>cxsta ias 8 cié lo torete cié ayer

Total ano hidrológico: 68,8 l./m^.
Tarai año liirírolrígico anteriora S23,7 L/m 
A<f.r£ria TVao - 7SfSfO.- -^2^,7 Cyano.
Año Olás lluvioso: 1968-69 con 719,4 l./oi^.
Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m".

■/ÑDRCROIOSICQdesdaellO55eptefriC(erail3el31dea32tida ddoTcaguerte

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

Í5<sr»ti<sitit*v«s 1S>S>ÍÍ; 2.2..^ l/rti’.

SOLEADO

NUSES Y CLAROS

NIEBLA

I

TOHMENTA

NIEVE

HORARIO DE AUTOBUSES
AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00 - 17,00
ALMADEN: 11,00 -12,15 -15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00 -12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -I LtlO -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*)

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
-16,30 (doining y fiestas) 09,00 -18,00
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17,00
MALAGON: *08,00 -09,30 -*I 1,00
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00)
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS:
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: *13,00 -14,00 -*17,00
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00 -*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

Sábados no circula.

H>—1>—1>—C>—[>-----------1

13,27
11,16

fvta^d
17,03*
20,48

0)07,00 
08,06 
10,18

«18,21
20,21

07,31 
08,35 
10,45 
18.51
20,50

08,07
09,11

11,00 1Z10 
19,06 20,14
21,05 22,14

13,00 
21,02 
23,00

17,40 18,22 19,07 22,16 23,01

FARMACIAS
CIUDAD REAL
DIURNA; CARMEN SANCHEZ 
DE LEON. Lanza, 6.
24 HORAS; MARTIN DE LA 
TORRE Y FERNANDEZ.
Ciruela, 1.
ALCAZAR DE SAN JUAN
INMACULADA GARCIA. S.
Francisco, 4.
MANZANARES
JUAN BENYTEZ. S. Marcos,
17.
TOMELLOSO
24 HORAS; M. R. VILLEGAS.
Independencia, 5.
APOYO; C. GONZALEZ. A.
Huertas, 129.
VALDEPEÑAS:
MARINA CARRASCO.
Constitución, 1.

i Explotará en 354 días e antes !
Error
nel Q
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El error del milenio causará pérdidas en las empresas, si no es tratado de modo adecuado. 
Ahora se puede resolver en cada<caso, pero a última hora no ló podremos garantizar-

Consúltenos«atiempo.

l BONOLOTÓ 1 | PRIMITIVA [
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35 11 23: 17
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rCUPON DE LA ONCE-i
Viernes 01 08.567
Lunes 04 80.475
Martes 05 78.456
Jueves 07 63.981
Viernes 08 60.489

EL BORDO DE 
LA PRIMITIVA

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

EN üEcnorOn 
TENEMOS TODOS 
LOS PACK ACTIVA

QfíUPO

HORARIOS TRENES REGIOIIMLES
OOnotJa loboictes. Nodictita 27, 28411 y 1-V97.
(^ Ctrcula koborctes. Hasta Limes de Lunes a Jueyes; 

y hasta Jaén los vlennes.
(3) No dreuta los sábados.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 6,30 "LOS PADRINOS DEL
NOVIO"
Sala 1: 8,30 y 10,35 "VERY BAD
THINGS"
Sala 2: 6,15 "EL PRINCIPE DE EGIPTO"
Sala 2: 8,15 y 10,35 "MI NOMBRE ES
JOE"
Sala 3: 6, 8,15 y 10,35 "CENICIENTA:
POR SIEMPRE JAMAS"
MARIA CRISTINA
SALA 1:5 y 7,55 "MULAN"
SALA 1: 10,45 "PAPA PIQUILLO"
SALA 2: 5, 7,55 y 10,45 "LA MASCARA
DELZORRO"
SALA 3: 5, 7,55 y 10,45 "ENEMIGO
PUBLICO"
VALDEPEÑAS

CINETARQUE
SALA A: 6, 8,15 y 10,30 "ALGO PASA
CON MARY"
SALA B: 6,30, 8,30 y 10,30 "LA NIÑA
DE TUS OJOS"

^láeyca
Mecanización y Cálculo. S.A.

00
0 

00
0 

00
0 926 22 61 27

r>IACÍMtENT0S,MATRIM0NI0SYDEFl)NCI0NES

SACIMIENTOS: Ana M“ Muñoz Díaz, hija de Vicente y de Ana María. Angela Garcia de la 
Camacha Diaz, hija de Manuel y de Olga, Carlos'Salgado de la Cruz, hijo de Octavio y de 
Yolanda. Estela García Núñez, hija de José Luis y de Ñ4" del Carmen. Agustín Mora Acosta, 
hijo de .Agustín y de M“ Josefa. Javier Quesada Cuesta, hijo de Manuel y de Ascensión. Celia 
(ionzálcz Aguado, hija de Segismundo y de M^ Paz.
MATRIMONIOS: Miguel Angel Haro Zapata y Rosa Ana Oviedo Ruiz.
DEFUNCIONES: Eleuterio Martin Torres, de 90 años. Teodora Solera Sánchez, de 70 años. 
Carlos Ramos Lacalle, de 68 años. Mariano Florez Ruiz, de 84 años. Justo Donate Ruiz, de 74 
años. Amparo Pozo León, de 82 años. M" Dolores Gallego Alberto-Ramos, de 74 años. Diego 
Matas Hervás, de 85 años. Máximo Muñoz Alvarez, de 76 años. Pedro Navas Cerro, de 71 años. 
Lucía Alonso Martínez, de 86 años, Anastasio Ormeño Rojas, de 93 años, Matias Vallejo 
Archidona, de 69 años.

Íz Alfredo, Benito, Nazario y Tatiana.

'0 
Ti 

í

C/ Ubortad, 4Z - Tol.t (926) 23 09 OO Faxz (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

; POR GENTILEZA DE: !

• ÜECnOFOn:
• REFRAN DE HOY • 
X "idus y calendas, todo se pasa en •
• ofrendas" Z

Contra los que gastan lodo el tiempo en fiestas y •
* comilonas, ♦

OTAMOS MUY COCA MIA LLBVAJfTE MUY LEX»
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"Cuando el PSOE quiere innovar 
lo hace buscando en el baúl de los 
recuerdos, y lo demuestra con el 
relanzamiento de Lorenzo Selas" La

 Tn
bu

na

El presidente de la Diputación cree que los socialistas resionales "se anquilosaron hace 20 años"

Garrido: "El PSOE debería cambiar
a sus representantes, no el logotipo''
El secretario regional del PP 
y también presidente de la 
Diputación Provincialj Jesús 
Garrido, instó ayer a los so
cialistas de la región a "re
novarse de verdad”y a cam
biar las caras de sus repre
sentantes ”que siguen sien
do las mismas desde hace 20 
años”. En declaraciones a 
LA TRIBUNA, Garrido opi
nó que ”los dirigentes del 
PSOE han hecho de la polí
tica su vida, por eso no quie
ren abandonaría”.

Silvia DIEZ MAYANS

Bono representa lo caduco

Uno de los grandes errores del 
PSOE, a juicio del secretario 
regional del Partido Popular, es 
la "falta de innovación" y la "ca
ducidad" no sólo de los represen
tantes socialistas de Castilla-La 
Mancha, sino también del men
saje político que, según señaló a 
este periódico Garrido, "siempre 
sefundamentaen la presentación 
de una derecha totalmente caver
nícola frente a la unión de todos 
los progresistas".

Para Jesús Garrido, es cierto 
que el PSOE pretende presen
tarse a las próximas elecciones 
municipales y autonómicas con 
una imagen renovada, sin embar
go, asegura que "lo que tendrían 
que hacer es dejarse de 
parafernalias y no pensaren cam
biar su logotipo, sino a las per
sonas que representan al parti-

En este sentido. Garrido se 
refirió al presidente regional, José 
Bono, asegurando que "signifi
ca el pasado, lo caduco" y afir
mó que el PSOE "sigue tenien
do las mismas caras desde hace 
20 años porque cuando quieren 
innovar lo hacen buscando en el 
baúl de los recuerdos, como han 
hecho relanzando a Lorenzo 
Selas para la Alcaldía de Ciudad 
Real".

Por otra parte, el presidente 
de la Diputación provincial hizo 
hincapié en la actitud "sectarista" 
y "prepotente" del PSOE indican
do que "el PP se ha definido como 
^u partido de centro, con gente 
•Tioderada y dialogante que no 
utiliza el rodillo ni tiene la pre
potencia del Partido Socialista, 
^i que sólo le interesa hacer elec
ciones donde cree que puede 
obtener beneficios".

Según Garrido, "el PP busca 
^1 diálogo, la transparencia. Eso 
®s precisamente lo que significa

Jesús Garrido, secretario regional del PP y presidente de la Diputación Provincial. RUEDA

pertenecer al centro político y el 
PSOE debería dejar de atacar 
constantemente, de estar nervio
so, y llevar a cabo una verdade
ra renovación".

En cuanto a los posibles re
sultados del próximo 13 de ju
nio, el secretario regional popu
lar se mostró convencido de que 
"los socialistas no van a ganar 
ni siquiera la comunidad autó
noma" y aseguró que "ellos saben 
perfectamente que van a perder, 
pero el deber de sus candidatos 
es dejar ver que van a ganar. Lo 
que está claro -prosigue- es que 
están pasando uno de los peores 
momentos de la historia, porque 
los ciudadanos todavía no han

La estrategia electoral "popular'': "El PSOE se debe a los intereses de 
no personaliar el mensaje político Bono y no a las de los ciudadanos''

"La clave de nuestra estrategia electoral será plantear un 
programa que dé respuesta a los problemas de los ciudadanos", 
aseguró Jesús Garrido, quien añadió que "no haremos como el 
PSOE, que se basa en el personalismo y en hacer girar todo 
alrededor de sus líderes políticos". De esta manera, el secre
tario regional del Partido Popular afirma que "se trata de es
tablecer un contrato con los ciudadanos y hablar de cómo re
solver problemas como el del agua, del día a día, y demostrar 
que sólo así podremos vivir un poco mejor". Asimismo, Jesús 
Garrido señaló que "en definitiva, lo que haremos será plan
tear soluciones e intentar dignificar un poco más nuestra labor 
ya que el PSOE ha degradado la política hasta lo más bajo".

"En el PSOE saben perfectamente que 
van a perder las elecciones"

olvidado cómo funcionan las co
sas cuando están bajo responsa
bilidad socialista", señaló Garri
do en referencia a las declaracio
nes vertidas recientemente por 
el secretario regional del PSOE, 
José María Barreda, acerca del 
triunfo socialista en Ciudad Real 
y en la comunidad.

Finalmente, Garrido, quien 
declara que "si no superamos los 
resultados de las últimas eleccio

nes, al menos los mantendre
mos", afirma que, a nivel local, 
"el PP ostentará el poder muni
cipal, y en cuanto a las diputa
ciones, ¿cómo van a ganarías los 
socialistas si apenas creen en 
ellas?". Concluyó resaltando el 
"doble lenguaje" que está llevan
do a cabo el PSOE, ya que "aun
que hace todo lo posible por 
desprestigiarías, también se 
empeña en controlarías".

"La derecha de 
Ciudad Real sí 
reconoce en 
Agustín Conde 
a un líder"

El secretario regional 
del Partido Popular, Je
sús Garrido, quiso defen
der al actual alcalde de 
Toledo, Agustín Conde, 
de las críticas del secre
tario regional del PSOE, 
José María Barreda, 
quien aseguró que la de
recha de Ciudad Real "no 
reconoce en Conde a un 
líder".

Según Garrido, "el 
Partido Popular sí ve en 
el alcalde de Toledo al 
mejor candidato. Se tra
ta de una persona mode
rada, tolerante, y sin nin
gún complejo de grande
za como sí tiene algún di
rigente del Partido Socia
lista".

Para el presidente de 
la Diputación Provincial 
de Ciudad Real, el Parti
do Popular, con candida
tos como Conde, "lo que 
hace es dar ejemplo, mi
rar hacia el futuro y tra
bajar para los ciudadanos, 
cosa que no creo que esté 
haciendo el Partido So
cialista"

El presidente de la diputación provincial y secretario re
gional del PP, Jesús Garrido, criticó el hecho de que el PSOE, 
"se debe a José Bono para hacerle promoción y de esta mane
ra, lo único que consigue, es estar pendiente de los intereses 
de su candidato". Asimismo, Garrido acusó al presidente de 
Castilla-La Mancha de "utilizar" a los ciudadanos "para poder 
promocionarse personalmente a nivel nacional" y añadió que 
"a pesar de todo, los socialistas de la comunidad fueron co
rriendo a suplicarle a Bono que se presentara de nuevo a las 
elecciones". "Se trata -continúa- de una especie de aprovecha
miento mútuo que no beneficia en ningún caso a los castella- 
no-manchegos".______ _________

M.C.D.2022
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Se trata de un obrero del Ayuntamiento que fue detenido por el CNP tras recoger el botín

Exigía a un constructor de la capital 
10 millones en nombre del GRAPO

P. MUÑOZ

Funcionarios del Cuerpo 
Nacional de Policía de la Comi
saría de Ciudad Real detuvieron 
a un hombre de 36 años, que en 
nombre de la organización te
rrorista GRAPO, exigió la can
tidad de diez millones de pese
tas a un constructor muy cono
cido de la capital.

El detenido, vecino de Ciu
dad Real cuyo nombre respon
de a las iniciales M.G.F., es un 
obrero sin cualificar del Ayun
tamiento y, probablemente, po
dría tener problemas con el jue
go, según pudo saber LA TRI
BUNA de fuentes solventes.

M.G. F., presuntamente, em
pezó a telefonear, desde una ca
bina, a un constructor unos días 
antes de las navidades, exigién
dole en nombre del GRAPO diez 
millones de pesetas. El construc
tor, muy preocupado y asusta
do, decidió después de recibir al
gunas llamadas poner los hechos 
en conocimiento del Cuerpo 
Nacional de Policía, quien rápi
damente inició una investigación 
y un discreto servicio que fina
lizó con la detención de M.G.F. 
como autor de un delito de ex
torsión. La detención se produ
jo sobre las doce de la mañana 
del pasado día 7 de enero, en las
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La detención se produjo en las inmediaciones de La Atalaya.

inmediaciones del Parque fores
tal de La Atalaya, después de 
ponerle varios cebos y haber sido 
sometido a una discreta vigilan
cia. El presunto extorsionador 
telefoneó al constructor para 
indicarle cuándo y donde debe
ría dejar la bolsa con los diez mi
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llones de pesetas. Llegado el día 
-7 de enero- y la hora -doce de 
la mañana- el constructor se 
desplazó al lugar y depositó el 
dinero donde le había indicado. 
Poco después apareció el extor
sionador, que fue detenido tras 
coger el botín.

Al parecer, el detenido no 
tiene ninguna relación con el 
constructor, aunque le conocía 
y, quizá, le eligió al ser un horn- 
bre sencillo, temeroso y que no 
hace ostentación de dinero.

M.G.F. pasó a disposición 
judicial.

Ciudad Real, a la cabeza en ayudas 
a la industria agroalimentaria

La. Tribuna

La industria agroalimentaria 
de Castilla-La Mancha ha reci
bido durante los años 1996,1997 
y 1998 subvenciones por valor 
de 11.336 millones de pesetas. 
Las líneas de apoyo al sector que 
dirige el Ministerio de Agricul
tura, Pesca y Alimentación han 
servido para que unas 300 em
presas inviertan en la región 
cerca de 28.000 millones de 
pesetas durante el pasado trie
nio.

Por provincias. Ciudad Real 
ocupa el primer lugar en cuanto 
a número de proyectos aproba
dos, con un total de 84, que han 
contado con una subvención de 
11.647 millones de pesetas; le 
siguen Albacete, con 58 proyec
tos y 4.291 millones de pesetas 
y Cuenca, con 55 proyectos y 
5.189 millones de pesetas.

En la provincia de Toledo se 
aprobaron un total de 32 proyec
tos, que contaron con una sub
vención de 4.226 millones de pe
setas y en la provincia de

Guadalajara se desarrollaron 24 
proyectos que supusieron una 
inversión de 2.526 millones 
durante el mencionado trienio.

En los proyectos acogidos en 
los reglamentos (R-CEE 867/90 
y 951/97), los fondos asignados 
a las empresas agroalimentarias 
ubicadas en esta comunidad 
autónoma proceden fundamen
talmente de la Unión Europea, 
a través del FEOGA-Orienta- 
ción, con 9.109 millones; del 
propio Ministerio de Agricultu
ra, con 2.227 millones y de la 
Junta de Comunidades, que ha 
aportado 149 millones de pese
tas.

Las ayudas, materializadas en 
un total de 253 proyectos, han 
contribuido a la modernización 
del sector, a la mejora de la ren
ta agraria y al mantenimiento y 
consolidación del empleo rural 
y la industria agroalimentaria de 
Castilla-La Mancha. Otros efec
tos inducidos positivos han sido 
la mejora económica de otras 
actividades como la construc
ción, la industria de maquina-

Ciudad Real es la provincia de la región que más proyectos solicitó.

ria y el sector servicios.
Según los datos facilitados 

por la Delegación del Gobierno 
en la región, más de la tercera 
parte del volumen de subvención 
total concedida en los tres años 
a la industria agroalimentaria de

la comunidad autónoma ha sido 
absorbida por el subsector 
vitivinícola con 98 proyectos de 
los 253 totales. A continuación 
se sitúan los proyectos de acei
tes y grasas (41), cárnicas (36) 
y frutas y hortalizas (24).

Antiguos alumnos 
Marianistas 
celebraron su 
asamblea de 
Pascuas

LaLTribuna

El director del Colegio de 
Nuestra Señora del Prado, el 
religioso marianista Francisco 
de Lora, anunció en la Asam
blea celebrada el pasado domin
go por la Asociación de Anti
guos Alumnos Marianistas, las 
buenas perspectivas en relación 
con la causa de beatificación del 
fundador de la Compañía de Ma
ría, venerable Guillermo José 
Chaminade.

Los actos de la Asamblea se 
iniciaron a las doce del medio
día con la misa concelebrada por 
los religiosos marianistas Flo
rencio Murua y Francisco de 
Lora, estando la homilía a car
go del primero, quien se con
gratuló que los antiguos alum
nos continúen manteniendo vivo 
el recuerdo de su paso por el 
colegio y colaboren en las dis
tintas iniciativas.

Después tuvo lugar la re
unión, presidida por el director 
y el presidente de la Asociación 
Alfredo Muñoz. Tanto el acto 
de la anterior Asamblea como 
el estado de cuentas, de los que 
informó el secretario Eloy Ber
mejo, fueron aprobados.

A continuación pronunció 
unas palabras el presidente para 
informar de las actividades del 
pasado año, entre ellas la excur
sión a la Expo de Lisboa, hacer 
referencia a la próxima asam
blea de fin de curso, en la que 
de acuerdo con la Dirección del 
colegio se procurará la presen
cia de los antiguos alumnos de 
las últimas promociones y dió 
lectura a la propuesta de la jun
ta directiva de concesión de la 
insignia de oro de la Asociación 
la padre Enrique Torres, procu
rador general de la Compañía 
de María, por su decisiva ges
tión en la Causa de Beatifica
ción de los mártires marianistas 
Carlos Eraña, Fidel Fuidié y 
Jesús Hita, inmolados en Ciu
dad Real en los primeros me
ses de la guerra civil, propues
ta que fue aprobada por acla
mación, insignia que le será 
impuesta en nuestra ciudad en 
uno de los viajes a España que 
realice el P. Torres, al que se 
invitará a dar una conferencia 
en un acto que reunirá a toda la 
Familia Marianista. Alfredo 
Muñoz informó de la peregri
nación que se quiere celebrar a 
finales de mayo a Santiago para 
participar en le Jacobeo 99, para 
la que ya se cuenta con buen 
número de participantes.

Seguidamente intervino el 
director del colegio, que infor
mó de las obras realizadas en 
el entorno de la nueva capilla Y 
en otras dependencias. También 
elogió la labor del profesorado 
del Colegio no marianista.

En ruegos y preguntas se 
aceptó la propuesta del presi
dente honorario Cecilio López 
de contribuir a la suscripción de 
Cáritas en favor de los damni
ficados de Centroamérica, fijan' 
dose la ayuda económica en 
25.000 pesetas.
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Los distintos departamentos piden un aumento medio del doce por ciento

Las concejalías piden al alcalde que 
les suba su presupuesto en el 99

Teresa GONZÁLEZ

EI alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega junto a los 
tenientes de alcalde estudió en 
la mañana de ayer las propues
tas de las distintas concejalías 
de cara a la elaboración de los 
presupuestos municipales de 
1999. Estas propuestas pasan en 
su conjunto porque se aumente 
supresupuesto para este año una 
media del doce por ciento, "aun
que algunas piden duplicar prác
ticamente su presupuesto del 
pasado año", según indicó ayer 
a este diario el alcalde ciudad- 
realeño, quien de momento des
conoce a cuanto ascenderán las 
cuentas municipales para este 
año aunque sí señaló que serán 
"sensiblemente superiores a los 
del pasado año".

Recortes en las cuentas 
municipales

Unas cuentas municipales en 
cuyos "recortes" seguirán traba
jando de nuevo esta tarde. Y es 
que tal y como indicó Gil-Orte
ga "los gastos son mayores que 
los ingresos y aunque estemos 
en un año electoral no podemos 
dejamos guiar por ello".

El alcalde de Ciudad Real se
ñaló en este sentido que el obje
tivo es continuar "ajustando los 
gastos a los ingresos y mante
ner de esta forma la actual línea 
que nos ha llevado a reducir a

Barato: la solución a los pozos ilegales 
pasa por cambiar la Ley de Aguas

Sí
»

El presidente nacional de 
ASAJA, Pedro Barato, dijo ayer 
que la solución a los problemas 
administrativos de los pozos ile
gales en la cuenca del Guadiana 
pasa por cambiar la Ley de 
Aguas, porque la actual no se 
acopla a las necesidades de los 
agricultores.

. El también presidente pro
vincial de ASAJA en Ciudad 
^cal indicó a Efe que «mien- 
ras no se cambie la Ley de Aguas 

se van a solucionar los pro- 
lemas de los agricultores a los

9® ^^ ies dan las soluciones 
ummistrativas para legalizar los 

P^zos que tienen abiertos hace 
anos».
íT. La Confederación

^^JI Guadiana 
m -^ Ecne actualmente abier- 

sin resolver, debido a la falta 
Documentación, unos 15.000

El equipo de gobierno ultima en estos días los presupuestos municipales para 1999.

cero el déficit de 600 millones 
que heredamos de la anterior 
corporación".

Polígono Insdustrial Avan
zado

En estos presupuestos sí es 
segura la inclusión de una par
tida presupuestaria para la urba

expedientes de pozos ilegales 
que los agricultores tienen en 
la provincia de Ciudad Real.

Acabado el borrador

«El borrador de la nueva Ley 
de Aguas está ya acabado, así que 
esperemos que se agilicen los 
trámites para aprobar una nue
va legislación que se acople a 
la demanda y a los agricultores, 
a los que la ley actual no les 
sirve», señaló Barato.

En este sentido, el vicepre
sidente provincial de ASAJA en 
Ciudad Real, Pedro Alcolea, 
advirtió que «no se puede estar 
años dando vueltas a las cosas 
sin solucionar los problemas de 
los agricultores». «Los Re
yes Magos ya han pasado y a los 
agricultores con pozos no nos 
han traído nada, ninguna solu
ción, por eso nosotros queremos 
saber si desde la Confederación 

nización del Polígono Industrial 
Avanzado de Castilla-La man
cha que se construirá en el mar
gen derecho de la carretera a 
Carrión, según dijo ayer a este 
diario la concejala de Hacien
da, Teresa Aguirre, y para el que 
la Unión Europea ya ha confir
mado la subvención de 700 mi
llones de pesetas.

^4

Pedro Barato, presidente nacional de ASAJA.

Hidrográfica del Guadiana quie
ren que nos pongamos a traba
jar en la tierra o prefieren que

Sin embargo Aguirre, quien 
ya señaló a este diario que los 
presupuestos municipales ron
darían los 6.000 millones de pe
setas, no se aventuró a pronos
ticar la fecha en la que los gru
pos de la oposición conocerán 
el proyecto de presupuestos 
municipales ni tampoco la fecha 
de su aprobación.

seamos nosotros los que nos 
eduquemos administra
tivamente», afirmó Alcolea.

Las oficinas del 
DNI de las 
comisarías estarán 
cerradas el día 13

La Tribuna

La Comisaría Provincial del 
Cuerpo Nacional de Policía 
informa que con motivo de la 
celebración del 175 aniversario 
de la creación de la Policía, el 
próximo día 13 de enero perma
necerán cerrados al público los 
servicios del DNI de las comi
sarías de la provincia, ya que 
ha sido declarado día festivo por 
la Dirección General de la Po
licía. Las personas a las que se 
les había dado cita para la con
fección del DNI serán atendi
das en días sucesivos sin nece
sidad de concertar nueva cita.

Miguel Angel 
Martínez regaló a 
Fidel Castro un 
"pin" de Don 
Quijote

La Tribuna

El presidente de la Unión 
Interparlamentaria (UIP), el 
español Miguel Angel Martínez, 
regaló al jefe del Estado de 
Cuba, Fidel Castro, un «pin» con 
las figuras de Don Quijote y 
Sancho Panza que figuran en el 
emblema de la Comunidad de 
Castilla-La Mancha. «Se lo puso 
enseguida», dijo ayer Martínez, 
que en la noche del domingo se 
reunió con Castro durante más 
de siete horas en un encuentro 
que se prolongó hasta la ma
drugada.

Martínez, que visita oficial
mente Cuba como presidente de 
la UIP, es diputado socialista 
durante varias legislaturas en el 
Parlamento español por la pro
vincia de Ciudad Real. 
También se encuentra en La Ha
bana el presidente del Senado 
español, Juan Ignacio Barrero.

Martínez manifestó que 
abordó con Castro las relacio
nes hispano-cubanas y que el 
presidente cubano se mostró es
pecialmente interesado en las 
comunidades de Galicia, don
de nació su padre, y Extrema
dura, que visitó recientemente.

Castro mostró igualmente, 
según el presidente de la UIP, 
se simpatía por el rey de Espa
ña, Juan Carlos I, que tiene 
previsto visitar Cuba la próxi
ma primavera.

Roban joyas por 
valor de 900.000 
pesetas en una 
casa de la capital

La Tribuna

A 900.000 pesetas asciende 
el valor de las joyas sustraídas 
en un domicilio ubicado en la 
calle San Francisco de la capi
tal, según informó ayer la Sub
delegación del Gobierno.
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Ha sido adquirida, principalmente, por coleccionistas de diferentes puntos de España

Vozmediano vende la mitad de la 
obra expuesta en Madrid en 4 días

Pilar MUÑOZ

La exposición de pintura de 
Emiliano Vozmediano en la 
prestigiosa galería madrileña de 
Sokoa ha despertado mucho in
terés. Desde que fue inaugura
da, el pasado día 9 de enero, hasta 
la fecha el pintor de Solana del 
Pino que reside en Puertollano 
ha venido catorce de los cuarenta 
cuadros expuestos. Además, han 
sido reservados unos seis, por lo 
que está vendida prácticamente 
la mitad de colección que pre
senta en la capital de España.

Las personas que han adqui
rido obra de este joven pintor son 
coleccionistas de Madrid y de 
otros puntos de la geografía 
española, como Asturias, según 
indicó a este diario la directora 
de la galería Sokoa, María Lui
sa Urrea Pedros, quien se mos
tró encantada con la exposición 
que permanecerá abierta hasta 
el día 28 de este mes.

Para Urrea Pedros, Vozme
diano ha experimentado un no
table ascenso en su carrera, des
tacando en las últimas obras que 
presenta en la galería la perfec
ción del realismo, las luces y 
pinceladas, muy logradas y de 
mucha calidad. Los cuadros está 
muy bien tratados, añade la 
galerista quien resalta las obras

”Naque” pondrá en marcha 
a últimos de mes la escuela de 
invierno de teatro y expresión

P. MUÑOZ

La Asociación Cultural 
"Ñaque" pondrá en marcha a 
últimos de mes la escuela de 
invierno de teatro y expresión, 
pese a no contar prácticamente 
sin ayudas, debido a la gran 
demanda por parte de jóvenes 
y grupos de personas interesa
das en las artes escénicas, se
gún indicó a este diario Feman
do Bercebal, miembro de la 
citada Asociación.

Explicó la escuela se desa
rrollará a lo largo de seis fines 
de semana alternos en locales 
de centros sociales, gracias a la 
colaboración del Ayuntamien
to. En este sentido, indicó que 
se han dirigido a la Delegación 
de Educación y Cultura de la 
Fünta de Comunidades para que 
les ceda algunas estancias de las 
residencias para alojar a los 
estudiantes.

;g
íg

Fragmento del cuadro titulado "Retiro en otoño", una de las obras que presenta Vozmediano en Madrid.

en las que ha plasmado los edi
ficios y zonas emblemáticas de 
Madrid.

En cuanto a la asistencia, 
Urrea Pedros señaló que la 
muestra está siendo muy visita

Los cursos a impartir son 
"Interpretación en el espacio 
escénico", dirigido a actores y 
directores, que correrá a cargo 
de José Luis Raymond; de voz 
que impartirá Victoria Blasco 
y que va dirigido a actores y 
profesionales de la comunica
ción; "Dirección escénica", para 
directores profesionales y no 
profesionales, que impartirá 
Giraldo Cárdenas; e "Interpre
tación a través del movimien
to", que dirigirá Javier Mañón.

Esta escuela es la continua
ción de la de verano, que tuvo 
una gran aceptación, por eso 
"Ñaque" se ha decidido por fín 
a poner en marcha la de invier
no, cuyas plazas son limitadas.

Los interesados en algunos 
de los cursos podrán recibir más 
información en la sede de la 
Asociación Cultural "Ñaque" 
ubicada en el número 1 del 
Pasaje Gutiérrez Ortega.

da desde la inauguración.
A este acto asistieron un 

nutrido grupo de coleccionistas 
y de pintores, entre los que se 
encontraban Concha Hornero, 
Ricardo Cejudo, Ulpiano Carras

Ciudad Real contará con una 
sala de música de cámara

Europa Press

Ciudad Real tendrá desde el 
próximo día 15 su prímerasala 
de música de cámara, a inicia
tiva de la Obra Social Caja de 
Madrid, informa esta entidad 
financiera. La nueva sala, que 
disponede un aforo para 90 per
sonas, se abrirá con un concierto 
de guitarras a cargo del Duo 
Ehyre: María Elisa Arias 
Fernández y Elio García 
González que interpretará obras 
de Telemann, Giuliani, Albé
niz, Gnattali y Gangi.

Por otra parte, esta institu
ción ha puesto en marcha la 
iniciativa«jóvenes profesiona
les» destinada a facilitar a los 
jóvenes artistas la posibilidad 
de completar su experiencia 
profesional. De esta forma, se 
organizarán conciertos en dis
tintas salas de la entidad en 
España todos los jueves del año. 
El primer trimestre de 1999 se 
abreel próximo 14 de enero en 

co, Fermín García Sevilla, Rufo 
Navarro y Angel Pintado; ade
más del director del "Punto de 
las artes" y otros críticos de arte. 
Vozmediano contó también con 
el plácet de la crítica .

Madrid y Barcelona con un 
concierto de piano y con otro 
de jóvenes voces, respectiva
mente. La Obra Social tiene pre
visto ampliar en un futuro próxi
mo su red de salas de exposi
ciones mediante convenios de 
colaboración.

Asimismo, ha convocado 
nuevos certámenes nacionales 
de fotografía, diseño y arte 
digital. En 1998 el presupues
to destinado a todo ello fue de 
1.315 millones de pesetas.

Durante el pasado año la 
entidad colaboró también en la 
publicación de libros, se reali
zaron 200 exposiciones en sus 
14 salas y alrededor de mil ac
tos culturales en sus siete espa
cios de cultura.

Alrededor de 1.500 activi
dades diversas tuvieron lugar 
fuera de las instalaciones pro
pias. La asistencia a todos los 
actos culturalesorganizados por 
Caja Madrid superó los dos 
millones de pesetas.

Hiperión edita el 
Premio Jaén de Poesía 
de 1998 de la novelista 
y poeta dudadrealeña 
Angela Vallvey

OTR Press

Como viene siendo habitual 
en los últimos años, la Edito
rial Hiperión de Madrid saca a 
la luz el último Premio Jaén de 
Poesía. El correspondiente al 
año 98 se llama "El tamaño del 
universo" y está firmado por la 
prolífica novelista, ensayista y 
poeta ciudadrealeña Angela 
Vallvey, ya conocida por su pre
sencia en la antología "Ellas tie
nen la palabra" (Hiperión, 
1997).

"El tamaño del universo" es 
el segundo libro de Vallvey 
(nacida en Ciudad Real, 1964), 
un sorprendente poemario so
bre lo esencial de la existencia, 
sobre la cualidad espiritual de 
la materia, sobre lo inasible del 
tiempo y del espacio en que 
queremos sustentarlo todo, al 
tiempo que un homenaje no 
velado a la historia de la cien
cia y a los hombres que han tra
tado de descubrir leyes univer
sales del cosmos frente a tira
nos y crueles sumos sacerdotes.

Si en un primer libro de 
poemas "Capitanes de tinieblas" 
(Episteme, 1997), la autora 
mostraba su originalidad al si
tuar el eje temático del mismo 
en el mundo mítico, libertario 
y romántico de los piratas, en 
este segundo, Vallvey va a con
tinuar su personal labor poéti
ca abundando en temas relacio
nados con el universo de las 
ciencias puras, en concreto con 
la física.

Mito, culto y razón

Esta es sin duda la clave 
fundamental del libro que tene
mos entre manos. Porque el lu
gar que ocupa lo físico para 
Vallvey no es simplemente el 
de la mera observación cotidia
na, sino el del mito y el logos, 
el del culto y la razón.

Como los modernos estudio
sos de la física del caos, de la 
mecánica cuántica o como el 
mismo Albert Einstein, Vallvey 
llega en sus poemas a un enten
dimiento sobrecogido del uni
verso general mediante una 
afirmación religiosa y racional 
de su existencia y sus posibili
dades desconocidas, que parte 
de las intuiciones matemáticas 
de lo material a las que ha lle
gado la ciencia.

Así, Vallvey encabeza - 
como siempre de manera acer
tada, éste es uno de los brillos 
particulares del libro- el poema 
"Mecánica cuántica" con una 
cita de Niels Bohr, premio Nobel 
de Física danés, especializado 
en modelos cuánticos, que reza. 
"Cuando llegamos a los átomos, 
sólo puede usarse el lenguaje 
como en poesía".
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Los concesionarios ciudadrealeños afrontan el 99 con optimismo, pero con reservas

La venta "récord” de automóviles 
del 98 puede repetirse este año

Oliva CARRETERO

Los empresarios del sector de 
la automoción en Ciudad Real ya 
han hecho cálculos para el pre
sente año en la venta de vehícu
los y estiman que en 1999 se 
alcanzará e incluso superará los 
12.476 vehículos matriculados 
en el 98, según datos aportados 
por la Jefatura Provincial de 
Tráfico.

El presidente de la asociación 
del sector, José Luis García 
Vázquez, se mostró optimista con 
respecto a la venta de automóvi
les en 1999, aunque consideró que 
la cifra no se consolidará, "ya que 
el mercado puede llegar a satu
rarse, pues el aumento de pobla
ción en Ciudad Real no es signi
ficativo, permanece casi estan
cado en un número de 60.000 en 
la capital, y más de 450.000 en 
la provincia", señaló. En favor 
del aumento de ventas, García 
Vázquez argumentó el manteni
miento de los bajos tipos de in
terés y la llegada de la moneda 
única europea, que afianza esos 
tipos.

Por otro lado, el representante 
de automoción calificó de sor
prendente la cifra de vehículos 
matriculados en el 98, 12.476, 
"una cifra record, que no se re
cordaba ni en los mejores años", 
afirmó. Asimismo, consideró 

Aumento espectacular en la venta 
de maquinaria agrícola

El presidente de empresarios de automoción destacó como 
dato relevante de 1998 el aumento en las ventas de maquinaria 
agrícola. Se han llegado a vender, según el empresario, unas 
400-500 unidades, una cifra muy importante en la provincia "y 
que no se había alcanzado años anteriores". Esta venta incluye 
tanto tractores agrícolas, cosechadoras y todo tipo de 
maquinaria del campo. García Vázquez afirmó que este 
incremento se debe a las previsiones del agricultor, en referencia 
a la pronta desaparición del campo de subsidio y el fin de las 
subvenciones.

sorprendente los 1.270 vehícu
los matriculados en diciembre, 
la segunda más alta del año, por 
detrás del mes de julio (1.303). 
Diciembre, según García, ha te
nido un comportamiento atípico 
con respecto a cualquier otro di
ciembre, temporada en la que las 
ventas bajan y con apenas 15 días 
de trabajo en las concesiones.

Por contra, la bajada más 
significativa del 98 ha sido la del 
mes de agosto, en el que se redu
jeron los nuevos vehículos ma
triculados a 851, la cifra más 
pequeña junto a la de septiem
bre (846). En el 98, el modelo 
más vendido ha sido el 1000- 
1800, y las casas automovilísti
cas que "se han llevado la pal
ma" del mercado han sido 
Renault, Ford y Citroen, aunque 
han tenido un fuerte empuje los 
del mercado asiático. Aquellos 
han triplicado su venta con res
pecto al año anterior, según ase
guró García Vázquez.

En cuanto a gasolina o diesel, 
el representante de la automoción 
ciudadrealeña señaló que la venta 
se ha equiparado, "porque los 
vehículos de gasolina ofrecen ya 
las mismas prestaciones que un 
coche diesel, en consumo, gasto 
y duración de carburante, prin
cipalmente".

Ajuicio del presidente de los 
empresarios de automoción, la

Datos globales de matriculaciones en la provincia desde 1995. D.REBATO

NUMERO DE VEHICULOS 
MATRICULADOS

mt Chi

1997 1998Mes 1995 1996

ENERO 594 590 709 889
FEBRERO 600 671 735 908
MARZO 688 724 778 1.000
ABRIL 517 663 972 1.074
MAYO 618 725 862 1.016
JUNIO 776 682 922 1.102
JULIO 565 874 1.088 1.303
AGOSTO 519 561 708 851
SEPTIEMBRE 484 591 706 846
OCTUBRE 640 763 983 1.073
NOVIEMBRE 631 763 949 1.144
DICIEMBRE 745 949 993 1.270
TOTAL 7.377 8.556 10.405 12.476

implantación del euro es benefi
ciosa para el sector, sobre todo 
en el tema de importación de 
piezas de recambio para vehícu
los. Antes, con la paridad de la 
peseta con otras monedas, las 
fluctuaciones normalmente per
judicaban al sector automovilís
tico de nuestro país, pero, "es
peramos que con el euro, los pre
cios se estabilicen y nos benefi
cie". En este sentido, los conce
sionarios de Ciudad Real ya ofre
cen el precio del automóvil en 
euros, y según el empresario, un 
turismo medio, de un millón y 
medio a dos millones de pesetas. 

Como el resto, los concesionarios de Ciudad 
Real también ofrecen el precio en euros, y 

así, un coche medio, puede costar de 
9.015,18 a 12.020,24 euros

puede suponer unos 9.015,18a 
12.020,24 euros respectivamente, 
aunque José Luis García dijo que 
también hay coches "más caros 
y más baratos, por supuesto". 
Pero los ciudadrealeños lo pre
fieren con todo tipo de servicios, 
desde el airbag, el aire acondi
cionado, ABS,..., prestaciones 
que ya vienen incluidas en el 
equipo básico.

Los vehículos de segunda 
mano tienen menos tirón que los 
nuevos, según García Vázquez, 
y los compradores de estos co
ches prefieren en su mayoría todo- 
terreno, BMW, Mercedes.

Los trabajadores 
de Telefónica de 
Ciudad Real, 
convocados para 
una huelga el 14

LaJIrihima

El Comité de Empresa de 
Telefónica en Ciudad Real ha 
anunciado para el próximo jue
ves día 14 una huelga de 24 horas 
que será seguida por los traba
jadores de la empresa en todo el 
ámbito nacional. Esta moviliza
ción es la continuación a las 
medidas de presión a la direc
ción de la empresa.

Los sindicatos convocantes, 
Unión Telefónica Sindical 
(UTS); CCOO, UGT y SATT 
(Sindicato Asambieario de Tra
bajadores de Telefónica), con
sideran ultrajante la destrucción 
de puestos de trabajo; así como 
el aumento de productividad, la 
externalización de actividad o 
el nuevo cambio societario, de 
Telefónica S. A. aTESOSTESA.

La manifestación partirá de 
la Central de Calatrava hasta la 
Central de Imperio, junto a la 
Subdelegación de Gobierno.

Fomento adjudica 
obras de 
carretera en 
Ciudad Real

Europa Press

El Ministerio Fomento ha 
adjudicado las obras de mejora 
local del enlace N-420 y la CR- 
506, y de la N-420 en el punto 
kilométrico 164, en Ciudad Real, 
según informó la Subdelegación 
del Gobierno en la provincia.

En concreto, se trata del tra
mo de Argamasilla del 
Calatrava, a la empresa Cons
trucción y Gestión de Servicios, 
S.A., con un presupuesto de 
236.938.690 pesetas y el plazo 
de ejecución es de 18 meses.

Además, Fomento ha adju
dicado obras de conservación por 
un importe total de 
3.806.749.333, en varios tramos 
de carreteras de las provincias 
de Murcia, Lérida, Ciudad Real, 
Madrid, Albacete y Burgos.

Don PEDRO NAVAS CERRO
Falleció en Ciudad Real el día 11 de enero de 1999, a los 71 años de edad. 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

D.E.P.

Su esposa, D® Prudencia Donoso Ramírez; hijos, Manuel, M® del Carmen, Consuelo y Pedro; hijos políticos, Irene, Rafael, 
Manuel y M® Dolores; hermanos, Manuel, Catalina, Antonio, Consuelo y María; hermanos políticos, nietos, sobrinos y 
demás familia

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Y comunican que el funeral se celebrará MAÑANA, día 12 de enero, a las DIEZ y MEDIA de la mañana, en la PARROQUIA DE SAN PEDRO 
APOSTOL de Ciudad Real; por cuya asistencia quedarán agradecidos.
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De las 127.334 solicitudes de devolución efectuadas en la provincia, quedan 871

Sólo el 0,68% de los contribuyentes 
no ha recibido la devolución del IRPF

Süvia DÍEZ MAYANS

La delegada provincial de la 
Agencia Estatal Tributaria en 
Castilla-La Mancha, Paloma 
Morales, explicó ayer a La Tri
buna que Hacienda ya ha devuel
to un total de 9.728 millones de 
pesetas a 125.410 contribuyen
tes en la provincia de Ciudad 
Real.

Según Morales, sólo quedan 
por hacer 871 devoluciones por 
un importe de 68 millones de 
pesetas, es decir, el 0,68 por cien
to del total que asciende a 
127.334 solicitudes de devolu
ción (9.857 millones de pese
tas).

De esta manera, la delegada 
provincial valoró muy positiva
mente el ejercicio correspon
diente a las declaraciones reali
zadas durante el año 97 ya que, 
según señaló, "además de haber 
empezado a efectuar las devo
luciones con anterioridad, el 
resto de plazos también se han 
adelantado respecto al año an
terior, por lo que esperamos 
poder finalizar lo que nos que
da durante este mes de enero".

Sin embargo, Paloma Mora
les quiso recordar que "ahora 
todo depende de lo que tarden 
los contribuyentes de devolucio
nes que no procede efectuar en 
presentar los documentos o los 
datos necesarios para que la 
devolución sea válida". Un to
tal de 1.053 devoluciones por un 
importe de 61 millones de pe

Los pantanos de la provincia 
mantienen su nivel de capacidad

La-Tribuna

Los siete pantanos 
ciudadrealeños de la zona orien
tal de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana 
(CHG), con capacidad para 391,5 
hectómetros cúbicos, registran 
esta semana el mismo nivel que 
en el anterior recuento, con un 
volumen de 194 hectómetros 
cúbicos de agua embalsada, que 
representa el 49,7 por ciento del 
total.

Según los datos facilitados 
ayer a Europa Press por la CHG, 
dos embalses se encuentran a 
más del 90 por ciento de su ca
pacidad: el de Puerto de 
Vallehermoso, con capacidad 
para 6,9 hectómetros cúbicos, 
que almacena 6,5, igual que hace 
una semana, y el de La Cabezue
la, con capacidad para 42,8 hec
tómetros cúbicos, y que presenta 
un nivel de 39,8, es decir, 0,1 más 

setas han sido consideradas por 
la delegación provincial de la 
Agencia Estatal Tributaria como 
"no procedentes", es decir, que 
no han podido hacerse efectivas 
debido a algún tipo de incorrec
ción como la falta de datos, por 
ejemplo.

Paloma Morales quiso des
tacar el esfuerzo realizado por 
los 100 funcionarios que gestio
nan las devoluciones en toda la 
provincia ciudadrealeña y que 
trabajan desde las oficinas situa
das en la capital. Alcázar, 
Valdepeñas y Puertollano. "Es 
cierto que hemos adelantado 
mucho en cuanto a equipos 
informáticos, pero cien perso
nas son pocas para casi 130.000 
solicitudes y el esfuerzo ha sido 
máximo", indica Morales quien 
recuerda que "la colaboración de 
la comunidad autónoma y de un 
mayor número de entidades fi
nancieras ha agilizado mucho los 
trámites. Asimismo, Morales 
resaltó que el hecho de que el 
dinero se haya empezado a de
volver con antelación a otros 
años también influye psicoló
gicamente en los contribuyen
tes que, poco a poco, "empiezan 
a no dejar para los últimos días 
las solicitudes de devolución".

Respecto al año que viene, la 
delegada provincial de la Agen
cia Estatal Tributaria en Castilla- 
La Mancha adelantó el desarro
llo de los programas de ayuda 
por Internet que, finalmente, 
acabarán permitiendo que el 
ciudadano realice su declaración

que hace una semana.
También se ha incrementado 

el nivel el embalse de Peñarroya, 
que está al 83,4 por ciento de su 
capacidad, que es de 50,3 hec
tómetros cúbicos, y esta sema
na presenta 42, es decir, 0,3 
hectómetros cúbicos más que en 
el último recuento.

En el resto de embalses han 
descendido las reservas hídricas 
y en el que más fue en Gasset, 
con capacidad para 41,7 hectó
metros cúbicos, que se encuen
tra al 65,9 por ciento, con 27,5 
hectómetros cúbicos embalsa
dos, 0,2 menos que hace una 
semana.

En cuanto al resto, todos 
bajaron el nivel en 0,1. Él Vica
rio, de una capacidad de 32,9 
hectómetros cúbicos, se sitúa al 
57,9 por ciento de su capacidad, 
con 19 embalsados; el de Vega 
del Jabalón, con una capacidad 
para 33,5 hectómetros cúbicos.

183,4 hectómetros cúbicos, 
embalsa 34,1 y se encuentra al 

. 18,6 % del total de su cubicaje.

Paloma Morales, delegada provincial de la Agencia Estatal Tributaria.

de la renta a través de un orde- nador.

Hacienda ya ha devuelto un total de 
9.728 millones de pesetas a 125.410 

contribuyentes en la provincia de 
Ciudad Real

CSIF denuncia 
que el MEC 
"sigue sin querer 
negociar con los 
sindicatos"

LaTribunR

El sindicato CSI-CSIF tras
ladó ayer su malestar al direc
tor provincial del MEC, Anto
nio Benito, durante la reunión 
informativa sobre las plantillas 
de Secundaria para el curso 
1999-2000 que tuvo lugar ayer 
por la mañana y en la que el di
rector "se ha limitado a expo
ner las resoluciones sin dar po
sibilidad alguna a los sindica
tos para exponer propuestas", 
tal y como señala un comuni
cado de prensa remitido por el 
sindicato.

"Los sindicatos tenían inten
ción de elevar al director pro
vincial una propuesta 
consensuada, que no ha llega
do a ser siquiera expuesta al 
director provincial ya que, ha 
dicho, carece de facultad nego
ciadora. Benito si se ha ofreci
do a hacerla llegar a altos car
gos del MEC, cosa que no ha 
sido aceptada por los sindica
tos por tener estos sus propios 
cauces de organización" añade 
el CSI-CSIF.

Para el sindicato, esta re
unión "era especialmente im
portante ya que estas plantillas 
de Secundaria que elabora el 
MEC ahora serán las que pasen 
a dar clase cuando las transfe
rencias educativas se hallan pro
ducido a Castilla-La Mancha".

CSI-CSIF critica igualmente 
que el MEC tampoco ha hecho 
entrega del Documento de Or
ganización de Centros(DOC).

El Vicario ha descendido su nivel en un 0,1%.

presenta esta semana 25,5 y se 
encuentra al 76,1 %, y el de Torre 
de Abraham, con capacidad para

"Cantueso" 
destaca el papel de 
las alegaciones en 
el nuevo trazado 
del Torre-Gasset

Efe

El grupo ecologista 
«Cantueso» cree que la nueva 
declaración de impacto ambien
tal que debe realizar la CHG 
como consecuencia de la mo
dificación del trazado de la tu
bería para trasvasar agua entre 
los pantanos Torre de Abraham 
y Gasset ha estado motivada 
por «los centenares de alegacio
nes que ha recibido este orga
nismo».

En una nota de prensa di
fundida ayer, «Cantueso» recha
za que la modificación de este 
proyecto en la parte del traza
do que afecta al Parque Nacio
nal de Cabañeros se deba «al 
deseo de hacer bien las cosas», 
tal y como ha afirmado el pre
sidente de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana, 
Francisco Llerena. «Se trata 
más bien de una exigencia le
gal motivada por los centena
res de alegaciones que ha reci
bido la CHG», señalan los 
ecologistas.
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La MAYOR Y MÁS COMPLETA EXPOSICION 
DE LÁMPARAS EN CASTILLA’LA MANCHA 2.D00 M2.

PRECIOS ESPECIALES A PROFESIONALES

C/ Segadores, 18 - Pol. Ind. "LA ESTRELLA" 
\Ctra. Ciudad Real-Miguelturra, km. 2 - Tino.: 926 242305^

ADQUIERA AHORA NUESTRAS MEJORES 
MARCAS AL MEJOR PRECIO

REBAJAS A LO GRANDE 
DESCUENTOS DEL 25 AL 50 %

TALLAS SUELTAS EN PRIMERAS IVIARCAS 
BURBERYS - LEVIS - GRISBYS - PEYTON - PULLIGAN 

ELENA MIRO - LACOSTE - DOCKERS 

hasta el 50% de Dto.
Ramón y Cajal. 12 - Telf.: 926 23^ I 41 -C. Real

MICA ■ IHl ■ COPINAS ■ EDREDONES ■ AIEOMBRAS ■ MUBB ■ JÜGÜEIES ARTICÜIOS DE REGAIO ■ ROPA SEÑORA / CABAUERO / NIÑO

VZ

DUE - CENTRO COMERCIAL DAIMIEL 1 CIUDAD REAL - POLIGONO LARACHE
Cira. Nac, 402 ■ km 339,4 C/ La Solana, 48 - TsL: 926 21 68 66 • C/ Tomelloso, 16 - Tel.: 926 21 66 45

VALDEPEÑAS
Torrecillas, 9-Tel.: 926 21 66 45

PUERTOLLANO
Avda. 1’ de Mayo, 40 - Tel.: 926 41 30 47 ■ Ancha, 38 - Tel.: 926 4310 55

1 * Gran surtido HOGAR: 25% dto.
* Confección señora, caballero: 25 % dto

* Confección niño: 50 % dto.
, Avda, de la Mancha, 6 y Conde de la Cañada, 7 
V CIUDAD REAL_____________>

Í 0 WV«Z III 
i 0 ■3

TOPO^ñirfíJA 
Crs/tí/es í/ffseuffnfas

C/ Postas, 29 (Tiendas Verdes) - Telf.: 610 998428 
CIUDAD REAL______________

PROMOCION ESPECIAL TALLAS SUELTAS j 

j 

! 

1

lÍljaiA»in

PRECIOS IKKEIRLES

KEB7\JAS
Ciruela, 2 - Postas, 5 

CIUDAD REAL

SO%\
Plz. San Francisco, 6 - Tett.: 926 23 11 42 - CIUDAD REAL

1 PRENDA 25% DTO. 1 
a;t»RENDAS40 % DTO

Tinte, 2 - Telf.: 926 23 11 37 
CIUDAD REAL

F

f

APOYANDO AL COMERCIO DE TU TIERRA, 
MEJORAS TU FUTURO Y EL DE TU CIUDAD
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LaTribuna B^f/ífá^j

EI Rectorado de la 
UCLM no está ya en 
esta direccción

Los paneles informativos de la capital 
ciudadrealeña, como este que ha captado la cámara 
de nuestro fotógrafo en la calle Elisa Cendrero, no 
parecen haberse enterado de que el Rectorado de la 
Universidad de Castilla-La Mancha se ha mudado 
hace ya algunos meses de su antigua ubicación en 
la calle Paloma a la actual, en la calle Altagracia. 
La mayoría de los ciudadrealeños deben conocer la 
nueva dirección pero no aquellos que visiten la capital 
ciudadrealeña por lo que los paneles deberían ser 
rectificados cuanto antes. T.FERNANDEZ

Policía Local

lí' conniniOaítcs üs

rectorado universidad 
Castilla-La Mancha

iglesia de
San Pedro

calle Calatrava 
^BSS3BBBtOSSíSSSSSSS3SSBS^SSBSKStSEBttt

«3
1

"Métodos 
caseros"

"Hoy las ciencias adelantan que es una barbaridad" que dice aque
lla famosa zarzuela. Sin embargo, en algunas tareas cotidianas parece 
seguir imperando aquello de más vale maña que fuerza por lo que el 
operario municipal que aparece en esta imagen decidió buscarse sus 
propios recursos para salir del paso y arreglar este pequeño "desagui
sado". Sea como fuere el pivote caído volvió a quedar colocado en su 
sitio. T.FERNANDEZ

I BXCéPTO

V E II 1 <^ f L 0 S 
IwTÜlUZAI^

A
, Cada vez se genera más basura, por

VPT* TIOS ^^o los responsables de estos servicios 
1 ’ han diseñado diferentes tipos de con-

j. • tenedores para depositar los distintos
vlUvl 0.111 OSI tipos de basuras. Al parecer, todavía 

J^^ enterado. T. F.

Solo para vehículos autorizados
La acera que hay al lado del Rectorado de la Universidad de Castilla-La Mancha está reservada par^ 

vehículos autorizados para ello y por tanto no pueden aparcar los vehículos particulares, algunos de 
cuyos propietarios se habían quejado por no poder aparcar en ese lado de la acera. Pero la señal esta 
ahí y hay que obecederla. TOMAS FERNANDEZ,
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Este órgano municipal estudiará a petición de Izquierda Unida el impacto medioambiental

El Consejo de Medio Ambiente analizará 
el proyecto del aeropuerto el 27 de enero

Efe

EI Consejo Local de Medio 
Ambiente del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, que funciona como 
órgano consultivo, se reunirá el 
próximo 27 de enero para opi
nar sobre el proyecto realizado 
por la Cámara de Comercio del 
aeropuerto de Ciudad Real y 
determinar su viabilidad.

Así lo aseguró a Efe la con
cejal de Medio Ambiente, Pra
do Muñoz, quien explicó que a 
petición de los grupos de la opo
sición del Ayuntamiento, sobre 
todo de IU, el consejo se reunirá 
con este tema monográfico para 
estudiar el informe realizado de 
la ubicación del futuro aeropuer
to.

IU considera que el proyecto 
realizado por la Cámara de Co
mercio es «vergonzoso» porque 
carece de rigor geológico en sus 
conclusiones y en el informe se 
incluyen «barbaridades» propias 
del desconocimiento de la pro
vincia.

«Vamos a invitar al Consejo 
de Medio Ambiente a asesores 
en todos los temas, para que 
contribuyan a explicar cómo se 
ha realizado realmente este in
forme del aeropuerto y para que 
saquen las conclusiones que 
crean oportunas», dijo la 
concejala, quien insistió en que 
«la función del consejo es con
sultiva, no vinculante».

Prado Muñoz aseguró que 
«algún representante de la Cá
mara de Comercio de Ciudad 
Real tendrá que acudir a este 
consejo para defender su postu
ra, ya que lo único que intenta
mos es que el aeropuerto se 
construya, porque es beneficio
so para todos, con las garantías 
medioambientales necesarias».

Por otro lado, se refirió a la 
vía verde que se está constru
yendo entre Ciudad Real y 
Poblete y dijo que «las obras 
llevan su ritmo normal, está pre
visto finalizar la primera fase en 
el mes de marzo y esperamos que 
se cumplan los plazos». El aeropuerto ocupará terrenos de Ciudad Real, Villar del Pozo y Ballesteros. RUEDA

Urbanismo concedió el pasado año 1.058 
licencias de viviendas, casi el doble que en 1997

Teresa GONZALEZ

La concejalía de Urbanismo 
concedió el pasado año un total 
de 1.058 licencias de obras para 
viviendas en Ciudad Real, una 
cifra que casi duplica las 615 
licencias otorgadas en 1997, se
gún los datos ofrecidos a este 
diario por el concejal de Urba
nismo, Gabriel Miguel Mayor.

Para Gabriel Miguel este dato 
muestra la consolidación del Plan 
General de Ordenación Urbana 
(PG0U) de la capital ciudad- 

realeña cuya aprobación defini
tiva se produjo en el mes de mayo 
de 1997. El fuerte incremento del 
número de licencias obedece 
también en opinión del concejal 
de Urbanismo a "la benigna si
tuación que atraviesa la econo
mía española y a la confianza en 
la gestión municipal", comenta.

Para este año el responsable 
municipal de Urbanismo espera 
que el número de licencias vuelva 
a incrementarse. A ello ayudará 
sin duda la salida al mercado las 
parcelas de los antiguos terrenos 

de la estación de Renfe en las que 
se construirán unas 600 vivien
das y cuyo pliego de condicio
nes se hará público en este pri
mer trimestre de 1999 para ad
judicarías a lo largo del segun
do trimestre, según las previsio
nes de Gabriel Miguel.

Los datos del pasado año "han 
colmado nuestras expectativas", 
según señaló Gabriel Miguel para 
quien se ha producido una 
reactivación del sector "que es 
de vital importancia para cual
quier municipio por la mano de 

obra que absorbe ".
El impuesto de construccio

nes supone el 3,6% de los ingre
sos del presupuesto municipal, 
según explicó Gabriel Miguel.

Las cifras de licencias conce
didas en 1997 y 1998 contrastan 
con las 249 licencias del año 
1996; las 308 de 1995; 324 en 
1994 y las 525 en 1993. Y es que 
desde el 94 al 96 se produjo un 
fuerte receso debido, según in
dicó el concejal de Urbanismo, 
"a la revisión del PGOU y a la 
recesión del país".

-fü

Gabriel Miguel Mayor.
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ELEGIDO POR 
LOS LECTORES * LaTríbuna

de Ciudad Real
El ganador será el modelo que obtenga mayor número de votos de los recibidos en los diarios La Tribuna de: 

Albacete, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Puertollano, Talavera de la Reina y Toledo.

D/Dña. -.............................. - ................................. DOMICILIO ........

LOCALIDAD........................................ PROVINCIA.......................................TELEFONO

________ (Estos datos sólo deben ser cumplimentados si se desea participar en el sorteo del viaje de fin de semana para 2 personas a Londres)_______  

Otorga su VOTO, para la elección de "COCHE DEL AÑO 1998" en Castilla-La Mancha, 

a uno de los modelos que figuran a la derecha de este Boleto.
(Recuerde: Este Boleto será válido aunque no hayan sido cumplimentados los datos personales, siempre y cuando sólo tenga marcada con X una casilla)

m JUfa Romeo 1&S
□ Audi rr
nBMyiíSerío3
□ Chrysior 300 M
□ Duouro Matix
□ Fioi SeÍ€ento
□ Ford Foros
□ Honda Arcord
□ Hunday Afos
□ Merrodos S
□ Mitsubishi SF Star
□ Opoi Astra
□ Fougoot 300
□ Ronauit dio
□ Seat Toiedo
□ Toyota Asensis
□ vótro sao
(Marque con^^ su voto)
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Jose Luis Cobo al hacerse cargo 
del juzgado n“ 1 también lo hará 
del caso del asesinato de la joven 
Ana Maria Fernandez Monroy 
ocurrido en noviembre de 1997

El n °2 está al cargo de una Juez interina y eln°lseha concedido por el sistema de "provisión temporal"

Magistrados interinos están a la 
cabeza de los dos juzgados
Jose Luis Cobo sera el nuevo juez instructor que se haga 
cargo del Juzgado n" 1 de Puertollano después de que la Juez 
que lo llevara anteriormente, tras dejar la plaza el titular 
Daniel Ruiz, Concepción Brios, pasara al Juzgado de los 
Penal de Ciudad Real a finales del pasado verano, habiendose 
hecho cargo desde entonces del mismo, Soledad Sánchez-

Paqui CASADO

Este cargo lo ocupará Jose 
Luis Cobo mediante el sistema 
de "provisión temporal", según ex- 
plicó a este diario el presidente 
de la Audiencia Provincial de 
Ciudad Real, Jose María Torres, 
sistema que contempla la legis
lación judicial y que significa la 
contratación por un periodo máxi
mo de dos años hasta que sea cu
bierta la plaza de forma definiti
va por un nuevo titular.

El Juzgado n® 2 también está 
siendo llevado provisionalmente 
por la juez interina María Belén 
Villaseñor, después de dejar este 
cargo Angel Rubio. De momen
to Villaseñor parece que conti
nuará desempeñando el papel de 
juez en este juzgado, dado que 
en la Orden del Consejo General 
del Poder Judicial del 15 de di
ciembre del pasado año, en la que 
se destinaron los jueces que ha
brán de cubrir los distintos juz
gados del territorio español, no 
se adjudicara dicha plaza.

De momento el único juzga
do que tiene juez titular es el 
número 3 que está al cargo de 
Almudena Buzón que hace las 
veces de decano en Puertollano.

Según José María Torres esa 
provisionalidad de ocupación de 
dos juzgados de los tres que tie
ne Puertollano no está impidien
do el normal desarrollo de las 
funciones que tienen asignadas 

ni supone la interrupción de nin
gún caso. Esta situación se ha dado 
al haberse producido dos ascen
sos casi de forma simultánea, dijo, 
el de Daniel Ruiz y el de Angel 
Rubio y deberá ser la Comisión 
Permanente del Poderjudicial la 
que determine si se saca de nue
vo a concurso las plazas vacan
tes. Esta situación no obstante 
parece que se mantendrá al 
menos hasta que salga una nue
va promoción de magistrados de 
la Escuela Judicial porque hay más 
plazas que posibles titulares, dice.

El presidente de la Audiencia 
Provincial asegura que se man
tiene la petición que tiene la pro
vincia de aumentar el número de 
juzgados de lo penal. Esta peti
ción lleva un proceso largo dado 
que la solicitud ha de pasar por 
el Tribunal Superior de Justicia 
de Castilla-La Mancha y este ór
gano es el encargado de "refun
dir" todas las peticiones que se 
hacen desde la región hasta el 
Consejo General del poder Judi
cial quien a su vez tramita la 
petición al Ministerio de Justicia 
que es el que ha de determinar 
en ultima instancia el número de 
juzgados que se han de dar en 
cada lugar.

Este proceso además de lar
go es difícil de conseguir, dice 
Torres, por lo que se ha optado 
por tratar de conseguir un juz
gado de lo penal que se pueda 
desplazar a las distintas localida-

Edificios de los juzgados de Puertollano.

des a fin de evitar el traslado de 
sospechosos y testigos hasta la 
capital de la provincia. El presi
dente provincial considera que de 
conseguirse esto sería más fácil 
hacer ver al Consejo General la 
necesidad e instalar un juzgado 
permanente en Puertollano.

Es cierto, dice, que muchos de 
los juicios que se celebran en 
Ciudad Real son de personas de 
Puertollano, pero también son 
numerosos los casos que se dan 
de otras localidades como Alca- 
zar de San Juan o Tomelloso.

Nuestra provincia, dice, tie

ne niveles inferiores de juzgados 
de lo que en realidad le corres
ponden, dijo, y también es cierto 
que el Consejo General del Po
der Judicial no está siendo muy 
generoso con las peticiones que 
estamos formulando. Estas de
ficiencias se vienen arrastrando 
a partir de que fuera promulga
da la Ley de plantas de 1988 que 
no tuvo en cuenta la verdadera 
potencialidad de Ciudad Real.

Una vez se haga cargo del 
juzgado n® 1 Jose Luis Cobo ten
drá que continuar con las diligen
cias que se siguen por el crimen 

de la joven Ana María Fernandez 
Monroy que apareció asesinada 
el 16 de noviembre de 1997 en 
una de las calles de la barriada 
del Carmen.

Después de que se levantara 
el secreto del sumario, que ha 
permanecido cerrado más de un 
año, se continua con la investi
gación, tanto por parte del juzga
do como por la Policía Nacional 
completando un sumario de cer
ca de 1.300 paginas sin que pa
rezca que hasta ahora se tengan 
pruebas que inculpen al autor o 
autores del brutal asesinato.

Santiago Moreno anuncia la construcción de 
una residencia para discapacitados psíquicos

Efe

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, anun
ció ayer que la primera residen
cia para discapacitados psíquicos 
de la región se construirá en Puer
tollano, dentro del Plan de Aten
ción a Personas con Discapaci
dad. La residencia tendrá capa
cidad para unas 50 personas, 
supondrá una inversión cercana 
a los 200 millones de pesetas y 

su construcción será adjudica
da antes de que concluya la le
gislatura, para desarrollar después 
una red de residencias similares 
en otros puntos de Castilla-La 
Mancha, dijo el consejero.

Esta residencia, que se cons
truirá en uno de los espacios li
bres entre la calle Valdepeñas y 
la Avenida de Almadén, acoge
rá a discapacitados psíquicos de 
la región en edad avanzada que 
no tienen familiares que les atien

dan y a los que por cualquier otra 
necesidad tengan que permane
cer temporalmente en este cen
tro. Moreno afirmó que este es 
uno de los proyectos que su 
consejería tiene previsto desarro
llar en Puertollano a corto plazo, 
además de una nueva residencia 
para ancianos que necesitan una 
atención permanente.

El nuevo edificio para perso
nas de la tercera edad, que com
plementará el servicio de la resi

dencia para válidos que ya exis
te, supondrá una inversión de 340 
millones de pesetas y tendrá una 
capacidad para 75 asistidos re
sidentes fijos y 25 plazas para 
servicios de estancias diurnas. 
Moreno señaló que su departa
mento colaborará también en la 
construcción del centro ocupa
cional de día que promueve 
ASPADES y que sustituirá al 
Centro Ocupacional La Laguna, 
cuyos terrenos serán afectados 

por la futura construcción de la 
variante Norte de Puertollano. 
En este centro ocupacional tarn- 
bién colaborarán la Diputación 
Provincial de Ciudad Real y 1^ 
Fundación ONCE.

Moreno cuantifícó las inver
siones que la Consejería de Bien
estar Social realizará en Puerto- 
llano en unos 600 millones de 
pesetas, que conllevarán poste
riormente la creación de un cen
tenar de puestos de trabajo.
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Debilidad española en Europa

FERNANDO
JAUREGUI

P
rimer dato: Alemania quiere suprimir los 
fondos de cohesión, tal vez —sólo tal 
vez— con la complicidad del presiden
te de la Comisión Europea, Jacques Santer: 

no parece, pues, que la ‘diplomacia del ja
món de pata negra’, ensayada días pasados 
en Marbella por Aznar con el canciller 
Schroeder, haya dado un resultado demasia
do bueno. Por otro lado, el Parlamento Eu
ropeo, que preside un español, comenzaba ayer 
un debate que desembocará acaso en una 
moción de censura contra dos comisarios, uno 
de ellos el vicepresidente de la comisión, que 
es el también español Manuel Marín. Tercer 
dato: ha comenzado ya la batalla por la suce
sión de Santer, y no parece que el eventual 
candidato español esté resultando ser el más 
apoyado.

Todo ello indica que, recién comenzada la 
carrera de la implantación del euro, el caba
llo español no ha tomado demasiado bien la 
salida. El peso de nuestro país en Bruselas es 
más bien pequeño, menor del que nos corres
pondería, y no digamos ya lo que ocurre en 
Alemania, sede del todopoderoso Banco 
Central Europeo.

Es precisa una ‘ofensiva europea’ urgente 
desde el Gobierno Aznar. Una ofensiva que 
restablezca un apoyo nacional a la incuestio
nable honestidad del ‘supercomisario’ Ma
nuel Marín antes de que, el jueves, harto de 
muchas cosas, el vicepresidente de la comi

sión pueda sentirse tentado de tirar la toalla.
Esa misma ofensiva habría de incluir un 

respaldo gubernamental a las posibilidades en 
la ÚE de otro español, Javier Solana. Quien 
duda sobre si debe candidatarse para dar el salto 
desde el sillón de ‘míster OTAN’ hasta el de 
‘míster Europa’, es decir, hacerse con la pre
sidencia de la Comisión, que quedará vacante 
en enero del próximo año. Solana debería, 
cuanto antes, ver concretadas sus aspiracio
nes, una vez que Felipe González ha cerrado 
cualquier hipótesis de ser él mismo quien ocu
pe el cargo. Un cargo que es neutral, pero que 
siempre conviene que hable nuestro idioma. 
Lo saben bien los alemanes, que han empeza
do a hacer circular el nombre de Kohl como 
candidato ideal para el puesto, y los italianos, 
que han cerrado filas en torno a la hipótesis de 
que Romano Prodi se convierta en el sucesor 
de Santer en tan apetecido cargo.

Por supuesto, la política de firmeza que Aznar 
ensaya en la UE ante esta crucial presidencia 
semestral alemana ha de ser, a su vez, secun
dada de manera más clara por el principal partido 
de la oposición, el PSOE. Resultaría inconce
bible que un mal entendimiento entre las dos 
principales fuerzas nacionales, en esta hora de 
amenazas a la unidad futura del Estado, nos 
colocase, encima, en una situación de mayor 
debilidad ante una Europa que camina hacia la 
unidad, pero en la que, en realidad, siguen 
prevaleciendo los intereses nacionales.

JAIME MAYOR OREJA,
ministro de Interior: «El frente na

cionalista ha sustituido a ETA para con
seguir sus mismos objetivos»

MANUEL
FRAGA, |

presidente de la H 
Xunta de Galicia: 1 
«En los años seten- | 
ta ya hablé de cen- t 
tro»

JUAN COTINO 1 

FERRER,
director general de la Policía: «Quiero 

conseguir que la gente conozca a la H 
policía como a su médico de cabecera» i

ENRIQUE 
VILLAR,

delegado del Go
bierno en el País Vas
co: «Nos han perdo
nado la vida pero no 
nos dejan vivir».

TONY BLAIR,
primer ministro británico: «Tener 

amantes y beber más de la cuenta es un 
asunto personal, mientras que los con
flictos de interés y la aparencia de co
rrupción son cuestiones públicas».

Frío
RAMON PASTRANA

La
 p

un
til

la L
os españoles, en general, somos de lo 
que no hay. Dos días han estado las au 
toridades alertando de la llegada del tem
poral de frío y nieve, y aconsejando no me

terse en carretera si no era absolutamente in
dispensable. Que si quieres arroz, Catalina. 
Los españoles salieron como si tal cosa, ale
gando que las autoridades son siempre 
alarmistas y que aún en el caso de que hubie
ra un temporal de frío y nieve, no sería la cosa

para tanto.
Y vaya si lo fue. Y vaya si los ciudadanos 

se quedaron atrapados en la nieve, y con los 
coches sepultados, y las cadenas sin comprar. 
Y, si las habían comprado, sin saber cómo 
colocarías.

No se trata de la historia del lobo y de que 
el día que llega nadie hace caso. No. En Espa
ña, nunca creemos que viene el lobo y jamás 
tomamos precauciones.

PEDRO DU
QUE,

astronauta: «Para ¡ 
vivir en España ten- j 
dría que cambiarme 
de trabajo».

EDUARDO 
CHILLIDA,

escultor: «Toda mi vida pasa por los 
verbos buscar, dudar y preguntár». !

NIEVES HERRERO,
periodista: «La televisión es como \ 

un amante, la deseas y la temes al tiem- 
pO». i

PILAR 
CERNUDA

C
ró

ni
ca
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er

so
na

l

A
rzallus no ha estado muy fino al ca 
lificar los actos de violencia de Jarrai 
como «infantilismo», explicando que 
de lo que se trata es de que no haya muer

tos, y Eta lleva siete meses sin matar.
Los cócteles molotov, amenazas, agre

siones callejeras e insultos pueden ser cual
quier cosa menos acciones infantiles, y el 
presidente del PNV, tan inteligente para de
terminadas cuestiones, está obligado a saber 
que no son precisamente niñerías las que 
sufren políticos, empresarios, periodistas, 
militares y fuerzas policiales del País Vas
co. Todos ellos pertenecientes a las filas 
del no nacionalismo, por supuesto, las 
acciones «infantiles» de Jarrai no están 
dirigidas a los seguidores de Arzallus ni a 
los de Garaicoechea. Ni, por supuesto, a 
los de Herri Batasuna. Y por si no fuera 
suficiente con las amenazas de la mucha
chada de Jarrai, Eta se acaba de descolgar

Infantilismo
con una nueva oleada de cartas en las que 
exige el mal llamado impuesto revolucio
nario a un buen número de empresarios, 
bajo amenaza de disponer de sus bienes y 
su vida si no hacen efectivo el pago exigi
do. Para Arzallus también debe tratarse de 
una broma infantil, no de una extorsión con 
todas las de la ley.

Se están perdiendo los papeles en el País 
Vasco. Unos más que otros, evidentemen
te, pero también del lado de los que de verdad 
quieren la paz, desde el lado de los no 
nacionalistas, habría que hacer un examen 
de conciencia. Se ha dado demasiado cuerda 
a Arzallus, antes del anuncio de tregua y 
después del anuncio de tregua, y cada vez 
sus posiciones son más próximas a las que 
defienden los batasunos, el brazo político 
de Eta. Con pacto o sin pacto, lo indudable 
es que las tesis del documento de Estella 
se están imponiendo, y es Arzallus quien 

defiende con más ahínco las posiciones más 
antiespañolas, más drásticas, más 
independentistas. Y desde el gobierno de 
Aznar no se ha escuchado todavía una voz 
suficientemente condenatoria a algunas de 
las aseveraciones que estén en boca estos 
últimos tiempos del presidente del Euska
di Buru Batzar. Antes al contrario, toda
vía hay miembros del gobierno que insis
ten en que a Arzallus se le interpreta equi
vocadamente, y que nunca hará una «tras
tada» grave. El tufo a compadreo es evi
dente, y los silencios sólo se entienden 
cuando se recuerda que el PNV es apoyo 
del PP en el Congreso. Pero hay momento 
en que los silencios ya no son tolerables. 
Son demasiados alardes públicos de sepa
ratismo, de seguidismo a Eta, de indiferencia 
ante las agresiones a los no nacionalistas, 
de desprecio a las instituciones del Esta
do... y un largo etcétera.
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Acercamiento de muertos Tren

RICARDO 
CAMARA

Q
uemar un concesionario de coches, 
reventar cabinas telefónicas, incine 
rar bancos públicos u otro mobilia- 
ano, e incluso amenazar de muerte a 

quien no piense como usted, si lo hace sin 
la más mínima «intención política» le lleva
rá a la cárcel, esperará juicio y se pudrirá 
allí sin pena ni gloria. Otra cosa muy distin
ta es que lo haga en el nombre de Dios (obis
pado de San Sebastián) en el de Euskal Herría 
o a beneficio de la tregua indefinida de ETA. 
En ese caso se movilizarán decenas de mi
les de personas como única salida a una 
situación que unos iniciaron y detuvieron 
años después para dedicarse a la política del 
chantaje.

Si en todos estos hechos fuera usted un 
simple observador, dolido y cansado ya de 
tanta violencia innecesaria (para algo está 
el diálogo y los acuerdos) o familiar de víc
timas del «heroico» terrorismo vasco, sepa 
que no le queda más salida que callarse y 
aceptar las cosas tal y como las hacen públi
cas los medios de comunicación. Decidir 
quién y cuándo debe morir parece que está 
llegando a ser una decisión política, se tome 
esta decisión rápida o lentamente, como el 
procedimiento que se aplica a quienes in
tentan vivir de su trabajo con la constante 
amenaza de la casi penalización de este 
derecho.

Los muertos ni cuentan ni pesan en las 
negociaciones que tienen al país moviliza
do en estos momentos. Manifestaciones por

Expertos
JACINTO PEREZ IRIARTE

M
em

or
ia

L
os expertos, abrumados por la enor 
me responsabilidad a la que obliga su 
valoración prudentísima, han llegado 
a la conclusión de que el euro no puede 

fracasar porque sería tan terrible para to
dos que ello ocurriera, que ninguno de los 
poderosos va a permitirlo, por la cuenta que 
le trae. Lo anterior puede hacer pensar que 

el acercamiento de presos a la red de para
dores del País Vasco y manifestantes que 
argumentan que Jesús Gil es un preso polí
tico. Muertos por una causa manifiestamente 
política y muertos producidos por una cha
puza sin planos ni permisos que se hundió el 
15 de junio de 1969 en Los Angeles de San 
Rafael. 58 muertos anónimos, trabajadores 
de la distribuidora alimenticia Spar que in
tentaban celebrar allí un almuerzo ofrecido 
por su empresa. A los muertos de causas 
vascas se les puede acusar, es lo que falta, 
acusar a los muertos, de tener nuca o de vivir 
en este rincón del planeta. A los otros, a los 
muertos de Gil se les podría acusar de sen
tarse a comer cuando lo dijo su empresa o 
de cruzarse en los laberintos poco claros de 
la biografía de Jesús Gil.

Luego hay matices que propagan los 
medios de comunicación, Gil tiene sus pe
riodistas (aunque ahora miren silbando ha
cia otro lado) y los de la causa vasca, tam
bién. Como única conclusión sólo se me 
ocurre un consejo: no haga caso a nadie y 
actúe según su instinto. La televisión es un 
cuentacuentos. Mire: nos dijeron que venía 
un temporal de nieve el sábado 9 y el domin
go 10, nevó intensamente por espacio de 7 
minutos en Madrid a la 1:30 de la madruga
da del domingo 10 y amaneció con un sol 
radiante. Nada es ni lo que parece ni lo que 
le cuentan. Otra cosa es que al leer esto 
estemos con la nieve, la sangre y la indigna
ción por la rodilla.

es enormemente sencillo hacerse experto. No 
es así. Los expertos dedican al menos tres o 
cuatro décadas de su vida a cometer errores, 
incluso enormes errores, para lograr al final 
consolidar las evidencias como opiniones pro
pias, de modo que las gentes, al comprobar 
su saber, les acaban otorgando su conside- 

,ración.

JAVIER 
REVERTE

L
eo en un periódico que los rusos vi 
ven un momento de fervor religioso, 
y de regreso a la mística, casi sin 
parangón en su larga historia. Durante los 

decenios de comunismo —fueron siete y 
pico—, la Iglesia ortodoxa, malviviendo en 
un estado autoproclamado ateo, capeó como 
pudo el temporal, y en especial se las vió y 
deseó para sobrevivir en los crudos días del 
reinado de Stalin. El dictador de mirada de 
hielo y mostacho de puntas como puñales 
quemó miles de iglesias a lo largo y ancho 
del inmenso país que fue la URSS. Es cu
riosa la Historia: siempre sobreviven los per
seguidos y regresan llenos de fuerza a apo
derarse del futuro.

Pero lo llamativo de la noticia que leo 
no es que los rusos sean más creyentes y 
que broten templos por todos lados como 
los níscalos en los pinares del otoño. Lo 
curioso es que, es tal la demanda de los fieles, 
que no hay bastantes iglesias para atender
los a todos, especialmente en las aldeas más 
alejadas del país. Así que lajerarquía orto
doxa, ni corta ni perezosa, ha decidido, de 
acuerdo con las autoridades civiles, poner 
a recorrer la inmensa Rusia a un tren-igle
sia, que llevará la palabra de Dios a cual
quier rincón perdido donde alcance el ten
dido ferroviario y no haya templo. Por lo 
visto, hay un precedente para esta idea: un 
barco-iglesia que ya lleva una temporada 
haciendo lo mismo por el Don, ese río al 
que llamó «apacible» un texto clásico de la 
literatura rusa. Pero a mí me viene a la 
memoria otra historia: la de aquel tren militar 
que Trotsky, uno de los padres de la Revo
lución rusa, un tren con el que pudo com
batir la rebelión de los «blancos» viajando 
de una punta a otra del país para apagar, a 
golpe de cañón y de ametralladora, la fuer
za de un ejército que amenazaba la exis
tencia de la recién nacida Unión Soviética.

De modo que tenemos que convenir que, 
en Rusia, los trenes sirven lo mismo a Dios 
que al Diablo. Ahora, por lo que se ve, es 
el momento del primero.

Censura interesada

Fi
rm

a 
in

vi
ta

da

JULIA 
NAVARRO

E
sta es una semana clave en la historia 
de la Unión Europea. Y es que la mo 
ción de censura contra la Comisión, 
sea cual sea el resultado, marca un hito en 

la historia de la Unión.
Es evidente que la Comisión es un or

ganismo cuyo poder está sometido a 
escasos controles, pero es igualmente evi
dente que hay ‘lobyes’ e intereses políti
cos poderosos que quieren segar la hierba 
bajo los pies de la Comisión y del actual 
proyecto de la Unión.

Vaya por delante que el principal pro
blema de la Unión Europea es su déficit 
democrático. La Unión se ha ido constru
yendo por arriba, es decir por el impulso 
de los dirigentes europeos, y los ciudada
nos han sido hasta el momento meros es

pectadores. Y eso si, los grandes países, 
los que más han contribuido económica
mente a la formación de la Unión tienen un 
peso específico determinante.

Quizá por eso, según se ha ido amplian
do la Unión Europea, y sobre todo desde 
el Tratado de Maastricht, los ‘grandes’ se 
han resentido al tener que aceptar decisio
nes adoptadas por la Comisión que no siem
pre han sido acordes con sus intereses.

Una Comisión debilitada y en entredi
cho es más fácilmente manejable por los 
grandes, y sobre todo ya digo pase lo que 
pase con la moción de censura, dejaría a 
este organismo maniatado, lo que sin duda 
le vendría a las mil maravillas a países como 
Alemania, que es el principal promotor de 
la moción de censura.

En cualquier caso la crisis a corto plazo 
puede que favorezca los intereses particu
lares de algún país, pero a medio plazo 
perjudica los intereses generales de la Unión 
Europea. Ojo, esto no quita para defender 
que se deben de aclarar de una vez por todas 
las cuentas de la Comisión. No pueden 
quedar dudas al respecto. Pero por ejem
plo en lo que se refiere al comisario Ma
nuel Marín, es bastante evidente que las 
acusaciones contra él son falaces, que su 
censura es escandalosamente interesada.

Me parece a mí que una vez que se su
pere esta crisis política, deberá de comen
zar a plantearse seriamente su democrati
zación. Ese es el reto para el nuevo siglo, 
y lo único que hará amén de creíble, viable, 
a la Unión Europea.
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REGIÓN
El consejero dijo que la orden de incentivos se publicará dentro de seis meses

Bódalo: los empresarios no van a 
aplaudir la reducción de jomada
El consejero de Industria y 
Trabajo, Fernando Sánchez 
Bódalo, se mostró ayer se
guro de que los empresarios 
«no van a aplaudir» el pro
grama de incentivos a los 
contratos derivados de la re
organización o reducción de 
la Jornada laboral, que se 
pondrá en marcha antes de 
Jinalizar la legislatura.

S.A.M. - Toledo

En los próximos seis meses, 
la Consejería de Industria y Tra
bajo tiene previsto publicar la 
orden que regula estas ayudas, 
en línea con lo acordado en las 
Cortes regionales en el pasado 
debate de los Presupuestos de la 
Junta para 1999. Sánchez 
Bódalo, que está convencido de 
que esta orden no contará con el 
respaldo de los empresarios, 
explicó que se trata de una 
medida para explorar nuevas 
posibilidades en la creación de 
puestos de trabajo que responde 
además a un mandato del Parla
mento Autónomo.

El consejero hizo estas ma
nifestaciones en un encuentro con 
los medios informativos donde 
avanzó los proyectos más des
tacados de su departamento en 
lo que queda de legislatura, y 
resaltó en este sentido la puesta 
en marcha de un Plan de Empleo 
para la Mujer.

Esta iniciativa, con la que se 
pretenden «romper» las estadís
ticas de los altos niveles de des
empleo entre este colectivo, se

ICAM acusa al PP de no dar el presupuesto 
municipal de Albacete "en tiempo y forma"

L.H. - Albacete

El concejal de ICAM-NI en 
Ayuntamiento de Albacete, 

jamón Sotos, acusó al equipo 
ae Gobierno del PP de no pre
sentar los presupuestos munici
pales de 1999, en tiempo y for- 
’^a, que deberían haber entrado 
®® vigor el pasado día 1 de ene- 
F®- Sotos, que criticó al conce
jal de Hacienda, Javier Domín- 
g^ez Robledillo, por no tener 
'stos los presupuestos, indicó que

Bódalo tuvo un encuentro con periodistas, ayer.

El consejero confirma nuevo 
concurso de emisoras

El consejero de Industria y Trabajo, Femando Sánchez 
Bódalo, confirmó ayer que el Gobierno regional tiene intención 
de convocar un nuevo concurso para la adjudicar 22 emisoras 
de radio de carácter comercial en frecuencia modulada (FM) 
que fueron otorgadas en 1989 y cuyo plazo de concesión expira 
este año. Aunque reconoció que este tipo de concursos generan 
«mucha incertidumbre» en el sector, Sánchez Bódalo explicó 
que la pretensión del Gobierno regional es no renovar 
automáticamente estas frecuencias y sacarías a concurso para 
adaptarías a la nueva normativa y que todas las emisoras 
«funcionen con las mismas reglas de juego».

fuentes municipales le informa
ron que «aún no se ha terminado 
el proyecto de presupuesto, 
aunque es posible que se presente 
en este mes».

Asimismo, se mostró sorpren
dido por las declaraciones que 
hizo Domínguez hace unos días, 
cuando reconoció que la deuda 
ha crecido en esta legislatura en 
el Ayuntamiento en 1.300 millo
nes de pesetas, con lo que el con
sistorio adeudará un total de 
11.000 millones de pesetas.

Sotos dijo que Domínguez había 
manifestado que este hecho no 
era preocupante porque el índi
ce de endeudamiento era similar, 
por lo que añadió que esta simi
litud se debe a la bajada de los 
tipos de interés.

Asimismo, Sotos criticó al 
equipo de Gobierno del Ayunta
miento de Albacete por anun
ciar que financiará la traída de 
aguas del Júcar, «cuando el 
compromiso económico debe 
correr por cuenta de la Socie

enmarcará dentro del Plan de 
Empleo y desarrollo que se rea
liza en colaboración con los 
ayuntamientos y permitirá dar 
empleo a más de 5.000 mujeres.

También en materia laboral, 
se constituirá el Consej o Regio
nal de Relaciones Laborales y 
se pondrá en marcha el Plan de 
Prevención de accidentes labo
rales que incluye, además de 
actuaciones de sensibilización 
y formación contra la siniestra
lidad, un plan de choque en el 
sector de la construcción y otro 
en las obras relacionadas con 
planes de empleo públicos.

En el apartado de Energía, 
el consejero de Industria y Tra
bajo, Femando Sánchez Bódalo, 
afirmó que 1999 será el año de 
la energía eólica en Castilla-La 
Mancha, que tiene potencial para 
recibir inversiones por valor de 
200.000 millones de pesetas en 
los próximos diez años en este 
sector. En este sentido, uno de 
los proyectos más transcendentes 
de Industria para este nuevo año 
será la publicación del Decreto 
Regulador del Aprovechamiento 
de la Energía Eólica y la puesta 
en marcha de los primeros par
ques y planes eólicos en la Co
munidad Autónoma.

Otros de los proyectos para 
los próximos seis meses desta
cados por el consejero son la 
puesta en marcha del Plan Re
gional de Fomento de la Acti
vidad Exterior, el Plan de Inno
vación, la creación de la Agen
cia Regional de Energía o la 
aprobación de la Ley del Tu
rismo, cuyo anteproyecto será 
debatido mañana en la reunión 
del Consejo de Gobierno.

dad Estatal "Aguas del Júcar".

Sin contar con nadie

Por su parte, el portavoz de 
Espacio Joven de ICAM-NI, 
Javier Ortega, denunció, que 
desde que se anunció que el al
calde, Juan Garrido, no se iba 
a presentar a las próximas elec
ciones, el Equipo de Gobierno 
pretende agotar la legislatura sin 
contar con la oposición ni con 
los movimientos vecinales.

López Carrasco viajará a Bruselas.

López-Carrasco 
asistirá mañana al 
Comité de las 
Regiones de la UE

EurfipaTress

El vicepresidente de Castilla- 
La Mancha, Fernando López 
Carrasco, asistirá mañana miér
coles en Bruselas a la reunión del 
Comité de las Regiones de la 
Unión Europea, en la que se 
abordará la reforma de la Orga
nización Común del Mercado 
(OCM) del Vino. Según explicó 
ayer López Carrasco, el Comité 
de las Regiones está integrado 
por los presidentes o, en su caso, 
vicepresidentes de cada una de 
las regiones de Europa. «Allí 
llevamos la voz de las regiones 
y de los Ayuntamientos más im
portantes a Bruselas». Uno de los 
asuntos que se tratarán durante 
esa reunión será la reforma de 
OCM del Vino, cuestión en la que 
Castilla-La Mancha «tiene que 
estar intentando que las decisio
nes no perjudiquen a un sector 
del que viven más de 80.000 
familias en toda la región».

El PSOE 
presentará una 
proposición para 
modificar la Ley 
de Sindicatura

Europa Press

El Grupo Parlamentario So
cialista en las Cortes de Castilla- 
La Mancha presentará el día 1 
de febrero, primer día del próxi
mo periodo de sesiones, una 
Proposición de Ley para modi
ficar la actual Ley de Sindicatura 
de Cuentas.Esta proposición de 
reforma se hará, según han in
formado fuentes socialistas, para 
cumplir los compromisos que «li
bremente» adquirió el Grupo 
Socialista al inicio de la legisla
tura, y tras no haber conseguido 
el acuerdo del Grupo Parlamen
tario del PP sobre el texto defi
nitivo. El objetivo del Grupo So
cialista con está modificación está 
encaminado a ampliar el núme
ro de miembros de la Sindicatura.
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Piden que la localidad sea nudo de comunicaciones, no destino de un ramal

Albacete defenderá ante Fomento el
paso del AVE a Valencia por la ciudad

Europa Press

La Plataforma Pro-A VE de 
Albacete va a presentar antes de 
dos semanas un informe ante el 
Ministerio de Fomento para de
fender las ventajas de un traza
do del tren de Alta Velocidad Ma- 
drid-Valencia que incluya a la 
capital manchega como nudo de 
comunicaciones y distribución y 
no como destino de un ramal de 
la línea principal.

Este fue uno de los acuerdos 
adoptados en la reunión que ce
lebraron ayer por la mañana los 
representantes de las 25 institu
ciones y agrupaciones que con
forman la Plataforma creada el 
pasado mes de diciembre por el 
alcalde de Albacete, Juan Garri
do, y el presidente de la Diputa
ción y del PP provincial, Emigdio 
de Moya.

Para ganar en operatividad y 
eficacia, la Plataforma Pro-A VE 
ha designado una Secretaría Eje
cutiva, que presidida por el al
calde en representación del Ayun
tamiento, está formada por res
ponsables de la Diputación, Aso
ciación de Empresarios de 
Campollano, Grupo Veinte Vein
te, Federación de Empresarios de 
Albacete y Mancomunidad de 
Servicios Médicos de Campolla
no, bajo la coordinación del di
rector del Departamento de Geo
grafía de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Miguel 
Panadero Moya, que actuará

La negativa familiar a la 
donación de órganos se sitúa 
en un 57% en la región

Fomento adjudica las obras 
de mejora de la variante de 
La Gineta por 894 millones

Europa Press

Castilla-La Mancha es la 
Comunidad Autónoma con ma
yor porcentaje de negativas fa
miliares a la donación de órga
nos, con un 57,1 por ciento en 
1997, según indicó a Europa 
Press el doctor Añón, coordina
dor de trasplantes del servicio 
de Medicina del Hospital «Vir
gen de la Luz».

«Esta puede ser una de las 
razones por las que nuestra Co
munidad y nuestra provincia se 
encuentran muy por debajo de 
la media nacional en cuanto a 
número de donantes», dijo.

En cuanto a los datos del 98, 
el doctor Añón señaló que toda
vía no disponen de ellos, pero 
un hecho orientativo es que en 
el «Virgen de la Luz», el año pa
sado, de cuatro posibles extrac
ciones de órganos sólo se pudo 
realizar una y el resto se frus
traron por la negativa familiar 
a autorizaría. Así, mientras que

La Plataforma Pro-Ave presentará el estudio antes de dos semanas.

además de portavoz. El portavoz 
de la Plataforma pro-AVE indi
có que las intenciones de la 
Generalitat Valenciana, que abri
rá mañana las plicas del concur
so para la realización del proyecto 
del trazado del tren de Alta Ve
locidad por su territorio, pasan 
porque la nueva línea ferrovia
ria transcurra por el entorno del 
embalse de Contreras, lo que

España es el primer país del 
mundo de donación de órganos, 
con una cifra que aumentó en
tre los meses de enero a octubre 
del 98 en un diez por ciento, en 
Cuenca y en Castilla-La Man
cha, sin embargo, los donantes 
son todavía pocos.

Por este motivo, el doctor 
Añón insistió en que «son las 
familias las que tienen que con
cienciarse de la importancia que 
tiene que se autoricen las extrac
ciones de órganos para salvar 
vidas». Los responsables sani
tarios comprenden que la situa
ción para la familia es difícil 
porque deben autorizar la extrac
ción de órganos, tras un acci
dente de tráfico o en casos de 
muerte cerebral, pero aún así 
recuerdan que estos órganos 
pueden salvar vidas.

Dentro de la lista de espera 
quirúrgica, los trasplantes más 
demandados son los renales, 
seguidos por los hepáticos y los 
cardiacos, aunque a bastante 
distancia. 

dejaría a Albacete fuera del re
corrido principal. «Nuestra voz 
se tiene que oir fuerte y clara, no 
queremos un ramal, sino ser nudo 
de comunicaciones, como siem
pre ha sucedido», aseguró Pana
dero Moya, por lo que de todas 
las alternativas que se manejan, 
la Plataforma albaceteña apuesta 
por la conocida como Sur II, pero 
con la introducción de cambios

Europa Press

El Ministerio de Fomento ha 
adjudicado a una Unión Tem
poral de Empresas (UTE) las 
obras de seguridad vial para la 
mejora de la curva y modifica
ción del enlace de la variante de 
La Gineta en la carretera N-301, 
de Madrid a Cartagena, en 
Albacete.

Según informaron fuentes 
ministeriales, la UTE formada 
por Construcciones y Gestión de 
Servicios, S.A. y Copisa reali
zará estas obras, entre los kiló
metros 230,300 y 232,800, con 
un presupuesto de 894.077.900 
pesetas y un plazo de ejecución 
de 24 meses.

Con esta actuación, se me
jorará la seguridad vial en la 
zona de la autovía, con una in
tensidad media diaria de 19.841 
vehículos diarios y un 22 por 
ciento de pesados.

Se pretende eliminar la va
riante acutal, con un radio en 

que supongan que el AVE pase 
y pare en la ciudad de Albacete, 
desde donde se distribuiría ha
cia el Levante español.

El portavoz de la Plataforma 
Pro-AVE agregó que no es in
tención de las instituciones y or
ganizaciones que la forman di
solverse e integrarse dentro de 
la Mesa, que por decisión del Pac
to por Albacete, se creará antes 
de una semana para defender la 
misma alternativa para el tren de 
Alta Velocidad. «Hay colectivos 
que no forman parte del Pacto 
por Albacete y no quieren que 
nadie les represente, sino que 
quieren tener su propia voz», dijo 
Miguel Panadero, para quien no 
habrá inconveniente en trabajar 
en la misma línea dentro del con
senso «más absoluto».

Por último, indicó que segui
rán trabajando hasta tener un 
documento oficial en el que se 
asegure que Albacete será nudo 
de distribución del AVE Madrid- 
Valencia, «y no destino de un 
ramal, no es lo que queremos ni 
lo aceptaremos». Por su parte, 
el presidente de la Diputación, 
tras conocer las intenciones de 
la Generalitat de Valencia ex
puestas en la reunión de la Pla
taforma, dijo que es «insuficien
te» la alternativa del ramal, por 
lo que no descarta dirigirse al 
ministro de Fomento. De Moya 
recordó que en estos momentos, 
la Plataforma ya representa a más 
de 100.000 albaceteños. 

planta de 402,5 metros y susti
tuiría por otra de 900 metros, 
que enlazando con otra curva 
de radio también 900 metros 
entronca con la N-301 en el lado 
de Albacete.

También se incluye en la obra 
y un nuevo enlace en el lado de 
Albacete y la remodelación del 
que existe actualmente con la 
carretera N-320, mejorándose 
sensiblemente los accesos a la 
población. La longitud de la 
variante es de 2,54 kilómetros, 
la plataforma de la mejora de la 
curva de la autovía consta de 
dos calzadas, de dos carriles de 
siete metros cada una, arcenes 
interiores de un metro, exterio
res de 2,5 y mediana de siete 
metros. La obra contempla dos 
enalces, el de La Gineta Oeste, 
que se corresponde con la N-320 
a Tarazona y Barrax y que en 
la actualidad es de tipo «diaman
te», y el de La Gineta Este, de 
nueva construcción y tipo «trom
peta completo».

Castilla-La Mancha, 
la novena región 
que más solicitudes 
de empleo de 
extranjeros registró

Efe - Toledo/Madrid

Castilla-La Mancha es la no
vena comunidad autónoma que 
en 1998 recibió mayor número 
de solicitudes de empleo pre
sentadas por trabajadores ex
tranjeros del régimen no comu
nitario, mientras que Cantabria 
y Asturias fueron las autono
mías menos solicitadas por este 
colectivo de inmigrantes.

Según datos publicados en el 
último boletín del Observatorio 
Permanente de Inmigración, de 
noviembre de 1998, y dados a 
conocer hoy, del total de 65.167 
solicitudes de empleo presenta
das en España en 1998, 1.433 
correspondieron a Castilla-La 
Mancha, que supera a Asturias, 
Cantabria, Castilla y León, 
Extremadura, Galicia, Navarra, 
País Vasco y La Rioja.

Por delante de Castilla-La 
Mancha se sitúan Madrid 
(19.423), Cataluña (12.138), 
Andalucía (10.514), Valencia 
(6.340), Murcia (6.120), Ba
leares (2.054), Canarias (1.702) 
y Aragón (1.690). Cataluña y 
10.514 a la comunidad andalu
za. Sin embargo, de las 65.167 
solicitudes presentadas menos de 
la mitad (26.811) se resolvie
ron favorablemente, 17.048 
fueron denegadas, 1.543 archi
vadas y 19.765 están pendien
tes de tramitación, según datos 
que recoge el citado boletín. El 
contingente de autorizaciones 
para el empleo de trabajadores 
extranjeros del régimen no co
munitario se fijó para 1998, por 
acuerdo del Consejo de Minis
tros, en un total de hasta 28.000.

Por actividades, del total de 
resoluciones favorables 
(26.811), 17.092 lo fueron para 
el sector servicios (de las que 
14.205 correspondieron al ser
vicio doméstico y 2.887 a otros 
servicios), 8.192 fueron para 
la agricultura y la ganadería, 891 
para la construcción y 636 
autorizaciones para otras acti
vidades.

El temporal obliga 
a circular con 
cadenas en Las 
Crucetillas de 
Albacete

EjirniiíLELÉSS

El uso de cadenas continua 
siendo obligatorio al circular por 
un puerto de montaña de la pro
vincia de Albacete, Las Cruce- 
tillas, debido a la nieve caída en 
esta zona, según la Dirección Ge
neral de Tráfico (DGT). Así, es 
preciso llevar cadenas en la C- 
415, entre los kilómetros 178 y 
194, por la localidad albaceteña 
de Riopar, donde el nivel o® 
circulación es rojo, es decir, 
lento, con paradas frecuentes y 
prolongadas y posibilidad de 
congestión circulatoria.
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CCM, el Gobierno regional y la UCLM suscribieron ayer un acuerdo que facilitará las prácticas

La Oficina de Bruselas permitirá a 
6 becarios familiarizarse con la UE
"Vamos a coger el toro europeo por los cuernos y encami
narlo a la formación'', con estas palabras el rector de la 
UCLM aludía ayer al recie'n firmado acuerdo entre la 
Universidad, el Gobierno regional y CCM que permitirá 
que 6 becarios realicen prácticas tutorizadas en la Oficina 
de Castilla-La Mancha por un periodo de cuatro meses.

MÓJiika ORMAECHEA

La Oficina de Castilla-La 
Mancha en Bruselas contará tras 
las vacaciones de Semana San
ta con la colaboración de seis 
becarios de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, en virtud del 
convenio suscrito ayer entre la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, Caja Castilla-La Mancha 
(CCM) y el Gobierno regional que 
permitirá la realización de prác
ticas tuteladas de estos alumnos 
por un periodo de cuatro meses.

El vicepresidente del Gobier
no regional, Fernando López 
Carrasco, el rector de la Univer
sidad regional, Luis Arroyo, y el 
presidente de CCM, Juan Igna
cio de Mesa, suscribieron ayer 
este acuerdo para el presente año.

La familiarización de los es
tudiantes con los procedimientos, 
instituciones y políticas comuni
tarias, es el objetivo de estas becas 
a las que podrán acceder alum
nos de último curso y licencia
dos de la Universidad de Castilla- 
La Mancha de las titulaciones de 
Derecho, Económicas, Empresa
riales, Ingeniería Técnica Agrí- 
colay Forestal e Ingeniería Téc
nica Superior Agrónoma.

López Carrasco que anunció 
la intención de ampliar las becas 

cada año explicó que estas pre
tenden ampliar la formación aca
démica de los estudiantes y la 
posibilidad de que se familiaricen 
con el entramado de las institu
ciones europeas, en donde el 
factor negociación es la clave del 
éxito. Carrasco anunció que 
Bruselas supondrá en el 99 un 
punto de encuentro de la política 
y de decisiones."La formación 
también se adquiere en los des
pachos y mesas de negociación, 
no sólo de Madrid, sino de Bru
selas, en donde Castilla-La Man
cha tiene intereses importantes 
como son los fondos económicos, 
estructurales, de cohesión y de 
la PAC", explicó.

Luis Arroyo resaltó que la 
firma de este acuerdo para la 
realización de prácticas tuteladas 
en la Oficina de Bruselas coinci
de con la entrada en vigor del euro 
y con la puesta en marcha de las 
nuevas enseñanzas de la UCLM, 
que persiguen, más allá del es
fuerzo teórico, el práctico.

Arroyo explicó que la oferta 
de becas se amplía también a in
genieros en la medida que en Bru
selas no sólo se negocia desde 
los aspectos jurídicos o econó
micos sino también desde las 
políticas medioambientales y 
agrarias. "Estamos en disposición

Arroyo, López Carrasco y De Mesa, presentaron ayer el acuerdo. M.SOTO

de coger el toro europeo por los 
cuernos y meterlo en formación", 
argüyó.

Por otro lado, el rector, que 
recordó que son más de 100 los 
alumnos de la UCLM que estu
dian en universidades europeas, 
adelantó que se buscará la coor
dinación de la labor que los estu
diantes realicen en la Oficina de 
Bruselas con el Centro de Do
cumentación Europea de la Uni
versidad regional ubicado en 
Toledo. La Obra Social de CCM 
colabora en este proyecto 
tripartito.de acuerdo al Comité 

Paritario constituido entre la 
Universidad regional y la entidad 
bancaria para 1999, según expli
có ayer Juan Ignacio de Mesa. 
El Comité Paritario persigue dar 
salida a las principales inquietu
des de los estudiantes de la Uni
versidad regional y, por ello, en
tre sus objetivos figura asimismo 
la posibilidad de conceder becas 
de postgrado de formación en el 
extranjero en áreas concretas.

Un tribunal designado por los 
tres organismos firmantes del 
convenio resolverá la adjudica
ción de las seis becas, cuya do

tación económica será cada una 
de ellas de 500.000 pesetas. Los 
estudiantes que deseen aspirar 
a estas becas deberán presentar 
antes del 31 de marzo su solici
tud en el Vicerrectorado del 
Campus de Toledo.

El rector de la Universidad 
regional, Luis Arroyo, anunció 
que en la baremación se tendrá 
en cuenta el currículum, certifi
cado de notas, así como el cono
cimiento de idiomas de los solici
tantes. Asimismo, adelantó que 
el número de becas que se con
cedan en próximos años estarán 
condicionadas a la demanda de 
los programas específicos euro
peos.

La calefacción de la 
Fábrica

Por otro lado, el rector de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha anunció que todavía es pre
maturo hablar de una fecha para 
la inauguración de las instalacio
nes de la Fábrica de Armas si bien 
esta podría celebrarse en este 
mes.

Arroyo bromeó y dijo que" la 
inauguración tendrá lugar cuan
do la calefacción de la Fábrica 
de Armas funcione a la perfec
ción". El rector resumió así la 
situación actual en la que se 
encuentran las obras de reforma 
de la antigua fábrica y futuro 
campus de Toledo ya que en estos 
días se está procediendo a la 
instalación del gas y calefacción, 
así como de los laboratorios.

CSI-CSIF valora muy negativamente la 
Relación de Puestos de Trabajo de la UCLM

Europa Pre^s

Según una nota remitida por 
el sindicato CSI-CSIF, "el tiem
po está dando la razón al Sector 
de Universidad de CSI-CSIF en 
lo que respecta a su actitud cri- 
hea ante la puesta en marcha de

Relación de Puestos de 
frabajo(RPT), ya que la Univer
sidad ha sido llevada por este 
asunto ante los Tribunales, cada 

más trabajadores están in
dignados, los directores de Cen
sos asustados ante los que se les 
^lene encima y hasta algún otro 
Sindicato firmante en su día del 
acuerdo, se descuelga ahora del 
^ismo hablando de despotismo

en la UCLM.
El sindicato asegura que se 

negó el pasado mes de julio a dar 
un cheque en blanco al Rector y 
declara que "todo lo que desde 
entonces ha sucedido nos está 
dando la razón para volver a 
calificarlo como francamente 
negativo. El cambio de jomada - 
prosigue el comunicado de pren
sa- lo único que ha producido es 
tener que trabajar mañana y tar
de para descontento general del

personal de Administración y 
Servicios.

El CSI-CSIF asegura que "no 
ha existido ninguna información 
previa a la puesta en marcha de 
la RTP, no se han cumplido los 
plazos, se ha introducido a la plan
tilla en la confusión y hasta en el 
temor, discriminándose claramen
te a varios colectivos que se pre
guntan dónde quedan las extraor
dinarias expectativas que se les 
habían prometido".

CSIF asegura que "cada vez hay más 
trabajadores de la UCLM indignados"

Regreso a las aulas. Los universitarios castella
no-manchegos inauguraron ayer el segundo trimes
tre del curso tras pasar más de 20 días de vacaciones. 
Las aulas volvieron a abrirse y el campus 
ciudadrealeño dio la bienvenida a los estudiantes con 
temperaturas más bien bajas. T.F
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a Los médicos que atienden a Gil le 
trasladaron a una habitación para evitar 
al resto de pacientes de observación 
intensiva el revuelo a su alrededor

Una militante socialista de Marbella denuncia un intento de linchamiento

Gil se recupera en el Hospital y 
el juez admite un recurso
El alcalde de Marbella, Je
sús Gil, evoluciona favora
blemente de la subida de ten
sión que sufrió durante la 
madrugada de ayer, mien
tras que el titular del Juzga
do número 7, Santiago To
rres, admitió ayer a trámite 
los recursos de reforma con
tra los autos de prisión de 
Gil y Pedro Román,

Efe - MarbeUa/Málaga

Gil permanece ingresado en 
el Hospital Clínico Universita
rio de Málaga desde la una de la 
madrugada, cuando fue trasla
dado desde la prisión provincial 
de Alhaurín de la Torre con un 
cuadro de hipertensión severa 
acompañado de cefalea, y padece 
también una fibrilación auricu
lar crónica «con buen control».

El alcalde, que tenía una ten
sión de 19-11 al ingresar en el 
centro, evoluciona favorable
mente gracias al tratamiento con 
fármacos que se le administra y 
tendrá que seguir una dieta baja 
en calorías y pobre en sal cuan
do regrese a la prisión, informa
ron los médicos que le atendie
ron.

Aunque el alcalde y presiden
te del Atlético de Madrid sigue 
siendo atendido por el equipo 
médico del área de observación 
de urgencias, fue trasladado a 
una habitación para evitar mo
lestias a los demás pacientes de

Presentan la moción de censura 
contra Gil en la Mancomunidad

Efe - Marbella

Los partidos de la oposición 
(PP, PSOE y los independien
tes de Benalmádena) presenta
ron y registraron ayer una mo
ción de censura para desbancar 
de la presidencia de la Manco
munidad de Municipios de la 
Costa del Sol occidental al alcal
de de Marbella, Jesús Gil.

La moción, que no fue apo
yada por los ocho representan
tes del Grupo Independiente 
Liberal (GIL) ni por la indepen
diente del municipio malague
ño de Istán, Inés Ayllón, está en
cabezada por la alcaldesa de 
Fuengirola, Esperanza Oña (PP),

Presentación de la moción de censura contra Jesús Gil. EFE

este departamento debido a su 
«notoriedad pública» y para evi
tar en esta zona el «revuelo» que 
origina su presencia.

El director médico del cen
tro, Francisco Fortes, informó a 
Efe de que se ha decidido el tras
lado «para preservar la intimi
dad y el sosiego del resto de los 
enfermos de urgencias y la cali
dad asistencial y para dar tran
quilidad al área de observación 
de urgencias».

Gil, que tiene derecho, como 
todos los pacientes, a la visita 
de dos familiares en cada uno de 
los tumos, a las 12,00 y a las 20,00 

que presidirá el organismo 
supramunicipal si la iniciativa 
prospera.

Para los representantes de los 
grupos de la oposición esta mo
ción era «necesaria para resta
blecer el funcionamiento demo
crático» en este organismo.

El encarcelamiento del alcal
de de Marbella, que se encuen
tra hospitalizado en Málaga, «no 
es un inconveniente» para lle
var a cabo este trámite, previsto 
desde el pasado 28 de diciem
bre, fecha en la que firmaron por 
consenso la iniciativa.

La alcaldesa de Fuengirola 
aseguró en conferencia de prensa 
que esta institución «tiene un pro

horas, fue visitado en el hospi
tal por su hijo Miguel Angel, di
rector general del Atlético de 
Madrid, la esposa de su hijo 
Jesús, alcalde de Estepona, y su 
abogado, Horacio Oliva.

También recibió la visita del 
compositor Alfonso Santisteban, 
que reside en Marbella; del em
presario Raymond Nakachian, 
y del gerente de la empresa Even
tos 2000, Modesto Perodia, aun
que estos dos últimos no pudie
ron verle al hacerlo fuera del ho
rario de visitas.

El juez Torres, que el jueves 
ordenó el ingreso en prisión in

blema, eso no lo niega nadie, y 
el señor Gil tiene otros que no 
son de nuestra incumbencia ni 
nos afectan».

Según Oña, en los próximos 
quince días el presidente de Man
comunidad deberá convocar el 
pleno para que se debata y se vote 
la moción de censura y «no existe 
ninguna razón que lo impida, sal
vo el capricho de Gil», ya que 
«hemos visto a otros presos que 
han salido de la cárcel para cum
plir con sus obligaciones polí
ticas».

En cualquier caso y tal y como 
recoge la ordenación de las cor
poraciones locales, en ausencia 
del presidente del organismo 

condicional y sin fianza de Gil 
y Román, resolverá los recur
sos de reforma presentados sá
bado en las próximas 72 horas, 
tras conocer las alegaciones que 
pueda presentar la Fiscalía Anti
corrupción, informaron a Efe 
fuentes próximas al caso.

Por su parte, el nuevo aboga
do de Jesús Gil, Horacio Oliva, 
pidió ayer al juez Santiago To
rres prisión atenuada para su 
cliente, que consiste en vigilan
cia en su domicilio, debido a los 
problemas de salud de su defen
dido, que calificó de «causas 
médicas muy importantes».

Amenazas

Por otra parte, María Torija, 
militante socialista e integran
te de la oficina de la candidata 
del PSOE a la Alcaldía de Mar- 
bella, Isabel García Marcos, 
denunció un intento de lincha
miento por parte de tres indivi
duos del Grupo Independiente 
Liberal (GIL), que preside Je
sús Gil.

Además, el ex concejal del 
equipo de gobierno del GIL en 
Marbella y candidato del PA a 
la Alcaldía en las próximas elec
ciones municipales, Carlos Fer
nández, presentó otra denuncia 
por las «continuas amenazas y 
coacciones» que ha recibido 
desde el ingreso en prisión de 
Gil, en las que le han llegado a 
decir que «te vamos a dejar 
paralítico».

debe ser el vicepresidente -en 
este caso Jesús Gil Marín, hijo 
del alcalde de Marbella- el que 
asuma las correspondientes fún- 
ciones.

Oña aseguró que si Gil no 
convoca a la comisión gestora 
de la Mancomunidad para deba
tir su destitución y «no nos deja 
otra alternativa, acudiremos a 
los tribunales».

Por su parte, el alcalde de 
Manilva, Emilio López Beren
guer (PSOE), señaló que el en
carcelamiento de Gil «refuerza 
la tesis de que hizo un coto pri
vado del Ayuntamiento y la 
Mancomunidad para defender 
sus intereses».

Botín niega haber 
sufrido chantajes 
tras la compra de 
Banesto por el 
Santander

Efe - Madrid

El presidente del grupo San
tander, Emilio Botín, negó ayer, 
en el juicio por el caso Banesto, 
haber sufrido de «presiones o 
chantajes de ningún tipo» en los 
años posteriores a la interven
ción de la entidad y la destitu
ción del equipo de Mario Con
de.

El banquero hizo alusión en 
su comparecencia a la informa
ción que ayer publicó El País, 
en la que se relatan las presun
tas acciones que realizó Mario 
Conde en 1995, tras hacerse con 
los papeles secretos del CESID, 
para presionar al Gobierno y obli
gar a que Botín le pagase una in
demnización de 14.000 millones 
de pesetas.

El presidente del Santander 
-grupo que se hizo con el con
trol de Banesto en 1994- asegu
ró que «a mí directamente no me 
han hecho chantaje, ni presiones, 
ni amenazas», en una compare
cencia que duró aproximadamen
te una hora y que fue solicitada 
por uno de los acusados, el ex 
consejero de Banesto, Rafael 
Pérez Escolar.

El abogado de Pérez Escolar, 
Jesús Castrillo, intentó obtener 
de Botín algunas palabras que de
mostrasen la teoría que está de
fendiendo en el juicio, según la 
cual la intervención de Banesto 
no estabajustificada y supuso un 
«negocio fabuloso» para el San
tander.

Botín fue contundente al ase
gurar que en el momento de la 
intervención por parte del Ban
co de España, Banesto estaba en 
«quiebra técnica», con un aguje
ro patrimonial de 630.000 ini- 
llones de pesetas, según pusie
ron de manifiesto los informes 
periciales.

Al personarse en la querella 
contra los antiguos gestores de 
Banesto, el banco no pretendía 
«justificar» la intervención, se
gún aseguró Botín, sino «que se 
le indemnizara» por el daño que 
causó el anterior equipo direc
tivo.

El banquero pidió el amparo 
del Tribunal cuando Jesús Castri
llo -el único abogado que le inte
rrogó- le preguntó por los benefi
cios que obtuvieron Emilio y Jai
me Botín en la empresa Antibió
ticos, en la que participó Mario 
Conde antes de llegar a Banesto.

A petición del presidente del 
Tribunal, Siro García, Castrillo 
explicó que con estas preguntas, 
intenta fijar un paralelismo en
tre los beneficios que obtuvie
ron los Botín en un negocio en 
el que contaban con el apoyo de 
una de sus entidades, Bankinter, 
y el que obtuvo Pérez Escolar con 
las operaciones Oil D,Or y L® 
Esquina del Bernabeu, por las 
cuales está acusado.
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Borrell asegura que el PNV gobierna en Vitoria gracias a un partido fascista

Aznar recuerda que todas las 
Policías deben velar por la paz

La extradición 
de Idoia 

López Riaño, 
en cualquier 

momento
OTR/Press

EI presidente del Gobierno, 
José María Aznar, lanzó ayer una 
seria advertencia contra las coac
ciones etarras dirigidas a empre
sarios y ciudadanos vascos y na
varros, y aseguró en clara refe- 
recia al líder del PNV, Xabier 
Arzalluz que no hay ningún gra
do de violencia admisible. Ade
más recordó que todas las fuer
zas de seguridad, incluida la Ert- 
zaintza, a la que no nombró, de
ben velar por la paz.

Aznar tampoco citó expresa
mente a Arzalluz, pero su reite
ración de que no hay «ningún gra
do de violencia admisible», era 
una clara respuesta al líder del 
PNV, quien el sábado aseguró tras 
participar en la manifestación en 
favor del traslado de presos eta
rras, que la violencia callejera, 
aunque deplorable, es un «infan
tilismo».

«Cuando hablamos del dere
cho que todos los ciudadanos tie
nen a que sean protegidos sus de
rechos y libertades, no nos referi
mos sólo al derecho a la vida, 
siendo éste fundamental, sino a 
cualquier forma de coacción que 
impida a cualquier español, en 
cualquier parte de nuestro país, 
ser libre. No existe ningún gra
do de violencia, absolutamente 
ninguna, que sea adminisible», 
afirmó, en el discurso que pro
nunció en los actos del 175 ani
versario de la creación de la Poli
cía.

En su discurso, Aznar felici
tó al Cuerpo Nacional de Poli
cía por el cumplimiento de su efe
mérides, no sólo en calidad de 
presidente del Gobierno, sino 

también «como español» pues
to que, dijo, durante 175 años ha 
permanecido «inalterable» la 
labor de servicio público de la 
Policía. Para el presidente, por 
tanto, el balance de este período 
ha sido «excepcional», algo que 
debe llenar de «legítimo orgullo» 
a todos sus miembros.

Mayor Oreja también arreme
tió contra Arzalluz calificando 
de «disparate» sus palabras. En 
declaraciones a RNE, el minis
tro aseguró que «parece que con 
confirmar un acuerdo como el de 
Lizarra ya todo es justificable». 
Por este motivo dijo no extrañarse 
por ese tipo de declaraciones, por
que, a su juicio, los nacionalis
tas vascos «están en esa justifi
cación absoluta y en ese intento 
de quitar importancia a todo lo 
que está sucediendo en estos 
meses», en referencia al rebrote 
de la violencia callejera.

Insistió en que la nueva cam
paña de atentados y amenazas 
corresponde a una estrategia de 
ETA y del «frente nacionalista» 
que tiene como objetivos «des
movilizar» a la sociedad que se 
había manifestado en contra del 
terrorismo, «generar incomodi
dad política y social a los no na
cionalistas y «dar una batalla en 
la opinión pública», para demos
trar que la etiqueta de la intransi
gencia ha pasado de los terroris
tas a los que no son terroristas.

Precisamente para analizar la 
nueva situación en el País Vas
co y la evolución de la tregua, 
Aznar ha encargado al secreta
rio general de la Presidencia, 
Francisco Javier Zarzalejos, la 
apertura de una ronda de diálo
go con los partidos democráti-

Aznar homenajeó a los policías caídos en acto de servicio.

COS para consensuar estrategias 
ante el alto el fuego de ETA. Zar
zalejos ya contactó con algunas 
fuerzas políticas, pero aún no se 
ha fijado un calendario. HB esta
rá excluida de estas conversacio
nes hasta que condene la violen
cia.

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, también mostró la preo
cupación de su partido por lo que 
está ocurriendo en el País Vas
co. En su opinión, la situación 
política vasca es «preocupante», 
pues una parte de la población 
vasca, la no nacionalista, sigue 
estando expuesta a la violencia. 
A su juicio, hablar de la intensi
dad de la violencia es «una milon
ga» y calificar de «chiquillada» 
la agresión con cócteles molotov 

a un guardia civil es simplemente 
«inaceptable e intolerable».

Por ello, reprochó a Arzalluz 
que realice «declaraciones hipó
critas» sobre la violencia calle
jera al mismo tiempo que se cruza 
«impúdicos besos y abrazos» con 
EH. Recordó igualmente que el 
PNV está en el Gobierno vasco 
«gracias a los votos de un parti
do fascistas, que está a favor de 
utilizar la violencia para conse
guir sus objetivos».

Todo ello le hace dudar so
bre las razones de ser de la tre
gua decretada por ETA, pues aun
que todavía no puede cerrarse la 
puerta de la esperanza, cree que 
podría convertirse en una mera 
estrategia del nacionalismo vasco 
para conseguir sus propios fines 
por cauces ajenos a las urnas.

La terrorista Idoia López 
Riaño, alias «Idoia», 
«Margarita» o «Tigresa» será 
entregada a las autoridades 
españolas por Francia, donde 
se encuentra encarcelada 
desde 1994, en cualquier 
momento de aquí al próximo 
mes de abril, informaron 
fuentes jurídicas.

Estas fuentes señalaron que 
en el seno de la Fiscalía de la 
Audiencia Nacional existe el 
convencimiento de que López 
Riaño estará muy pronto a 
disposición de la Justicia 
española, por lo que ya se han 
aplazado varios juicios en los 
que está acusada y que iban a 
celebrarse sin su presencia.

El último de ellos, que 
había sido fijado para ayer, 
fue suspendido la semana 
pasada. En él iban a ser 
juzgados el miembro 
«arrepentido» de ETA Juan 
Manuel Soares Gamboa y la 
terrorista Inmaculada Noble 
Goikoetxea por el atentado 
cometido contra un autobús de 
la Guardia Civil en 1986 en la 
Plaza de la República 
Dominicana de Madrid, en el 
que murieron 12 guardias.

Según el escrito de 
conclusiones del fiscal, López 
Riaño y los otros dos acusados 
formaban en esa época, junto a 
los ya condenados Antonio 
Troitiño Arranz, José Ignacio 
de Juana Chaos, Esteban 
Esteban Nieto e Inés del Río 
Prada, el «comando Madrid» 
de ETA que actuaba bajo las 
órdenes del dirigente de la 
banda terrorista «Santi 
Potros». Efe-Madrid

IU puede abandonar Lizarra si 
HB no condena la violencia

Mayor Oreja confirma que 
ETA intenta extorsionar a 
empresarios vascos

OTR/Press

Los últimos actos de violen
cia en el País Vasco y la negati
va de HB a condenarlos han he
cho reflexionar a IU. Su coordi
nador general, Julio Anguita, 
afirmó ayer que su formación po
lítica abandonará el Pacto de Li
zarra, que firmó junto a PNV, 
EA e lU-EB, si se mantiene el 
actual rumbo, marcado, a su jui
cio, por la internacionalización 
del conflicto, la formación de una 
nueva estrauctura política y la 
no condena de la violencia por 
parte de HB.

En declaraciones a Antena 3 
TV, Anguita quiso dejar claro 
Que lU-EB siempre se ha mes- 
hado en contra del «terrorismo 
callejero» y recordó que «toda 
Apelación a la violencia, pensa
da para obtener unos fines, pro
mueve el odio». Incluso acon

sejó «a los que se llaman patriotas 
de Euskadi» que la independen
cia del País Vasco tendrá que en
contrar, si no la compresión, si 
el distanciamiento del resto de 
la población española.

«Cuando vemos que otros 
intentan hacer de Estella una or
ganización donde mangonear, 
donde crear una estructura po
lítica permanente semejante con 
una fuerza política, púes eso no 
es -enfatizó-. No corresponde 
con el espíritu de Estella».

Insistió en que con ETA se 
dialoga sobre cómo abandonar 
las armas, pero de nada más, y 
reiteró su convicción de que el 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, Aznar admitirá en 
junio el derecho de autodeter
minación «o algo similar».

Madrazo, aseguró, ante el 
cumplimiento hoy del X aniver
sario del Pacto de Ajuria Enea, 

que este acuerdo «aún tiene vi
gencia», pero consideró necesa
rio constituir ahora en el Parla
mento vasco un nuevo foro en 
el que puedan confluir los fir
mantes de este texto, tal y como 
ha propuesto el ‘lehendakari’, 
Juan José Ibarretxe.

Pero PP y PSE reclamaron 
con más fuerza la vigencia de 
Ajuria Enea. Los dos partidos pi
dieron a Ibarretxe, que convo
que el Pacto. El secretario ge
neral del PP en Euskadi, Carmelo 
Barrio, instó al ‘lehendakari’ a 
explicar a los firmantes sus in
tenciones sobre este foro.

Barrio aseguró que los fir
mantes del Pacto de Lizarra 
«quieren hacer olvidar la Mesa 
de Ajuria Enea, aunque la socie
dad vasca debe seguir teniendo 
referentes desde la pluralidad y 
desde la condena de la violen
cia».

OTR/Press

Pese a la tregua que anunció 
el pasado 16 de septiembre, la 
organización terrorista ETA no 
ha detenido su campaña de ex
torsión a los empresarios vascos 
y navarros a los que ha seguido 
enviando cartas en las que les 
exige el pago del impuesto re
volucionario. Tanto el ministro 
del Interior, Jaime Mayor Ore
ja, como las patronales navarra 
y vasca, confirmaron ayer que 
varios empresarios han recibi
do estas misivas, tal y como ade
lantaba ayer el diario ‘El Mun
do’.

Mayor Oreja, no dio muchos 
detalles al respecto y se limitó a 
segurar que el envío de misivas 
«no se ha detenido» y que los 
terroristas han seguido «recla
mando» el impuesto revolucio

nario a aquellos empresarios con 
los que tenían «deudas entre co
millas». Por su parte, la Fisca
lía General del Estado abrirá una 
investigación sobre las misivas, 
aunque ayer todavía no tenía 
ninguna información oficial al 
respecto.

Desde EA, su presidente, 
Carlos Garaikoetxea, apuntó al 
Departamento que dirige Ma
yor Oreja como el artífice de la 
filtración de esta información 
a la prensa. «Ya sabemos que 
el Ministerio del Interioradmi- 
nistra estas informaciones con 
cierto sentido de la oportunidad, 
pero si hay autenticidad, eviden
temente, habrá que actuar en 
consecuencia».

Garaikoetxea, anunció que 
su formación «no compartirá 
mesa y mantel» con quien apo
ye la violencia.
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El presidente venezolano fiie recibido wer por el Rey y por el presidente del Gobierno

Aznar ofrece cooperación técnica y 
un programa financiero a Venezuela

Efe - Madrid

El jefe del Ejecutivo, José 
María Aznar, ofreció ayer al pre
sidente electo venezolano, Hugo 
Chávez, ayuda técnica en mate
ria fiscal, social, turística y de 
gobernabilidad democrática, al 
tiempo que confirmó la próxi
ma firma con Venezuela de un 
programa financiero por valor 
de unos 800 millones de dóla
res.

Chávez, que inició ayer en 
Madrid una gira por varios paí
ses europeos, fue recibido en el 
Palacio de la Moncloa por Az
nar, con quien celebró un almuer
zo de trabajo que duró dos ho
ras y media y en el que el presi
dente del Gobierno manifestó su 
intención de visitar Venezuela 
este año, probablemente poco 
antes o poco después de la cum
bre UE-América Latina previs
ta para el próximo junio en Río.

Según informaron a Efe fuen
tes oficiales, Aznar ofreció a 
Chávez durante el almuerzo 
cooperación técnica en materia 
tributaria y turística, así como 
en el área de asuntos sociales y 
en cuestiones relacionadas con 
la reforma de las Administracio
nes Públicas, al margen de la 
firma de un nuevo programa 
financiero.

Por su parte, Chávez hizo 
hincapié en la importancia que 
otorga su país a España como 
puente entre la UE y América

Aznar y Chávez ayer antes de su entrevista en La Moncloa. EFE

Latina y se mostró a favor de 
intensificar la colaboración en
tre los Estados iberoamericanos 
y las alianzas regionales como 
Mercosur o el Pacto Andino.

Chávez, que fue recibido tam
bién por el Rey en el Palacio de 
la Zarzuela, se entrevistó por la 
mañana con el vicepresidente 
segundo del Gobierno, Rodrigo 
Rato, quien ya le manifestó la 
disposición del Ejecutivo espa
ñol a estudiar el desarrollo de un 
nuevo protocolo financiero con 
Venezuela.

En este encuentro, Chávez y

Rato hablaron además sobre 
otras fórmulas de apoyo para 
impulsar las relaciones econó
micas bilaterales, cuya balanza 
comercial presentaba el pasado 
año un superávit para España de 
24 millones de dólares, unos 
3.600 millones de pesetas.

Tras reunirse con el minis
tro de Asuntos Exteriores, Abel 
Matutes, el presidente electo de 
Venezuela reafirmó su disposi
ción a aplicar un programa eco
nómico «bastante ambicioso», 
que permita abrir «mayores es
pacios a la inversión producti

va» en el mercado venezolano, 
si bien no precisó si su intención 
es canjear de este modo deuda 
externa por inversiones extran
jeras.

Segundo inversor

España es el segundo país 
inversor en este mercado, con un 
volumen anual que en 1997 as
cendió a 95.535 millones de 
pesetas, y posee importantes 
intereses en el área industrial y 
en el sector financiero, donde el 
Banco Bilbao Vizcaya (BBV) 
controla la primera entidad ban
caria y el Santander es el accio
nista mayoritario de la tercera.

Por este motivo, Chávez se 
reunió esta tarde con el minis
tro de Industria, Josep Piqué, y 
completa su programa de traba
jo en España con una cena en la 
sede de la patronal CEOE a la 
que, además de su presidente, 
José María Cuevas, se prevé que 
asistan una cincuentena de em
presarios, según informaron a 
Efe fuentes de esta organización.

Entre otros, proyectan acu
dir a la cita el presidente del BBV, 
Emilio Ybarra, el presidente de 
Dragados y vicepresidente del 
BCH, Santiago Foncillas, y la 
directora general del Banco 
Santander, Ana Patricia Botín, 
así como el presidente de 
Campofrío, Pedro Ballvé, y el 
del Grupo Sol Meliá, Gabriel 
Escarrer.

Matutes destaca 
la actitud de la 
familia de la 
cooperante 
española liberada

Efe - Madrid

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, valoró 
ayer muy positivamente la libe
ración en Colombia de la coope
rante Camino Villanueva y la 
atribuyó a la conjunción de las 
negociaciones de paz con la 
magnífica labor del embajador 
español, la contención de la fa
milia y la discreción de la prensa.

En declaraciones a la pren
sa tras reunirse con el presidente 
electo de Venezuela, Hugo Chá
vez, Matutes explicó que tuvo 
la ocasión de hablar el domin
go con la madre de esta coope
rante y señaló que, entre otros 
factores, su liberación fue fru
to del inicio de las conversacio
nes del presidente colombiano, 
Andrés Pastrana, con las dife
rentes organizaciones guerri
llas, en particular las FARC.

No obstante, resaltó que la 
puesta en libertad de esta coope
rante española fue también re
sultado de la disciplina y con
tención de su familia, «que ha 
seguido en todo momento los 
consejos del Ministerio», y de 
la magnífica labor desempeñada 
por el embajador español en Bo
gotá, Yago Pico de Coaña, asi 
como por la Dirección General 
de Asuntos Consulares.

Todo el Ministerio de Asun
tos Exteriores estuvo totalmente 
movilizado en favor de la solu
ción de este secuestro, según 
destacó Matutes, que conside
ró también básico para la libe
ración de Villanueva la discre
ción y la contención mostradas 
por los medios informativos.

El PSOE acusa al Gobierno 
de Aznar de "arbitrariedad" 
y "amiguismo"

El Pleno de Doñana debate 
hoy la apertura de la mina 
de Aznalcóllar

Efe - Madrid

La secretaria general del 
Grupo Socialista en el Congre
so, María Teresa Fernández de 
la Vega, criticó ayer la «políti
ca arbitraria» y el «amiguismo» 
que a su juicio caracterizan algu
nas actuaciones del Gobierno 
presidido por José María Aznar.

María Teresa Fernández de 
la Vega, quien compareció en 
rueda de prensa en el Congre
so, se refirió así a la informa
ción que ayer publicó el diario 
El País, según la cual el muni
cipio jienense de La Carolina 
concentra el 24 por ciento de las 
subvenciones del Ministerio de 
Industria para proyectos de 
reindustrialización.

La secretaria general del 
Grupo Socialista, quien es dipu
tada por Jaén, lamentó que «de
sayunemos cada día con una 
nueva irregularidad», y se pre
guntó por qué ha absorbido este 
municipio importantes subven
ciones del Ministerio de Indus

tria y no las han percibido otros 
como Bailén, donde el índice de 
desempleo es mayor -dijo-. Li
nares o Andújar.

Consideró que el «secreto» 
es que el alcalde de La Caroli
na es Ramón Palacios y en el 
resto de los municipios «no hay 
un amigo de Aznar», manifes
tó que el ministro de Industria 
representa ya «al centro, pero 
de la polémica», y anunció que 
su Grupo adoptará iniciativas 
parlamentarias, que no concretó, 
para tratar de esclarecer este 
asunto.

Jornadas parlamentarias

Ante la próxima reanudación 
del periodo ordinario de sesio
nes en el mes de febrero, el Gru
po Socialista ha programado 
cuatro «jornadas parlamenta
rias» durante las cuales anali
zará cuestiones comolaUnión 
Europea, la democracia parita
ria, la ciudad y el territorio, y 
la justicia.

Efe - Huelva

El Pleno del Patronato de Do
ñana se reunirá hoy en sesión 
ordinaria para debatir, entre 
otros puntos, la reapertura de 
Minas de Aználcollar (Sevilla), 
paralizada desde que se produ
jo el vertido tóxico de cinco mi
llones de metros cúbicos de 
aguas contaminadas y metales 
pesados.

Los integrantes del Pleno 
escucharán el dictamen elabo
rado sobre este asunto por el di
rector-conservador del Parque, 
Alberto Ruiz de Larramendi, 
quien informará además sobre 
la posibilidad de utilizar la corta 
de Aználcollar como depósito 
de estériles, así como la amplia
ción de las escombreras ya exis
tentes.

La reunión del Pleno de Do
ñana comenzará a partir de las 
once de la mañana en el centro 
administrativo El Acebuche, si
tuado en el término municipal 
de Matalascañas (Huelva) y se 

celebrará bajo la presidencia de 
la ministra de Medio Ambien
te, Isabel Tocino.

En el Pleno del Patronato es
tán representados organismos 
relacionados con el manteni
miento del parque, ayuntamien
tos en cuyos términos municipa
les se encuentra Doñana y gru
pos ecologistas, y estos últimos 
ya han expresado su negativa a 
apoyar la reapertura de las mi
nas causantes del vertido.

El vertido, sucedido la ma
drugada del 25 de abril, provo
có la contaminación de 4.000 
hectáreas próximas a Doñana 
así como la apertura de un inten
so debate político sobre los or
ganismos y administraciones 
con responsabilidad en el mis
mo. El portavoz de los ecologis
tas andaluces, Juan Romero, 
dijo ayer que antes de expresar 
una opinión en el Pleno solici
tarán el dictamen de expertos 
como la dirección del parque o 
la Estación Biológica de Doña
na.

CIU insiste en que 
le corresponde el 
principal mérito 
de la entrada en 
el euro

Efe-Jiarcelona

La dirección de CDC insis
tió ayer en que el principal mé
rito de la entrada de España en 
el euro corresponde a CiU por 
haber garantizado la estabilidad 
política y económica con los go
biernos del PSOE y del PP, y 
ha recordado que José María 
Aznar dudaba hace tres años de 
que España cumpliera los requi
sitos para acceder a la moneda 
única.El secretario general con
vergente, Pere Esteve, insistió 
ayer tras la reunión de la eje
cutiva del partido en los argu
mentos que expuso la semana 
pasada el presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, en el 
sentido de que «sin CiU no 
habría sido posible la entrada 
de España en el euro».

El portavoz del Gobierno, 
Josep Piqué, replicó el viernes 
que la entrada en el euro «es 
mérito de todo el mundo».
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Manuel Marín es uno de los 
comisarios en los que se centran 
las críticas por los casos de 
corrupción en la Comisión Europea

El Parlamento Europeo inició ayer la moción de censura contra la Comisión

Santer promete reformas en la 
Comisión para evitar la censura

ló que están bajo investigación 
y atribuyó las irregularidades en 
la gestión a la falta de personal 
y la necesidad de acudir a con
tratados externos.

Las distintas intervenciones 
de los portavoces de los grupos 
políticos no aportaron claridad 
sobre cuál puede ser el resulta
do de la votación, toda vez que 
los dos grandes grupos de la 
Eurocámara, socialistas (214 
escaños) y populares (202 esca
ños) están divididos.

Él portavoz del PP español, 
Gerardo Galeote, manifestó que 
la negociación entre ambos gru
pos, tras las propuestas de refor
ma de Santer, sigue abierta y po
dría conducir, de aquí ai jueves, 
a la retirada de la moción de cen
sura.

El acuerdo entre ambos gru
pos depende de que se aborte el 
intento del grupo liberal, el ter
cero en importancia de la cámara 
con 42 diputados, de pedir el cese 
de los dos eurocomisarios más 
afectados por casos de supues
to fraude en sus servicios, la 
francesa Edith Cresson y el es
pañol Manuel Marín. Precisa
mente, el comisario ciudadrea- 
leño, declaró a una emisora de 
radio; "sin duda he podido equi
vocarme a lo largo de catorce 
años de gestión, pero no puedo 
admitir que se diga que he encu
bierto un sólo caso de fraude".

El presidente de la Comisión Europea, Jacques Santer, 
prometió ayer intensificar las reformas para erradicar el 
fraude en el pleno del Parlamento Europeo, que se mostró 
dividido sobre la moción de censura que votará el jueves 
contra el ejecutivo de la UE.

Efe - Estrasburgo

Santer presentó en el hemi
ciclo un detallado plan de refor
mas para los próximos meses con 
un «ambicioso» y preciso calen
dario para su aplicación antes de 
que termine su mandato a fina
les de año.

En la lucha contra el fraude 
y la corrupción «estoy de acuerdo 
con ustedes, la tolerancia debe 
ser cero. No basta ser bueno, hay 
que ser irreprochable», dijo a los 
eurodiputados.

Santer propuso, entre otras 
cosas, una reorganización de la 
estructura del Ejecutivo, un có
digo de conducta para eurocomi- 
sarios y cambios en el Estatuto 
de los eurofuncionarios y en el 
reglamento financiero.

Para todas estas decisiones 
pidió la colaboración del Parla
mento Europeo y la participa
ción de su sucesor, que debe ser 
elegido por los Quince en la cum
bre europea de Colonia (Alema
nia) el próximo junio.

El presidente del Ejecutivo 
europeo dijo que con este plan 
espera «responder a las sugeren
cias y a las críticas» de la Cáma
ra y concluyó pidiendo a los euro
diputados que decidan «en con
ciencia si acuerdan la confian
za para acabar nuestro trabaj o».

Santer admitió que existen 
casos de corrupción pero seña-

Santer y Schroeder durtante su reunión ayer en Bonn. EFE

Schroeder busca un acuerdo 
entre Estrasburgo y Bruselas

El canciller federal alemán, Gerhard Schroeder, propuso 
ayer la creación de un Grupo de Trabajo tripartito para 
investigar la corrupción en la Comisión Europea, para 
reforzaría y ayudaría a salir de la crisis que amenaza con una 
moción de censura en el Parlamento Europeo (PE).

Al asumir Alemania la presidencia semestral de la Unión 
Europea (UE), Schroeder anunció esta iniciativa ante el 
presidente del Ejecutivo comunitario, Jacques Santer, quien la 
asumió.

Schroeder y Santer anunciaron la iniciativa en una rueda de 
prensa celebrada al término del encuentro celebrado ayer en la 
cancillería en Bonn entre en gobierno federal y la Comisión 
para marcar el comienzo de la presidencia que Alemania ejerce 
en la UE desde el 1 de enero hasta el 30 de junio.

El Gobierno 
colombiano 
propone una 
agenda de paz a 
la guerrilla

Efe - Bogotá

El Gobierno colombiano pro
puso una agenda de diez puntos 
para las negociaciones con la 
guerrilla de las Fuerzas Arma
das Revolucionarias de Colom
bia (FARC), que incluye en pri
mer lugar el respeto a los dere
chos humanos, el alto el fuego 
y la suspensión de los secues
tros, se informó ayer.

El canal de televisión «Cara
col» señaló que la agenda guber
namental fue presentada por los 
delegados del Gobierno a los de 
las FARC en la segunda reunión 
bilateral, que se lleva a cabo en 
el poblado de La Machaca (de
partamento del Caquetá), en la 
zona desmilitarizada en el sur del 
país.

Entre los puntos también fi
gura el tema de los grupos para
militares de derecha, la sustitu
ción de cultivos ilegales y elimi
nación del narcotráfico, la refor
ma agraria, la lucha contra la co
rrupción y mecanismos para ma
nejar el apoyo internacional al 
proceso de paz.

La propuesta de las FARC

Anteriormente, las FARC ha
bían presentado su plataforma 
de cuestiones a discutir en los 
diálogos, también con diez pun
tos, y el jefe militar de la organi
zación, Jorge Briceño, alias 
«Mono Jojoy», declaró el sába
do que el grupo rebelde está dis
puesto a un alto el fuego si se 
aprueban ocho de sus propues
tas.

La mesa de diálogo de los ne
gociadores de las FARC y el Go
bierno se reunió ayer, por segun
da vez desde el sábado, en la zona 
de distensión de los departamen
tos del Caquetá y Meta, que suma 
42.139 kilómetros cuadrados.

Un ex ministro eslovaco de 
Economía aparece muerto

La defensa de Clinton rechaza los cargos 
contra él y descarta pedir el sobreseimiento

Efe - Bratislava

El ex ministro eslovaco de 
Economía Jan Ducky fue encon
trado muerto a tiros ayer en la 
puerta de su casa en Bratislava.

Aunque el portavoz de la 
Policía Jaroslav Sahul informó 
de que todavía no se puede con
firmar si se trata de un crimen o 
de un suicidio, la emisora pri
vada «Twist» aseguró que, se
gún testigos, el ex ministro y anti
guo director de la empresa más 
lucrativa del país, la compañía 
estatal de gas, fue asesinado.

Según la Policía, el cuerpo de 
Ducky fue encontrado por un 
peatón al mediodía de ayer.

Hasta el año pasado Ducky 
fue diputado por el Movimien
to por una Eslovaquia Democrá
tica (HZDS), pero no presentó 
su candidatura a las elecciones 
de septiembre pasado.

Además, fue titular de Econo
mía en el segundo y tercer Go
bierno del ex primer ministro 
Vladimir Meciar, quien le nom
bró jefe de la Industria Eslovaca 
del Gas (SPP).

El nuevo ministro eslovaco 
de Economía, Ludovit Cernak, 
cesó a Ducky de su cargo como 
director de la SPP en octubre, 
tras lo cual se inició una investi
gación sobre sus actividades en 
el mercado checo.

EfLrLJWashiiigtím

La Casa Blanca rechazó ayer 
los cargos de destitución presen
tados en el Senado contra el pre
sidente Bill Clinton y descartó, 
en este momento, pedir que el 
caso sea sobreseído.

Los abogados de Clinton 
cumplieron con el plazo fijado 
por el Senado, que venció a las 
17.00 GMT del lunes, para refu
tar la denuncia que presentó el 
jueves el grupo de 13 fiscales de 
la Cámara de Representantes.

La Casa Blanca o la minoría 
demócrata someterá una moción 
en favor del sobreseimiento del 
caso después de que los fiscales 

y los abogados de Clinton hagan 
su presentación inicial y los sena
dores puedan hacer sus pregun
tas, según fuentes legislativas.

La vista inicial del juicio está 
prevista para las 18.00 GMT del 
jueves (13,00 local), cuando los 
fiscales del caso, miembros del 
Comité Judicial de la Cámara de 
Representantes, comenzarán a 
presentar sus pruebas.

«Las denuncias contenidas en 
los dos cargos de destitución no 
son base suficiente para la con
vicción y destitución de un presi
dente electo debidamente», indi
có la defensa de Clinton en el 
documento presentado.

Los cargos de perjurio y obs

trucción de la justicia, relacio
nados al escándalo de Clinton 
con la ex becaria de la Casa Blan
ca Monica Lewinsky, no alcan
zan el nivel de «los delitos gra
ves y otras fechorías» que los 
padres de la Constitución de 
EEUU consideraron base para 
destituir a un presidente, agre
garon.

Según los abogados de Clin
ton, el presidente de EEUU «re
chaza haber cometido perjurio, 
declarado falsamente o confun
dido al Gran Jurado el 17 de 
agosto de 1998», como indica 
el primer cargo presentado con
tra el gobernante estadouniden
se.
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Otros países, como Francia, Reino Unido o Italia, sí que tendrán derecho a compensaciones

España no será compensada por 
las pérdidas tras el cambio a euros
Los agricultores españoles no tendrán derecho a compensa
ciones por las pérdidas que sufrirán como consecuencia del 
paso del ecu agrícola al euro, señalaron ayer, lunes, fuentes 
de la Comisión Europea.

Yolanda PEREZ TOVAR

Las fuentes indicaron que la 
reducción del cambio en pese
tas es «muy pequeña», por lo que 
no alcanza los umbrales fijados 
por la normativa comunitaria por 
debajo de los cuales los agricul
tores tendrían derecho a perci
bir una compensación.

El cambio en pesetas del euro, 
con el que se calcularán a partir 
de ahora las ayudas comunitarias, 
es de 166,386 pesetas, inferior 
en ununoporcientoalas 168,336 
pesetas a que ascendía el ecu 
agrícola, distinto del financiero.

Pero para que los producto
res españoles tuviesen derecho 
a recibir una compensación, el 
cambio tendría que haber sido 
inferior, situándose por debajo 
de las 166,244 pesetas en el caso 

de los precios garantizados y de 
las 165,171 en el de las ayudas 
directas, dijeron las mismas fuen
tes.

El uno por ciento de pérdida 
equivale, según fuentes del sec
tor, a unos 10.000 millones de 
pesetas. Esas mismas fuentes re
conocieron, no obstante, que los 
agricultores españoles se han be
neficiado desde 1992 de un au
mento significativo del cambio 
en pesetas del ecu como conse
cuencia de devaluaciones suce
sivas. Otros países, como Fran
cia, Reino Unido o Italia, sí que 
tendrán derecho a compensacio
nes ya que la reducción de sus 
tipos de cambio supera los um
brales fijados en la nueva nor
mativa agromonetaria aprobada 
por los Quince el pasado mes de 
diciembre.
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La agricultura española perderá por el cambio de ecus a euros.

Alonso propone a Castilla y 
León el uso conjunto de "Vinos 
de la Reirá de Castilla"

El MAPA anuncia que 
España quedará hoy libre 
de la peste porcina

Efeagro

El consejero de Agricultura 
de Castilla-La Mancha, Alejan
dro Alonso, aseguró ayer que la 
Junta ha propuesto a los respon
sables de Castilla y León la uti
lización conjunta del término 
«Vinos de Castilla», como fór- 
uiula para acabar con el conflicto 
entre ambas Comunidades.

Sin embargo, Alonso expli
có que la proposición no ha sido 
aceptada y «la solución tendrá 
que llegar de manos de los tri
bunales».

La Junta de Castilla-La Man
cha aprobó un decreto sobre la 
creación de una Denominación 
geográfica con este nombre, que 
bu sido impugnado mediante el 
eorrespondiente contenciosos 
udininistrativo por el Gobierno 
^ustellanoleonés, al considerar 
Que se lesionan los intereses 
eomerciales de sus 
''divinicultores.

El consejero mostró su pre-
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Alejandro Alonso.

ocupación por la negociación 
para reformar el mercado comu
nitario del vino, «ya que el Go

bierno no ha hecho nada y pue
de ceder a las presiones de otros 
países productores».

Rechaza la propuesta de la
Comisión Europea

Rechazó la actual propuesta 
de la Comisión Europea, «aun
que la actuación de la ministra 
puede empeoraría aún más», y 
se quejó del incremento de los 
derechos de replantación solici
tado por De Palacio, «porque no 
entendemos a qué intereses o de 
parte de quién está, sobre todo 
cuando el sector estaba de acuer
do con un aumento del uno por 
ciento en la UE».

Recordó que Castilla-La 
Mancha es la Comunidad que 
más esfuerzo ha hecho por con
seguir la calidad de sus vinos, 
tanto a nivel varietal como em
presarial, y «por tanto, cualquier 
discurso sobre la calidad o so
bre el mercado tiene que ser a 
nivel nacional, no regional».

Efeagro

El director general de Produc
ciones Ganaderas del Ministe
rio de Agricultura, Quintiliano 
Pérez Bonilla, anunció ayer en 
Sevilla que el Comité Veterinario 
Permanente de la UE declará hoy 
a España libre de peste porcina 
clásica (PPG), tras levantar las 
restricciones a Andalucía.

Pérez Bonilla, que ayer asis
tió a la Conferencia Sectorial de 
Agricultura y Desarrollo Rural 
en el Monasterio de la Cartuja 
de Santa María de las Cuevas, 
resaltó la importancia de esta 
medida, ya que permite el libre 
comercio de todo el porcino 
español. La PPC, enfermedad 
que no se transmite al hombre 
pero que diezma la cabaña y se 
propaga rápidamente de unas 
granjas a otras, se declaró en 
España en 1997 en varias comar
cas leridanas como consecuen
cia de la importación de lecho
nes holandeses infectados.

La epizootia pasó a Aragón 
y continuó por Castilla y León, 
Madrid, Castilla-La Mancha y 
Andalucía, cuyo último brote se 
produjo en la comarca sevilla

na de Los Alcores. Por su par
te, el director general de Gana
dería de la Junta de Andalucía, 
Luis Gásquez, se congratuló de 
la decisión que deben adoptar 
hoy las autoridades sanitarias 
de la UE. El director general de 
Producciones Ganaderas expli
có a los consejeros autonómi
cos el último borrador del Plan 
de Ordenación del Sector Por
cino, que incluye medidas de ca
rácter técnico y sanitario para 
luchar contra las posibles epi
demias en todo el terriorio na
cional. Pérez Bonilla aseguró 
que «es necesario que el Real 
Decreto sea muy concreto, por
que este tipo de reglamentación 
es competencia de la Adminis
tración central y la única fór
mula de prevención», a la vez 
que recordó que «sólo se apli
cará a las granjas de nueva cons
trucción, no a las existentes». 
Sin embargo, varios consejeros 
mostraron su disconformidad 
con este proyecto, ya que, a su 
juicio, «el Estado no se puede 
entrometer en las competencias 
de las Autonomías y se debe 
limitar a aprobar una normati
va básica».
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Sesún señaló ayer la ministra de Asrieultura, Loyola de Palacio, en Sevilla

’ 'Es necesario acabar con el problema 
de la venta de la leche a pérdidas"

Efe-SeviUa

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, aseguró ayer 
en Sevilla que la venta de leche 
a pérdidas es un «asunto grave 
para el futuro del sector», por lo 
que Ministerio y Comunidades 
Autónomas han decidido cons
tituir un grupo de trabajo «para 
atajar el problema».

De Palacio compareció ayer 
en conferencia de prensa, acom
pañada del consejero de Agri
cultura andaluz, Paulino Plata, 
en el curso de la Conferencia 
Sectorial de Agricultura y Pes
ca que se celebra en el Monas
terio de la Cartuja Santa María 
de las Cuevas.

Indicó que la compra de 
70.654 toneladas de cuota lác
tea por parte del Ministerio, con 
una inversión de 3.815 millones 
de pesetas, «es un primer paso, 
ya que permite revender cuota 
a 3.500 ganaderos, «a los que se 
regalará el 50 por ciento de la 
tercera parte de su compra».

Resaltó que la campaña de 
promoción de carne de porcino 
«está dando sus frutos, como lo 
demuestra que el precio medio 
ha subido desde 131 a 169 pe
setas y el del lechón de 100 a 279 
pesetas el kilogramo».

Seguros agrarios

Subrayó la importancia de 
«contratar seguros agrarios» al 
señalar que «estos hacen que 
muchos agricultores puedan 
estar más tranquilos pese a las 
situaciones dramáticas vividas 
en algunas regiones españolas».

De Palacio, quien recordó que 
el Ministerio ha invertido más 
de 23.000 millones de pesetas 
en el Plan Nacional de Seguros 
Agrarios, frente a los 14.000 
millones de 1996, indicó que «no 
es justo tratar por igual a los 
agricultores que aseguran que a 
quienes no lo hacen».

Sobre la reforma de la OCM 
del vino, la ministra indicó que 
España tratará de aumentar los 
derechos de replantación del 1 
al 3 o 4 por ciento, «ya que hay 
muchas zonas con un potencial 
de venta muy superior a su pro
ducción».

De Palacio, Chaves y los consejeros de Agricultura de varias comunidades autónomas. EFE

Sobre la reforma de la OCM del vino, la ministra indicó 
que España tratará de aumentar los derechos de 

replantación del 1 al 3 o 4 por ciento, «ya que hay 
muchas zonas con un potencial de venta muy superior a 

su producción»

ciación».
Tanto De Palacio como Pla

ta se mostraron preocupados por 
las futuras relaciones de pesca 
con Marruecos, ya que en no
viembre concluye el actual 
acuerdo de la Unión Europea y 
no hay posibilidad de renova
ción.

El consejero andaluz recor
dó que la Junta mantiene «ex
celentes relaciones con el país 
vecino y hemos invertido 800 
millones de pesetas en coope
ración», acciones que también 
ha hecho en paralelo la Admi
nistración Central.

La ministra resaltó que la

intención de su Departamento es 
invertir el cien por cien de los 
fondos IFOP (Instrumento de 
Financiación para la Ordenación 
Pesquera), ya que si hay Comu
nidades que a 30 junio no han 
invertido el 90 por ciento de su 
asignación, esa cantidad se asig
nará a otras.

Loyola de Palacio: estoy satisfecha por la 
marcha del mercado de aceite de oliva

Plan Nacional de Regadíos

Apuntó que la Junta de An
dalucía y el Ministerio de Agri
cultura comparten, «en esencia», 
los principios del Plan Nacional 
de Regadíos, «aunque hay dis
crepancias en asuntos 
competenciales, que deben de
cidír ellos por ser de su incum
bencia».

Plata pidió a la ministra una 
«mayor sensibilidad» hacia las 
zonas de carácter más social que 
«tendrían problemas para aten
der al 50 por ciento de la finan-

Dijo sentirse «satisfecha» por la marcha del mercado del aceite, ya que la campaña se ha cerrado 
con unas ventas superiores al millón de toneladas, 550.000 toneladas en el mercado interior y 450.000 
toneladas en el extranjero.

El consejero andaluz de Agricultura, Paulino Plata, consideró «positiva» la polémica desatada 
entre la Administración Central y la andaluza por la aceptación de la reforma de la OCM del aceite, 
en contra de la opinión de la ministra, quien dijo que «no ha sido buena. Lo que ha sido positivo - 
apuntó- es la actitud del comisario Fischler, ya que ha beneficiado la imagen del aceite en el exte
rior».

La titular de Agricultura calificó la cosecha de aceite prevista para este año de «excelente de 
calidad y tercera del siglo en producción, con un aforo aproximado de 750.000 hectáreas» y recordó 
que los agricultores recibirán ayudas de 200 pesetas por kilo con un montante global de 170.000 
millones de pesetas.

De Palacio se mostró dispuesta aescuchar la petición del consejero para que se transfiera a Andalucía 
el Patrimonio Comunal Olivarero, como elemento regulador del mercado, «aunque en principio - 
dijo- estoy contra, ya que este es un asunto nacional».

ASAJA: la cosecha 
de aceituna en la 
región sufrirá una 
reducción del 50 
por ciento

Efe

La cosecha de aceituna en 
Castilla-La Mancha sufrirá en 
esta campaña una reducción de 
alrededor del 50 por ciento con 
respecto al año anterior, debi
do a la importante sequía oto
ñal, las heladas del mes de di
ciembre y la sobreproducción 
del año anterior.

Así lo explicó ayer el respon
sable de ASAJA Ciudad Real, 
Agustín Miranda, quien cifró la 
producción de este año en 
Castilla-La Mancha en unas 
175.000 toneladas de aceituna, 
lo que supone alrededor de 
35.000 toneladas de aceite en 
toda la región. «Hay una im
portante reducción en la can
tidad de kilos de aceituna con 
respecto al año anterior, pero la 
calidad es superior porque el 
grado de acidez del aceite ob
tenido es inferior, en torno al 
0.2 por ciento y el rendimiento 
del fruto también es mayor», 
dijo Miranda.

El dirigente de ASAJA ex
plicó que «la escasa lluvia de 
otoño ha provocado un descenso 
en la cantidad de aceituna, pero 
también ha ayudado a que el 
rendimiento del fruto sea ma
yor, en torno al 24 o 26 por 
ciento, lo que significa que de 
cada cien kilos de aceituna se 
sacarán alrededor de 24 o 26 de 
aceite».

«Después de un año de tan
ta abundancia de aceituna como 
fue el anterior, en este tipo de 
árbol es lógico que esta cose
cha sea más baja y en esta re
ducción ha influido también la 
disminución de las lluvias oto
ñales y las grandes heladas que 
han caído en el mes de diciem
bre, antes del inicio de la reco
lección», explicó Miranda.

Miranda recordó que con la 
nueva OCM del Aceite este año 
sólo se realizará el pago por 
kilos de aceite, en contra de lo 
que pasaba en campañas ante
riores en las que a los peque
ños productores se les pagaba 
por árbol.

Una buena fórmula

«Este año, debido a la baja 
producción, es malo desde el 
punto de vista de los ingresos, 
pero ASAJA apuesta por esta 
fórmula, porque es buena para 
laproductividad, yaqueel pago 
por producción de aceite crea 
riqueza, mientras que el pago 
por árbol crea inmovilismo y 
vivir de las rentas», manifestó 
el representante de ASAJA- 
Miranda habló también sobre la 
cuota de producción que indn 
ca la OCM del Aceite y mani
festó su sospecha de que «este 
año no se van a superar las 
760.000 toneladas que impone 
como máxima producción en 
España la Unión Europea, sino 
que nos quedaremos en torno 
a las 750.000 toneladas y, 
tanto, no habrá sanciones ni pe' 
nalizaciones por sobreproduc
ción».



! El funcionario que, al parecer, quería 
extorsionar a una joven reclamándole
400.000 pesetas en un caso no tipificado 
como delito, está suspendido del servicio 
desde diciembre y será expedientado
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Dice ser el más interesado en que se esclarezca la presunta extorsión de un caho a una joven valdepeñera

H Ayuntamiento defiende el honor de 
la Policía Local ante un caso aislado
Tanto el Ayuntamiento como el grueso de componentes del 
Cuerpo de Policía Local 22 7 de Valdepeñas son los primeros 
interesados en que se esclarezca el presunto delito de extor
sión cometido por uno de los funcionarios, separado del 
servicio desde diciembre y que, al margen de la vía penal, 
será expedientado en vía administrativa.

J.L.M./La Tribuna

El Ayuntamiento de Valdepe
ñas, a través de una nota de pren
sa, asegura "tener más interés que 
nadie en el esclarecimiento de los 
hechos que afectan a un Policía 
Local", referidos a un presunto 
delito de extorsión realizado por 
un cabo del citado Cuerpo a una 
joven profesora de 25 años, que 
fue vista de madrugada en un co
che hace cuatro meses con un 
alumno de 17 años en un descam
pado de las afueras de la locali
dad, circunstancia ésta que no está 
tipificada como delito, a pesar de 
lo cual el funcionario J.A.A., de 
43 años de edad, al parecer, pre
tendía obtener de la joven 
400.000 pesetas por olvidar el 
asunto.

Finalmente, la profesora 
decició denunciar las medidas de 
presión del agente a través de 
llamadas telefónicas, que, su
puestamente, fueron realizadas 
desde las oficinas de la Policía 
Local, tal y como se hizo públi
co hace días, una vez presentada 
la correspondiente denuncia en 
la Comisaría de Policía Nacio
nal.

Según aparece en el escrito, 
el Ayuntamiento quiere hacer 

diferentes puntualizaciones "para 
mejor información de la opinión 
pública".

Así, se dice en la nota que "las 
actitudes privadas y personales 
deben tratarse como lo que son 
y nunca relacionarías con insti
tuciones o colectivos cuya tra
yectoria profesional ha sido in
tachable a lo largo de su histo
ria, como es el caso del Cuerpo 
de Policía Local 227 de esta ciu
dad".

El Ayuntamiento destaca tam- 
bién de forma significativa su 
colaboración y la de los compo
nentes de la Policía Local, que 
"han colaborado en todo momen
to y con más interés que nadie 
para esclarecer totalmente lo 
ocurrido", máxime cuando estos 
hechos motivan actuaciones ju
diciales en curso.

El agente está separado del 
servicio desde diciembre

Además, en el escrito se hace 
referencia a que "la persona 
implicada en dichos hechos se 
encuentra separada del servicio 
desde el pasado mes de diciem
bre, estando pendiente de las 
resoluciones que se deriven de

i

El Ayuntamiento dice que la Policía Local "continuará prestando sus servicios con más ganas e interés que nunca".

las actuaciones judiciales".
"Una vez finalizadas las mis

mas -continúa el escrito-, se ini
ciará la vía administrativa con el 
consiguiente expediente discipli
nario".

Respaldo a la labor de la 
Policía Local

Por último, desde el consis

torio y desde la propia Jefatura 
de la Policía Local se quiere hacer 
llegar a los vecinos de Valdepe
ñas el compromiso de que "con
tinuarán prestando sus servicios 
con más ganas e interés que nun
ca, en aras de una mayor efica
cia en la resolución de los pro
blemas que afectan a los ciuda
danos".

Por su parte, el Cuerpo de

Policía Local al completo quie
re dejar constancia, una vez más 
de "la entrega de sus miembros 
al servicio del bien de Valdepe
ñas".

Al margen de en los medios 
provinciales, este caso ha teni
do repercursión a nivel nacional, 
en Televisión Española, RNE 5 
"Todo Noticias" y la cadena SER, 
entre otros medios.

Bergua dice que tan sólo quiso 
apoyar a la familia de Rosana

La Tribuna

El padre de la joven Cristina 
^ergua, desaparecida en Comellá 
hace 22 meses, Juan Manuel 
Bergua, ha remitido un escrito a 
^ste diario en el que asegurá 
’^ostrarse sorprendido por el eco 
Que tuvo su visita para sumarse 
^.la última concentración solida
ria por Rosana en el último ple
no, en el que sus palabras fueron 
hornadas como un insulto hacia 

papel que ha estado jugando 
^1 Ayuntamiento de Valdepeñas 
on el apoyo a la Plataforma "Ami

gos de Rosana".
Así, Bergua asegura que sus 

únicos objetivos en la visita que 
realizó a Valdepeñas fueron "es
tar presentes en el acto de soli
daridad y soporte con la familia 
de Rosana", "explicar en el mis
mo la constitución en Cataluña 
de la Asociación de Familias de 
Personas Desaparecidas INTER 
SOS, comentando la posibilidad 
de fundar en Castilla-La Mancha 
otra asociación para así tener más 
fuerza delante de todas las ad
ministraciones".

Del mismo modo, el último 
objetivo de esta familia que vivi 

una situación similar a la de los 
padres de Rosana fue "visitarles 
y compartir con ellos su dolor".

Por último, después de pun
tualizar que ellos mismos asumie
ron los costes de desplazamien
to y de alojamiento en Valdepe
ñas, Bergua señala que lamenta 
si sus palabras pudieron herir a 
alguna persona presente en el 
acto, puesto que sus manifesta
ciones fueron entendidas como 
una comparación entre el apoyo 
que se recabó por la familia des
de el Ayuntamiento, que en 
Comellá es también de signo 
socialista. Los padres de Cristina Bergua y el portavoz de la familia junto a Canal.
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Las ventas en el exterior en 1998 rondará los 11 millones de litros

La DO ”Valdepeñas” alcanza un 
nuevo hito histórico en exportación

Jose Luis MARTÍNEZ

El Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen "Val
depeñas" ha hecho públicos re
cientemente los datos referen
tes a la exportación a lo largo del 
pasado mes de octubre, en el que 
se contabilizaron 1.288.685 li
tros, una cifra excepcional en el 
ámbito del citado órgano certi
ficador que fueron distribuidos 
en un total de 21 países.

Teniendo en cuenta que la 
suma de los diez primeros me
ses de 1998 se contabilizan un 
total de 9.295.644 litros y que 
en todo 1997 se vendieron en el 
exterior un total de 9.310.837 
litros, y a falta de que se regis
tren los datos de los dos últimos 
meses del año, ya está asegura
do el nuevo récord histórico de 
ventas al exterior de los caldos 
acogidos a la Denominación de 
Origen "Valdepeñas".

En total, se esperan tabular 
finalmente cerca de 11 millones 
de litros de vino, lo que dejaría 
muy lejos el anterior récord his
tórico de exportaciones del 97, 
en una cifra que viene 
incrementándose paulatinamen
te desde 1992, año en el que se 
contabilizaron 6,8 millones de 
litros de vino.

Holanda sigue siendo el 
principal importador

De la relación de 21 países

El ”Queso Manchego" hará nuevas 
acciones promocionales en fehrero

Las exportaciones suben progresivamente en los últimos años y prácticamente se duplican las cifras de 1992.

que importaron caldos de "Val
depeñas" en octubre, Holanda 
sigue siendo el principal impor
tador con 359.622 litros, segui
do de Alemania, Reino Unido, 
Suecia, Dinamarca y Suiza, con 
198.500, 164.000, 155.500, 
119.500 y 106.110 litros, respec
tivamente.

Por contra, Luxemburgo y la 
República Checa recibieron sen

das partidas de 540 litros; mien
tras que China, Japón, Méjico, 
Islandia, Estados Unidos y Aus
tria recibieron 900,2.250,2.700, 
2.700,4.550 y 6.630 litros, res
pectivamente.

922.522 litros de vino tinto 
en botella de tres cuartos

En lo que se refiere al tipo de 

vino, se comercializaron un to
tal de 922.522 litros de vino tin
to en botella de tres cuartos; 
196.73 8 de tinto a granel; 81.640 
de vino blanco sin embotellar, 
así como79.595 litros de vino 
blanco en botella de tres cuar
tos y 8.190 de vino rosado en 
botella de tres cuartos, cifra aún 
testimonial en el conjunto de las 
ventas de la DO "Valdepeñas".

* El Ayuntamiento de 
Valdepeñas ha salido al paso 
en el presunto caso de extor
sión de un funcionario del 
Cuerpo de Policía Local, 
asegurando que es el primer 
interesado en que este em
brollo se esclareza.

* Además, se ensalza en 
nota de prensa la labor de la 
Policía Local, algo de lo que 
en este diario no hemos du
dado en ningún momento, a 
pesar de que se haya dado 
este caso aislado.

* No obstante, será la 
Justicia la que tenga que 
obrar y está claro que en 
nuestro actual Estado de 
Derecho el que la hace la 
paga.

* Por otra parte, es lamen
table que a estas alturas se 
siga maltratando a los ani
males.

* Ayer en las inmediacio
nes del mercado, 
deambulaba un galgo con 
claros síntomas de haber 
intentado ser ahorcado; o, al 
menos, haber estado atado 
totalmente desatendido.

* El "peazo" animal que 
ha hecho eso dejó al can 
colgado con una cuerda de 
pita, que le ha provocado 
graves heridas en el cuello.

* Más de uno debería lle
var bozal y collar...

* Lejos de esto, el Con
sejo Regulador de la Deno
minación de Origen "Valde
peñas" reventará, sin duda, 
el récord de ventas en el 
exterior del 97.

* ¿No será que en el ex
terior saben apreciar mejor 
la calidad de estos caldos, sin 
tanto prejuicio simplista en 
el que caen algunos consu
midores de nuestro país...?

J.L.MARTÍNEZ

El responsable de Promoción 
y Organización del Consejo 
Regulador de la Denominación 
de Origen "Queso Manchego", 
con sede en Valdepeñas, Pedro 
Condés valoró de forma positi
va en LA TRIBUNA los resul
tados de las acciones 
promocionales desarrolladas las 
pasadas Navidades en Madrid, 
"ya que finalmente los centros 
comerciales de Valencia no nos 
cedieron espacio para colocar 
nuestro "stand".

Por lo tanto, esta acción in
formativa y de promoción se ha 
realizado exclusivamente en el 
Centro Comercial "Arturo 
Soria", "un centro de nivel 
medio.alto, donde hemos ofre
cido degustaciones e informa
ción, a través de tres azafatas, y 
donde hemos premiado a los con
sumidores de queso con Deno

minación de Origen 'Queso Man
chego' con una tabla de partir".

En lo que se refiere a nuevas 
acciones de promoción, éstas, 
según Condés, quedarán poster
gadas hasta que se contabilicen 
en el órgano certificador los datos 
finales de la producción de queso 
manchego de la campaña de 
1998, "algo que -según el res
ponsable del Consejo- se podrá 
saber a lo largo de la segunda 
quincena del próximo mes de fe
brero de forma definitiva".

Presupuestos del Consejo 
para 1999

Del mismo modo, las nuevas 
acciones publicitarias y de ima
gen quedan a la expectativa de 
la aprobación de los presupues
tos del CRDO "Queso Manche
go" para 1999, que podrían con
templar una partida próxima a 
los 30 millones para Promoción,

Los datos de producción del 98 se conocerán en un mes.

La Comisaría de 
Policía Nacional 
celebra mañana su 
175 aniversario

en lugar de los 20 millones 
aproximadamente que se desti

naron con esta finalidad a lo largo 
del pasado año.

LaJDdhuna

El Cuerpo de Policía Nacio
nal de Valdepeñas celebrará 
mañana miércoles, día 13 de 
enero, el 175 aniversario del 
citado Cuerpo, con una misa que 
tendrá lugar a partir de las once 
y media de la mañana en la 
parroquia de Nuestra Señora de 
la Asunción.

Posteriormente, se ofrecerá 
un vino de honor para autori
dades en los Salones Paraíso de 
la localidad.
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El máximo responsable de la 
fábrica manzanareña, Juan Antonio 
García, señaló que este año se 
prevé un comportamiento similar

La crisis financiera de Japón, que representa el 10% de sus pedidos, no ha influido en su producción

Suzuki superó las previsiones de 
suministros a Linares y Gijón
La fábrica de Suzuki en Manzanares, que suministra piezas 
y motores a sus clientes de Linares (Jaén) y Gijón (Asturias), 
ha superado ampliamente las previsiones que se había fijado 
a primeros del año pasado, sin que la crisis financiera de 
Japón, que sólo representa el diez por ciento de sus pedidos, 
haya influido en la producción global, según ha manifesta
do el máximo reponsable español de la factoría, Juan Anto
nio García.

La Tribuna

García, que hoy mismo co
mienza un viaje al país del sol 
naciente tras informar al comité 
de empresa de los resultados del 
pasado año, señala que la facto
ría de Manzanares ha aumenta
do en un 13,2 por ciento el su
ministro de piezas y motores con 
destino a Linares, cuya produc
ción prevista estaba en 29.009 
coches pero que, en realidad, ha 
puesto en el mercado 32.862 
unidades.

En un año en que las ventas 
de automóviles han alcanzado 
cifras récord de matriculaciones, 
un 17,2 por ciento en relación con 
el año anterior, tirón que coinci
de con un récord de ventas en 
Europa, la factoría manzanareña 
también ha mejorado las previ
siones de suministros a su clien
te de Gijón, para quien fabrica 
motores de motos de pequeña y 
mediana cilindrada. Juan Anto
nio García manifiesta que la 
mejoría experimentada el pasa
do año en este capítulo se sitúa 
en un 9,42 por ciento, ya que en 
vez de producir las 44.031 uni
dades previstas el mercado ab
sorbió 48.179.

A pesar de estos incrementos, 
en la segunda parte del año para 
paliar la disminución de la pro
ducción, la factoría manzanareña 
realizó otros trabajos para sus 
clientes habituales revitalizando 
pedidos que estaban en cartera y 
que no habían podido suminis
trarse por varias causas.

Se prevé un equilibrio 
global"

El máximo responsable de la 
fábrica manzanareña señala que 
para el próximo año se prevé un 
comportamiento similar en cuan
to a producción se refiere, por
que si bien es posible que Linares 
disminuya sus montajes a causa 
del lanzamiento de nuevas mar
cas de coches, Gijón continuará 
su trayectoria ascendiente, "por 
lo que se prevé un equilibrio 
global".

El incremento de producción 
que ha tenido la fábrica de 
Manzanares el pasado año ha 
obligado a realizar contratacio
nes temporales para la cadena de 
montaje, especialmente en los 
meses de febrero y marzo al tra
tarse de un producto estacional. 
García señala que en Suzuki hay

Este año las matriculaciones de automóviles han alcanzado cifras récords.

una plantilla fija y estable, pero 
que en los meses punta -en los 
picos de sierra- se recurre a con
tratos temporales, "mujeres so
bre todo", que se integran en las 
cadenas de montaje tras un cur
sillo de aprendizaje.

En cuanto a los resultados 
financieros y el balance global 
del año. García dice que no se 
darán a conocer hasta el mes de 
marzo, una vez realizada la 
auditoría anual que comenzará 
el próximo mes.

El incremento de producción que 
ha tenido la fábrica de 

Manzanares el pasado año ha 
obligado a realizar contrataciones 

temporales para la cadena de 
montaje

El pasado año ñie uno de los
mas secos de los últimos tiempos

La Tribuna

El pasado año 1998 ha sido 
un año seco a juzgar por los da- 
^s pluviométricos ofrecidos por 
Francisco López de la 
Manzanara, estudioso del local 
^® las precipitaciones que se 
producen en Manzanares. A lo 
largo de todo del año, únicamente 
nnbo 63 días de lluvia que deja- 
i^on sobre la calidad un total de 
'^68,3 litros por metro cuadrado, 
Cantidad inferior a la que se re
gistró en 1995, último año de la 
anterior sequía, en que se regis

traron 277 litros gracias a la 
generalización de lluvias que 
hubo en noviembre y diciembre 
de aquel seco año.

Con 25,1 litros por metro 
cuadrado llovidos en 6 días, di
ciembre cerró un año en el que 
el mes más lluvioso fue mayo, 
con 58,5 litros, seguido de abril 
(35,8) y febrero (32,7). Por el 
contrario, julio fue el más seco 
al no haber tenido lluvia alguna, 
seguido, sorprendentemente, por 
noviembre, mes en el que con 
cuatro litros llovió incluso me
nos que en agosto, que registró 
4,3 litros. La cantidad media 

mensual de lluvia fue, pues de 
22,3 litros.

También es llamativa la po
bre cantidad de agua registrada 
en el nuevo año hidraúlico que 
comenzó en septiembre, ya que 
desde entonces se han contabi
lizado 85,5 litros, cuando lo 
normal, después del otoño, es 
estar próximos a los doscientos.

El nuevo año comenzó pro- 
metedor con casi 5 litros recogi
dos en los pluviómetros el día 1 
de enero, pero éstos no se vieron 
incrementados en la forma que 
se esperaba apenas cayeron dos 
litros en la tarde del sábado.

En diciembre apenas si se recogieron 25 litros por metro cuadrado.
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Fitur se utilizará para lanzar a 
nivel nacional la guía «Tablas de 
Daimiel y su entorno» que tan 
buena acogida está teniendo

El Parque Nacional Las Tablas de Daimiel será el tema central del stand 3

Daimiel y su comarca estarán 
presentes en FITUR 99
Daimiel y su comarca estarán presentes este año en la más 
importante Feria internacional de Turismo, FITUR 99, 
que se celebrará afinales de este mismo mes de enero en el 
Recinto Ferial Juan Carlos I de Madrid, los días del 27 
al 31.

La Tribuna

El Parque Nacional Las Ta
blas de Daimiel, será el tema 
central de un stand que contará 
con 20 metros cuadrados de 
superficie, situado en el pabe
llón número 7, en concreto será 
el stand 7C310.

A través de la Asociación 
comarcal «Tierra y Agua», de la 
iniciativa comunitaria Leader II, 
y a la que pertenecen los muni
cipios de Arenas de San Juan, 
Daimiel, Las Labores, Puerto 
Lápice, Villarrubia de los Ojos 
y Villarta de San Juan, se con
tará con este stand en la próxi
ma edición de Fitur 99, que 
cumple ya la decimonovena 
edición de esta feria anual de 
turismo de ámbito internacional.

La guía «Tablas de Daimiel 
y su entorno», presentada hace 
unos meses a nivel provincial y 
que el ayuntamiento de Daimiel 
ha distribuido ejemplares de 
forma gratuita a todas las fami
lias de la localidad, será también 
presentada en Fitur, según ma
nifestaciones de Agustín 
Alonso, gerente del Leader «este

Padres de alumnos de Alamillo 
impidieron ayer a sus hijos ir a clase

M^ Antonia DE LA PEÑA

Los sesenta alumnos de pri
maria que diariamente acuden 
a clase en la localidad de 
Alamillo dejaron de asistir ayer 
a causa de las condiciones en las 
que se encuentra el colegio. 
Según el presidente de la Aso
ciación de Padres de Alumnos, 
Angel Barbancho «el colegio se 
encuentra en condiciones de 
derrumbe, una grieta cruza el 
edificio de arriba a abajo», e 
incluso, comentaba una madre 
de un alumno, «la corriente eléc
trica se encuentra sin toma de 
tierra».

La Asociación de Padres se 
quejaron a la Delegación Provin
cial por el estado en que está el 
colegio, que fue construido en 

libro está teniendo muy buena 
acogida, por lo que se ha pensa
do en que Fitur es una buena base 
para lanzarlo a nivel nacional, 
destacarlo, y de este modo des
tacar toda nuestra comarca desde 
el punto de vista turístico, apro
vechando además la bonanza del 
Parque Nacional».

Según Agustín Alonso, se 
pretende además de potenciar el 
turismo, sobre todo el rural, «una 
de las asignaturas pendientes es 
precisamente el turismo rural y 
desde el Leader, se pretende 
reforzar este tema dar a cono
cer a nivel nacional las ofertas 
que existen en Daimiel y su 
comarca de cara a que no sea un 
lugar de paso, sino recalcar que 
se cuenta con rincones y aloja
mientos suficientes para que la 
gente pueda venir a quedarse 
unos días» .

De este modo se pretende que 
el turismo que acude a fa zona 
lo utilice también para pernoc
tar y no sólamente como lugar 
de paso.

El turismo rural es una de las 
inquietudes del Leader, y a tra
vés de esta iniciativa comunita- 

1971 y que según explicó 
Barbancho apenas ha sufrido 
ninguna reforma salvo la cons
trucción del despacho del direc
tor del centro hace ya años.

El presidente de la APA ase
guró a este medio que ellos han 
remitido sus quejas ala delega
ción provincial que, a primeros 
de diciembre mandaron a un 
técnico-aparejador para que 
examinara el edificio. La Aso
ciación de Padres pidió al orga
nismo que el informe les fuera 
enviado para conocer las condi
ciones técnicas en las que se 
encontraba el colegio, un infor
me que llegó ayer y que según 
Angel Barbancho se contradice.

Desde la asociación de padres 
se dijo que los niños no entra
rán a clase hasta que no se to

A parte de Las Tablas se pretende potenciar el turismo rural.

ria se ha conseguido abrir la 
primera Casa Rural de la comar
ca que se encuentra ubicada en 
el término municipal de Las La
bores, denominada LaBlanqui- 
11a, y se pretende abrir a lo lar
go del año otras dos casas rura
les más.

Por otro lado el gerente del 
Leader en la comarca de Daimiel, 
Agustín Alonso, se encuentra 
muy satisfecho de la actual si
tuación de esta iniciativa comu
nitaria, dado que son numero
sos los proyectos presentados y 

men medidas "ya que lo que no 
es normal -comentó el presiden
te- es que el informe diga que 
aunque el edificio se encuentra 
en los límites máximos permi
tidos, éste no corre peligro, aun
que podría correrlo a corto pla
zo". Los padres criticaron esta 
actitud que consideraron total
mente contradictoria. Alamillo 
es un pueblo de 740 habitantes 
de la comarca de Almadén por 
lo que sólo los niños de prima
ria van al colegio en la locali
dad, el resto se desplazan hasta 
esa localidad para recibir sus 
clases.Los profesores, por su 
parte, permanecieron en el co
legio a la espera, según el direc
tor, Evelio Moral, de la solución 
que se tomara en la reunión man
tenida ayer en la delegación.

que han sido aprobados «todo ello 
con unos porcentajes que supe
ran con creces a los que viene 
concediendo la administración 
de modo habitual». Los últimos 
proyectos aprobados se tratan de 
dos pequeñas carpinterías con 
«una gran base artesanal en su 
fabricación y otro de los que pen
samos que obtendrá mucho éxi
to no sólo en el ámbito regio
nal, sino también en el nacional 
es el de la elaboración de jabo
nes artesanos a base de aceites 
vegetales reutilizados».

Según APA, los niños corren peligro.

Detenidas tres personas 
por conducir bajo los 
efectos del alcohol

Tres personas han sido de
tenidas por conducir bajo los 
efectos del alcohol, cuando se 
realizaban controles preventi
vos, en los términos municipa
les de La Solana, Alcázar de San 
Juan y Argamasilla de 
Calatrava. Los detenidos 
reponden a las iniciales de 
L.S.J.C., de45 años; A.A.0. de 
28 años y J.R.L.G., de 44 años, 
respectivamente.

Roban en Daimiel por 
valor de más de 200.000 
pesetas

Ante el puesto de la Guar- 
diaCivil de Daimiel, J.M.C.S., 
de 38 años presentó una denun
cia del robo perpretado por autor 
o autores desconocidos, del 5 
al 8 de este mes, en la empresa 
Lubricantes García Córdoba 
S.L., sita en la carretera 
Manzanares, en el que se han 
apoderado de objetos por va
lor de 232.225 pesetas.

Denunciado un robo por 
valor de 800.000 pesetas 
en Alhambra

El propietario del chalet sito 
en el kilómetro 395 de la N-430, 
término municipal de 
Alhambra, y vecino de 
Valdepeñas, con las iniciales 
H.R.A. ha denunciado a la 
Guardia Civil, el robo en el que 
se apoderaron de ropa y elec
trodomésticos por valor de 
886.000 pesetas.

El domingo se celebra la 
jura de bandera de 74 
militares en Almagro

El próximo domingo, 17 de 
enero se celebrará la Jura de 
Bandera de los 74 militares de 
reemplazo pertenecientes al R- 
98/4°. El acto tendrá lugar en 
la plaza de Armas "Teniente 
Valle" de la Base de Helicóp
teros de Almagro a las 12 de la 
mañana.

Tejada se reúne hoy con 
miembros del Consejo de 
Juventud de Manzanares

El directorgeneral de Juven
tud, Roberto Tejada recibe hoy 
a responsables del Consejo de 
la Juventud de Manzanares pata 
tratar diversos proyectos.
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El delesado resaltó la formación para aprovechar mejor los recursos endósenos

Salinas: el PRODER es el medio 
para desarrollar Almadén

La Tribuna

El delegado provincial de la 
Junta de Castilla La Mancha, 
Antonio Salinas, inauguró ayer 
en Chillón los dos cursos de 
formación de Agentes de Desa
rrollo Local y de Alfarero de 
Torno-Ceramista, organizados 
por la Asociación para el Desa
rrollo de la Comarca de Almadén 
«MonteSur», al que se han ins
crito unas treinta personas de la 
zona, y cuyos objetivos consis
ten en preparar mejor a un co
lectivo de jóvenes de esta comar
ca a fin de posibilitar su inclu
sión en el mercado laboral y 
facilitar los cauces para el 
autoempleo.

En nombre de la junta direc
tiva de MonteSur, Eulalia Alme
na, concejal de Chillón, y Cris
tina Quintana, alcaldesa de 
Guadalmez, destacaron la impor
tancia de los fondos PRODER 
para diversificar la economía de 
la comarca y crear puestos de 
trabajo, con una participación de 
los ocho ayuntamientos del 8,5% 
de la inversión y de la Junta de 
Comunidades, que aporta otro 
8,5%. En el acto estaban tam
bién presentes los alcaldes de 
Almadén, Agudo y 
Almadenejos.

Antonio Salinas subrayó la 
importancia del binomio forma
ción-información para aglutinar 
el disperso territorio de la co
marca de Almadén y de Castilla 
La Mancha e hizo hincapié en 
que el 55% del presupuesto to
tal de Montesur, que se eleva a 
unos mil millones de pesetas, 
está comprometido y resta un año 
para acometer el 45% restante. 
Y explicó como «la subvención 
de los proyectos con fondos 
PRODER no puede ser el fin de 
estas iniciativas sino el medio 
para relanzar esta comarca, que 
será una zona de paso importante

El delegado inauguró ayer en Chillón dos cursos de formación.

en el eje Lisboa-Madrid- Valen
cia».

Salinas dejó claro a la 
treintena de personas inscritas 
en sendos cursos como «el de
sarrollo rural no es algo que nadie 
va a imponer a la comarca de 
Almadén desde fuera, sino que 
depende de los esfuerzos de los 
habitantes de aquí para contri
buir a la diversificación del te
jido productivo, aprovechando 
los recursos endógenos existen
tes, como alternativa a la crisis 
minera».

Entre estos recursos 
endógenos, el delegado territo
rial de la Junta resaltó el agrí
cola y ganadero, con las 150.000 
cabezas de ovino de la comar

ca; y el turismo rural, aprove
chando el medio ambiente na
tural tan bien conservado que 
posee, ya que «los ciudadanos 
disponen cada vez de mayor 
tiempo libre y hemos de 
ofertarles iniciativas atractivas 
para canalizar las demandas de 
poblaciones como Madrid, a 
poco más de dos horas de 
Almadén, con cinco millones 
de personas como potenciales vi
sitantes».

Tanto Salinas como el dele
gado provincial de Agricultura, 
Esteban Esquinas, destacaron la 
importanciade la formación para 
preparar a personas que sepan 
sacar el mejor provecho a los 
proyectos que pueden plantear

se de desarrollo en la zona; así 
como el trabajo conjunto de los 
poderes públicos e iniciativa 
privada.

Estos dos cursos, junto a otro 
de Micología, están subvencio
nados con fondos PRODER y 
promovidos por la Mancomuni
dad de los ríos Esteras, 
Valdeazogues y Alcudia, y sus 
objetivos pasan por preparar 
mejor a un colectivo de jóvenes 
de esta comarca a fin de posibi
litar su inclusión en el mercado 
laboral y facilitar los cauces para 
el autoempleo.

Curso dirigido a licencia
dos y diplomados

El Curso de Agentes de De
sarrollo Local tendrá una dura
ción de 200 horas y va dirigido 
a los licenciados y diplomados 
universitarios, así como aqué
llos que se encuentren en el úl
timo curso de carrera. Su obje
tivo consiste en formar a espe
cialistas que dinamicen la eco
nomía rural de la comarca en base 
al aprovechamiento de los recur
sos endógenos.

El Curso de Alfarero de Tor
no-Ceramista será más amplio, 
de 400 horas de duración y lo 
realizan jóvenes de más de 18 
años que tengan como mínimo 
el Certificado de Estudios Pri
marios. Esta iniciativa de forma
ción permitirá introducir a los 
alumnos en esta labor artesana, 
con el fin de evitar que se pier
dan en la zona sus entrañables 
productos en barro.

El tercer curso versó sobre 
Micología, que trata del estudio 
de setas y hongos, de 30 horas y 
se celebró el pasado año, partien
do de una idea de la Asociación 
de Caballeros de la Orden del 
Sacer, de Saceruela, con el fin 
de dar una posible salida a tra
vés del autoempleo a sus alum
nos.

José Luis 
Cabezas reunirá 
a los alcaldes de 
Los Montes y 
Unión Fenosa

La Tribuna

Para hacer un seguimiento 
de los acuerdos adoptados por 
los alcaldes de la comarca de 
los Montes con Unión Fenosa, 
y analizar la situación creada con 
los últimos apagones sufridos 
en la mayoría de pueblos de los 
Montes, el alcalde de 
Piedrabuena José Luis Cabezas 
a petición de algunos de éstos, 
va a convocar a los alcaldes de 
la zona, y a responsables de 
Unión Fenosa a una reunión 
conjunta en Piedrabuena.

Esta reunión será la continua
ción de otra celebrada en el mes 
de febrero del pasado año, en 
donde 17 alcaldes de la zona, 
representantes de las adminis
traciones central y autonómica 
y de Unión Fenosa, analizaron 
las deficiencias del servicio y 
las acciones que se iban a rea
lizar para mejorar la calidad del 
suministro en toda la comarca 
de los Montes.

José Luis Cabezas piensa que 
poco se ha avanzado en este 
sentido. Los apagones son fre
cuentes y a veces duran dema
siadas horas para restablecer el 
suministro, como ocurrió la 
pasada nochevieja y el pasado 
fin de semana.

Cabezas indicó que en nues
tra comarca las condiciones 
meteorológicas no han sido tan 
graves, como las que han afec
tado a otras zonas del país, por 
lo que habrá que atribuir las 
causas de los cortes, no sólo a 
razones meteorológicas, sino a 
la mala calidad de la instalación 
de Unión Fenosa, y en este sen
tido la empresa y las adminis
traciones públicas deberán rea
lizar un nuevo esfuerzo, para 
paliar esta deficiente situación.

Los ciudadanos de los pue
blos de los Montes, están ya 
hartos de tanto apagón. Estos - 
continuó- José Luis Cabezas 
pagan sus impuestos y sus re
cibos de la luz, como el resto 
de ciudadanos de este país, re
cibiendo un servicio eléctrico 
de pésima calidad.

Tomelloso cuenta ya con 44 nuevos 
contenedores de residuos sólidos

La Tribuna

El Area de Medio Ambiente 
Ayuntamiento de Tomelloso 
visto aumentar el número de 

'Contenedores de recogida de 
•"osiduos sólidos en 44 unidades. 
Por lo que el número total de 
'Contenedores con los que cuen- 
^alapoblación deTomellosoha 
lamentado a 679. Debido al 
•^oevo formato de los contene
dores, tanto en color como en la 
'Orma, y para unificarlos por 
^onas, se ha optado por sustituir 

contenedores de las calles 
d^as céntricas y transitadas de la 

población por los nuevos con
tenedores.

eDe este modo, cuentan con 
nuevos contenedores la plaza de 
España, el primer tramo de la 
calle Campo, la plaza del Mer
cado, la calle Veracruz, la calle 
Reverendo Eliseo Ramírez, el 
primer tramo de la calle Inde
pendencia, la calle La Palma, 
calle Montera, calle Azucena, 
calle Pintor López Torres y la 
calle Don Víctor completa.

Los contenedores retirados, 
una vez limpiados y restaurados 
los posibles deterioros se han 
repartido por otras zonas de la 
ciudad con necesidades de este 

tipo.
La zona del mercadillo, el 

polígono 18, barrio de San Juan, 
polígono 15, depuradora de 
aguas, zonas industriales y otros 
puntos necesitados del casco 
urbano ya disponen de contene
dores o han visto aumentado su 
número de acuerdo con las ne
cesidades de cada punto.

Desde el Area de Medio 
Ambiente se considera que con 
la nueva distribución de los 
contenedores se han quedado 
casi completamente cubiertas 
todas las demandas existentes en 
Tomelloso hasta la fecha, inten
tando atender las zonas rhás

En total tiene 679 contenedores.

necesitadas de esta instalación 
de acuerdo con el número de 
habitantes que soportan.

Los tomelloseros 
se preparan para 
celebrar la 
segunda hoguera 
de San Anton

La Tribuna

La asociación de turismo 
rural «La Quintería», en cola
boración con el Ayuntamiento 
de Tomelloso, está preparando 
para la noche del próximo vier
nes la II Hoguera Popular de San 
Antón que tendrá lugar en el 
recinto ferial de la población a 
partir de las 20,00 horas. La 
Quintería invita a todo el pue
blo de Tomelloso y trata de 
mantener viva la tradicional 
hoguera de San Antón.
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Ha sido intervenido por el doctor Felipe Ruano en el Hopital de El Carmen de Ciudad Real

El pintor solanero Isidro Antequera se 
recupera de su tercera operación ocular

Antonio G^ CERVIGÓN

Uno de los más importantes 
pintores manchegos de este si
glo, el solanero Isidro Antequera, 
se recupera satisfactoriamente de 
una intervención quirúrgica en 
el ojo derecho para frenar el glau
coma que padece. La operación 
fue llevada a cabo por el oftal
mólogo Felipe Ruano en el Hos
pital del Carmen de la capital, el 
pasado mes de diciembre. Es la 
tercera operación del pintor en 
estos últimos años. Él artista 
volverá al centro sanitario para 
una revisión preceptiva el próxi
mo 18 de enero.

El pintor, ahora en convale
cencia, se muestra esperanzado 
y agradecido por las deferencias 
recibidas en el hospital, tanto por 
parte del doctor Felipe Ruano 
como del servicio hospitalario: 
«Me han tratado de una manera 
estupenda y estoy muy agrade
cido al doctor Felipe Ruano, que 
creyó oportuna esta intervención 
para retener el avance de la en
fermedad y frenaría cuanto sea 
posible».

Uno de los mayores creado
res plásticos de nuestra"provin- 
cia está convencido de su recu
peración, aunque sea lenta. Su 
talento pictórico está plasmado 
en cada uno de sus cuadros. Isi
dro Antequera se ha ganado un 
hueco en los diccionarios y an
tologías que tengan a la pintura 
como referencia en sus conteni
dos. Pese a quien pese, La Man
cha siempre tuvo bien ganada 

fama de aparecer como madras
tra más que madre natural de sus 
hijos predilectos. Aquí por un 
irreflenable impulso se premia 
a los de fuera más que a los pro
pios hijos, a los que se les niega 
el pan y la sal, al cobijo de un 
falso progresismo.

Isidro Antequera: humilde 
y admirable andadura

Numerosos han sido los pre
mios, las exposiciones individua
les, los elogios más encendidos 
de lacrítica, que Isidro Antequera 
ha venido acumulando en su ca
rrera artística. Pintor del paisaje 
manchego y de personajes que 
han llenado de vida a éstos, en 
una simbiosis bucólicamente en
trañable: obra sobria y fecunda 
como su propia vida.

Lo escribimos en alguna oca
sión y ahora volvemos sobre el 
tema. Con estupendos intentos 
de proclamarlo, adormecidos por 
no sabemos qué virus gripal. La 
Solana guarda hasta la fecha una 
deuda de gratitud con Isidro 
Antequera; tal vez, y lo decimos 
sin temor a equivocamos, el ge
nio más natural y sublime para 
la pintura que ha dado la locali
dad en el presente siglo. Nues
tro pintor, a lo largo de su carre
ra, voluntariamente, ha sabido 
guardar lo esencial de sus raíces, 
una mezcla de dignidad e hidal
guía, y anteponerlas a la merca
dería de una sociedad altanera y 
egoísta. Tal vez, la escalada, su 
propia escalada hacia la cúspide

í .'
S

Isidro Antequera en un retrato.

en las artes, a manera de llanero 
solitario, no ha sido un camino 
de rosas, pero ahí lo tenemos en 
la abonanza, sin que mediaran 
otras presiones fuera de la face
ta artística; a veces tachado de 
introvertido, todo ello reforza
do por un carácter sencillo, casi 
franciscano.

Nació en La Solana un mes 
de diciembre del año 1927. A par
tir de los once años pasa por di
versos aprendizajes. A los vein
te años aparece por Campo de 
Criptana a invitación del sacer
dote Gregorio Bermejo, gran 

amigo suyo. Fue fundador y pro
fesor durante largos años de la 
Escuela Municipal de Pintura y 
Dibujo, donde realizó una meri
toria labor docente, elevando el 
nivel cultural y artístico de aqué
lla población. En colaboración 
con el poeta Valentín Arteaga 
puso en marcha la publicación 
Cuadernos Hito, una de las me
jores revistas de arte y literatura 
editadas en la provincia.

Su dilatada carrera artística, 
ahora zanjada debido a su dolen
cia ocular, está jalonada de es
tudio y compromiso. En la dé

cada de los cincuenta pinta va
rios centenares de retratos. En 
el año 1960 pinta dos cuadros 
monumentales para la nueva 
iglesia parroquial de Campo de 
Criptana. La producción del año 
1963 al 1965 es adquirida por la 
Galería Firense de México. En 
este tiempo viaja a Italia y Fran
cia. Es miembro de la Fundación 
Cultural de La Mancha y direc
tor de los cursos de Almagro en 
lo que también participa el pin
tor tomellosero Antonio López 
García. Ha expuesto en diver
sas localidades de la provincia 
y en Valencia, Madrid, Bilbao, 
Santander, Valladolid, 
Plasencia, Murcia, León, 
Logroño, Torrelavega, Cuenca 
y Linares.

Es nombrado por la revista 
Gaceta de La Solana «Gacetero 
de Honor» en el año 1982 y al 
siguiente Los Amigos de Los 
Molinos lo invisten Hidalgo de 
Honor, para proclamar a los 
vientos la faceta más sobresa
liente de la personalidad del 
pintor. A lo largo de su carrera 
ha obtenido importantes pre
mios, entre ellos: la medalla de 
oro de la ciudad de Puertollano 
en 1956; fue primer premio de 
pintura en Alcázar de San Juan, 
año 1962; medalla de oro «Juan 
Alcaide» en Valdepeñas; uno de 
los más sobresalientes galardo
nes fue el Molino de Plata, dis
tinción patrocinada por la Dipu
tación Provincial en la Exposi
ción de Artes Plásticas de 
Valdepeñas.

La cooperativa de Bolaños 
recogerá 2 millones de kilos de 
aceituna en la presente campaña

Efe-Bolaños

La cooperativa agraria «San 
Isidro» de Bolaños recogerá este 
año alrededor de dos millones 
de kilos de aceituna, lo que su
pondrá un descenso cercano al 
60 por cien respecto a la cose
cha del año pasado, informó a 
Efe el gerente, Francisco 
Almansa. La entidad, con más 
de 500 socios y una producción 
exclusivamente de Ía variedad 
cornicabra, abrió la recepción el 
pasado 28 de diciembre y espe
ra que la campaña se prolongue 
hasta la primera semana de fe
brero, añadió Almansa, quien 
precisó que las últimas heladas 
están entorpeciendo el proceso 
de molturación.

La cooperativa, que recogió 
el año pasado cinco millones de 

kilos en una de sus mejores co
sechas, espera aumentar notable
mente su producción dentro de 
3 o 4 años, cuando comiencen a 
dar fruto la gran cantidad de 
nuevos olivos plantados por los 
socios, todos de la variedad 
picual.

Por otro lado, Almansa infor
mó de que «San Isidro» ha co
menzado ya a distribuir sus 
nuevas marcas de aceite «Venta

La cosecha de dos millones de kilos 
que se prevé para esta temporada 
supondrá un descenso del 60 por 

ciento respecto a lo recogido en la 
pasada campaña

de Borondo», en envases de 
vidrio de tres cuartos de litro y 
«Torreprieta», en botellas de 
plástico de uno y cinco litros. 
Añadió que han sacado al mer
cado 5.000 litros de la primera 
marca y 10.000 de la segunda y 
que su propósito es comerciali
zar el producto en grandes su
perficies y otros puntos de ven
ta, especialmente de la zona 
centro.

fe

Se recogerá únicamente variedad cornicabra.
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Firma invitada

Se lee y se escribe mucho menos de

lo que se habla

A
quella pregunta paradójica de Larra: «En 
España no se lee porque no se escribe o no 
se escribe porque no se lee», sigue tenien
do todavía vigencia equívoca. Claro es que en 

España ahora, hoy como ayer, se lee y escribe tanto, 
y podría añadirse que tan mal, como en cualquier 
parte del mundo. Las minorías lectoras o escrito

FRANCISCO 
ARIAS

ras son aproximadamente las mismas que fueron. 
Y si hay desproporción con las de otros países 
europeos, también hay, con el pasado remoto, equi
valencias. Y en cuanto a la inmensa mayoría de 
habladores y charlatanes creo que se ha variado 
bastante poco. Todo el mundo habla. Casi nadie 
escucha. Y algunos leen. Otros pocos escriben. 

Desde el «yo escri-
bo como hablo» de 
Juan de Valdés, que 
señaló el rumbo ha
blado y escrito, des
de el Renacimiento a 
nuestra mejor litera
tura, hasta hoy, en 
España, se lee y se es
cribe mucho menos 
que se habla. Cosa, 
por otra parte, natu
ral y que en todas 
partes sucede. Lo que 
importa es averiguar 
cómo lo escrito, lo leí
do y lo hablado se co
rresponden. Y no si se 
lee mucho, o se escri
be mucho, o poco, 
sino el «qué» y 
«cómo». «¿Para quién 
se escribe?», se pre
guntaba Malraux por 
los años dramáticos 
del mil novecientos 
treinta y tantos al cua
renta. ¿Pues quiénes 
leen? Pues, ¿se lee y 
se escribe para alguien? Nietzsche decía que es
cribía «para todos y para ninguno». Cosa bastan
te cierta y que puede afirmar cualquier escritor. 
Pero al mismo tiempo, nos decía que había que 

pucireal @ infase.es
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«escribir con sangre». Lo que es menos frecuente 
desde luego.

Preguntémonos, siguiendo el equívoco decir 
de nuestro Larra: ¿se lee porque se escribe o se 
escribe porque se lee? Porque si es verdad que se 
aprende a escribir leyendo, no es menos verdad 
que escribiendo es como mejor se aprende a leer. 
Buen lector y buen escritor casi siempre van jun
tos. Hay que desconfiar de los escritores que no 
leen o que dicen que no leen; mienten o están a 
dos pasos del peor charlatanismo palabrero.

profunda, riquísima herencia cultural, lo que 
quiere decir que atesora -en pie o en ruinas- ad
mirables «obras de arte» y pensamiento. En bien 
instaladas bibliotecas se guardan millones de li
bros que una vida humana dedicada exclusiva- 
mente a la lectura no alcanzaría a leer siquiera en 
una milésima parte, sin embargo, el conjunto o 
conjuntos elegidos de ese inmenso caudal forma
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series de muchísimo menor volumen y asequi
ble, por tanto, el estudioso o al lector cualquiera 
que curiosea entre tantos libros aquellos que res
ponden a su interés.

Hoy, ahora, como ayer, como antes, una acti
tud rebelde ante la cultura tradicional adopta una 
voluntad decidida de rechazo total de esos here
dados tesoros, cuya eficacia viva depende de quien 
los hereda; por lo que dijo Goethe que la cultura 
«se conquista». Y como la vida y la libertad, día 
a día, cada día. Pero también hubo, diríamos, tras 
los conquistadores (humanistas del Renacimien
to) sucesivos «colonizadores», y sus consiguien
tes «explotadores» de esas inmensas, riquísimas 

herencias de arte y pen
samiento. Conquistado
res y colonizadores de 
esos mundos espirituales, 
leen, escriben, hablan. El 
lenguaje en que se lee, se 
escribe y se habla, perte
nece a esa herencia mis
ma, a su tradición viva; 
leída, escrita, hablada. 
Tradición es lenguaje 
vivo. En el espacio y en 
el tiempo. Piedras que ha
blan como los libros. Li
bros que hablan como las 
piedras. «Lenguaje que es 
paisaje, paisaje que es 
lenguaje», escribió 
Unamuno; «historia que 
es naturaleza, naturaleza 
que es historia». Se escri
be, se lee, como se habla. 
Sí, pero, ¿cómo?. Al «es
cribo como hablo» de 
Valdés, podemos añadir 
otro dicho cercano: el del 
poeta andaluz Juan Ra
món Jiménez cuando de
cía: «yo escribo como mi 

madre habla». Justo. Se habla, se escribe, se lee, 
oyendo, escuchando. Para lo que hace falta cul
tivar muy singularmente el oído, ese tercer oído 
del que nos dijo Nietzsche que percibe la «armo
nía a su superior». Y no solamente, pensamos, en 
la poesía, sino en la historia. Oír, escuchar, pri
mero; hablar, escribir, leer, después. El español 
parece que tiende por naturaleza, o hábito natu
ral, a ver, a mirar mucho, y a escuchar poco. En 
general podría decirse que lee poco, escribe menos, 
y habla mucho, y casi siempre mal. Y muy pocas 
veces «de oídas» sino más bien «de vistas»; y hasta 
de lo que vio y no oyó. Lectores, escritores, ha
bladores, de más vista que oído me parece a mí 
que solemos ser los españoles. ¿Visionarios por 
esto? ¿Soñadores? No sé. Lo que me parece es 
que eso de darle un «vistazo» a las cosas como a 
los libros es muy característico español.

«Las paredes oyen» en España, según dicho 
vulgar y popular; oyen, pero no escuchan. De aquí, 
la copla que se canta en esta vieja tierra del Sur: 
Tú me estás oyendo hablar/como las paredes oyen: 
/ oyendo sin escuchar».
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La Mancha, un país vitícola resurgente

JESÚS DE 
JUAN 
ESPINAR

L
a viticultura de La Mancha está en este momento histórico, 
a punto de resurgir una vez superado el doble asedio al que 
ha estado sometida durante la última década. Primero fue el 
anterior intento de reforma de la OCM del Vino que consideraba 

los excedentes como estructurales, lo que provocó un arranque 
masivo de viñedo (entre 1990 y 1996 se arrancaron en La Mancha 
más de 150.000 has. de viña). Después vino la pertinaz sequía que 
estuvo a punto de acabar con la viña que no se llevó la cadena de 
la Política Agraria Común.

Esta larga sequía que padeció La Mancha fue dura pero provi
dencial no sólo no acabó secando las viñas, único cultivo sosteni
ble en gran parte del secano manchego, sino que por un lado de
mostró que los excedentes de vino eran coyunturales (hubo que 
acabar importando vino de Sudamérica), con lo que la nueva pro
puesta de OCM ya no contempla el arran
que de viñedo, y por otro lado, esta pro
longada sequía ñie la causa de que ASAJA 
se encerrara durante 96 días en el Ayun
tamiento de Socuéllamos y consiguiera, 
a través de esta presión que se derogara 
el «Estatuto de la viña y el vino», que estaba 
vigente desde 1970.

Con su prohibición de regar las viñas 
para evitar excedentes, el Estatuto ha sido, 
durante 25 años el principal causante de 
que la viticultura manchega y por exten
sión la española, no pudiera modernizar
se al tiempo que lo hacían en Europa países 
como Francia e Italia y fuera de Europa 
los países vitícolas del Nuevo Mundo, es 
decir, los llamados «países emergentes», 
(EEUU, Chile, Argentina, Australia, 
Nueva Zelanda y Suráfrica).

El «Estatuto de la viña» impidió que 
se generalizara en España la plantación 

&

de viñas en formas apoyadas de espaldera regada por goteo, justo 
en un momento en que La Mancha descubría las aguas subterrá
neas que se malgastaron en regar alfalfa, maíz y remolacha en lugar 
de viña, cultivo que necesita 5 veces menos agua que los anterio
res. Vemos así como una ley desacertada impidió la moderniza
ción de la viticultura española y estuvo a punto de acabar con los 
acuíferos de La Mancha.

Los viñedos de calidad más competitivos son aquellos que estando 
situados en zonas de clima mediterráneo con una alta insolación, 
son susceptibles de ser regados. La totalidad de la viña de La Mancha 
(600.000 has.) está dentro de esta franja climática, su única limi
tación es la disponibilidad de riego, y es indudable que el riego de 
viña en La Mancha podría hacerse extensivo ya que, al ser la viña 
una planta de secano, necesita muy poca aportación de agua para 
sacar adelante sus producciones en un régimen de plantaciones de 
formas apoyadas, es decir, espaldera alta o media.

Volviendo al tema legislativo nos topamos con el gran proble
ma general de la viticultura europea: el exceso de leyes y de nor
mas reguladoras que la constriñen. El sector vitivinícola español 
está atado de pies y manos por una excesiva legislación y una 
normativa intervencionista, tanto a nivel europeo, como nacional 
y autonómico. Europa ha sido históricamente el líder de la viticultura 
mundial, hoy día ese liderazgo se ve amenazado por el ímpetu 
arrollador de los países emergentes que frente al exceso de norma
tiva comunitaria, preconizan la liberalización absoluta de la 
viticultura, habiendo conseguido con esta política que sus expor
taciones conjuntas se hayan multiplicado por ocho en los últimos 
diez años, mientras que las exportaciones europeas han permane
cido estancadas o en franco retroceso. Si sigue esta tendencia, 
inevitable a no ser que Europa reaccione a tiempo, es más que probable 
que el Viejo Continente pierda en los próximos decenios el liderazgo 
en la producción y comercialización de vino. Con la OCM que se 
está debatiendo Europa se plantea como objetivo seguir conser
vando este liderazgo, y quizá sea éste su error: es un planteamien
to defensivo, no de conquista de nuevos mercados.

Hasta que irrumpieron los países emergentes, Europa detentaba 
el monopolio y leyes reguladoras de la práctica vitícola. Por el 
contrario, en los países emergentes la viticultura se ha desarrolla
do y florecido dentro de un marco de absoluta libertad. Hoy día el 
mercado está globalizado, y los únicos beneficiarios de este nuevo 
sistema de mercado global, han sido en el sector vitícola, los paí
ses emergentes donde la viticultura y la producción de vino no han 
tenido más limitaciones que las propias de una economía de mer
cado.

De unos años a esta parte, el consumo de vino, que arrastraba 

una línea descendente acusada, ha comenzado a ser cada año su
perior. Varios son los factores que han cambiado la tendencia; ya 
no se asocia vino con alcoholismo, sino con salud y dieta medi
terránea, y paralelamente con estatus, prestigio, calidad de vida. 
En definitiva, el vino se está poniendo de moda, y en las próximas 
décadas se convertirá en la bebida estrella entre los consumidores 
de clases medias y altas de Europa, América y Australia, y es muy 
posible que se generalice su consumo en el mercado asiático.

Sin embargo las bodegas españolas tienen limitada la penetra
ción en los mercados internacionales, a pesar de que la demanda 
de sus vinos es creciente.

La normativa vigente les limita la plantación de nuevos viñedos, 
algunas Denominaciones de Origen se oponen a la entrada de nuevas 
variedades, no pueden utilizar sus marcas en otras D.O. que pu

dieran proveerías de materia prima... 
Mientras tanto las grandes bodegas 
de los países emergentes están con
quistando el mercado y hoy ya co
pan el 20 % del vino embotellado que 
se consume en la Unión Europea. Y 
esto es consecuencia directa de la 
política económica liberalizadora que 
disfrutan: tienen total libertad para 
regar las viñas, plantar o arrancar 
según aconseje la demanda, no tie
nen restricciones a niveles enológicos, 
pueden importar vinos de regiones 
vecinas que sean de adecuada cali
dad, incluso pueden importar de otros 
países para suplir cosechas 
deficitarias y, además, el concepto 
de origen geográfico se enfoca no 
como algo limitativo, sino desde un 
punto de vista muy amplio, mientras 
que en Europa se ha dado una exce

siva importancia al origen, se han creado infinidad de D.O., pro
tegidas gubernamentalmente, burocratizadas, subvencionadas y 
encorsetadas en un fuerte respaldo legislativo que regula medidas 
técnicas y organizativas destinadas a controlar la producción y 
preservar la calidad.

Para que La Mancha se convierta, como es posible, en el «gran 
país vitícola resurgente de Europa», es necesario encuadrar la 
viticultura dentro de un marco de modernización y liberalización 
propia de la actual economía de mercado, cada vez más globalizada. 
Es necesario que se favorezca la privatización y desregulación 
del sector productivo.

La actual política intervencionista y restrictiva imposibilita que 
España, y La Mancha ocupen el liderazgo que tendrían sin duda 
en un mercado liberalizado. Ni a Francia ni a Italia, líderes actua
les, les interesa que España despunte, así vemos como el protec
cionismo les consolida en sus posiciones, mientras que perjudica 
a los que podrían beneficiarse de un mercado liberalizado. Dentro 
del ámbito nacional, las medidas proteccionistas sólo sirven para 
proteger a los viticultores ineficaces e inmovilistas, a aquellos 
que, anclados en el pasado, se siguen resistiendo a los cambios 
que impone el mercado.

En La Mancha tenemos todos los elementos para que nuestra 
viticultura ocupe un puesto principal dentro del mercado mun
dial: tenemos una extensión de viñedo tan grande como la suma 
de todas las superficies vitícolas de América del Sur, Australia, 
Nueva Zelanda y Suráfrica, además gozamos de una enorme ven
taja adicional sobre estos países: estamos dentro de la UE, a un 
paso de los grandes países consumidores de vino; contamos con 
un clima envidiable; contamos con la posibilidad de regar con 
técnicas modernas las viñas plantadas con criterios actuales en 
cuanto a variedades, marco de plantación, formas apoyadas, etc.; 
contamos con bodegas bien equipadas (incluso 
sobredimensionadas); contamos con un equipo de enólogos com
petentes e innovadores; ahora, además, se abre un enorme abani
co de posibilidades comercializadoras con la reciente denomina
ción de «Vinos de la Tierra de Castilla».

Pero para triunfar frente a los vinos del Nuevo Mundo es ne
cesario modificar las estructuras normativas humanas y hacer un 
enorme esfuerzo en el terreno de la comercialización que sigue 
siendo nuestra gran asignatura pendiente.

Solamente un factor corre claramente en contra nuestra: el tiempo. 
Mientras en el Nuevo Mundo las decisiones están ya formadas y 
las estrategias para los próximos 25 años están definidas desde 
hace una década, en Europa seguimos reflexionando y debatien
do sobre el sexo de los ángeles.
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productos agrícolas permitirán que la 
inflación se coloque unas cuatro décimas 
por debajo del objetivo oficial
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Las cajas 
aumentaron su 
actividad crediticia 
un 3,6% en 
noviembre

Europa Press-Madrid

La actividad crediticia de las 
cajas de ahorro aumentó en 1,02 
billones de pesetas en noviem
bre, lo que representa un 3,6 por 
fiento más que el mes anterior, 
según el último balance de la 
Confederación Española de 
Cajas de Ahorro (CECA) publi
cado ayer.

La partida de créditos sobre 
clientes se elevó hasta el pasa
do noviembre a 28,5 billones de 
pesetas, mientras que los depó
sitos aumentaron en noviembre 
en 659.474 millones de pesetas 
al pasar de 36,1 billones de 
pesetas a 36,7 billones.

Los depósitos de ahorro as
cendieron en noviembre a 29,8 
billones, de los que 15,7 billo
nes correspondieron a depósi
tos a la vista y otros 14 billones 
aplazo.

Por entidades, la Caixa, la más 
activa en octubre, aumentó las 
concesiones de crédito en noviem
bre en 500.000 millones de pe
setas, mientras que Caja Madrid 
lo hizo en 1.200 millones, y la 
BBK en 55.100 millones.

El CCP dictamina 
favorablemente la 
privatización 
del 30% de 
Retevisión

Eiiríipja.£r£ssJVladnd

El Consejo Consultivo de 
Privatizaciones (CCP) ha emi
tido un dictamen favorable a la 
privatización del 30 por ciento 
de Retevisión, al considerar que 
se han cumplido en grado sufi- 
ciente los principios de publi
cidad, transparencia y concu- 
trencia que establece el Plan de 
^Modernización del Sector Pú- 
i^üco del Estado.

En relación al procedimien
to para la venta, el CCP recuer
da que la operacion se encon
traba ya fuertemente condicio- 
aada por el marco legal bajo la 
cual se desarrolló la primera 
operación de privatización -la 
convocatoria de concurso res- 
^ríngido-, así como por el resul
tado de la misma.

De las alternativas maneja
das, el ente público optó por 
efectuar una convocatoria res- 
tt^ugida de ofertas, en la que la 
Apelación competitiva al mer- 
^ado se combinaba con la atri- 
aución a los actuales accionis
tas de un derecho de tanteo que 
habría de ejercitarse por un 
P''ccio mínimo previamente fi- 
i^do, principal característica del 
proceso.

Según los expertos, por debajo del 1,9 previsto oficialmente

El IPC del 98 podría estar 
entre el 1,4 y el 1,5%
Varios expertos en análisis 
macroeconómico consulta
dos por EFE coinciden en 
que la in/lación para 1998, 
cuya cifra oficial hará pú
blica el Instituto Nacional 
de Estadística (INE) el vier
nes, se situará entre el 1,4y 
el 1,5 por ciento frente al 
objetivo oficial del 1,9 por 
ciento.

Efe-Madríd

El buen comportamiento de 
los precios de las materias pri
mas, así como el de los produc
tos agrícolas y la moderación 
salarial son los principales fac
tores que permitirán que la in
flación se coloque en 1998 uñas 
cuatro décimas por debajo del 
objetivo oficial, según apunta
ron los distintos expertos e ins
tituciones consultadas, entre las 
que se encontraban Julio Alcai
de, el lEE y las Cámaras de 
Comercio.

Asimismo señalaron que el 
crecimiento de los precios en el 
mes de diciembre será de entre 
un 0,2 y un 0,4 por ciento, lo 
que apenas variará la inflación 
registrada en el conjunto del año 
hasta noviembre, mes en el que 
la tasa interanual se situó en el 
1,4 por ciento.

Gallardón quiere llevar 
Barajas hasta el límite 
de su crecimiento

Efe-Costada

El presidente de la Comu
nidad de Madrid, Alberto Ruiz- 
Gallardón, dijo ayer que «nues
tra apuesta ha sido siempre la 
de llevar el aeropuerto de Ba
rajas hasta el límite de su cre
cimiento y los únicos límites son 
la capacidad técnica de insta
lación de infraestructuras y pis
tas y los medioambientales».

Ruiz-Gallardón hizo estas 
declaraciones en Coslada, donde 
también se encontraba el minis
tro de Fomento, Rafael Arias- 
Salgado, que apuntó que «en ese

Los precios han subido por debajo de lo previsto, según los expertos.

Los mismos expertos 
preguntados sobre la misma 
cuestión hace dos meses apun
taban que la inflación se podría 
situar entre el 1,9 y el 2 por 
ciento, previsión que era opti
mista, ya que para esa fecha el 
Ejecutivo todavía no había re
visado la previsión oficial ini
cial, que era del 2,1 por ciento.

Para el economista de la 
Fundación de las Cajas de Aho
rro Confederadas (FUNCAS) 
Julio Alcaide, la inflación de 
1998 se situará en el 1,4 por 

criterio siempre ha habido ple
na coincidencia entre la Comu
nidad de Madrid y el Gobierno 
central».

El presidente autonómico 
añadió que «cuando se agote el 
aeropuerto de Barajas queremos 
que el segundo aeropuerto esté 
en la Comunidad de Madrid y 
para eso hemos hecho la opera
ción de reserva de suelo (en el 
término municipal de Campo 
Real), que si se hubiera llevado 
a cabo hace cuarenta años ha
bría evitado los problemas 
de Barajas para seguir crecien
do».

ciento, lo que calificó de «sa
tisfactorio», aunque subrayó 
que «nadie se debe apuntar 
medallas por este dato, ya que 
es fruto de un mercado 
globalizado».

Alcaide destacó que la mo
deración salarial ha contribui
do a esta baja inflación, en la 
medida en que los incrementos 
salariales se han ajustado al 
crecimiento de la productivi
dad, y el coste laboral unitario 
ha crecido de forma «razona
ble».

Por su parte, Arias-Salgado 
apuntó que se está redactando 
un informe sobre la viabilidad 
de ampliar Barajas o de cons
truir un segundo aeropuerto en 
la región y aseguró que «el es
tudio y sus conclusiones esta
rá finalizado a finales de este 
mes o principios del próximo».

Sobre este último punto, 
Ruiz-Gallardón dijo que no se 
descartaría la posibilidad de una 
actuación paralela sobre la 
ampliación de Barajas y la cons
trucción de un nuevo aeropuerto 
en Campo Real al mismo tiem
po.

Pujol pide el 
traspaso de los 
aeropuertos antes 
del final de la 
legislatura

Efe-Reus

El presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, anun
ció ayer que CiU pedirá en las 
próximas semanas el traspaso 
de la gestión de los aeropuer
tos de Cataluña, objetivo que el 
gobierno catalán espera 
conseguir, según Pujol, 
«antes de que acabe esta legis
latura».

El presidente catalán dijo 
ayer en meda de prensa en Reus, 
donde inauguró la primera de 
un ciclo de conferencias eco
nómicas en el que intervendrán 
todos los líderes políticos, que 
el traspaso de los aeropuertos 
«no es un hecho extraordinario 
porque ya ocurre en el resto de 
Europa», donde las gobiernos 
locales y las cámaras de 
comercio se encargan de su ges
tión.

Sobre la construcción del 
Tren de Alta Velocidad (TAV) 
en Cataluña, Pujol ha confirma
do que el ancho de vía europeo 
llegará finalmente al puerto de 
Barcelona y ha augurado que «ve 
muy posible» que las negocia
ciones que se están llevando a 
cabo permitan hacer otro tanto 
con el puerto de Tarragona.

Jordi Pujol también ha ase
gurado que no tiene previsto 
entrevistarse con José María 
Aznar en la visita que el presi
dente del Gobierno central hará 
a Barcelona esta semana, y ha 
declinado pronunciarse sobre la 
polémica en torno al acerca
miento de los presos de ETA y 
otros temas de la actualidad 
política al País Vasco.

Pujol ha sido el encargado 
de pronunciar la primera con
ferencia del ciclo titulado «Pro
puestas económicas para la 
Cataluña del siglo XXl» que 
organiza Reus Tribuna Econó
mica, forum encabezado por el 
Ayuntamiento reusense, y en el 
que intervendrán sucesivamente 
cada lunes Josep Lluis Carod- 
Rovira, Pasqual Maragall, Al
berto Fernández Díaz y Rafael 
Ribó.

La necesidad de mejorar el 
sistema de financiación econó
mica, la necesidad de seguir 
influyendo en la política espa
ñola e internacionalizara! máxi
mo la economía catalana son tres 
de los puntos que Pujol ha des
tacado como prioridades de la 
Generalitat para garantizar en 
el futuro la actual buena mar
cha de la economía catalana y 
española.

Según Pujol, «de no ser así 
podemos poner en peligro tres 
cosas; la autonomía, la propia 
identidad del país, perder 
competitividad, y que los nive
les del Estado del Bienestar se 
vean afectados».
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La negativa coyuntura 
exterior agrava todavía más 
la realización de benefícios

La continuidad en la toma de beneficios fue la nota común 
de laprimera jornada de la semana celebrada en nuestros mercados 
bursátiles. La negativa coyuntura exterior y el flojo comporta
miento del euro impidieron el retomo a la senda alcista, por lo que 
la Bolsa sigue consolidando los espectaculares avances registra
dos en las dos primeras sesiones del presente ejercicio.

El dinero, que tan sólo presionó en los primeros compases 
del día, se fue retirando a la vista de la tendencia bajista que se 
imponía al otro lado de los Pirineos. Las ventas alcanzaban a la 
practica totalidad de las plazas europeas y tan sólo quedaba la 
esperanza de que Wall Street enderezara el rumbo de la sesión. 
Pero los inversores norteamericanos no estaban por la labor de 
continuar inyectando liquidez y, con buen criterio, optaron por

realizar benefícios después de que el viernes el Dow Jones fijara 
un nuevo récord histórico (9.643).

Por si fuera poco las noticias que llegaban de Brasil no 
eran nada halagüeñas (continúa el pulso entre el gobierno federal 
y el estado de Minas Gerais, y el índice Bovespa caía casi un seis 
por ciento), por lo que el balance final no pudo ser otro que 
negativo. El lDex-35 presentó un recorte de un 1 ’57 por ciento para 
descender hasta los 10.248’60 puntos. El sector bancario fue el 
más perjudicado por la salida de papel aunque también por los 
malos influjos importados desde el país carioca, dejándose en el 
camino un 2’57 por ciento. La negociación se redujo consider
ablemente hasta los 910 millones de euros, desde los más de 1.240 
millones del pasado viernes.

Luis A. Torralba
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MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTIVO
Volumen Efec/Euros Efec7ptas %

PUL 6.633.403 10,55 TEF 188 31.295 21
BBV 5.750.012 9,15 ELE 110 18.311 12
TEF 4.517.571 7,19 BBV 83 13.881 9
ELE 4.422.256 7,03 SAN 63 10.448 7

MERCADO CONTINUO
vi..i.rio. uir.To voi-VíM.

■bancos
Picking Pack
Pryca 
Superdiplo

ULI. LUKO
0,39

21,07 •
22.84

uui. r 15»
65 

3.506
3.800

-2,99
0,29
0,16

VOkUM.
l .992.068

568.251
173.761

Amper
Asturiana del Zinc

ULT. EUR.

23,06
8,40

ui;e Pi 
3.837 
1.398

IS DIF.%

-3,91
-3,4,5

________ VOLUM.
265.518
268.567

Argenlaria 22,20 3.694 -3,90 1.762.328 Cía. Aux. Ferrocar. 29,10 4.842 1,40 17.443
Banco Andalucía 37,00 6.156 0,92 2.931 Dimetal
Banco Atlántico 37,26 6.200 300

r^/^X.TC'T’ÜTT/^Z^TrAXT — — * —
* VZ 11

Española del Zinc 4,61 767 -0,90 29.166
Banco Bilbao-Vizcaya 14,20 2.363 -3,98 5.750.012 35,50 5.907 -5,0,5 279.181ACS

Global Steel Wire 2,54 42.3 -1,40 76.495
Banco Esfinge
Banco Guipuzcoano

1,66
45,50

276
7.571

-1,78
-1,08

i 0.000 Agromán
Bami S.A.

10,20
4,79

1.697
797

0,59
7,41

46.906
261.296

Inbesós —
1.880

Lingotes Espec. 10,60 1.764 -1,73 1.971
Banco Herrero 68,50 11.397 Cementos Portland 35,80 5.957 -0,72 12.950— — —• 35
Banco Pastor 51.20 8.519 1,39 6.171 Construcciones Lain 2,48 41,3 -0,24 ' 382.815 Metal.Duro Felguera 8,2,5 1.37,3 5,13 250.116

Nicolás Correa 13,28 2.210 -1,69 14.229Banco Popular 63,70 10.599 -0,31 338.047 Cristalería Españ. 58,00 9.650 -1,53 4.185
Banco Santander 16,65 2.770 -2,43 3.755.580 Dragados 34,00 5.657 -0,58 251.177

Nueva Montaña 0,90 150 1,35 324.677

Banco Vasconia 12,20 2.030 5,18 3.092 Filo 3,20 532 2,50 37.755
Tubacex 1,86 309 -1,59 956.297

Banco Zaragozano 27,20 4.526 0,31 8.029 Filo B 2,60 43,3 2,36 7.582 Zardoya Otis 26,74 4.449 -1,07 30.823

Banco de Castilla
Banco de Galicia
Banco de Valencia

21,25
16,84
23,31'

3.536
2.802
3.878

-0,45 
0.07

-2,88

________ 32^1
__________ 229

18.987

Financiera y Minera 
Fomen. Cons. Contr. 
Grupo Acciona

18,2.3
61,60
58,50

3.03,3
10.249
9.734

-0,39
-1,28
3,18

209
109.191

. 136.181

■ AUTOMOVIL

Tudor 12,20 2.030 -1,22 5.701

Banesto 11,15 1.85.5 -0,91 21.113 Hisalba 12,88 2.143 5,1,5 9.638
Volkswagen 76,80 12.778 -0,52 838

Bankinter
B. Crédito Balear
B.Central Hispano

31,30
18.25
10,08

5.208
3.037
1.677

-0,42 211.250
___________ 82

2.111.240

Lafarge Coppee 
Metrovacesa 
Obrascón-Huarte

78,00
26,00
10,00

12.978
4.326
1.664

-5.57___
0,05
0,12

8.286
36.164
88.836

■ TRANSP. COMUNICACIONES

-3,01 Aumar 23,56 3.920 0,26 169.204

Autopistas 14,50 2.41,3 -0,82 282.120
■ELECTRICAS Prima Inmobiliaria 7,92 1.318 0,30 59.087

■Sotogrande 2 51 418 -í 42 70 824 Estación. Subter. —— —
Aguas de Barcelona 58.90 9.800 -1,51 106.470 Uniland 61,50 10.233 -2,38 1.404 Europistas 7,85 1.306 12.085
Cantábrico 49,55 8.244 -2,46 30.986 28.303Uralita 10,12 1.684 0,72 507.680 Iberpistas 8,10 1.348 -1.17
Eléc. R. Zaragoza 48,00 7.987 -2,04 597 Urbas 1,10 183 23.981 Radiotrónica 59,00 9.817 -1,01 9.031
Endesa 24,8.5 4.135 0,41 4.422.256 Urbis 13,86 2.306 -0,99 53.576 Telefónica 41,35 6.880 -1,26 4.517.571
Enher B 25,80 4.29.3 2,70 8.220 Valderrívas 35,80 5.957 2,27 21.195
E. de Viesgo 39,66 6.599 ________ 2333 Valenciana C^emeníns 12 80 2 130 3 30 12 269

HIOIKU;» SÜKVICIOS
Fecsa 10,52 1.750 -0,57 129.977 Vallehermoso 12,15 2.022 -1,03 190.688 Abengoa 24,64 4.100 -0,85 6.134
Gas Natural 97,75 16.264 -1.26 287.541 Vidrala 10,44 1.737 0,17 35.999 Befesa 10,73 1.785 -4,29 45.854
Gas y Electricidad 90,00 14.975 54.837 Zabálburu 9,93 1.652 -2,25 61.391 Córpor. Finan. Alba 141,00 23.460 -2,76 39.207
Iberdrola 17,30 2.878 1.34 3.035.580 Dogi 15,30 2.546 2,21 14.537
Saltos del Nansa 88,80 14.775 — 104 ■inversión MOBILIARIA Grupo Anaya
Sevillana 13,23 2.201 -0.54 323.345 Cía. Gener. Invers. 0,61 101 3,06 74.780 Indo Intern. 46,35 7.712 7,17 1.648
Unión Fenosa 15,00 2.496 -3.22 691.619 Corpor. Banesto 8,75 1.456 -0,55 3.811 Meliá Inver. Ameri. 31,00 5.158 -7,05 23.553_

■ alimentación Dinamia
Fastibex
NH Hoteles

10,68
11,61
11,35

1.777
1.932
1.888

0,97
-1,33
-0,47

50.752
30.028

964.423

Midesa 21,40 3.561 27.708
14.882

________ 133.852
1.087.840

Azucarera Ebro Agrí.
Baron de Ley

18,00
31,19

2.995
5.190

-0.83
2,27

_______ 30^06
2.666

Prosegur
Sol Meliá

10,14
29,15

1.687
4.850

0,42
-4,45

Bodegas Riojanas 11,90 1.980 -0,35 ________ 4.125 ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza 9,27 1.542 1,85
1 o A/I O AMO O o 1 11 019Bodegas y Bebidas 11,40 1.897 3,38 ________ 4.306 Ence 15.72 2.616 4,89 189.250

V Leones3 1 Z,U4 -2,y 1

Campofrío 16,68 2.775 _______ 32.533 Eppic 0.49 38.48082 ____ 1
Cia.Vinícola N.Esp. 46,50 7.737 139 Europac 2,26 376 0,80 26.194 DIVISAS
El Aguila 8,88 1.478 0.27 _______ 26338 Iberpapel 11,75 1.955 2,89 18.311

I Euro Pesetas

4,7^Federico Paternina 13,00 2.163 -1.90 ________ 6^ Reno de Medici 2,48 413 2.23 39.767 Corona checa 34,886
Koipe 29,90 4.975 -0.14 4.521 Sniace 1,5.5 258 1.98 141.144 Corona danesa 7,443 22.355
OMSA Alimentación 8,26 1.374 -1,79 _______ 20327 Tableros de Fibra 12,82 2.133 -0.61 16.906 Corona estona 15,647 _________ 10^

19,28^
Pescanova 12,15 2.022 1,10 ________ 7.016 Tavex Algodonera 10.80 1.797 1.01 29.871
Puleva-Uniasa . 0,58 97 -1,02 6.633.403 Unipapel 13,20 2.196 -2.23 19.856

Corona noruega 8,630
SOS Arana 9,70 1.614 -0,49 15.273

■ químicas Y
Corona sueca 9,180 I8,J25

Tabacalera 22,53 3.749 -1,26 595.182 ENERGIAS 143,066
Viscofán 28,0.3 4.664 -1,48 265.314 Aragonesas 5,60 932 -3.62 81.530

LXJIdl —
90^0^

■ comercio Y
Bayer 34,90 5.807 -6,28 1.141 Dólar australiano 1,847

SEGUROS Cepsa 32,00 5.324 0,62 68.337 Dólar canadiense 1 760 94,538
AGF U. Fénix 9,60 1.597 0.95 ________ 7.807 Ercros 1.20 200 1,01 447.667 Dólar neozelandés 2,153 77.2M
Adolfo Dominguez 18,20 3.028 -0.16 25.318 Faes 13.72 2.283 0,88 37.075

0¿15Aldeasa 35,50 5.907 1.15 26.189 Grupo Fosforera 
Miquel y Costas

Dracma griego 324,400
Azkoyen 33,40 5.557 0,29 24.552 28.30 4.709 1,07 5.630 Forint húngaro 250,090 0^
Catalana Occidente 22,94 3.817 — 23.391 Repsol 49.50 8.236 -2,66 1.148.735 Franco suizo 1,617 ________ 102^98

285.887
Continente 29.70 4.942 0.69 57.894 Seda Barcelona 5.57 927 0,43 44.226

—
Corp. Mapire 22.89 3.809 -0,99 155.494 Zeltia 105.0.5 17.479 8,30 9 405 Libra chipriota 0,582
Cortefiel 21.80 3.627 -2,34 78.256 Libra esterlina 0 706 _______ _235j274
Enaco 8.70 1.448 -1,09 23.300 ■ SIDEROMETALURGICAS

0,881
Finanzauto 12.42 2.067 -0,29 961 Aceralia 10,06 1.674 -2.90 671.996

Tólar esloveno — 1 oo,oUÜ

1^286Funespaña 15.97 2.657 0.04 20.550 Acerínox 24,30 4.043 -2.81 488.424 Yen japonés 129,430
Mapfre Vida 36.50 6.073 4,28 105.978 Aforasa 9,60 1.597 0.06 1.520 Zloty polaco 4,017 _________ 41^20

| Si Ud.
tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.

Tno . (96) - 3846436 de 17hi. a 20h.
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MADRID 
Últ.Euro.s UI(.Pta.s.

■ ALIMENTACION

Naarden I. 1.000 22.00 3.660,00
Natra 200 —
Pascual Hnos 12
San Miguel 3.000
United Dutch 500

■ comercio Y SEGUROS

Cointra B 500

■ CONSTRUCCION

Ah. Familiar 1.000
Alcázar 500
Asland Catal 500 — —
Inmb. Valenc. 500 —
I. Del Sur 1.000 —
Max.Cent.Leisa 250 —
Obras y S.P. 500 —
Vías y Const. 1.000 —

■ inversión MOBILIARIA

Bansaliber 800 48.50 8.070,00 -83,00
Banzano 1.000
Baseibar 1.000
Bolshispania 500
Carmosa 500 50.49 8.401,00 -1,00
Ceivasa 650 45.68 7,601,00 -53,00
Cevasa A 1.000
Charisa 1.000 —
Fiponsa 250 46,28 7.700,00 -37,00
Inverpastor 1.000
Inv.Herrero 400 47,80 7.953,00 153.00
Inv.Val.Americ. 1.000
I. Lealtad 500
Mobinversora 1.000
Norvasa 
Renfila 
Rentinver

1.000
500

1.000

24.92 4.146.00

Union Europ. 1.000

NAVEGACION Y PESCA

Fletamentos-B 1.000

I'ECHA

Pescanova 1.000 —— ——
Transmedit. 500 ---- —
■ papeleras Y TEXTILES

Pap.Navarra 1.000 —— —

■ químicas Y ENERGIAS

Esp.Oxigeno 1.000 ——
Faes • 500 -— —
Gassol 500 3,04 506,00
Nicas 155

EUROS PESETA.S DII- PAÑO

■ dinero
Altas R1.A.M.M 179.355.79

A.P. Dincrplus 1.250.64 208.088.99

PBV DineM 1.682.06 279.871.24

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

AMPLIACIONES DE CAPITAL

2
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INDICE GENERAL (MADRID) 
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Plazo Proporción Tipo de Emisión Anterior—Coiiz.Dercehos—último

Vciana,Ceme 12-dic-98 30-ene-99 1x1 Prima 1,42 7,84 8,00
Telefónica 30-dic-98 30-ene-99 1 x50 Par lib. 0,8.3 0,82

VALOR

DIVIDENDOS
Bruto Euros NetoEuros EPago

Gas Natural A cuenta 0,2.3 0,18 11/01/99
Aldeasa A cuenta 0,34 0,25 11/01/99
Bankoa A cuenta 0,27 0,20 11/01/99
BBV A cuenta 0,0.5 0.0.3 11/01/99
Repsol A cuenta 0,58 0,4.3 14/01/99

Periodo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAE (Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Rent. Deuda P. Míbor año

Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5.167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7.37.5 5.086 4.421
Febrero 98 5,879 6,099 7.125 4.947 4.32.5
Marzo 98 5,827 5,918 7.000 4.823 4.161
Abril 98 5,659 5,906 6.750 4.707 4.21.5
Mayo 98 5,603 5,817 7.000 4.613 4.220
Junio 98 5,545 5,744 6.750 4.547 4.191
Julio 98 5,513 5,690 6.750 4.508 4.137
Agosto 98 5,572 5,697 6.875 4.464 4.066
Septiembre 98 5,439 5,680 6.750 4.374 3.830
Octubre 98 5,428 5,57.5 6.62.5 4,24.5 3.635
Noviembre 98 5,176 5,440 6.37.5 4,05.5 3.618

1 FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APKRITJRA MAXIMO MlNIMO ULTIMO C/NEG.

1,5 Ene. 1999 10.441 10.506 10.599 10.192 10.218 24.449
19 Feb. 1999 10.470 10.580 10.600 10.23.5 10.247 7.336

1 FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS ’ I
APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMOANTERIOR

15 Mar. 99 116,55 116.73 116,32 116,71 7.235

MADRID (Cont.)
Ult. Eums DIF.ljlt.Pta.s.

U.Resinera 1.000

■ MINERAS

H.Coto Corte 200
H.Vas.Leones. 500 5,62 935,00563.846,00
M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 25 0.12 20.00 3,00

■ SIDEROMETALURGICAS

A forasa 250
Cobra 500
Iber. Frió 1.000 ——
Metalogenia 500
Moulinex Esp 1.000

■ AUTOMOVIL

Fasa Renault 1.000 38.00 6.323,00 -665,00

■ OTROS SERVICIOS

Inypsa 1.000 —- , ——
Prim S.A 400

| METALES
Euros./Er. Dif.

Oro Manufacturado 8,97 0,0-5

Plata Manufacturada 1,99 0,01

Platino 13,45 -0,07

Paladio 11,84 0.0.5

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIE.

A un día 3,22 —
A una semana 3,27

A quince días 3,27

A un mes 3,20 - —
A tres meses 3,20

A seis meses 3,20

A un año 3,17

FONDOS
EURO.S DIE

74.32 12.365.81

Ba

.PBV Moneauio

bunkpyme Fbndval. 744,26 123.834,44 13.31 12.3.747.86

Beta Dinero FiAMM 1.293,2.5 215.178,69 -26.6.3 215.263.75

Caixa Diner 1.593,38 265,116,12 ___ 26.5.022.06

Caixa Galicia Din, 820,51 136321,38 ___ 136.477.28

Cuvaldiner 1.352,62 2X5.057,0.3 ___ 224.994.36

Cayaldiner Oro 8.50,76 141.5.543.5 ___ 141.487.67

Qsaaafontlo FiAMM 1.257.81) 209.280.31 9.98 209.044.77

Uber BM FIAMM 1,26.5,67 210389.77 1.3.31 210.312.06

12incr<iciivo 1,290,71 214.7.56.07 ___ 214.7.5.5.24

D'nemavíUTtí 1.113,7.5 18.5.312,41 ___ 185.25.3.33

Üuroyalor 3__________ 1.398,67 2.32.719,11 13..31 232..509.97

Eondniadrid 1.373,18 228.477,93 ___ 228.387.32

ESDdposlal Moneut 1.583,14 263.413.11 108.49 263.413.11

Ü2!>f«nede.s FIAMM 7,54 1.2.54,55 ___ 1.2.54.85

IfeSVaia Dinero 1.38X0.5 229.9.53.77 ___ 229.904.07

ÜSfuenia 1.369,37 227.844,00 11.6.5 227.8X5.21

iSbosuez Oro 9.678,72 1.610.403,51 ___ 1.609.902.66

iüfeuez Tesorería 1.622,07 269.889,74 ___ 269.874.96

Küixarcm 1.2.5X91 208.466,64 ___ 208.466.64

SiWlander Tcsoreri 1.380,46 229.689.22 ___ 229.576.00

§1^11. FIAMM 1.403,93 233-594..30 — 233.521.86

5£:Mihor 661,89 110.129.23 37.8.5 110.091.38

^DIVISA EXTRANJERA

5iiDinenJivi,sa 9.22 1.534.08 4.99

DIE

1.617.2110.05 1.672.18Madrid Divisa ETM

179.272.63

208.040.64

279.753.01

12.361.26

X

líUROS PESETAS PAÑO

Safei Europa 68,86 11.4.56,79 88,89 11.4.56,79

Salbi Noneamirica 67-56 11.241,62 18,12 ,11.241,62

■ FONDTESOROS

A.C. Cuenta 1.161,39 193.239,04 ___ 19.3.149,71

A.C. Deuda 12,19 2.028,2.5 ___ 2.025,92

BM Eondtesoro 1233 2.084,82 ___ 2.078,07

Bela lX‘uda Fond. 11.21 1.865,19 -3,32 1.862,18

Dinermadrid-I 'lAMM 1.146,15 190,70331 ___ 190.619,81

Ixmdcuda Ahorro 129,07 21.474,63 9,56 21.474,63

Fundeuda Electivo 1.250,71 208.101,(X) 29,5.5 208.101,00

Ibercaju Dinero II 1.038,82 172,845,10 ___ 172.799,92

Indosuez. Fbndlü,som 128,68 21,4103.5 ___ 21.412,92

Santander Dinero 1,128.27 187.728,33 ___ 187,740,67

■ mixto RENTA FIJA

Ahorrofondo 41.79 6.953,27 ___ 6.79.3,4.5

Alhambra EI.M. -—13.97 2.324.41 -3,33 2.28033

Bandesco Divlsa.s 104,40 17.370.70 ___ 17.0.32,57

Bela Renta Plus 7,22 1.201.31 ___ 1.186,27

Beta WlorFlM 17,79 2.960,01 -3,32 2.864,91

Foneaixa Mixto 28 7,05 1.17.3.02 1.1.5.3,08

Foncenhis, EI.M. 10,81 1.798.6.3 1,66 1.779,02

Fondejecutivos 133.3,96 221.9.52.27 -935,09 213.378,9.5

Ibercaja Renta 14,42 2.399.29 .5,00 2-360,67

Indosuez. Global 767,02 127.621.39 ___ 129.868,01

Renta 4 Internacional 7,70 1.281.17 1,66 1.278,40

Stmiimder 80/20 15,0.3 2..5a).78 ___ 2.439,97

Stuilander Gcs.Mix 10,69 1.778,67 ___ 1.745,94

.Síiniander Inves.l-A 9,07 1-509,92 ___ 1-509.92

MIXTO RENTA VARIABLE

BBV Invcrsisn 94 9,77 1.6X539 1.604.37

Beta Crecimiento 138,51 23.046,12 -6.66 21.996.28

Eurovulencia VCG 7,10 1.180,96 ___ 1.180.96

Irurovalor 1 .3,74 622.28 ___ 57830

Fonbolsa 240,51 40.016.67 -11.61 40.016.67

Fbnlbmenlo FIM 92,10 15.324.23 3.98 1.5.324.23

Fonpauimonio 1.36,00 22.62837 1.98 22.62837

Fonpentxlcs Mixto 9,06 1-507.46 -3.32 1.486.0.3

Indosuez Bolsa nM 2.043,88 340.07.3,02 ___ 324.581,41

Indosuez Universal 820,70 136.5.52,99 ___ 129,0.57,98

Renta 4 Bolsa 16,19 2.693,79 -9.98 2,5.51,14

Santander Ren 1999 9,24 1-537,41 1.537,10

■ RENTA FIJA

BBV F'ondvalencia 116,82 19.4.37,21 ___ 19.418,26

BBV Renta 14,77 2.45732 ___ 2.4.5731

BBV Renta 91 9,80 1.63038 ___ 1.628,67

BCH Mixto Acciones 18,28 3.041-54 11,6.5 2.921,99

BM Dirxirtxilsa 8,45 1.40.5.96 ___ 1.407,60

Bandesco Ahom) 6,57 1.093.16 1.091X5

Bandesco R. Fija 10,42 1.733.74 ___ 1.730,87

Bela Renta FIM 14,8.5 2.470,83 -1,67 2.467,18

Caixa Cat.lAev 15.84 2.6353.5 ___ 2,628,70

(Tredipas deuda 10,10 1.679.88 0,02 1,679,88

Cuenlalondo /khorro 1.3,91 2.314.4.3 ___ 2.292.22

Cuenialbndo Renta 1ZL5 2.021.59 ___ 2.01636

Ibneaixa Abono 2 17,62 2.931,72 ___ 2.928,78

Foneaixa Mixto 25 7,06 1.174,69 ___ 1.1.56,6.3

Foncrceimiento 808,90 1.34389,62 2.19 134.589,62

I’ondonone 2,28 379,74 — 379,74

PAÑO EUROS PESETAS DIF’ PAÑO

Fundposuü 17..59 2.927,01 6.40 2.927,01

Fondpostal Divisiis 19,96 3320,60 17,82 3.32(160

Fonpenedes IIM 8,34 1.387,66 ___ 1.387.99

Fomenta Fija IIM 106,86 17.779,87 0,50 17.779.87

Fontesorcria 6754 11.238,16 2,87 11.238.16

Ibenihorro 14,32 2.382,6.5 ___ 2381.78

Ibercaju Futuro 8,13 1.3.52,72 ___ 1.353.20

Ibcrlisn Ahorro 1,393,26 231.818,96 1,34,77 231.4.30.97

Indosuez Patrimonio 131,79 21.928,01 ___ 21.471.84

Interes Diario BCH 7.22 1.201,31 ___ 1.201.19

InversabadeU 16,1.5 2.687,94 -0,01 2.687.94

MB Fondo 3 11,91 L98Z41 0,(Xi 1.982.41

Renui 4 Aliorm 10,78 1.793,64 ___ 1.792.64

Rural Gijón deuda 92,0.3 15.312,79 8,64 15312,79

Santander Ahorro 14,09 2.34438 ___ 2-344,41

Santander Ges. Ren 10,18 1.693.81 ___ 1,694-5.5

■ renta VARIABLE

Arg. l■■ondbol.Eu. .5,77 960.0.5 7,98 960.0.5

Bandesco Renta V. 17650 29.333.8.5 ___ 27.666-5.3

Bela Acciones 1.5.5,47 25.868.0.3 -11,6.5 24.487.10

Cuenialbndo Bolsa 11,78 1.96(103 ___ ' 1.897.44

Edifon 1,41.3,37 235.164.98 ___ 225.011.46

Foneaixa Bolsa .5 28,14 4.682,10 ___ 4351.49

Ibcrlisn Bolsa 15,09 2-510.76 -3,3.3 2.383,18

BM Garantizado 9-50 1-580.67 ___ 1.579,61

Bela I iuro Ace ¡o. 7,82 1301.14 9,98 1.224,8.5

Fonbolsa Euro 70,9.5 11.80.5,81 11.71 11.805.81
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un
a Aunque está amainando, según el 

Instituto Nacional de Meteorología, 
dejará coletazos en algunas 
comunidades de la mitad norte

Varias poblaciones tienen problemas, y 25 puertos se mantienen cerrados

Remite el temporal, pero cuatro 
comunidades siguen en alerta
El íentporal de nieve y frío 
que ha afectado a media Es
paña comenzó a remitir ayer, 
aunque 106 núcleos de po
blación de la' mitad norte 
peninsular tienen todavía 
dijicultades de acceso por 
carretera, cerca de 25 puer
tos de montaña siguen ce
rrados al tráfico y cuatro 
comunidades continúan en 
alerta.

P.E.- Madrid

Los directores generales del 
Instituto Nacional de Meteoro
logía (INM), Eduardo Coca, y 
de Protección Civil, Juan San 
Nicolás, anunciaron a Efe que 
ayer remitiriá el temporal que 
ha afectado a España desde el 
pasado sábado y desaparecerá to
talmente hoy.

En Canarias, que todavía se 
recupera de los fuertes vientos 
sufridos la pasada semana, tres 
tripulantes, uno de ellos un bebé, 
fueron rescatados de un barco 
francés a unas 200 millas al norte 
de Gran Canaria y trasladados a 
Madeira.

Pese a esta mejoría meteo
rológica, los servicios de emer
gencia de Protección Civil con
tinúan abiertos en las comuni
dades autónomas de Asturias, 
Cantabria, País Vasco y Castilla 
y León, informó la Dirección 
General de Protección Civil.

En las demás comunidades 
afectadas por el temporal de 
nieve, lluvia, viento y frío, 
(Galicia, Aragón, Navarra, Ca
taluña y La Rioja, sobre todo, 
ya que en algunos momentos 
llegaron a quince), se mantiene 
un seguimiento activo de las 
repercusiones del temporal.

Según las predicciones del 
Instituto Nacional de Meteoro
logía (INM), la nieve desapare
cería a lo largo del día de ayer, 
aunque conviene prestar aten
ción a las bajas temperaturas que 
se registrarán hasta hoy en 
Castilla y León.

La cota de nieve subirá pro
gresivamente, a lo largo del día 
de hoy, de 200 metros a 800 me
tros en el norte y noreste y de 
800 metros en el sur a 1.000 
metros.

Aunque la mejoría del tiem
po comenzó ayer, cien núcleos 
poblacionales, con 4.123 habi
tantes, se encuentran aislados por 
la nieve o tienen dificultades de 
acceso.

En Avila una localidad está 
aislada con cien habitantes; en

La nieve está causando innumerables contratiempos.
EFE

Burgos tres (30 habitantes); en 
Soria treinta (700): en Palencia 
veintitrés (740): en León uno 
(30); en Cantabria veinticinco 
(1.023) y en La Rioja veintitrés 
(1.500 habitantes).

Aunque está amainando, se
gún el director general del Ins
tituto Nacional de Meteorología, 
Eduardo Coca, dejará coletazos 
en algunas comunidades de la 
mitad norte.

Mientras, por el Golfo de 
Cádiz ha entrado una borrasca 
que va a afectar al tercio sur y 
que producirá precipitaciones y 
nieve a partir de 1.000 metros.

La costa de Huelva ya se ha 
visto afectada por esta borras
ca, que ha obligado al amarre de 
la flota de bajura de cinco loca
lidades.

Respecto a las carreteras, la 
nieve mantiene cerrados al trá
fico 25 puertos de montaña, la 
mayoría en Cantabria, el País 
Vasco y Castilla y León, mien
tras en otros 71 es necesario el 
uso de cadenas, según los datos 
ofrecidos por la Dirección Ge
neral de Tráfico (DGT) en su 
último parte, emitido a las 17.00 
horas.

Juicio de Ortega Lara

La incomparecencia del guar
dia civil Francisco Arias Cua
drado, a quien el temporal que 
afecta al centro y norte de Es
paña ha impedido llegar a la

Puertos cerrados por el temporal de nieve

Golfo de Cádiz ha entrado una borrasca que afecta a Canarias y ai tercio sur de la península 
que producirá precipitaciones y nieve por encima de los 1.000 metros. Las temperaturas 

permanecerán bajas durante hoy y los próximos días.

IA 39pu^oste^ 
s o C de montana ^^ | ^T^ están cerrados ^B

CANTABRIA VIZCAYA ALAVA

LEI

San Glorío 
Estaca de Trueba 
Portillo de Lunada

Dima 
Orduña 
La Arboleda
Urkiola

Opakua 
Zaldiaran 
Viloria

Brañavieja 
Piedrasluengas 
Palombera

^ 87 puertos 
necesitan 
cadenas

Zona afectada i b®^[®^f 
-Kurtzeta

GUIPUZCOA

Unos 100 núcleos 
nde poblaciones 

están aislados

JT SLizarrusti 
1^ Otzaurte

= Bonaigua

Veleta

ZARAGOZA

BURGOS

GRANADA

Fuente: Dirección Gene»! de Trafico

ILA

Oncada
Piqueras

Piqueras

Las Señales 
Pandetrave 
Vegarada

Cruz del Hierro 
Las Fuentes 
Peñanegra

Piedrasluengas TÍ^ Cañadas del Teide

Audiencia Nacional para decla
rar como testigo en el juicio por 
el atentado que sufrió en 1985, 
obligó ayer a aplazar la vista del 
caso, en el que están acusados 
los secuestradores de Ortega 
Lara.

ñ
Aiurduin 
Altube 
r - < Bernedo

Estaca de Trueba 
Portillo de la Sia y 

1 de Lunada

Datos al 
Ude 
enera

Fuentes jurídicas aseguraron 
que Arias Cuadrado se encon
traba en la mañana de ayer en 
la provincia de Burgos, a me
dio camino hacia Madrid des
de Álava, y que el mal tiempo 
le impedía continuar viaje.

Localizados cuatro 
montañeros 
bloqueados en los 
Pirineos

Especialistas de la Guardia 
Civil de Huesca localizaron ayer 
ilesos a cuatro jóvenes vascos 
que quedaron bloqueados por la 
nieve al ser sorprendidos por el 
temporal cuando practicaban 
esquí de travesía por una zona 
del Pirineo próxima a la locali
dad de Aisa.

Los cuatro montañeros, de 
entre 26 y 29 años, se vieron 
sorprendidos durante la tarde del 
domingo por una intensa neva
da que les obligó a buscar un 
refugio ante las dificultades para 
continuar la marcha.

Mientras deambulaban por la 
montaña en dirección a la loca
lidad de Aisa, los jóvenes, pro
cedentes de Andoain y San 
Sebastián, localizaron una 
paridera -construcción rural uti
lizada para guardar el ganado- 
cercana a su punto de destino en 
la que decidieron pernoctar.

Los especialistas de la Guar
dia Civil encontraron a los cua
tro jóvenes en el interior de la 
paridera sobre las 10 horas de la 
mañana.

Rescatan a seis 
jóvenes de un 
refugio en Soria

Efe- Soria/Segovda

La Guardia Civil rescató la 
noche del domingo a seis jóve
nes de edades comprendidas 
entre los 18 y 20 años que se 
habían quedado incomunicados 
a causa de la nieve en un refu
gio situado a unos 2 kilómetros 
de la localidad soriana de Alde
huela de Agreda.

Según informaron fuentes de 
la Comandancia de Soria, la 
Guardia Civil solicitó una má
quina quitanieves tras tener co
nocimiento del hecho, si bien esta 
no pudo acceder al camino de 
tierra que conduce al refugio por 
lo que tuvo que intervenir una 
patrulla del Seprona, que llego 
a pie hasta el lugar donde se 
hallaban los jóvenes.

Además, nueve vecinos 00 
Taniñe, también en Soria, fue
ron evacuados ayer de la pobla
ción que se encontraba incomu
nicada por la nieve y no dispO' 
nía de luz y agua, según infor
mó la Guardia Civil.

Sego via-^^^
Agentes de la Guardia Civil 

han rescatado a una pareja de 
jóvenes que se encontraba por' 
dida en los montes de 
en la vertiente segoviana de 
sierra del Guadarrama, graci3^ 
a que pudieron ser localizados 
través de su teléfono móvil) dr 
formaron ayer a Efe fuentes d 
instituto armado.
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Cataluña y Andalucía son las comunidades con más víctimas mortales

La "operación Navidad" de tráfico 
acaba con un total de 273 muertos

Efe- Madrid

Las carreteras de Andalucía 
ylas de Cataluña son las que re
gistraron más accidentes con 
víctimas mortales durante las 
pasadas vacaciones navideñas, 
informó ayer la Dirección Ge
neral de Tráfico (DGT).

Según los datos de este or
ganismo, desde las 15.00 horas 
del viernes 18 de diciembre y 
hasta las 24.00 horas del pasa
do domingo, un total de 273 per
sonas fallecieron en los 232 ac
cidentes ocurridos en esas fe
chas, en los que hubo 180 heri
dos graves y otros 131 leves.

En los 42 siniestros registra
dos en las carreteras de Anda
lucía perdieron la vida 53 per
sonas, en tanto que en las de 
Cataluña murieron 36 personas 
en los 30 accidentes ocurridos, 
yen las de Galicia fallecieron 
28 personas en 25 accidentes.

El día de mayor siniestralidad 
fue el domingo 20 de diciembre, 
en que murieron 28 personas en 
23 siniestros, y el miércoles 23 
de ese mismo mes, con 18 falle
cidos.

Por el contrario, el día que se 
inició esta operación de tráfico, 
el 18 de diciembre, no ocurrió 
ningún accidente mortal, y la 
fecha con una menor 
siniestralidad fue el 7 de enero, 
cuando tres personas perdieron 
lavida en otros tantos siniestros.

Cantabria y La Rioja fueron 
las comunidades con menos 
accidentes de tráfico en Navi-

Ya son nueve los muertos 
por el derrumbe en Egipto

Murcia: un año de cárcel 
para un rejoneador estafador

Efe- EI Cairo

Al menos nueve personas 
■Murieron, seis resultaron heri
das y más de diez están desapa- 
■■ecidas por el derrumbamiento 

un edificio de seis plantas el 
domingo en El Cairo, según los 
últimos datos facilitados ayer 
por las autoridades.

Los equipos de rescate, que 
«abían informado de que los 
*^riertos eran cuatro personas, 
anunciaron que han sacado otros 
^'nco cadáveres de debajo de los 
Escombros.

En el edificio, construido en 
‘"79, vivían quince familias, de 

Que la mayor parte de sus 
'siembros no estaban en casa en 
^'rnoniento de los hechos, ocu- 
^dos en la madrugada del do- 
i^'ngo y atribuidos a una exca- 
''^ción en un terreno colindan
te.
P Según las autoridades, varias 
entibas habían viajado a visi- 
M.sus parientes en otras pro- 
’^eias, o estaban fuera de casa.

Accidentes de tráfico en Navidad

C.C.A.A 
Andalucía

Accidentes 
mortales 

42
Muertos 

53

Heridos 
graves 

24

Heridos 
leves 
21

Asturias 6 8 4 1
Aragón 16 20 10 14
Baleares 6 7 11 3
Canarias 15 17 5 1
Cantabria 1 1 0 0
C.-La Mancha 16 19 9 11
C. y León 14 14 12 10
Cataluña 30 36 31 30
C.Valenciana 19 23 24 10
Extremadura 9 9 5 3
Galicia 25 28 19 21
Madrid 11 12 8 1
Murcia 10 12 17 2
Navarra 4 4 1 1
País Vasco 7 9 0 1
La Rioja 1 1 0 1

| TOTAL | 232 | 273 | 180 1 131 |
Fuente: Dirección General de Tráfico (DGT) infografía EFE ©

dad, ya que sólo se produjo un 
siniestro en el que perdió la vida 
una persona en ambos casos.

Castilla-La Mancha es una de 
las Comunidades Autónomas 

como es costumbre de los egip
cios en el Ramadán, mes del 
ayuno musulmán.

Las mismas fuentes indica
ron que mientras se hace un 
estudio técnico del lugar han 
sido desalojadas alrededor de 
300 personas que viven en tres 
edificios vecinos, en los que han 
aparecido grietas y en los que 
ya se han empezado obras de 
apuntalamiento.

Varios altos responsables del 
Gobierno visitaron el lugar, y 
el presidente egipcio, Hosni 
Mubarak, ordenó entregar com
pensaciones y ayudas urgentes 
a los damnificados.

El responsable de las 
excavaciones, que no disponía 
de la adecuada licencia de obra, 
ha sido detenido, mientras con
tinúan las labores de rescate, en 
las que participan equipos de la 
Defensa Civil y de las Fuerzas 
Armadas, para localizar a algún 
posible superviviente o, en su 
defecto, cadáveres entre los es
combros.

con mayor número de acciden
tes y de personas fallecidas. 
Durante los 24 días que duró el 
operativo de Tráfico, en Castilla- 
La Mancha se contabilizaron un

Efe- Murcia

La Sección Segunda de la 
Audiencia Provincial de Mur
cia ha condenado a un año de 
prisión por un delito de estafa 
a un ex rejoneador que a cam
bio de dos caballos entregó dos 
muías «como si fueran de pura 
raza española y árabe, cuando 
no reunían tales característi
cas».

La sentencia, a la que ha 
tenido acceso Efe, condena 
igualmente a Silvestre N. A., de 
71 años de edad, a indemnizar 
a la empresa que recibió las dos 
muías con 1,6 millones de pe
setas.

El tribunal, del que ha sido 
ponente la magistrada María 
Jover, declara como hechos 
probados que el día 19 de agosto 
de 1996, el acusado concertó en 
su finca, ubicada en la pedanía 
murciana de El Esparragal, con 
la empresa «Unión Industrial 
de Levante, S.A.» una permu
ta de animales.

total de dieciseis accidentes de 
tráfico, lo que la sitúa en el quinto 
lugar, junto a Aragón.

El número de fallecidos con
tabilizados fue de 19.

La operación consistía en 
que la empresa entregaba un 
caballo cruzado de capa torda 
de seis años y un potro de pura 
raza inglesa de dos años, tasa
dos pericialmente en 1,7 millo
nes de pesetas, a cambio de las 
dos yeguas.

Añade que el imputado «in
dicó que éstas eran de pura raza 
española y árabe, valorándolas 
en 1,9 millones de pesetas, 
conociendo de antemano que no 
reunían tales características y 
que su valor real eerade 150.000 
pesetas y 175.000 pesetas, res
pectivamente».

Tras realizarse la permuta, 
los titulares de la empresa in
terpusieron la correspondien
te denuncia «después de com
probar, a través de una veteri
naria, que el tatuaje de una de 
ellas era una burda imitación y 
que el denunciado no les entre
gaba la documentación corres
pondiente a la pureza de san
gre de tales animales», según 
dicha denuncia.

Una abuela 
apuñala y mata a 
su nieto en Madrid 
tras un ataque de 
demencia

Efe- Madrid

Una mujer de 65 años apu
ñaló y mató ayer a su nieto de 
tres años tras un ataque de de
mencia y después se autolesionó 
en el cuello, según informaron 
a Efe fuentes de la Jefatura Su
perior de Policía de Madrid y 
el 061 del Insalud.

Los hechos ocurrieron en 
torno a las 14.30 horas en un 
domicilio del número 3 del 
Paseo de Carena, en el distrito 
madrileño de Retiro cuando, 
según fuentes policiales, la 
abuela asestó al niño tres puña
ladas en el tórax y después se 
cortó en el cuello.

Al lugar acudió una UVI del 
061 del Insalud, cuyos faculta
tivos sólo pudieron certificar la 
muerte del niño y trasladar a su 
abuela, que sangraba abundan
temente, al hospital Gregorio 
Marañón, donde quedó ingre
sada.

Poco después llegaron al 
domicilio los padres de la víc
tima y, tras enterarse de lo ocu
rrido, sufrieron un ataque de 
nervios, por lo que tuvieron que 
ser atendidos por los médicos 
del Insalud.

La Policía busca 
al presunto autor 
de un disparo que 
hirió a un vecino 
de Ponferrada

Efe- Ponferrada (León)

La policía mantiene abierto 
un dispositivo de controles en 
toda la provincia de León para 
intentar localizar al presunto 
agresor de un vecino de 
Ponferrada, que resultó herido 
de bala después de una discu
sión.

El vecino de Ponferrada 
Andrés Cuevas García, de 48 
años, se recupera favorablemen
te de la herida de bala que le 
perforó la axila en una discu
sión ocurrida en esta localidad 
en la madrugada del domingo 
con el presunto autor del dis
paro, informaron fuentes hos
pitalarias.

El suceso ocurrió en la calle 
Mateo Garza de Ponferrada en 
el momento en el que Andrés 
Cuevas salía de una discoteca 
acompañado de dos amigos, 
según fuentes familiares.

El individuo que llevaba el 
revólver, según las mismas 
fuentes, inició una discusión con 
ellos y disparó en primer lugar 
a uno de los compañeros del 
herido, que no fue alcanzado.

Cuando Cuevas intervino 
para intentar quitarle la pistola 
se produjo el segundo disparo 
que le alcanzó en la axila.

El presunto agresor se dio a 
la fuga, mientras el herido fue 
traslado al hospital del Bierzo, 
donde permanece ingresado.
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Un herido grave al 
chocar un coche 
con un autobús 
escolar en Blanes

Efe- Blanes (Gerona)

El conductor de un turismo 
ha resultado herido grave al cho
car frontalmente en la mañana 
de ayer contra un autocar esco
lar en el que viajaba un grupo 
de alumnos que han resultado 
ilesos.

Fuentes de los Mossos 
d’Esquadra de Tráfico han in
formado que el accidente se 
produjo por causas aún desco
nocidas poco antes de las nue
ve de la mañana en el kilóme
tro 687 de la carretera N-II, entre 
los términos de Blanes y 
Massanet de la Selva.

Como consecuencia del ac
cidente se han producido reten
ciones de vehículos de un kiló
metro de distancia.

Enterradas dos de 
las cuatro víctimas 
del accidente de 
avioneta de Olot

Efe- Qlot (Gerona)

Varios centenares de perso
nas, entre familiares, amigos y 
vecinos, asistieron ayer en Olot 
a los funerales por dos de las 
cuatro víctimas del accidente de 
avioneta ocurrido el pasado 
sábado cerca del aeropuerto de 
Gerona.

El funeral por Dolors Díaz 
Garrido se celebró en la parro
quia de Sant Pere Mártir de Olot, 
mientras que el del piloto Joan 
Aguilar tuvo lugar en la iglesia 
de Sant Esteve.

Las otras dos víctimas se
rán enterradas hoy a las 12:00.

Con carácter de urgencia tras encontrar varios restos

Las aseguradoras tramitan 
las pólizas del ”Marero”

Efe- San Sebastián

La compañía que gestiona los 
seguros de la cofradía de pes
cadores de Pasajes (Guipúzcoa) 
está tramitando «con la máxi
ma urgencia» el cobro de las 
pólizas de los tripulantes del 
«Marero», tras el hallazgo de 
diversos objetos del palangrero 
presuntamente naufragado.

Según informó la asegura
dora Eurobrok, en un comuni
cado, la aparición de dos aros, 
una balsa y un salvavidas del 
pesquero ha reducido el plazo 
legal para el cobro de las 
indemnizaciones dc*cinco a dos 
años, a pesar de lo cual, esta 
compañía «intentará que los 
familiares de las víctimas co
bren los capitales asegurados 
por la póliza de accidentes de 
la forma más rápida posible».

De estas indemnizaciones se 
harán cargo las firmas Previsión 
Española y La Fraternidad, 
contratadas por Eurobrok.

Esta misma empresa se en
cargó también de tramitar las 
pólizas de la tripulación del 
pesquero «Carréira», desapare
cido en aguas del Golfo de Viz
caya en enero de 1996, e indem
nizó a los familiares de los 
marineros «sin tener que espe
rar a los plazos legales».

El «Marero» desapareció 
entre los pasados días 19 y 20 
de diciembre, después de haber 
zarpado del puerto guipuzcoano

f1

El hallazgo de algunos restos ha desatado las "urgencias".

de Pasajes para pescar lubina y 
pescado de calidad en aguas 
francesas. Tras dos semanas de 
intensa búsqueda, en la que par
ticiparon barcos, aviones y he-

EFE 

licópteros españoles y galos, tan 
sólo pudieron recuperarse dos 
aros, una balsa y un salvavidas 
del palangrero presuntamente 
naufragado.

Un maestro es 
asesinado a tiros 
en Suiza por un 
padre durante 
una charla

Efe- Saint-Gall (Suiza)

Un maestro de 36 años fue 
asesinado ayer, lunes, en la lo
calidad suiza de Saint-Gall 
(nordeste) por el padre de una 
alumna durante una entrevista 
entre ambos en el colegio de 
Engelwies.

El presunto autor de los 
disparos, un hombre de 42 años 
de origen yugoslavo, huyó tras 
el asesinato, informó el coman
dante de la Policía municipal 
de Saint-Gall, Pius Valier.

Los hechos se produjeron 
durante la mañana de ayer en 
la sala de reuniones, donde am
bos hombres estaban reunidos 
y en la cual, tras oírse varios 
disparos, se descubrió al pro
fesor herido, según varios tes
tigos.

Algunos alumnos del cen
tro señalaron que tras los dis
paros habían visto huir a un 
hombre, pistola en mano, por 
la ventana de la sala de reunio
nes.

Precedentes

El director de la escuela, 
Andreas Prinzing, explicó que 
ya habían existido tensiones 
entre el centro y la familia del 
presunto asesino, una de cuyas 
hijas, de 14 años, no podía 
participar en las actividades 
extraescolares ni deportivas.

Asimismo, según el respon
sable del centro, tanto el pro
fesor muerto hoy como las 
autoridades escolares habían 
sido amenazados en varias 
ocasiones por el presunto ase
sino.

"Encarnación" en la India. La imagen muestra a Kamal Jawahar Gupta, la madre 
hindú que el pasado 4 de enero dio a luz a estos siameses tan simpáticos en un 
suburbio del noroeste de Bombay. Se da la circunstancia de que en la India, este tipo 
de alumbramientos se consideran "encarnaciones", por lo que las personas que 
visitan a los recién nacidos les ofrecen fruta y dinero como presentes. Efe

La Policía busca a los autores 
del mayor atraco de Polonia

Efe- Varsovia

La policía polaca ha sido 
puesta en estado de alerta con 
motivo del atraco el pasado sá
bado a un furgón que llevaba 4,2 
millones de zlotys (más de un 
millón de dólares) y que fue 
efectuado, según todos los indi
cios, por dos de los cinco vigi
lantes que escoltaban el dinero.

La prensa publicó ayer lunes 
las fotografías de esos dos es
coltas, que han desaparecido tras 
el que es considerado el mayor 
robo del siglo, mientras que sus 
compañeros fueron encontrados 
con síntomas de haber sido 
drogados.

El dinero pertenecía a la fi
lial del Reiffeisen Centrobank 

en Wroclaw y era transportado 
por etapas, primero a Poznany, 
desde allí, a Varsovia.

El convoy, integrado por el 
furgón con el dinero y un vehí
culo de protección en los que 
viajaban los cinco escoltas,pat' 
tió el sábado de Wroclaw y ja
más llegó a Poznan.

La policía encontró a medio 
camino los vehículos, pero sin 
el dinero y con sólo tres escol
tas, que parecían drogados.

Lo único que recuerdan es
tos es que por el camino comie
ron, sin interrumpir el viaje, 
unas ensaladillas, algo de em
butido y unos pasteles, alimen
tos que la policía sospecha fue
ron utilizados para drogar a los 
vigilantes.

El atraco podría haber sido 
cometido por dos de los guardias de 

seguridad que protegían el dinero
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al astronauta español Pedro Duque 
la Gran Cruz del Mérito 
Aeronáutico con distintivo blanco

Aplausos y música para los 
tripulantes del Discovery

Unas 1.400 personas, el aforo comple
to del Palacio de Congresos y Exposicio
nes de Madrid, recibieron ayer entre aplau
sos y música española a los siete astronautas 
de la misión STS-95, que iban ataviados 
con su traje espacial, entre ellos el espa
ñol Pedro Duque, en un 
acto al que asistió la 
Reina Doña Sofía.

El ministro de In
dustria y Energía y Por- 
tavoz del Gobierno, 
Josep Piqué, actuó de 
maestro de ceremonias 
y tras resaltar el «or
gullo y ejemplo» que 
supone para todos los 
españoles contar con 
un científico como 
Duque, agradeció a 
toda la tripulación que 
España sea el primer 
país al que hayan acu
dido para explicar la 
misión.

Entre los asistentes, 
se encontraban otros 
dos ministros; los de 
Medio Ambiente, Isa
bel Tocino; y el de 
Fomento, Rafael Arias 
Salgado; además del 
presidente del Consejo Superior de Inves
tigaciones Científicas (CSIC), César 
Nombela; y los embajadores de Alema
nia y Suiza en España.

En opinión de Piqué, el espacio «ha sido 
hasta ahora un objetivo ajeno a la realidad 
española, pero ahora somos capaces de 
hacer aportaciones, ya que tenemos el nivel 
más alto que jamás hemos tenido, aunque 

es mejorable».
Alabó el «perfecto guía» que va a ser 

en España Pedfo Duque para sus compa
ñeros de Discovery: Curtis Brown, Steve 
Lindsay, Scott Paraznski, Stephen Robinso, 
Chiaki Mukai y John Glenn, quienes du

rante sus ocho días de visita, invitados por 
el Gobierno, viajarán a Granada, Barce
lona y Palma de Mallorca.

Después de ser recibidos bajo los acor
des de la obra de Falla «El amor brujo», 
expusieron un vídeo para explicar la mi
sión de nueve días en el espacio y dieron 
paso al tumo de preguntas de los asisten
tes al acto.

En una rueda de prensa que precedió a 
la presentación de la tripulación, el primer 
astronauta español dijo que en España la 
industria espacial se ha desarrollado mu
cho en los últimos 15 años y «en algún mo
mento tendría que ir un español al espa

cio».
El veterano John 

Glenn, quien se ha con
vertido en el hombre 
más anciano en ir al es
pacio, a sus 77 años, 
tras orbitar la Tierra ya 
en 1962, animó a la 
gente mayor a «tener 
ambiciones y sueños 
como yo».

«Si uno tiene bue
na salud y quiere hacer 
cosas, tiene que procu
rar hacerlas y no estar 
pendientes del calenda
rio».

En su primer día de 
estancia oficial en Es
paña, la tripulación fue 
recibida por los Reyes, 
con quienes almorza
ron en el Palacio de La 
Zarzuela.

Anteriormente, el 
Rey Don Juan Carlos 

le impuso a Pedro Duque la Gran Cruz del 
Mérito Aeronáutico con distintivo blan
co. Posteriormente, fueron recibidos por 
el presidente del Gobierno, José María 
Aznar, en el Palacio de La Moncloa.

Por la noche la embajada de Estados Uni
dos en Madrid les ofreció una recepción, 
a la que también asistieron personalida
des de la vida política española.P.H.E.

Persecución de 
un centenar de 
coches por la 
película ’'Taxi"

Más de 100 coches cir
culando a más de 180 Km/ 
h por el centro de Marsella 
es una de las secuencias más 
trepidantes de «Taxi», pe
lícula francesa a caballo 
entre la acción y la come
dia que se ha presentó ayer 
en Barcelona.

«Taxi» es la última pro
ducción de Luc Besson que, 
bajo la dirección de Gerard 
Pirs, cuenta la historia de un 
joven repartidor de pizzas 
-Samy Naceri- que, una vez 
convertido en taxista, se 
encuentra con Emilien - 
Frederic Diefenthal-.

Emilien, un joven poli
cía, pondrá al taxista en un 
aprieto; ayudarlo a detener 
una banda alemana que, 
gracias a sus potentes co
ches, está desmantelando las 
principales sucursales ban
carias del país burlándose 
de toda la policía.

Una de los mayores de
safíos de «Taxi» fueron las 
persecuciones reales de 
coches, explica su director, 
que había participado en 
diversas competiciones y, 
consciente de los riesgos, 
decidió poner al volante de 
cada coche a pilotos profe
sionales como Pescarolo, 
Jabouille, Schlesser, Jarier 
o Ragnotti.

Para garantizar la segu
ridad en los decorados, los 
productores alquilaron va
rios controladores de circui
to de carreras con 
intercomunicadores y ban
deras. D.C.

Los Duques de 
Palma inauguran la 
primera sede propia 
del Ateneo de Sevilla

Los Duques de Palma, la Infanta 
Cristina y su esposo Iñaki Urdangarin, 
inauguraron ayer oficialmente la nue
va sede del Ateneo de Sevilla, situa
da en la calle Orfila y primer edifício 
que tiene en propiedad la institución 
en sus 112 años de historia.

La Infanta descubrió una placa de 
cerámica sevillana en la que se rese
ñaba la inauguración del edifício, acto 
^1 que asistieron, entre otros, el pre
sidente de la Junta de Andalucía, 
Manuel Chaves, el ministro de Tra
bajo, Javier Arenas, y autoridades 
Civiles y militares regionales y pro- 
''inciales.

La Infanta y su esposo recorrie
ron las dependencias del Ateneo y 
hrmaron en el libro de honor, tras lo 
cual se dirigieron a la Universidad de 
Sevilla para presidir la investidura 
conio doctores honoris causa de Ja- 
'^ter Benj umea Puigcerver y de Enri- 
^^e Alarcón Alvarez. M.R.

Del Olmo, Umbral y Luca de Tena, premios 
Asociación de la Prensa ’98

Los periodistas Luis del Olmo, 
Guillermo Luca de Tena y Francisco 
Umbral resultaron ayer galardona
dos con los premios anuales de la 
Asociación de la Prensa, en su edi
ción correspondiente a 1998, infor
maron fuentes de esta asociación.

La Junta Directiva de la Asocia
ción de la Prensa, reunida por la 
mañana de ayer, decidió otorgar el 
premio «Javier Bueno», a la mejor 
tarea especializada, al periodista 
radiófonico Luis del Olmo, direc
tor y presentador del programa «Pro
tagonistas», que se emite en la ca
dena de radio «Onda Cero», por las 
mañanas.

El preaaio «Rodríguez 
Santamaría», a toda una vida pe
riodística, recayó en Guillermo Luca 
de Tena, presidente de honor del dia
rio «ABC».

El premio «Victor de la Serna», 
a la mejor tarea de un año, se con
cedió al periodista y escritor Fran
cisco Umbral. S.O.
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"Finisterre" o el abandono del
padre, un thriller emocional

La ausencia del cariño paternal y las rela
ciones entre hermanos son los pilares sobre 
los que se asienta el último trabajo de Xavier 
Villaverde, «Finisterre. Donde termina el mun
do», una película que su autor califica de 
«thriller emocional» con marcado acento 
gallego.

«Finisterre», 
que se estrena 
este viernes en 
toda España, 
es la historia, 
narrada desde 
el recuerdo, de 
dos hermanos 
que se 
reencuentran 
en un momen
to crítico en 
sus vidas, y 
que intentan 
curar juntos la 
herida que 
dejó en ellos el 
abandono de 
su padre, se
gún el guión 
de Miguel 
Anxo.

Mario, el

La muerte se parece a Brad 
Pitt en "¿Conoces a Jack?"

tre la película de Lleisen y la 
suya. «El guión es totalmente 
original, quien diga que es un 
‘ remake ’ es que no ha visto las 
dos películas». Ya hizo esto 
cuando rodó y produjo «Esen

cia de mu
jer», por la 
que Al 
P a c i n o 
ganó un 
Oscar en 
1992, ba
sándose en 
un anterior 
filme 11a- 
m a d o 
«Perfume 
de mujer».

«¿Co
noces a Joe 
Black?» 
son tres 
horas de 
película o 
como el 
mismo 
Brest dice 
«una octa
va parte 
del día». 
Para en
carnar a la

Cuando hace unos veinte 
años el realizador y productor 
norteamericano, Martin Brest, 
vio la película «La muerte de 
vacaciones» (1934), de 
Mitchell Lleisen, la idea de que 
la muerte to
mase apa
riencia hu
mana y ha
bitase entre 
nosotros le 
pareció inte
resante.

Brest co
menzó a 
darle vuel
tas al tema y 
ahora pre
senta «¿Co
noces a Joe 
Black?, un 
largometraje 
en el que la 
muerte se 
coge vaca
ciones y 
aprovecha 
que le anun
cia a un 
magnate de 
los medios 
de comuni

en turbios negocios, Elena Anaya, como novia 
de éste y el debutante Enrique Alcide, el herma
no pequeño, Mario «unjoven que vive atenazado 
por la zozobra», dijo el actor.

Y detrás de ellos, «el juego de las ausencias 
y las presencias» del padre, Chete Lera, un an

tiguo hippy que 
se ha dejado lle
var por la mala 
vida y 
Geraldine 
Chaplin, como 
la madre, firme 
en sus convic
ciones y «refle
jo de las dos 
maneras que 
tienen sus hijos 
de expresar su 
necesidad de 
amor», explicó 
el director.

«Con esta 
historia no sólo 
quería bucear 
en los corazo
nes de dos jóve
nes, en sus de
seos y frustra
ciones y el mar

pequeño, acaba de salir de la cárcel tras ser 
detenido al declararse insumiso. Su hermano 
mayor, Berto, tras muchos años sin verle, va 
a recogerlo. Ambos ya no se conocen pero 
mantienen una promesa desde la infancia; 
buscar al padre que los abandonó al pie del 
mar, en Galicia.

Los personajes componen un triángulo 
amoroso interpretados por Nancho Novo, en 
el papel de Berto, el hermano mayor metido

cado peso de la ausencia de la figura paternal - 
dijo Villaverde, sino que me servía como pre
texto para narrar el abandono de los ideales y 
valores humanos. Mario y Berto viven, por eso, 
una doble orfandad».

El marco elegido es la gallega la Costa de la 
Muerte, el lugar donde en la Antigüedad se creía 
que acaba el mundo y «desde el que Mario inicia 
su naufragio al dolor», agregó el realizador. 
L.A.N.

cación, Anthony Hopkins, que 
le quedan pocos días de vida 
para tomar apariencia huma
na, la de Brad Pitt, y quedarse 
unos días en la tierra como uno 
más.

Según Brest, esa idea de que 
la muerte vive como un ser 
humano es el único nexo en

muerte, Martin Brest eligió un 
rostro conocido y atractivo 
para un montón de gente, Brad 
Pitt. «Quería que el especta
dor viera a la muerte como algo 
que a la vez rechazas y te 
atrae». «¿Conoces a Joe 
Black?», se estrenará el día 22 
de enero. C.A.R.

Los robos son 
más frecuentes 
en el norte que 
en el sur de la UE, 
según un estudio

Los robos se producen con 
mayor frecuencia en los paí
ses del norte, con Holanda a 
la cabeza, que en los del sur 
de la Unión Europea (UE), 
según un estudio del Centro 
de Documentación e Informa
ción de Seguros (CDIA) di
fundido ayer, lunes, en París.

El estudio se realizó con 
datos obtenidos de las denun
cias de robos en viviendas y 
empresas que constan en los 
ministerios del Interior de 
todos los países de la UE, a 
excepción de Italia.

Las cifras indican que 
Holanda, con una media de 3 8 
denuncias anuales de robo por 
cada mil habitantes, se sitúa 
a la cabeza de la lista, segui
da del Reino Unido, con vein
tidós; Dinamarca, con vein
tiuno; Alemania y Bélgica, 
con dieciséis, y Austria, que 
registra once robos al año por 
cada mil habitantes.

A la cola, Portugal se apun
ta sólo dos robos en vivien
das y empresas al año por cada 
mil habitantes, mientras que 
en Grecia se producen cuatro, 
en España seis y ocho en Ir
landa, Francia y Luxembur
go. M.T.

Consejos para degustar mejor la cerveza
Cerveceros de España celebraron días pasados su primera 

degustación de cerveza para periodistas en Madrid. En dicha 
reunión, Juan Muñoz, presidente de la Asociación Española 
de Sommeliers, destacó los aspectos más interesantes y des
conocidos de la cerveza. «El ser humano degusta pobre e 
imprecisamente. El mejor procedimiento parta apreciar la 
cerveza en toda su plenitud es el siguiente: primero se da un 
sorbo a la cerveza para humedecer la boca, seguido de un 
segundo sorbo en el que se paladeará y se degustará más 
despacio para que la lengua identifique cada una de las ca
racterísticas», comentó Juan Muñoz.

Durante esta cata se discutieron aspectos relacionados con 
la correcta degustación de una cerveza, como por ejemplo, 
que la temperatura adecuada para beber una cerveza rubia o 
lager es de 5°C o que el recipiente en el que se debe servir 
nunca debe estar congelado, ya que no favorece la espuma 
del producto ni su apreciación visual. Por otro lado, se des
tacó la gran variedad de tipos de cerveza que se pueden pro
bar en el mercado español, y las diferencias entre unas y otras. 
«La cerveza es una bebida que se lleva degustando en Espa
ña desde el año 133 d.C., en el que llegaban a los puertos de 
la Hispania mediterránea ánforas de cerámica llenas de cer
veza. Desde entonces, la cerveza se ha convertido en parte de 
la cultura española como demuestran los 67 litros por perso
na consumidos en 1997 y el hecho de que seamos el tercer 
país productor de cerveza en Europa», afirmó Jacobo Olalla, 
Director General de Cerveceros de España.

Además de la temperatura de 5°C para le cerveza rubia, 
otros consejos interesantes serían observar, a la hora de la 
ingesta, el brillo del producto, su transparencia y su servicio 
esmerado. El aroma que debe percibir un consumidor debe 
ser el de la finura del lúpulo y la malta.

Para distinguir una cerveza de otra mediante el sabor, hay 
que tener en cuenta el alcohol, el amargor, el cuerpo, el fres
cor y la sensación residual agradable que invite a seguir 
bebiendo.

En lo que respecta al color, este se obtiene por el mayor 
o menor tueste del cereal durante el malteado. Los colores - 
rubia, negra, tostada o blanca-, no implican necesariamente 
ningún sabor asociado.

La diferencia entre los tres envases -botella, lata y barril-, es 
que la cerveza almacenada en este último no necesita ácido car
bónico industrial.

Pasos para tirar la cerveza, de barril, lata o botella, adecuada
mente:

1°.- Humedecer y escurrir el vaso; antes de secarlo, situar el 
recipiente a una distancia suficiente para que la cerveza, al caer, 
se bata suavemente con el fondo y se llene de líquido y espuma.

2°.- La espuma cremosa se forma durante el tiraje y se contro
la con la inclinación del vaso: primero 45° y después vertical.

3°.- La consistencia de la espuma es importante: su corona 
debe medir de 1,5 a 2 cms. en el vaso.

4°.- Si se desea obtener una cerveza con espuma de aspecto 
compacto, este procedimiento debe hacerse de varios tiros, de
jando reposar el producto entre ellos.



La Tribuna MAGAZINE Martes, 12 de enero de 1999 41

”Navajita Platea” cerró
Actual ’99 con flamenco

Domingos en el cielo", nuevo
sencillo de Rosana

Las raíces flamencas de 
«Mártires del Compás» y 
«Navajita Plateá» cerraron el 
domingo la programación del 
Actual-99 "Escenario de Cul
turas Contemporáneas» con 
un intenso concierto repleto 
de mestizajes del ritmo gita
no que agradó al público del 
Teatro Bretón de Logroño.

Ildefonso de los Reyes 
«Pelé» y Francisco Carrasco 
«Curro», «Navajita Plateá» 
entusiasmaron con su músi
ca fresca rodeada de ritmos 
cálidos muy influenciados por 
el rock y el blues en una 
cocktelera explosiva de bue
na música.

Los jerezanos, rodeados de 
un grupo de músicos de ex
celente calidad, repasaron su

Niña Pastori inicia su gira 
de invierno con ”Eres luz”

Niña Pastori se ha confir
mado como reina del flamen
co-pop con su segundo disco, 
«Eres luz», tras el éxito que 
obtuviera con «Tu me came
las», y está dispuesta a 
recorrerse todo el país con una 
gira de invierno que comien
za el próximo jueves en el 
Palacio de Congresos de 
Madrid.

A María, que como ella 
dice será siempre Niña 
Pastori, como la llaman en su 
casa, se le ponen los pelos de 
punta cuando oye flamenco, 
pero no se ve todavía sola en 
el escenario acompañada por 
una guita
rra. A sus 
veinte años 
prefiere se
guir ean- 
tando su 
música y no

llama 
uada la 
Atención 
eso de com
poner.

Paco 
Ortega y 
Alejandro 
Nunzia des
cubrieron y 
pusieron en 

calle su 
primer dis- 
^U) «Entre 

último disco, «Desde mi azo
tea», y llenaron la repleta 
platea del Bretón logroñés de 
emoción con sus sentidas 
baladas y de ritmo cálido con 
sus temas más bailables.

La voz rasgada de «Pelé» 
en sus baladas más emocio
nadas no defraudó a un público 
ansioso de la marcha flamenca 
más vanguardista antes de 
bajar el telón de ocho días de 
la mejor música contemporá
nea.

«Mártires del Compás», 
que abrió escenario, sorpren
dió con su música cotidiana 
llena de humor y en la que 
todos los ritmos, desde el rock 
hasta la rumba, pasando por 
el tango o el rap, tienen cabi
da en el espectáculo. F.L.

dos puertos», del que vendió 
150.000 copias. «Eres luz» es 
el nombre de su segundo tra
bajo, del que ha vendido 
200.000 copias, un título con 
el que quiere dar gracias a Dios 
por el éxito obtenido.

Ahora Ortega y Sanz han 
vuelto a colaborar con ella. El 
primero es productor del dis
co y le ha compuesto la rum
ba de «Eres luz», la soleá por 
bulerías de «Vivo un sueño», 
los fandangos de «De carame
lo» y el bolero «Nunca aca
baré de conocerte». Y el se
gundo ha escrito una canción 
por bulerías que lleva el nom

bre de 
«Qué 
pena».

María 
está alegre 
y con ga
nas de su
birse al es
cenario, 
su única 
preocupa
ción era 
que su se
gundo dis
co fuera 
mejor que 
el anterior 
y cree que 
Ío ha con
seguido. 
C.A.

La cantautora canaria 
Rosana, que ha vendido en tres 
meses más de 500.000 discos 
de su último álbum «Luna 
Nueva», lanza ahora el segun
do sencillo «Domingos en el 
cielo», tras el éxito de «Con
tigo». Rosana regresó estas na
vidades de una gira por varios 
países latinoamericanos en 
donde presentó este su segun
do trabajo «Luna Nueva», 
publicado el pasado 27 de 
octubre, y en donde su ante
rior disco «Lunas rotas», del 
que vendió un millón de ejem
plares en España, había obte
nido un gran éxito.

La músico canaria recorrió 
durante 30 días, acompañada 
de su banda de cinco 
instrumentistas, ocho países: 
Chile, Argentina, Uruguay,

Ponen en venta 
las losas de la 
plaza de 
Tianannien

Las losas de la mayor 
plaza del mundo, 
Tiananmen en Pekín, po
drán ser adquiridas por 12 
dólares la unidad pero so
lamente las que no llevan 
pegados ejemplares del 
Diario del Pueblo de 1958, 
año de las últimas renova
ciones, informó ayer el pe
riódico «China Daily».

Funcionarios del ayun
tamiento de Pekín indica
ron a Efe que todavía no es
tán decididas las modalida
des de venta, pero sí ase
guraron que se están cam
biando las 640.000 losas de 
110 kilogramos cada una, 
que cubren la mítica plaza.

En los últimos días, han 
sido descubiertos varios 
ejemplares del Diario del 
Pueblo pegados debajo de 
200 de las losas. Posible
mente, los obreros pusie
ron esos periódicos de 1958 
para la corrosión. A.E.

o 3

Colombia, México, Santo 
Domingo, Puerto Rico y Es
tados Unidos.

«Domingos en el cielo», 
producida, compuesta e inter
pretada por Rosana, como el 
resto del disco, es una canción 
rítmica y alegre, para la que 
se ha acompañado en la gra
bación de los músicos: Pan
cho Amat (tres cubano), Anye 
Bao (batería), Manolo Toro 
(bajo), John Parsons (guita
rra eléctrica), Javier Losada 
(teclados) y Efraín Toro (per
cusión).

«Domingos en el cielo» es 
una canción para, como su 
creadora ha comentado en 
alguna ocasión, «calentar el 
viento» y «convertir en do
mingo cada día de la 
semana». C. A.

El Conde Spencer reabrirá 
en verano la casa familiar

El Conde Spencer, herma
no de la fallecida Diana, prin
cesa de Gales, ha decidido 
anunciar por primera vez en los 
periódicos la 
venta de las en
tradas para vi
sitar la casa fa- 
miliary losjar- 
dines donde 
está enterrada 
Lady Di.

La entradas 
comenzaron a 
venderse el pa
sado sábado y, 
al igual que el 
año anterior, 
Althorp House, 
la propiedad del 
Conde Spencer, 
estará abierta al 
público los 
próximos me
ses de julio y 
agosto.

La demanda de entradas en 
los dos primeros días de venta 
de esta temporada es mucho 
menor que cuando comenzaron 

a ser ofrecidas al público en 
1998.

No obstante, una portavoz 
de Althorp negó ayer que los 

anuncios fue
ran el resulta
do de un des
censo de la 
demanda por 
visitar la man
sión, ubicada 
en Northamp- 
tonshire, en el 
centro de In
glaterra. «Pu- 
b 1 i c a m o s 
anuncios en 
varios periódi
cos nacionales 
durante el fin 
de semana, 
para hacer sa
ber a la gente 
que Althorp 
abrirá en julio 

y agosto. Algunas compañías 
de autobuses que están orga
nizando excursiones a Althorp 
también publican anuncios», 
añadió la portavoz. V.G.

Stop a los suici
dios. Las autorida
des suizas, preocu
padas por la alta tasa 
de suicidios que se 
están produciendo, 
han decidido colocar 
señales como la de 
la imagen en puntos 
que pudieran ser 
susceptibles de ser 
utilizados por los 
"desencantados". 
Esperemos que esta 
iniciativa surta efec
to, y persuada a los 
que quieren acabar 
con su vida. Buena 
idea. Efe
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Buscar 10 
objetos 

relacionadas 
con la 

escritura

TAURO. Salud* mediana. En los 
negocios, volverá a recuperar su ins
tinto y todo marchará muy bien. La 
armonía reinará en el amor
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

1: Neutralizar, interceptar.- 2: Temporal.- 3: 
Cotillería.- 4: Alarmarse.- 5: Ampliación, continua
ción.- 6: Minúsculo.- 7: Pueriles, insignificantes.- 8: 
Indiscutible.- 9: Violencia.- 10: Nobleza.- 11: 
Mandatario, personaje.- 11: Jefe, caudillo.

ARIES. Salud buena. Sea cauto y 
desconfiado o caerá en una trampa 
que le desprestigiará. Regular en el 
amor

LEO. Si quiere adelgazar, es buen 
momento; con poco esfuerzo reba
jará kilos. Profesionalmente, su 
situación será hoy muy buena

32 26 29 15 34 = 136
Letras clave Z = 1; T = 6

VIRGO. Problemas relacionados 
con el oído. La jomada se presenta 
problemática; intente actuar de 
forma adecuada. Jornada tranquila 
en lo afectivo
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DEFINIDO CRUCIGRAMA
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ÍNUMERICO '

I
Monja
Niyel 

Descolorida, 
pálida

Embrollo 
Heriannos

Consonante 
Habla 

Pez de carne y 
huevas muy 
apreciadas

N- romano 
Nota musical 
Dar alivio en 
los trabajos I

I

Nota musical 
Consonante 
Romances 

alegres I

i
Nota musical 
Consonante 

Bocel (PI)

Preposición 
Planta 

comestible 
americana 
Kio gallego t

Desluce 
Limita 
Punto 

cardinal

I

+ —► Planta crucifera 
Piedra prectosa 
U|o simple de 

los insedos (PI)

I

Rey visigodo 
Labraré 
Vocal 1

Arácnidos 
parásitos 
Abolengo 

Ave de rapiña
Emparejar I

Río francés 
Envío

Del vertió ir 
Denotaban 

alegría

Vicio o mala 
costumbre 

Cierto tamiliar 
(PI)

Carga pesada, 
atadura (PI) 
Conceder 

Consonante 
lérmino I

i Consonante 
Producir de la 

nada

i Indulgencia ple
naria concedida 

por el 
yirt^ 
Seglar

-<—
N^ romano 

Cierto 
pariente 

Vinculaba

!-► Número 
Veneno 

Rio gallego

Cantara la rana 
Nombre muier 

Ala ave sm 
plumas (PI) 

Símbolo quim.

Consonante 
Consonante

I —► Arte de 
desarrollar y 
fortalecer el 

cuerpo 
Vocal

Antigua 
moneda 
griega 

Consonante
Altar

I
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HORIZONTALES.- 1: Territorio de América Meridional.- 2: Ordenan, aplican. Junta, 
relaciona, concilia.- 3: Instrumento musical pastoril. Dícese de las tierras y plantas 
cultivadas.- 4: Arrúgalo. Al revés, feliz o bienaventurada.- 5: Perniciosas.- 6: Nombre 
de letra. Al revés, pasión del alma. Preposición.- 7: Persona simple o inútil (PI).- 8: Al 
revés, hidrocarburo. Ligera, veloz.- 9: Planta leguminosa procedente de Asia (PI). Últi
mo término a que pueden llegar las cosas.-10: Al revés, unidad de medida de la pre
sión atmosférica. Letras de “jaspeado”.-11: Acción característica de la persona extra
vagante (PI).

VERTICALES.- 1: Suciedad grasienta de los paños mientras se trabajan o cuando 
no se han trabajado bien (PI).- 2: Convenir en una proposición. Al revés, cierta bebi
da.- 3: Capote con mangas. Almiar.- 4: Trábalo. Al revés, clérigo dieciochesco frívolo 
y cortesano.- 5: Sitio cercado o cerrado y cubierto (PI).- 6: Adverbio. Caminaré de acá 
para allá. Nota musical.- 7: Pensar con intención o profundidad en alguna cosa.- 8: 
Hombre de mar. Prefiera.- 9; Primera vértebra de las cervicales. Mujer que se finge 
adivina y hace encantos o maleficios (PI).- 10: Al revés, letra griega. Número.- 11: 
Oponer reparo a una opinión o designio.
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LIBRA. Salud buena. El trabajo le 
desbordará, pero se sentirá muy a 
gusto realizándolo. La suerte le 
acompañará hoy en el terreno senti
mental
ESCORPIO. Posible dolor de cabe
za. Aunque crea que tiene la situa
ción laboral controlada, algo se le 
podría ir de las manos

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuacla- 
mente darán el nombre de una piedrapreciosa.

GÉMINIS. Salud bastante buena. 
Aimque no lo parezca, su jefe le 
aprecia de verdad. En el terreno 
sentimental ho tendrá un grato 
encuentro
CÁNCER. Hoy deberá mostrarse 
especalmente pmdente y procurar 
evitar cualquier accidente. Jomada 
trcmquila en el campo laboral

SAGITARIO. Salud buena. Si se 
compromete a algo, deberá ser 
capaz de cumplirlo en la fecha dada. 
Jomada de conquista en el terreno 
del amor
CAPRICORNIO. Salud excelente. 
La jomada se presentará movida en 
cuanto a desplazamientos y a vida 
social

ACUARIO. Salud muy buena 
Aimque hoy trabajará mucho, su 
mente se hallará ausente. Sus objeti
vos no coincidirán hoy con los de su 
pareja
PISCIS. Salud perfecta. En lo pro
fesional, la jomada marchará muy 
bien aunque sus pimtos de vista no 
coincidan con los de un cliente
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i La impugnación del Betis se basa en la 
alineación indebida del Valladolid que 
mantuvo a cinco extracomunitarios 
durante cinco minutos en el campo 1

^b
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DEPOm
los pucelanos dicen que fue por error humano y que no afectó al resultado

Competición decide hoy si le 
quita los puntos al Valladolid
El Comité' de Competición de la Real Federación Española 
de Fútbol (RFEF) decidirá hoy^ en la reunión semanal de 
este organismo, si sanciona al Real Valladolid, tal y como 
pretende la impugnación del Real Betis, con una derrota 
por 3-0 y con la resta de los tres puntos conseguidos ayer 
tras vencer por 2-1 al equipo sevillano.

Efe - Madrid

El Real Betis ha impugnado 
ante el Comité la derrota que 
sufrió contra el Real Valladolid 
por 2-1, en el estadio Nuevo 
Zorrilla pucelano, en la decimo
séptima jornada de la Liga es
pañola de fútbol.

La impugnación se basa en 
el concepto de «alineación in
debida», ya que el Real Valla
dolid, al sustituir en la primera 
parte al lesionado Santamaría por 
el colombiano Lozano, tuvo 
durante seis minutos en el terreno 
de juego a cinco futbolistas 
foráneos: Lozano (Colombia), 
Peña (Bolivia), Julio César (Bra
sil), Peternac (Croacia) y 
Klimowizc (Argentina).

Según el artículo 101 de los 
estatutos de la RFEF, se le dará 
por perdido el partido por 3-0 
«al club que alinee indebidamen- 
16 a jugadores durante un parti
do oficial» y «se impondrá ade
más al club responsable una 
multa accesoria de 500.000 a dos 
millones de pesetas».

Sin embargo, los preceden
tes en la aplicación con anterio
ridad de este artículo no han sido 
rigurosos, ya que, por ejemplo, 
el Comité no quitó los puntos al 
Real Madrid cuando alineó a más 
extranjeros de los permitidos en 
la temporada 1994-95, en un

partido contra el Compostela, y 
se limitó a suspender y a multar 
al entonces entrenador 
madridista, Jorge Valdano.

Recurso del Valladolid

El Valladolid presentó ayer 
ante la Real Federación Espa
ñola de Fútbol un recurso, ba
sado en que la alineación de un 
quinto extranjero no comunita
rio fue por error humano y que 
no afectó al resultado, contra la 
impugnación del Betis al parti
do que este equipo perdió en el 
José Zorrilla.

Esta alegación al acta arbi
tral que impugnó el domingo el 
conjunto sevillano se envió ayer 
por la tarde a Madrid, vía fax, 
con el fín de que el organismo 
federativo tenga tiempo de con
siderarías antes de que mañana 
falle sobre este asunto, afirmó 
a Efe el consejero delegado del 
Real Valladolid, Angel Fer
nández Fermoselle. «Nos vamos 
a defender con todas las armas 
posibles que nos permita el re
glamento, y lo primero que va
mos a hacer es presentar un re
curso a la impugnación basado 
en que la alineación indebida se 
produjo por un error humano y 
que no afectó al resultado», que 
fue de 2-1 a favor del equipo 
vallisoletano, dijo el consejero.

Un momento del partido entre el Valladolid y el Betis. EFE

Kresic: "La buena o mala fe está 
en ganar d partido fuera del campo”

El entrenador del Real Valladolid, Sergio Kresic, afirmó 
ayer que la buena o mala fe no radica en la alineación indebida 
en que ayer incurrió su equipo frente al Betis, sino «en la 
intención de ganar el partido en los despachos, fuera del 
campo». Kresic, en declaraciones a la Agencia Efe, recordó 
también que en los veinte años que lleva como entrenador en 
España ningún partido, por este motivo, se ha ganado fuera del 
terreno de juego, y aseguró que la alineación de un quinto 
extranjero no comunitario se debió a un error que subsanaron 
en cuanto se dieron cuenta.

Por esta razón, circunscribió las valoraciones morales «a la 
gente que conoce a la perfección la manera de ser, de trabajar y 
de actuar que tenga cada uno», y aclaró que el Valladolid fue 
el «único perjudicado» por los cambios a que se vio obligado a 
realizar una vez que se dio cuenta de la alineación incorrecta.

Lopera: 
"Queremos que 
se cumpla el 
reglamento; si no 
sería la selva"

Efe - Sevilla

Manuel Ruiz de Lopera, pre
sidente del Real Betis, afirmó 
ayer que han impugnado el par
tido que su equipo perdió 2-1 en 
Valladolid, por alineación inde
bida de cinco extranjeros en los 
pucelanos, porque quieren «que 
se cumpla el reglamento, ya que 
si no esto sería la selva a partir 
del domingo».

«Queremos únicamente que 
se cumpla el reglamento, porque 
si no esto sería una guerra», 
aseveró Lopera, quien añadió: 
«no estamos discutiendo por tres 
puntos, sino para que las normas 
se cumplan, porque si no esto va 
a ser la selva todos los partidos».

En su opinión, si no se san
ciona al Valladolid con la pér
dida del encuentro por 3-0, como 
establece la norma, y se impone 
sólo una multa, «cualquier club 
puede decidir pagarla y nos 
encontraríamos con siete u ocho 
extranjeros en todos los parti
dos», y añadió que de ser así el 
Betis, si le interesa, podría ali
near a más de cuatro jugadores 
no comunitarios la próxima jor
nada ante el Barcelona.

Según Lopera, «las norma
tivas están para cumplirías», e 
insistió en que considera que 
hubo mala fe por parte del Va
lladolid, ya que se beneficia con 
la salida de Lozano y de lo con
trario no lo hubiera mantenido 
en el campo, sino que lo habría 
retirado al darse cuenta del error 
y habrían seguido jugando con 
diez jugadores. «Lo único que 
he hecho es denunciar una ali
neación indebida y no otra cosa. 
Esta claro es que la hay y eso no 
nos lo va a quitar nadie», subra
yó Lopera, que relató que ya se 
lo dijo al árbitro nada más aca
bar el partido y en presencia del 
delegado local.

Ningún equipo ha sido capaz 
(le marcarle 2 goles al Mallorca

Irureta: "El ambiente de la 
plantilla no es el mejor"

rt I *t Si
 3

Ningún equipo de la Liga 
'Española ha sido capaz de mar- 

dos goles en un partido al 
Jder de la competición. Real 
Mallorca, en las diecisiete jor- 
'’^^as disputadas hasta ahora y, 
^Qbre todo, tras haberse enfren- 
!®^o a los tres «grandes», el Real 
^^drid, FC Barcelona y Atléti- 

de Madrid.
La defensa del Mallorca, con 

goles encajados, sigue sien- 
°Bazaga más segura de la Liga, 
’‘3lta de dos partidos para que 
'^®ncluya la primera vuelta.

El Mallorca ha perdido 1-0

en tres desplazamientos -ante el 
Valladolid, Athlétic de Bilbao 
y Extremadura- y en el Luis 
Sitjar sólo han marcado el 
Racing, Alavés y Real Madrid.

La racha se extiende a las 
competiciones europeas, ya que 
en la Recopa, el Mallorca sólo 
ha encajado un gol en cada, ante 
el Genk de Bélgica (1 -1) y con
tinúa invicto tras clasificarse 
para los cuartos de final.

El meta argentino Carlos Roa 
y los defensas Javier Olaizola, 
Marcelino Elena, Gustavo 
Siviero y Miquel Soler, consti
tuyen la columna vertebral de 
la defensa mallorquinista.

Efe - La Coruña

El entrenador del Deportivo, 
Javier Irureta, reconoció ayer 
que tras la derrota del domin
go, ante el Racing de Santander 
«el ambiente de la plantilla no 
es el mejor», pero recordó que 
en el fútbol «siempre es posible 
ganar, perder o empatar» y res
tó importancia al último resul
tado porque «tampoco se perdió 
Cuba».

Irureta admitió que «siempre 
es desagradable perder» y aña
dió que la «receta» para salir de 
la actual situación que vive el

Deportivo «es simplemente ga
nar», algo para lo que el técnico 
consideró imprescindible que 
estén todos unidos.

El entrenador del Deportivo 
facilitará hoy, martes, la lista de 
jugadores convocados para el 
partido de vuelta de la Copa del 
Rey que su equipo disputará el 
miércoles en el estadio del 
Molinón ante el Sporting de 
Gijón, aunque Irureta ya adelantó 
hoy que Armando y Djalminha, 
ambos lesionados, no podrán 
jugar ese encuentro.

La mayor parte de los juga
dores del Deportivo compartían 
la tesis de su técnico acerca de

Problemas en el Deportivo.

la necesidad de unión para re
montar puestos en la clasifica
ción.
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Van Gaal no 
cuenta con Vitor 
Baia ni para los 
amistosos

Efe - Barcelona

El castigo que ha infligido 
el técnico del FC Barcelona, 
Louis van Gaal, al internacio
nal portugués Vitor Baia pare
ce no tener fin, ya que el porte
ro ha quedado fuera de la lista 
de convocados para el encuen
tro amistoso que hoy disputará 
el club catalán ante el 
Galatasaray turco en Málaga.

Hace ocho partidos oficia
les que Van Gaal tiene reduci
do al ostracismo al meta portu
gués, quien en las jornadas pre
vias al partido Barcelona- 
Manchester United de Liga de 
Campeones tuvo la «osadía» de 
decir que el trato humano que 
dispensaba el técnico 
barcelonista no reunía los mí
nimos necesarios.

Van Gaal optó por la línea 
dura y, camuflando su decisión 
en aspectos tácticos, relegó al 
guardameta portugués al olvi
do, que se ha extendido desde 
finales de noviembre.

El Barcelona disputará ma
ñana el último de los compro
misos con los que ha debido 
hacer frente para sufragar par
te del traspaso del rumano 
Gheorghe Hagi, quien precisa
mente mañana estará en la 
Rosaleda malacitana para jugar 
contra su ex equipo.

Para este encuentro amisto
so ante el Galatasaray turco. Van 
Gaal haconvocado a los siguien
tes jugadores: Arnau, Felip, 
Okunowo, Pellegrino, 
Guardiola, Cocu, Kluivert, 
Roger, Xavi, Oscar, Ciric, 
Zenden, Giovanni, Cuadrado, 
Babangida y Gabri.

Nueve partidos sin 
ganar en casa 
mantienen al 
Tenerife en la cola

Juan Carlos CARBALLO

El Tenerife, con la derrota 
ante el RC Celta, lleva nueve 
partidos de Liga sin vencer en 
su campo, y ha confirmado una 
situación de colista de la primera 
división que hace temer lo peor 
a su desesperada afición.

Los aficionados, que volvie
ron a acudir en gran número al 
estadio Heliodoro Rodríguez 
López, presenciaron más de lo 
mismo: presión, ráfagas de buen 
juego y múltiples ocasiones, que 
luego dieron paso a la habitual 
caída e impotencia del equipo 
cuando el rival se puso en ven
taja. El periódico Diario de Avi
sos titula ayer «El Tenerife, con 
el ánimo por los suelos», «Jor
nada» dice que «Ni cuando juega 
bien» y «La Gaceta de Canarias» 
sentencia: «El ‘Tete’,apique».

Los diarios resaltan la deci
sión del nuevo entrenador, 
Carlos Aimar, de echar mano 
de la «vieja guardia»: Felipe, 
Chano, Llorente.

El madridista evoluciona satisfactoriamente

Mijatovic sigue siendo 
duda para el derbi

Efe - Madrid

Pedja Mijatovic es duda para 
el partido ante el Atlético de 
Madrid del próximo domingo, 
aunque «evoluciona satisfacto
riamente de la entesisitis», se
gún el parte del jefe de los ser
vicios médicos del Real Madrid, 
Alfondo Del Corral.

«Mijatovic va mejorando, 
pero es duda para jugar el próxi
mo domingo y habrá que seguir 
su evolución durante los próxi
mos días», dijo el galeno 
madridista.

Respecto a Savio Bortolini, 
el doctor Del Corral se despla
zó, junto con el jugador, a rea
lizar diversas pruebas 
radiológicas y «se descarta 
cualquier tipo de fractura, aun
que presenta una fuerte 
lumbalgia traumática, de la que 
se espera una buena evolución», 
comentó.

«Guti tiene un leve esguin
ce de tobillo y Suker un ‘boca
dillo’ en el muslo izquierdo, que, 
de momento, no hace peligrar 
la presencia de ambos en el 
próximo partido», añadió Del 
Corral.

Fernando Redondo continua 
siendo baja y, por el contrario, 
Christiane Karembeu y Pedro 
Contreras ya son alta definiti
va y pueden comenzar a entre
nar con el resto del equipo el 
próximo miércoles, tras el día 
de descanso de hoy martes.

Por su parte, Robert Jarni fue 
muy claro al hablar sobre el 
puesto de central, que en los 
últimos partidos está ocupan
do, y afirmó que no era una so
lución de futuro porque era la 
primera vez en su vida que ju
gaba ahí.

«No es un problema jugar de 
central, siempre que el míster 
quiera, pero a lo largo de la tem
porada no puede salir bien.

El Aston Villa está interesado en 
fichar al brasileño Juninho

Efe - Londres

El Aston Villa, de la Divi
sión de Honor inglesa, preten
de presentar una oferta de diez 
millones de libras (unos 16 
millones de dólares) para con
tratar a Juninho del Atlético de 
Madrid, informó ayer la pren
sa deportiva británica.

Según el periódico «The 
Mirror», Juninho no se mues
tra contento en el Atlético bajo 
el mando del técnico italiano 
Arrigo Saachi y está dispuesto 
a reducir sus exigencias sala
riales de 40.000 libras (64.000

EI concurso de Mijatovic en el derbi es aún dudoso.

porque es la primera vez que 
juego en ese puesto. No es una 
solución de futuro», comentó 
Jarni.

«Además echo de menos el 
área, pero en el Real Madrid hay 
veinticinco jugadores que quiere 
jugar y hay que sacrificarse y 
hacerlo donde dice el entrena
dor», siguió.

El jugador croata calificó de 
injusta la derrota en Mallorca.

«Ha sido una derrota no 
merecida porque dominamos los 
noventa minutos y ellos logra
ron dos goles increíbles, que 
nunca más volverán a conseguir. 
Nosotros tuvimos ocasiones, 
pero no quisieron entrar», dijo.

Claro que para mala suerte 
la del ‘goleador’, a su pesar, 
Manolo Sanchis. «Al entrar en 
el vestuario le he dicho que le 
iba a centrar cincuenta balones 
y que si conseguía meter un gol 
en esas mismas circunstancias 
le pagaba lo que quisiera. Fue 
muy mala suerte y contra eso no 
se puede hacer nada», declaró.

Jarni no se deja abatir por la 

dólares) semanales a 28.000 
(44.800 dólares) para poder 
incorporarse al Villa.

«A Juninho le gustaría mili
tar en el Villa porque le gustan 
los métodos de John Gregory 
(técnico del equipo inglés) y el 
hecho de que éste entrena a un 
equipo exitoso», dijo el repre
sentante británico del 
mediopunta brasileño, Gianni 
Paladani.

«Juninho conoció a Gregory 
hace unos meses y quedó impre
sionado. No le gusta jugar para 
Saachi porque es un técnico que 
emplea tácticas defensivas». 

derrota. «Quizá ahora no dis
ponemos de tantas ocasiones 
como antes para marcar, pero 
tenemos que mentalizamos para 
el próximo partido, para seguir 
cerca del líder», indicó.

El ahora central croata ha
bló de los favoritos de la Liga. 
«Los siete primeros de la cla
sificación están separados por 
cuatro puntos, así es que creo 
que todos son favoritos. De 
todas maneras a nosotros no nos 
preocupan los rivales, porque 
queda mucha Liga y se puede 
recuperar», explicó.

Jarni vivirá su primer derbi 
en Madrid, aunque es un espe
cialista en estos choques de 
máxima rivalidad. «Espero ju
gar mi primer Real Madrid- 
Atlético de Madrid, pero ya he 
jugado partidos de esta índole, 
los Split-Dinamo de Zagreb, 
Juventus-Torino y Betis-Sevi- 
11a», dijo.

«Son partidos especiales, de 
prestigio para todos y hasta 
ahora los he ganado casi siem
pre», finalizó Robert Jarni.

declaró.
Por su parte, Gregory afir

mó: «el hecho de que estoy in
teresado en fichar a Juninho es 
algo que no oculto, pues, es un 
jugador de categoría mundial».

«Estamos luchando contra 
equipos como el Manchester 
United, el Arsenal y el Chelsea 
para lograr el campeonato de 
la Liga inglesa y hay que dis
poner de unaplantilla grande», 
agregó. Juninho fichó por el club 
rojiblanco procedente del 
Middlesbrough inglés en 1997 
por 12 millones de libras (unos 
20,4 millones de dólares).

El Benidorm y el 
Levante, de 2® B, 
buscan los cuartos 
de final de la 
Copa del Rey

Efe - Madrid

El Benidorm y el Levante 
equipos que militan en segun
da división B, tienen todo a su 
favor para pasar a los cuartos 
de final de la Copa del Rey, si 
logran mantener los resultados 
favorables que obtuvieron en 
los partidos de ida de la terce
ra ronda, en la vuelta que se 
disputa el próximo miércoles 
día 13.

El Levante recibe en el Nou 
Estadi a la U.D.Las Palmas, 
equipo de segunda división, con 
la intención de mantener la 
ventaja conseguida en la ida, 
en la que vencieron a domici
lio por un gol a cero.

Mucho tendrá que luchare! 
Tenerife, que ocupa el faroli
llo rojo en Primera División, 
para vencer en el Municipal de 
Foietes a un Benidorm que 
quiere hacer valer el factor 
campo y el val ioso empate a dos 
conseguido en las islas.

No será el Tenerife el úni
co primera que puede caer en 
esta ronda. El R. Valladolid 
viaja a Extremadura para inten
tar superar al Badajoz, que en 
el encuentro de ida consignó 
empatar a uno en el Nuevo José 
Zorrilla.

El Deportivo de la Coruña, 
que perdió en casa la pasada 
j ornada de Liga frente al Rácing 
de Santander, se desplaza a 
Gijón para conseguir una vic
toria que haga olvidar la mala 
imagen ofrecida en la compe
tición liguera y le permita su
perar el empate a uno cosechado 
en la ida.

Emocionante se presentad 
encuentro Sevilla-Villarreal, 
puesto que el empate a dos de 
la ida obligará a los levantinos 
a buscar la victoria, mientras 
que el Rácing de Santander no 
debe tener problemas para su
perar a un Osasuna al que ya 
venció en la ida por 2-0.

El madridista 
Edgar jugará 
cedido en el 
Málaga

Efe^LlW

El centrocampista angoleño 
con pasaporte portugués de 
Real Madrid Edgar Marino 
«Edgar» ha llegado aun acuer
do con el Málaga CF parajU' 
gar cedido hasta final de tem
porada en el equipo malaguista, 
informó ayer a Efe su presiden
te, Fernando Puche.

El jugador, de 21 años y 
pertenece a la primera pl^ñj 
11a del Real Madrid, Ilegaff" 
Málaga el próximo miérco*^ 
para ser presentado a los me 
dios de comunicación y P’^’^^íg 
a las órdenes del entrenador 
su nuevo equipo, el madrile 
Joaquín Peiró.
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^rca-Unicaja, Real Madrid-Fuenlabrada y Tau-Joventut, otros emparejamientos

El Pamesa iniciará la defensa del 
título ante el líder de la L^a ACB

Efe - Valencia

El Pamesa V alenda, anfitrión 
de la Copa del Rey del balon
cesto y campeón vigente de la 
competición, se enfrentará en 
cuartos de final de la Copa del 
Rey de baloncesto al Caja San 
Fernando de Sevilla, actual lí
der de la liga ACB.

Los emparejamientos de 
cuartos de final, cuyos horarios 
todavía no han sido concretados, 
son los siguientes:

Viernes 29 de enero; FC 
Barcelona-Unicaja de Málaga 
Caja San Fernando-Pamesa 
Valencia

Sábado 30 de enero Tau 
Cerámica-Bruguer Joventut 
Real Madrid-Fuenlabrada

Los vencedores de los parti
dos de cuartos de final que se 
disputan el viernes día 29 se 
enfrentarán en la primera semi
final del torneo, prevista para el 
domingo 31 a las 13,00 horas, 
mientras que los equipos que 
ganen los cuartos de final el 
sábado 30 jugarán, también el 
domingo, en la segunda semifi
nal a partir de las 16,00 horas.

Los ganadores de las semifi
nales disputarán la final el lu
nes 1 de febrero.

Reacciones

El entrenador del equipo de 
baloncesto del FC Barcelona, 
Aíto García Reneses, ha califi
cado de «clásico» el empareja
miento de cuartos de final de la 
Copa del Rey que enfrentará a 
su equipo con el Unicaja de

Miguel Prieto recorta un minuto a Schlesser 
tras la disputa de la décima etapa del Dakar

Efe - Tombuctú

El francés Jean Pierre 
Pon ten ay (Mitsubishi) ha ganado 
'5décima etapa de coches del raid 
Qranada-Dakar, en la que el 
Español Miguel Prieto (Mit
subishi), segundo en la general, 
ua recortado en un minuto su 
desventaja con respecto al líder 
de la carrera, el también fran
jes Jean Louis Schlesser («Bu- 
88y» Schlesser), tercero ayer.

Schlesser sigue mandando en 
general de coches, ahora con 

debo minutos y 25 segundos de 
S^ntaja sobre Miguel Prieto, que 
disido segundo en la etapa por 
^dgunda vez consecutiva, y ya 
d’ds de tres cuartos de hora con 
’i^Pecto a la tercera clasifica- 
3 la alemana Jutta 
^'sinschmidt (Mitsubishi).

La décima etapa se ha dispu- 
^oentrelas localidades malíes

I

co
n

Un momento del sorteo de la Copa del Rey de baloncesto. EFE

Málaga.
«El Unicaja es ya un rival 

clásico, pero la Copa siempre es 
dura, toque quien toque, porque 
están los ocho mejores equipos 
de la ACB», comentó a Efe el 
técnico del equipo azulgrana.

Aíto espera que su equipo 
tenga la suficiente «ambición» 
para hacerse con la Copa, por
que «ya llevamos cinco años sin 
ganaría», aunque reconoció que 
se trata de una competición muy 
difícil, ya que se necesita «la 
mentalidad suficiente para su
frir durante tres días».

De superar al Unicaja en 
cuartos de final, el Barcelona se 
enfrentaría al vencedor del par
tido entre el Pamesa de Valen

de Mopti y Tombuctú, sobre 
1.030 kilómetros totales, 460 de 
ellos cronometrados. La de 
motos fue neutralizada, por lo 
que la clasificación general no 
ha sufrido cambios y sigue co
mandada por el francés Richard 
Sainct (BMW), por delante del 
francés Thierry Magnaldi y el 
italiano Fabrizio Meoni, ambos 
con KTM.

Con respecto a esta neutrali
zación, Hubert Auriol, respon
sable de la organización, ha 
declarado: «Esta no es una de
cisión voluntaria, es una deci
sión impuesta por las condicio
nes del cambio de destino de Gao 
a Mopti. Es imposible que los 
pilotos de motos descansar lo 
suficiente... El rallye ya ha sido 
demasiado duro, sobre todo para 
los privados».

Fontenay, ganador de la pa
sada ecdición del Dakar pero que 

cia y el Caja San Fernando, pero 
García Reneses quiere pensar 
únicamente en el primer parti
do. «Debemos ir paso a paso, no 
podemos estar pensando en quién 
nos tocará si pasamos, porque 
sería un error», subrayó.

Por su parte, Pedro Ramírez, 
entrenador del Unicaja Málaga, 
que se enfrentará al FC Barce
lona en los cuartos de final de la 
Copa del Rey, dijo ayer, lunes, 
a Efe que no le tienen «ningún 
miedo, pero sí respeto» al rival 
que les ha deparado el sorteo, y 
afirmó que a finales de enero irán 
a Valencia «con muchas ganas 
de ganar».

Sobre el resultado del sorteo, 
en el que el Unicaja estuvo re

en la presente está a más de seis 
horas de la cabeza tras descol
garse en las primeras etapas, ha 
recorrido los 430 kilómetros de 
especial en cuatro horas, 17 
minutos y once segundos, todo 
un récord si se tiene en cuenta 
que el defensor del título tuvo 
incluso que detenerse, al igual 
que muchos otros pilotos, por 
problemas de 
sobrecalentamiento del motor de 
su Mitsubishi Pajero.

Debido a la espesa vegetación 
de algunas zonas, el ventilador 
se llenaba de pequeñas hojas 
secas que ponía en peligro la 
supervivencia de las mecánicas.

Miguel Prieto lideró la eta
pa hasta el primer control de 
paso, situado en el kilómetro 
114.9. Pero el calor y la dureza 
de la etapa, con subidas, pistas 
arenosas, 40 grados a la sombra, 
dos horas de sueño y un enlace 

presentado en Valencia por 
Ramírez, el presidente del club, 
Angel Fernández Noriega, y el 
pívot Juan Antonio Orenga, el 
capitán del equipo malagueño, 
Dani Romero, comentó a Efe que 
el Barcelona «va a ser difícil, 
como cualquiera que nos hubiera 
podido tocar».

El alero y capitán del Unicaja 
resumió el sentir de la plantilla 
malagueña al afirmar que «cual
quier equipo de los ocho clasi
ficados para la fase final de la 
Copa del Rey es complicado».

Por último, Velimir 
Perasovic, alero balcánico del 
Fuenlabrada, manifestó ayer tras 
conocer el emparejamiento de 
cuartos de final de la Copa del 
Rey entre su equipo y el Real 
Madrid, que su rival es el favo
rito para pasar a las semifinales 
del torneo copero.

El escolta del Fuenlabrada 
también indicó que para el equi
po que entrena Oscar Quintana 
ya es un orgullo el hecho de estar 
presentes en la competición, por 
lo que van a intentar disfrutar lo 
máximo posible.

Por su parte, Alberto Herre
ros, alero del Real Madrid, 
mostró su respeto por el 
Fuenlabrada. «Va a ser un equi
po complicado poruqe atravie
sa un gran momento y a un par
tido cualquier equipo puede 
ganar», dijo.

«No es lo mismo que lo que 
ocurre en las eliminatorias de la 
liga, ya que a cinco partidos, las 
diferencias de calidad entre las 
plantillas, tienen un mayor 
peso», concluyó. 

poblado de animales, le han 
hecho bajar el ritmo y llegar en 
segunda posición.

Jutta Kleinschmidt, a pesar 
de los problemas sufridos hoy - 
ha llegado a casi 29 minutos de 
Fontenay-, sigue tercera en la 
general, pero ahora a 45 minu
tos de su ex compañero de equi
po y líder de la prueba.

Salvador Serviá (Nissan 
Patrol) ha sido séptimo en la 
etapa de ayer, pero su hermano 
pequeño, José María (Schlesser), 
que pasó en cuarta posición por 
el CPl, aún no ha llegado al fi
nal de la etapa, lo mismo que 
Ramón Vila, Xavier Foj, Rafael 
Santiveri y Jan Steensma.

Hoy, martes, la carrera toma
rá su pulso regular en la prime
ra de las etapas duras después 
del descanso, Tombuctú-Nema, 
todavía en territorio malí. Ha
brá cinco kilómetros de enlace.

Seat cierra la 
etapa de 2 litros y 
se centra en la 
máxima categoría

Efe - Madrid

La marca española Seat ha 
puesto ayer oficialmente pun
to final a su brillante trayecto
ria en la categoría 2 Litros y a 
partir de este año se centrará ex- 
clusivamente en el proyecto 
«World Rally Car» (WRC), la 
máxima categoría del Campeo
nato del Mundo de rallys.

En un espectacular acto lle
vado a cabo en el madrileño 
circuito del Jarama y al que 
acudieron, entre otros, Santia
go Fisas, secretario de Estado 
para el Deporte, y Carlos Gra
cia, presidente de la Federación 
Española de Automovilismo, 
Seat rindió un último homena
je al Ibiza Kit Car, con el que 
ha logrado el título mundial de 
2 Litros las dos últimas tempo
radas, y ha dado el relevo al 
WRC.

Seat está preparada para 
comenzar una nueva tempora
da en el Mundial de rallys con 
su coche WRC. La marca espa
ñola, representada por su divi
sión deportiva «Seat Sport», 
disputará las catorce carreras del 
certamen con el objetivo de 
competir de igual a igual en la 
máxima categoría frente a otras 
marcas con mucha más expe
riencia.

Este será el proyecto más 
ambicioso de la historia depor
tiva de Seat. A los mandos del 
Seat WRC se situarán el fin
landés Harri Rovanpera, pilo
to fichado en 1996, y el italia
no Piero Liatti, procedente de 
Subaru. En algunos rallys del 
campeonato el equipo alineará 
otros pilotos, como en el de Sue
cia, en el que también estará el 
finlandés Marcus Gronholm.

El Seat WRC, basado en el 
Córdoba SX 2.0 16v, debutó el 
año pasado en agosto, en el Rally 
de Finlandia, y ha disputado tres 
rallys más. El nuevo coche de 
la marca española ha comple
tado más de 8.000 kilómetros 
sobre todas las superficies para 
probar nuevas y diferentes so
luciones que será aplicadas esta 
temporada.

El Sporting 
destituye al 
técnico holandés 
Aad de Mos

Efe - Gijón

El consejo de administración 
del Sporting de Gijón decidió 
ayer destituir al técnico de su 
primer equipo, el holandés Aad 
de Mos, según informó el con
junto rojiblanco.

El sustituto del técnico ho
landés en el banquillo 
sportinguista será el hasta aho
ra segundo entrenador del equi
po, Pedro Pablo Braojos.

El Sporting es 19° en Segun
da con 15 puntos y a cuatro de 
la salvación directa.
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Los únicos cambios seguros son los 
de los sancionados Israel y Jorge, al 
que se puede unir Raúl que no está 
respondiendo a las exigencias

"Cortar cabezas o adoptar medidas drásticas no conduce a nada", explica

Arévalo no es partidario de hacer 
muchos cambios ante el Sevilla B
Aún escuece la abultada 
derrota sufrida por el Man
chego en Sevilla frente al 
Betis B. Veinticuatro horas 
despue's, el te'cnico había 
analizado los fallos que se 
cometieron y señaló que iba 
a trabajar durante la sema
na para que no se volvieran 
a cometer frente al Sevilla. 
Tambie'n descartó que el 
domingo hubiera más cam
bios de los imprescindibles.

ES CABAÑAS1

José Manuel Arévalo lleva 
dándole vueltas a la cabeza desde 
que acabara el partido e incluso 
habló con algunos jugadores para 
conocer sus opiniones que pa
san desde que les afectó el ho
rario matinal, al viaje en AVE 
¿?. Lo cierto es que el equipo 
falló en bloque y ninguno se 
salvó de la quema, aunque ello 
no empaña la buena temporada 
realizada por los ciudadrealeños 
hasta el momento que han com
pletado una primera vuelta por 
encima de lo esperado.

El técnico mancheguista es 
consciente de que el equipo no 
puede volver a fallar el próxi
mo domingo ante el Sevilla B 
"porque si no nos descolgaría
mos demasiado". Arévalo expli
có su versión de lo sucedido, a 
falta de que hoy se reúna con la 
plantilla antes del entrenamiento 
para analizar los errores y bus
carlas soluciones. "Los equipos 
filiales se ponen nerviosos si 
llevan el marcador en contra, por 
lo que había que salir tranqui
los y buscar nuestra oportuni
dad de marcar. Por contra, en un 
fallo colectivo de cinco jugado
res nos marcaron el primer gol.

Jorge, Israel y Dani, únicas 
bajas seguras fiente al Sevilla B
Tres bajas seguras tendrá el técnico mancheguista José Manuel 

Arévalo para enfrentarse al Sevilla B, el próximo domingo, en la 
ciudad hispalense. Por un lado, no podrá contar con los sanciona
dos Jorge e Israel, que recibieron frente al Betis B su quinta tarjeta 
amarilla, mientras que seguirá sin poder alinear a Dani, que no va 
a estar recuperado de la rotura de fibras que sufre en la planta del 
pie y que ya le impidió jugar el pasado domingo. El centrocampista 
gallego anda con muletas y tiene un vendaje funcional en la zona 
afectada, y no volverá a los terrenos de juego hasta su completo 
resteblecimiento, según indicó el fisioterapeuta, Marcos Reina.

Los demás componentes de la plantilla están en condiciones de 
entrar en la convocatoria, incluso Julián que sufrió una brecha de 
tres centímetros en la cabeza durante el partido en Sevilla.

-M
i-

El Manchego anduvo perdido en campo del Betis B. ESTADIO DEPORTIVO

El segundo fue de un penalti 
cometido por Jorge y en el ter
cero también fallaron varios 
jugadores, por lo que el proble
ma no es uno u otro jugador que 
hasta ahora han demostrado ser 
muy válidos, sino que no salió 
nada".

En este sentido, el entrena
dor se mostró contrario a "cor
tar cabezas o adoptar medidas 
drásticas porque no va a condu
cir a nada. El equipo siempre se 
ha caracterizado por la garra, la 
organización, el trabajo y la 
disciplina táctica y en esta oca
sión no hubo casi nada, pero 
tampoco puedo criticar a los 

jugadores por su actitud; simple
mente no salió nada y ya está. 
Ahora hay que dominar la situa
ción y no ponerse nerviosos, 
siguiendo por el mismo camino 
que tan buen resultado nos ha 
dado hasta ahora".

No a la revolución

Arévalo no cree que sea el 
momento de plantear una revo
lución en el equipo y señaló que 
se limitará a sustituir a los juga
dores que no podrán estar en 
Sevilla por sanción, Jorge e Is
rael, además de algún otro que 
podría ser el caso de Raúl que 

Israel: ”No teníamos costumbre 
de jugar por la mañana"

Uno de los jugadores que no podrán vestirse el próximo domin
go, por sanción, es Israel que reconoció que "el Betis B nos dio un 
baño en nuestro peor partido de la temporada. El rival ha sido el 
mejor equipo con el que nos hemos encontrado hasta ahora, ya que 
tocó muy bien y nos superó en el uno contra uno".

El centrocampista riojano no encontró explicaciones a lo suce
dido, aunque reconoció que "no estamos acostumbrados a jugar 
por la mañana y quizás nos pudo afectar".

Por otro lado, señaló que "porque se pierda un partido, no debe 
significar que perdamos las ilusiones y esperanzas. Habrá que extraer 
las conclusiones de la derrota porque el próximo domingo tene
mos otro partido muy importantes que estoy seguro será totalmen
te diferente".

no acaba de romper arriba pese 
a la continuidad que se le ha 
brindado en las últimas jorna
das.

Por otro lado, respecto al 
horario matinal, que se volve
rán a encontrar el próximo do
mingo, Arévalo negó que pudie
ra afectar al rendimiento de los 
jugadores, aunque manifestó 
que durante esta semana cele
brará algunas sesiones de tra
bajo a la misma hora del parti
do, "para ver si ese es uno de 
los problemas".

Él equipo vuelve hoy a los 
entrenamientos a partir de las 
seis y cuarto de la tarde.

Sólo tres técnicos 
se presentaron al 
examen selectivo 
regional de fútbol 
en Cuenca

Efe-Cuencii

Sólo tres alumnos de los 26 
presentados al XXXV Curso 
Nacional de Entrenadores de 
futbol, en el selectivo de Castilla- 
La Mancha que se inició ayer en 
Cuenca, para el que en un prin
cipio se inscribieron 50, y que 
optan a ocho plazas en esta 
comunidad, realizaron el primer 
examen, de Preparación Física.

El resto de alumnos que se ins
cribieron al curso, que se cele
bra en el polideportivo Luis 
Yúfera, decidieron secundaria 
decisión de no presentarse a los 
exámenes de estos cursos selec
tivos por la limitación de plazas, 
en concreto 120 para los más de 
1.000 aspirantes en toda Espa
ña.

Ginés Meléndez, director de 
la Escuela de Entrenadores de 
Fútbol de Castilla-La Mancha, 
no quiso valorar el hecho de que 
sólo tres alumnos se presenta
ran al primer examen del selec
tivo.

«Todos han tenido libertad 
para decidir lo que debían hacer», 
se limitó a reseñar el máximo 
responsable del selectivo.

Los tres alumnos que ayer rea
lizaron el primer examen segui
rán durante toda la semana en 
Cuenca para tratar de aprobar las 
seis asignaturas restantes (Me
dicina, Táctica, Estrategia, Psi
cología, Metologíay Reglasde 
Juego), mientras el resto que hoy 
estuvieron en la apertura del se
lectivo han quedado descartados.

Las I Jornadas de 
Montaña 
comienzan hoy en 
Ciudad Real

El deporte de montaña sera 
protagonista esta semana en 
Ciudad Real con la celebración 
de las I Jornadas de Montaña 
organizadas por el Area de De
portes de la Diputación Provin
cial. El acto inaugural será esta 
tarde, a partir de las seis, en el 
Aula Magna del Edificio de 
Servicios Generales del campus 
universitario. A continuación 
será pronunciada la primera 
conferencia de las Jornadas a 
cargo de Paco Moreno, consu
mado viajero por las montanas 
del mundo, y a las siete y media 
de la tarde, aproximadamente) 
se realizará una proyección y una 
mesa redonda sobre las activi* 
dades relacionadas con la mon 
taña en nuestra provincia. L^ 
Jornadas terminarán el próxitu 
sábado 16 de enero.
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.Jugará cinco partidos en casa y tres fuera y ya ha evitado a tres de los grandes

Al CB Ciudad Real le queda un 
calendario para soñar con todo
Jesús FUENTES CABAÑAS

La victoria del CB Ciudad 
Real en la pista del Granollers, 
segunda de la temporada fuera 
de casa, ha servido para que el 
equipo mancheguo escale un 
puesto, al quinto, y continúe 
empatado con el Caja Cantabria 
en la disputa por la cuarta plaza 
de la Liga ASOBAL que da 
opción a jugar el "play-off' por 
el título.

Los de Rafa López León 
volvieron a demostrar, por si no 
estaba claro, que hay que tener
les en cuenta para ocupar pues
tos de honor al final de tempo
rada en las tres competiciones 
en las que están inmersos -Liga, 
Copa del Rey y City Cup-. La 
solidez táctica, la calidad técnica 
y la fortaleza física que exhibe 
el equipo permiten soñar con 
metas históricos. Incluso los 
jugadores y el propio técnico ya 
reconocen la posibilidad de al
canzar estos logros.

Pero lo más esperanzador es 
el calendario liguero que le queda 
por delante el CB Ciudad Real, 
el menos complicado de todos 
los equipos que marchan arriba 
a tenor de los rivales que les 
quedan.

Así, a los manchegos, como 
al resto de los equipos de la Liga 
ASOBAL, les quedan por jugar 
ocho jornadas de la fase regu
lar, aunque en el caso del CB 
Ciudad Real, cinco encuentros 
los disputará en el Pabellón 
"Puerta de Santa María" y tres 
fuera. Respecto a los rivales, ya 
no tendrá que enfrentarse a tres 
de los "cocos", el Barcelona, el 
Ademar León y el Caja Canta
bria, y a otros dos grandes, el 
Portland San Antonio y el Va
lladolid, los recibirá en su feu
do.

Así, el calendario departidos 
del CB Ciudad Real en compe- 
hción liguera es el siguiente:

. 19" jornada (23-1-99) CB 
Ciudad Real-Cangas Morrazo.

.20" jornada (30-1-99) CB 
Ciudad Real-Gáldar.

21" jornada (6-2-99) Altea- 
CB Ciudad Real.
^.22" jornada (13-2-99) CB 
Ciudad Real-Valladolid.

23" jornada (27-2-99) Airtel 
Chapela-CB Ciudad Real.
. 24"jornada (6-3-99) CB Ciu- 
dad Real-Bidasoa.

25"jomada (13-3-99) Teucro- 
CB Ciudad Real.

26" jornada (20-3-99) CB 
Ciudad Real-San Antonio.

Entre medidas, los de Rafa 
tendrán la oportunidad de hacer 
historia con la disputa de la Copa 
del Rey, en Valladolid a media
dos de febrero, y de los cuartos 
de final de la City Cup.

Uno de los jugadores que 
sobresalió en el partido dispu
tado en Granollers fue Juan 
Pedro Jiménez. El técnico dio 
confianza al lateral granadino 
desde el inicio y éste le respon
dió con un soberbio encuentro 
que acabó con ocho goles en su 
casillero.

Jiménez reconoció que "ha 
sido de mis mejores partidos en 
el CB Ciudad Real. Necesitaba 
un partido así y me vino en un 
buen momento, lo que me da 
mucha moral para continuar tra
bajando y siendo útil al equipo".

Respecto a la victoria cose
chada en Granollers, el lanzador 
del CB Ciudad Real señaló que 
"desde el principio impusimos 
nuestra autoridad y mantuvimos 
controlados al rival. Fue más 
fácil de lo esperado y despeja
mos cualquier duda sobre nues
tro estado tras el parón liguero. 
Si antes estábamos bien, ahora 
también lo estamos".

Por otro lado, calificó como 
"privilegiada" la posición que 
ocupa el equipo en la tabla "y 
que nos permite mirar hacia 
arriba. Cada vez quedan menos 
jornadas para acabar y puede 
pasar de todo, aunque veo posi
ble alcanzar la segunda o terce
ra plaza al final".

Jordi Núñez

Por otro lado, el portero del 
CB Ciudad Real Jordi Núñez se 
incorpora hoy a la expedición de 
la Selección española que se 
concentrará en el Centro de Alto 
Rendimiento de Sant Cugat, 
hasta el próximo jueves, cuan
do partirá hacia Noruega para 
participar en el Torneo Interna
cional de aquél país escandina
vo donde se enfrentará a Suecia, 
el viernes, y a Noruega, el sába
do.

El que volvió ayer al trabajo 
fue el CB Ciudad Real, en se
sión vespertina, y lo seguirá 
haciendo toda la semana.

El comienzo del año del CB Ciudad Real no ha podido ser mejor.

IM

El argentino Jorge 
Iglesias se impuso 
en el Torneo de 
Ajedrez de 
Bolaños

Efe

El ajedrecista argentino 
Jorge Iglesias se adjudicó el I 
Tomeo abierto de ajedrez «Ciu
dad de Bolaños», que se ha 
disputado en esa localidad 
ciudarrealeña este fin de semana 
y en el que han tomado parte 28 
jugadores.

En dicho Torneo, que ha es
tado organizado por el Ayun
tamiento dentro de las activi
dades culturales navideñas, por 
detrás de Iglesias se clasificacó 
Carmelo Vellón, de Ciudad 
Real, mientras el mejor juga
dor local fue Eloy Calzado, que 
concluyó en la quinta posición 
de la tabla final.

El Ayuntamiento de Bolaños 
reinstaurar el campeonato que 
dejó celebrarse en la localidad 
hace dos años, dada la gran 
afición existente entre los 
bolañegos y que se pretende que 
se celebre en estas mismas 
fechas navideñas.

Por otra parte, el Ayunta
miento bolañego ha obtenido el 
permiso para la celebración del 
próximo campeonato provincial 
Juvenil, en fechas aún por de
terminar del próximo mes de 
febrero.

Fort abandonará el Cantabria 
para fichar por el Lemgo alemán
El portero de la selección española de balonmano Jaume 

Fort ha comunicado a su club, el Caja Cantabria, que no 
renovará su contrato al final de la temporada, puesto que ha 
llegado a un acuerdo para jugar las dos próximas campañas en 
la liga alemana con el actual líder de esa competición, el 
Lemgo.

Fort, capitán del Caja Cantabria, comunicó esta decisión a la 
directiva que preside Tomás Franco al término del partido que 
su equipo disputó el sábado contra el Airtel Chapela.

Jaume Fort explicó ayer que, después de varios- años 
recibiendo ofertas de equipos alemanes, ahora se ha sentido lo 
suficientemente motivado para aceptar la del Lemgo y confesó 
que, tras quince temporadas en la máxima categoría del 
balonmano español, no se veía lamentándose en el futuro «por 
haber perdido el tren de la Bundesliga».

Con todo, Jaume Fort, capitán de la selección española y 
portero del Caja Cantabria desde 1994, insistió «no ha sido 
fácil» tomar la decisión de marcharse en junio a Alemania con 
un contrato de dos temporadas, que firmará hoy en Barcelona.

«Lo tenía claro: o me quedaba en Santander o me iba a 
Alemania. Pero no ha sido una decisión fácil, porque en 
Santander estoy bien y sé que voy ha dejar algo muy 
importante atrás".

Arroyo confirma 
la celebración de 
un torneo 
intervelódromos 
a nivel regional

Efe - Toledo

El Consejero de Educación 
y Cultura de la Junta de Comu
nidades, Justo Zambrana, firmó 
ayer el convenio de cesión del 
velódromo de Toledo a la Fe
deración Castellano-Manche
ga, que estuvo representada por 
su presidente, el ciudarrealeño 
Antonio Arroyo Villa que con
firmó que se va a organizar un 
torneo intervelódromos.

«Será para todas las catego
rías entre todos los velódromos 
de la región», avanzó Arroyo, 
quien no pudo concretar las 
fechas de inicio, aunque podría 
iniciarse en marzo o abril. Ahora 
mismo, junto al de Toledo, están 
en funcionamiento los velódro
mos de Alcázar, Tomelloso y 
Manzanares, todos ellos en 
Ciudad Real.
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Las mejores 
instalaciones 

de Castilla 
La Mancha

Mucho más que un gimnasio.
S - Teis.: 926 2S 47 87 - CIUDAD REAL

EN LA SALA PUEDES ELEGIR LAS OPCIONES...
* MANTENIMIENTO Y ACONDICIONAMIENTO EN APARATOS
* CIRCUITOS CARDIO-VASCULARES
* REDUCCION DE PESO
* AUMENTO DE PESO
* PREPARACION PARA OTROS DEPORTES
* CULTURISMO Y FITNESS
* TONIFICACION MUSCULAR

Y ADEMAS STADIUM TE OFRECE MAS SERVICIOS:
* KARATE * HIDROTERAPIA * RAYOS UVA (ALTA PRESION) 
‘AEROBIO ‘BAÑOS DE VAPOR

OFERTA A ESTUDIANTES, AMAS DE CASA 
y EDAD DE ORO a partir de 55 años.
¿ TE SIENTES AGOBIADO EN EPOCA DE EXAMENES ? 

¿ QUIERES REDUCIR PESO, SENTIRTE EN FORMA, RENDIR MAS ? 

APROVECHA ESTA OPORTUNIDAD 

©®M©íy][lílDT ©®n®jsj®íj-s^3
* ASISTENCIA UBRE A SALA DE FITNESS * SERVICIO DE TAQUILLA
* SAUNA GRATUITA * ASESORAMIENTO DIETETICO

Estos servicios se utilizarán exclusivamente en combinación con las actividades deportivas
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El Gimnástico de Alcázar intentó puntuar en vano

Al Alarcos le bastó el gol 
tempranero de Barba

Los Angeles fue superior al 
Alarcos B en la segunda parte

GUARDAMETA

1 Caja Rural-AIarcos:Rafa, 
Lillo, Ortega, Clemente, José, 
Montes, Juan, Jiménez, Sanz 
(David), Manu II (Camacho) y 
Barba.

0 Gimnástico de Alcázar: 
Pablo, Benjamín, Musulen, Juan 
(José Luis), Camacho, Serrano, 
Tejado (Oropesa), Tonin (Esqui
nas) (Manolo), Jaime, José Car
los y Juanma.

Arbitro:García Baeza, auxi
liado por García Mozos y 
Sánchez Fernández. Actuación 
regular. Mostró tarjeta amarilla 
a los locales Clemente, José, 
Barba y Camacho y roja a Orte
ga por doble amarilla. También 
amonestó a los visitantes Ben
jamín y Juan y expulsó con roja 
directa al portero Pablo.

Gol: 1-0: Minuto 3. Barba 
arranca desde lejos, se va de 
cuantos rivales le salen al paso 
y bate a Pablo en su salida.

Incidencias: Partido de la 
Liga Nacional Juvenil de fútbol 
jugado en el campo del Doncel 
ante poco público. Mucho viento 
y agua durante todo el partido.

Comentario:El Caja Rural- 
Alarcos sumó los trespuntos en 
un partido que, a priori, lo tenía 
muy difícil pues si bien el Gim
nástico marcha en lo alto de la 
clasifícación, el Alarcos llega-

El Manchego juvenil B superó al 
líder Miguelturreño por la mínima

Isahd SÁNCHEZ

1 Manchego: Barri, Lillo, 
Pablo, Jaime, Alvaro, Santos, 
Alberto, Sergio (Calahorra), 
Graci (Angel), Pana y Oscar.

0 Miguelturreño: José Ra
món, Alberto, Gregorio, Jesús 
(David), Gabriel, José, Juan 
(José), David (José Antonio), 
Miguel Angel y José F.

Arbitro: Muñoz Hervás. 
Amonestó con tarjeta amarilla 
al local Oscar y a los visitantes 
Miguel Angel, David y Gregorio. 
Debió pitar otro penalti, pero por 
lo demás, estuvo bien y supo 
llevar muy bien el encuentro.

Gol: 1-0: Minuto 70. Jaime, 
de penalti.

Incidencias: Partido de la 12“ 
jomada del grupo II de la liga 
provincial juvenil de fútbol dis
putado en el campo «Príncipe 
Juan Carlos» de Ciudad Real. 
Poco público y tarde muy fría.

Conientario:Interesante en
cuentro el que jugaron el Man
chego B y el Miguelturreño. 
Aunque los de Angel Ramón 
ganaron por la mínima, no per
dieron sus posiciones en ningún

El Alarcos remonta posiciones en la tabla. RUEDA

ba a este partido con cinco ba
jas importantes, fijos en el es
quema de Mendiola como son 
Jesute, Pardo, Poveda, Poli y 
Manu, aunque lo que quedó 
patente es que cualquiera pue
de jugar en este equipo.

El encuentro se puso de cara 
para el Alarcos nada más comen
zar porque Barba marcó en el 
minuto 3 en posible fuera de 
juego. El Gimnástico nunca 
perdió la cara al partido y tuvo 
dos ocasiones muy claras en los 
minutos 20 y 23 de la primera 
parte.

Por su parte, el Alarcos mar

El Manchego juvenil B logró un meritorio triunfo. RUEDA

momento, lo que dificultó a los 
visitantes sus llegadas a la por
tería rival.

Había mucha tensión en el 
partido, aunque no se transfor
mó en juego brusco por ningu
no de los contendientes que ofre
cieron un bonito partido.

La primera ocasión clara para 
los locales corrió a cargo de Graci 
que encaró la portería contraria, 
pero mandó el balón por enci

có el gol y poco más, quedán
dose con un jugador menos a 
partir del minuto 33 de esta pri
mera mitad, aunque esto no res
tó ganas a los diez jugadores 
restantes.

Nada más comenzar el segun
do periodo, el Gimnástico per
dió su mejor ocasión, pues 
Juanma mandó fuera sin porte
ro bajo los palos. La segunda 
parte fue un querer y no poder 
por parte visitante y por los lo
cales, defender el resultado. En 
definitiva, no defraudó el Gim
nástico y el Alarcos que comien
za su remontada.

ma del larguero. En otra opor
tunidad, Pana es derribado por 
un defensa cuando se disponía 
a lanzar, aunque el árbitro no 
concede la pena máxima. En el 
minuto 70, Oscar es objeto de 
una zancadilla y esta vez el co
legiado decreta penalti que se 
encarga Jaime de transformar.

Cabe destacar la gran actua
ción de los dos equipos y de sus 
dos entrenadores.

GUARDAMETA

2 CR-AIarcos B: Javier, 
Alberola, Roberto, Raúl, Luján, 
Sergio, Paco, Angel, Raúl, Luis- 
fer y Jesús Velasco (Pinto).

4 Los Angeles: Victorio, 
Villaraco, Pablo, Alex (Oli), J. 
Vicente, Javi, Pitu, Rafa, Dani, 
Alvaro (Fran) y Casas (Oscar) 
(Loren).

Arbitro: Muñoz Hervás. 
Cometió errores de bulto. Mos
tró tarjeta amarilla a los loca
les Luján y Raúl y roja a Luisfer 
por doble amonestación.

Goles: 0-1: Minuto 34. Ca
sas; 1-1: Minuto 42. Paco; 1-2: 
Minuto 57. Dani; 1-3: Minuto 
64. Oscar; 2-3: Minuto 74. 
Luján; 2-4: Minuto 80. Dani.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la liga provincial 
juvenil de fútbol jugado en el 
Doncel ante muy poco público. 
Mañana soleada pero fresca. 
Terreno de juego muy desigual 
al no haberle pasado el rulo.

Comentario: Partido entre
tenido el que ofrecieron estos 
dos equipos, si bien la primera 
parte fue más igualada que la 
segunda en que Los Angeles do
minó a su rival.

Pitu, en el minuto 3, puso a 
prueba al portero Javier. Más 
clara fue la ocasión del Alarcos 
B, dos minutos más tarde, pues 
Paco, con todo a su favor, man
dó el balón fuera. El partido 
seguía llegando ambos conjun
tos a las áreas contrarias. En una 
ocasión alarquista, el portero 
Victorio comete mano fuera del 
área, sin que el árbitro lo san
cionase, en el minuto 26 y con 
0-0 en el marcador.

Pasada la primera hora de 
juego llegó el primer gol del 
partido, un tanto dudoso, ya que 
tanto Casas como otro compa
ñero arrancaron en posible fuera

El Criptanense juvenil sólo 
pudo ganar al final
J, M. OLIVARES-RAMOS

4 Criptanense: Angel, 
Juanan, Pachín, Angel, 
OLivares, Carlos, José Mari 
(Jesús), Santi, Juanvi, Pintor y 
Luismi (Antonio).

2 Cervantes:Gabi, Eugenio, 
Fernando, Emeterio, Jesús, 
Félix, Julián, José Alberto (Ben
jamín), Juan Carlos, Alberto y 
Manolo (Moya).

Arbitro: Barrios Nieto. 
Bien. Mostró tarjeta amarilla al 
local ("arlos y roja a Juanan, y 
amarillas a los visitantes 
Eugenio y Juan Carlos.

Goles: 0-1: Minuto 10. Juan 
Carlos, en claro fuera de jue
go; 1-1: Minuto 39. Juanvi, a 
pase de Luismi; 2-1: Minuto 56. 
Angel, de penalti; 2-2: Minuto 
75. Julián; 3-2: Minuto 83. 
Juanvi; 4-2: Minuto 87. Pintor.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la 13“ jornada de la 
liga provincial juvenil de fút
bol. Tarde desapacible y lluvia.

Comentario: El Cervantes 
abrió el marcador en el minuto

fe'

Un momento del partido. RUEDA 

de juego que el árbitro no vio. 
Poco les duró la alegría porque 
ocho minutos más tarde, el 
Alarcos logra el empate al sa
que de un córner.

Nada más comenzar la segun
da parte. Los Angeles cogió las 
riendas del partido y dominó a 
su rival al que que no dejó salir 
de su área. Así, en el minuto 57 
llegó el segundo tanto 
«angelino» obra cíe Dani después 
de una jugada de Pitu, y senten
ció con el tercer tanto de pare
cidas características al segundo.

El Alarcos B marcó su segun
do tanto que no debió subir al 
marcador de no haber sido por
que el balón dio en un jugador 
«amarillo», pues la falta que 
lanzó Luján fue indirecta. Tam
poco fue legal el último gol del 
partido que dejaba el marcador 
en 2-4, ya que Dani, junto a dos 
compañeros más se encontraban 
fuera de juego.

Por último, la nota negativa 
del partido fue la lesión fortuita 
de Oscar que, al parecer, sufre 
rotura de tibia y peroné.

10. El Criptanense se puso algo 
nervioso con este gol, pero poco 
a poco se fue sobreponiendo y 
logró acercarse con peligro al 
área visitante llegando su prime
ra ocasión en el minuto 19 en 
lanzamiento de Luismi que sa
lió alto por poco. La siguiente 
oportunidad fue en el minuto 31 
con pase de la muerte a Juanvi 
que falló lo más fácil. El empa
te vino ocho minutos después y 
con este resultado se llegó al 
descanso.

El Criptanense salió en la 
segunda parte con la intención 
de darle la vuelta al marcador, 
aunque enfrente tenía a un rival 
que fue de los mejores que han 
visitado el «Agustín de la Fuen
te». En el minuto 56 se adelan
tan los locales de penalti y en el 
75 empatan los de ArgamasiHaj 
No le duró mucho la alegría a 
Cervantes, puesto que a siete 
minutos para el final, Juanvi 
marca el tercer gol de vaselina- 
Cuándo parecía que el resulta
do era inamovible, llegó el cuarto 
tanto en un rápido contragolpe-
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íl técnico del Valdepeñas dice que los suyos no han dado el máximo rendimiento

Manolo Chico: ”Hemos estado tres
Martín del Burgo 
presidió las 
Jornadas del Club 
"San Fernando" 
de Tomelloso

meses con 11 jugadores disponibles
José Luis MARTÍNEZ

La primera vuelta realizada 
por el C.F. Valdepeñas, tras la 
que ocupa el undécimo puesto

* de la clasificación con tan sólo 
■ 25puntos, a 13 del cuarto clasi- 
Jf¡cado, le han colocado el sam- 
■ benito de equipo «decepción»,
■ pese a contar con el segundo 
a presupuesto más alto del grupo, 
■ lansólo superado por el Depor-
■ livo Guadalajara.
a El propio entrenador del equi- 
■ po, Manolo Chico, reconocía que 
I «la marcha del equipo en casa 
a nos ha desorientado a todos, ya 
■ que es catastrófico de de diez 
■ encuentros tan sólo hayamos
■ ganado cuatro, perdiendo cua-
1 tro y empatando dos». En este
■ sentido, la derrota del pasado 
I domingo ante el colista Almansa
■ no ha venido más que a rectifi-
■ car esta falta de autoridad del
■ Valdepeñas en su propio cam- 
«po, que ya se vio amenazada en 
■ los primeros encuentros ligueron
1 ante Tomelloso, Albacete B y 

Puertollano que hiceron pleno
1 enel municipal «Los Molinos».
■ Después de lo anterior, de 
■ poco sirven los empates fuera de 
I la localidad, así como que tan 
a sólo se hayan perdido dos en- 
I cuentros fuera, puesto que pun- 
I lo a punto «no se llega a nada 
a con el sistema de tres puntos», 
a según agregó el técnico, quien 
■ se quejó amargamente de que, 
■ según sus palabras, «el equipo 
■ haya estado tres meses con tan

sólo once jugadores del primer 
equipo, una vez que se decidió 
apartar del equipo a Alex, Niza 
y Olmedo». Incidiendo en esto 
último, que fue propiciado por 
episodios poco deportivos en la 
vida social en Valdepeñas de 
estos futbolistas, Manolo Chi
co no entiende «cómo la direc
tiva no firmó en su día a otros 
tres refuerzos, al igual que su
cedió en el Hellín, en lugar de 
dejar en cuadro al equipo durante 
numerosas jomadas, a pesar de 
lo cual seguimos manteniente el 
tipo, sobre todo en casa».

Las lesiones de Guillermo 
Alcázar y Patri y el alto número 
de sancionados a lo largo y an
cho de la primera vuelta no hi
cieron más que echar vinagre en 
la llaga de una plantilla dema
siado corta, que ha propiciado 
que el preparador andaluz se haya 
visto obligado a dar numerosos 
minutos a los juveniles Pedro 
Tomás y Chulé.

Otro de los peros que se le 
pueden achacar al Valdepeñas, 
al margen de todo lo que ha ido 
apareciendo en los medios de 
comunicación de las medidas de 
presión de la directiva, retenien
do parte del sueldo a los juga
dores, ha sido el hecho de que 
no tengan en estos momentos a 
ningún jugador destacado en la 
lista de goleadores, donde Patri 
es el jugador más efectivo con 
tan sólo cuatro tantos anotados. 
«A estas alturas de competición 
-asegura Manolo Chico-

Manolo Chico sigue en la cuerda floja al frente del Valdepeñas.

Guillermo, en circunstancias 
normales podría llevar 12 ó 13 
goles en estos momentos», ase
guró el técnico vinatero.

Manolo Chico elogió la pre
disposición de Guillermo, que 
en el último partido liguero ante 
el Almansa se puso a disposición 
suya, a pesar de que aún está 
convaleciente de una operación 
de menisco en su rodilla dere
cha y de que aún no había toca
do el balón, limitándose su pre
paración a trabajos de gimnasio, 
dadas las circunstancias.

Respecto a los rumores que 
apuntan que peligra su continui
dad, Manolo Chico señaló a este 
diario que «Macipe y Merlo han 
desmentido todo lo que salió en 

un diario provincial y, siempre 
que no me digan lo contrario, 
cuento con su confianza y la de 
los jugadores, a pesar de que más 
de la mitad de la directiva está 
en Madrid y de que, por ejem
plo, tan sólo me he entrevistado 
con Vicente Fuentes en una 
ocasión».

Por último, el preparador 
blanco admitió que Ias últimas 
incorporaciones. Recio, Arturo, 
Óscar y Muñoz, necesitan varios 
encuentros para meterse dentro 
del engranaje del equipo, así 
como que es un objetivo casi im
posible aspirar a jugar este año 
los «play-offs», «ya que arriba 
hay cuatro equipos muy conjun
tados y con jugadores devalía".

El Director General de 
Deportes, Francisco Javier 
Martín del Burgo, presidió las 
Jornadas Culturales-Deporti- 
vas organizadas por el C.D.E. 
de Billar «San Femando», y que 
contó con la presencia de im
portantes deportistas regiona
les, aunque al final no acudió 
Roberto Parra.

A la charla coloquio, cele
brada en el salón de actos del 
Casino San Fernando, asistie
ron deportistas como el ciclis
ta del Seguros Vitalicio, Fran
cisco J. Cerezo, el tirador de 
plato, Jesús Serrano, y el ex
campeón mundial de billar, 
Avelino Rico.

Por espacio de hora y media, 
los deportistas expusieron, a 
preguntas del público, aspectos 
como, el sacrificio de estar tanto 
tiempo fuera de casa, la dura pre
paración y la tensión antes de 
la competición, dando conse
jos a los padres asistentes so
bre como llevar al niño que 
despunta en algún deporte.

Al finalizar la charla colo
quio se entregaron unas placas, 
a los deportistas y al equipo de 
billar que representó a Castilla- 
La Mancha en el último cam
peonato de España por Autono
mías, así como al mejor juga
dor regional actual, Antonio 
Torres. El Director General de 
Deportes aprovechó la reunión 
la adelantar que el ciclista Fran
cisco Javier Cerezo es uno de 
los designados para recibir la 
medalla al mérito deportivo de 
Castilla-La Mancha, acto que 
se celebrará en Febrero.

El Daimiel juvenil reaccionó en la 
segunda parte y goleó al Sporting
líunás G° CONSUEGRA

1 6 Daimiel Juvenil: Pareja 
1 Chiqui, Chato, Harry, 1 ^ode, Miguel, Manuel (Guille), 
[ Alberto (Ramón II), Israel, Peli 
1 (Alvaro) y Ramón I.

0 Spórting Valdepeñas: Tre- 
j lOendo, Soler, Barba, Jesús, To- 
\ ®ás, Fran (Jaro), Abal, Chiqui, 
1 ■’Ovi, Miguel Angel y Calderón.

Arbitro: Calvo Calderón. 
°*en. Enseñó tarjeta a Javi, Je- 

i ^i^s que en el minuto 53 vio la 
^*^8ünda amarilla por lo que fue 
^Í^Pulsado y a Tremendo roja 

’f^cta por parte del Valdepeñas.
Goles: 1-0 minuto 44, Mi- 

Suel. 2-0 minuto 49 Peli de 
S^^^í- 3“^ minuto 76, Guille, 

f minuto 81, Israel. 5-0 mi- 
86, Guille. 6-0 minuto 88, 

Alvaro.
f .Incidencias: Se guardó un 

^.”^nto de silencio por el falle- 
."niento del hermano de Juan 
yJ^Pón, directivo del Daimiel

^ lío los jugadores del Daimiel

José Luis Lampón, Manolo y 
Chiquí.

Comentario: Una primera 
parte floja donde el Daimiel no 
cogía el ritmo del partido debi
do al frío que hacía en el esta
dio. Los jugadores pasaban frío 
en una tarde invernal. Estos 
primeros 45 minutos fueron de 
ligero dominio local pero el 
Spórting Valdepeñas luchaba 
atrás para que a los locales les 
costara trabajo llegar a la porte
ría de Tremendo.

A pesar que los hombres de 
José Luis Arroyo lo intentaron 
una y otra vez, llegaron a la 
portería valdepeñera en los mi
nutos 8,15,31 y 35, perono mar
có por mala fortuna por dos lle
gadas a la portería de Pareja de 
su rival, pero con poco peligro. 
En el minuto 24 se rompió la mala 
suerte local en una perfecta com
binación de varios jugadores de 
casa. Era primero Chato el que 
pasaba a Ramón, éste regateaba 
a un contrario, se fue por rapi

dez y Miguel de fuerte trallazo 
marcaba el 1-0.

La segunda parte fue mejor. 
Los daimieleños controlaban 
más el esférico y a los dos mi
nutos Israel pierde una buen 
ocasión, siendo en los dos mi
nutos posteriores Peli el que 
marcaba de penalti, con este 
segundo gol los jugadores 
daimieleños abrían más hueco, 
se metían más en el encuentro y 
más cuando en el minuto 71 el 
portero del Valdepeñas ve la 
cartulina roja, en el minuto 76 
Israel hace el pase de la muerte 
y Guille fusila al portero hacien
do el 3-0. En el 81 Israel marca 
el 4-0, cinco minutos después 
Guille vuelve a marcar, cerran
do Alvaro con el 6-0 que no había 
hecho nada más que salir.

En resumen, primera parte 
mala y la segunda mejor, donde 
destacó la defensa local junto a 
Miguel, Guille y Ramón. Por 
parte visitante destacar el trabajo 
de sus jugadores.

''Nos ha faltado claridad arriba"

Julián Alcolea: ”Ha sido una 
derrota que no esperábamos”

P. MANZANARES

Al técnico del Manzanares, 
Julián Alcolea, se le pregunta
ba al final del partido sobre la 
derrota en Tarazona. «Ha sido 
una derrota que no esperábamos. 
El equipo venía a puntuar y so
bre todo a ganar aunque sabía
mos que iba a ser muy difícil 
porque las dimensiones del cam
po y el fuerte viente así lo ha
cían prever. En la primera parte 
hemos estado muy serios, aun
que nos ha faltado claridad a la 
hora de llegar arriba. En la se
gunda mitad hemos salido de
cididos y en la única ocasión que 
han tenido, la han aprovechado 
al contragolpe». Alcolea se quejó 
de que «en la primera parte no 
hemos tenido la suficiente con
fianza para gozar de más oca
siones porque les podíamos 
haber hecho más daño».

Por último, el técnico 

manzanareño reconoció que «el 
Tarazona me ha gustado. Sabe 
tocar bien el balón y salir a la 
contra y no va a ser fácil ganar 
aquí. Está claro que hay que 
olvidárse de esta derrota y pen
sar en el del próximo domingo 
en Minglanilla».

Por su parte, Eusebio 
Jiménez, que dirigió por vez 
primera al Tarazona tras la di
misión o baja del anterior en
trenador, vio así el partido: «Los 
dos equipos nos hemos tenido 
respeto al principio. Conocía al 
Manzanares y tuve que jugarle 
a la contra, ya que es un equipo 
bien preparado físicamente, con 
envergadura. Nosotros estamos 
hechos un desastre desde el 
punto de vista físico, por lo que 
he tenido que esperarles atrás. 
El Manzanares tenía que haber 
salido a ganar el partido porque 
tiene equipo para ir a todos los 
campos a buscar la victoria».

'2
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Estimación de lectores incluyendo las cabeceras de Lo Tribuna de Albacete, Lo Tribuno de Ciudad Real, La Tribuno de 
Puertollano, La Tribuna de Cuenca, La Tribuna de Guadalajara, La Tribuno de Toledo y La Tribuno de Talavera ya que 
debido o su reciente aparición, EGM no ha computado los lectores de las provincias de Cuenca, Guadalajara y Toledo. 
Según estudios de elaboración propia, los lectores de La Tribuna en las 5 provincias de Costilla-La Mancha, son 82.416.

Y ADEMAS

La Tribuna de Albacete es líder indiscutible en su provincia. 

s^ La Tribuna de Ciudad Real es el periódico provincial más leído en su provincia. 

<^ La Tribuna de Ciudad Real es el único periódico de la región con control OJD. 

^/^ Las nuevas cabeceras siguen creciendo imparabiemente.

<^ Según la última encuesta del EGA, también La Tribuna ocupa el primer lugar.



Martes, 12 de enero de 1999 51Enrique Ponce "toreó superiormente" 
en la décima corrida de la temporada 
en la Monumental Plaza de la capital 
mexicana

£/ diestro español y el mexicano Eulalio López salieron a hombros del coso

Enrique Ponce cortó dos orejas 
en la Monumental de México

Dos orejas a 
Rincón, ovación a 
Caballero y pitos 
para José Tomás 
en Colombia

Efe-Colombia

Los matadores de toros Eulalio López «Zotoluco» (mexica
no) y Enrique Ponce (español), que cortaron dos orejas 
cada uno, salieron a hombros tras triunfar en la de'cima 
corrida de la temporada celebrada en la Monumental 
Plaza México de la capitaLdel país.

Efe-México

Con lleno total, se lidiaron 
siete toros; tres de De Santiago 
de Pepe Garfias y cuatro de 
Marcos Garfias, bien presenta
dos y que cumplieron bien.

«Zotoluco», tuvo una tarde 
muy torera, haciendo gala de 
sitio, valor y, sobre todo, 
íorerismo. Al primero, de De 
Santiago, le elaboró una faena 
medida, justa, con talento, para 
concluir de pinchazo arriba y 
estocada, para una oreja.

Todavía con el cuarto de 
Marcos Garfias, realmente se la 
jugó en serio, poniéndole los 
riñones en los diamantes de los 
pitones del toro, sacándole los 
muletazos de profundo mérito. 
Lo mató de estocada para otra 
oreja con petición de una segunda 
no concedida.Vuelta al ruedo 
entre aclamaciones.

Ponce, con el segundo, de De

Santiago, el toro nunca se defi
nió, pero el torero estuvo muy 
decidido y trazó una faena que 
fue en ascenso. Por pinchar dos
veces, estocada tres
descabellos, se le obligó a salu
dar al tercio.

Con el quinto, de Marcos 
Garfias, toro con clase que por 
lo bien toreado fue dando de sí, 
el valenciano se compenetró en 
su labor y toreó superiormente 
sobre ambas manos para concluir 
de estocada en los medios, por 
lo que recibió dos orejas y acla
maciones en su recorrido por el 
ruedo.

Ortega toreó primero al de 
Marcos Garfias y estuvo muy 
bien con el capote, las banderi
llas y en una faena que tuvo 
destellos muy toreros, aunque no 
la continuidad deseada. Mató de 
estocada y fue ovacionado en el 
tercio.

El toro de De Santiago que

EFEEnrique Ponce da un pase a su segundo de la tarde.

cerró plaza, fue el hueso, vivo y 
espión, con ganas de hacer daño. 
Lo mató de dos medias estocadas 
y regaló un séptimo de Marcos 
Garfias, que empezó bien. 
Aplausos con el capote y las ban
derillas.

Ai ponerse el toro en suerte 
remató y se rompió el pitón iz
quierdo, por lo que el toro se vino 
a menos.Ortega concluyó de es
tocada para ser despedido con 
aplausos.«Zotoluco» y Ponce, 
por su parte, salieron a hombros.

Una oreja para Morante y ovación para 
''El Juli" en Cartagena de Indias

Efe-Colombia

El matador de toros colom
biano César Camacho triunfó 
iras lograr tres orejas en la pri- 
bjera corrida celebrada en la 
Piaza de Cartagena de Indias, en 

que el español José Antonio 
J]0rante también cortó un apén- 

y su compatriota Julián 
López «El Juli» fue ovaciona
do. El festejo se celebró con la 
presencia del presidente colom
biano en el palco, Andrés 
^bstrana, y el escritor Gabriel 
^brcía Márquez, en una plaza 
'Ibe registró poco más de media 
’^btrada.
P Se lidiaron toros de 
pdachicono, del ganadero Luis 
brnando Castro, con desigual 

fibsentación y que dieron poco 
pbgo por falta de transmisión, 

ierero fue pitado en el arras- 
P® y el quinto, inválido, 
drnacho: oreja en el primero y

dos orejas en el cuarto. Jose 
Antonio Morante, «Morante de 
la Puebla», silencio en el segundo 
y oreja en el quinto. Julián López, 
«El Juli»: palmas en el tercero 
y ovación en el sexto.

Camacho entendió a su pri
mero, que cambiaba el viaje y 
recortaba con una embestida 
incómoda. Lo sometió hacien
do una buena faena y mató de 
estocada en buen sitio, para ser 
premidado con una oreja. En el 
de su cierre, que brindó a García 
Márquez, estuvo por encima de 
las condiciones de un astado, sin 
calidad, y debió exponer dema
siado para poder conseguir las 
dos orejas.

Morante tuvo un primer toro 
que se cortó muy pronto en la 
embestida, se revolvía con agi
lidad y se vencía por el pitón 
izquierdo. El torero estuvo vo
luntarioso, pero el ejemplar no 
contribuyó al lucimiento.

El Juli" en imagen de archivo.

to, que sufrió una voltereta sin 
consecuencias. Mató de pinchazo 
y estocada completa para cobrar 
una oreja.

Peor lote

En el otro, escaso de fuerzas, 
lo metió en la muleta con cono
cimiento y poderío. Porfió tan-

A «El Juli» le tocó el peor 
lote. El primero fue un toro pa
rado y sin transmisión. Alegró 
los tendidos con el capote pero 
tuvo que abreviar en la muleta 
ante la falta de recorrido de su 
enemigo. Mató de estocada y dos 
intentos de descabello. El últi
mo fue complicado para comple
tar cualquier faena. Ante la vo
luntad del español fue premia
do con ovación.

Ayer concluyó la serie con 
una corrida en la que actuaron 
los españoles Miguel Rodríguez 
y Julián López «El Juli», y el co
lombiano José Gómez «Dinas
tía», con toros de Achury Viejo.

El matador de toros colom
biano César Rincón salió a hom
bros tras cortar dos orejas a una 
res imposible en la última co
rrida de la Feria de Manizales, 
mientras el español Manuel 
Cabellero recibía la ovación del 
público y su compatriota José 
Tomás una tremenda silbatina.

Con tres cuartos de entrada 
en la plaza, se lidió un decep
cionante encierro de 
Zalduendo-Agualuna, desigua
les en presentación pero muy 
parejos en su mansedumbre.

Rincón recibió ovación en 
su primero y dos orejas en el 
segundo.Caballero, ovación y 
ovación. José Tomás, silencio 
y pitos.

La actuación más destacable 
fue la que fabricó Rincón al 
cuarto, que de salida mostró 
probona condición, sin permi
tir nada positivo. No se empleó 
en varas, pero con la muleta, a 
base de efectivos doblones. 
Rincón lo fue metiendo en el 
engaño y acabó por entregarse 
para cuajar su labor, a base de 
largas y templadas cadenas de 
pases.

Si grandes fueron los 
derechazos inmensos fueron los 
naturales, rematados con apre
tados pases de pecho en con
cordancia con la entonces dó
cil acometida del toro.

Se adornó con gracia y con 
tres cuartos de espada lo hizo 
rodar sin puntilla. Las aclama
ciones fueron rotundas y se le 
otorgaron las dos orejas.

Manuel Caballero se esfor
zó denodadamente a lo largo de 
sus dos trabajos. Al segundo le 
practicó una labor variada con 
la pureza característica en el 
albaceteño y, cuando se vislum
braba algo grande, el toro se fue 
a tablas, huyendo de la pelea. 
Una casi entera fue suficiente 
para despacharlo y ser llama
do al tercio.

Porfió hasta el cansancio con 
el quinto, al que tuvo que per
seguir por todo el ruedo para 
sacar partido. Su voluntad fue 
bien correspondida por el pú
blico que, a pesar de pinchar 
varias veces, por la incomodi
dad del animal, escuchó fuer
tes aplausos desde los medios.

José Tomás anduvo muy 
bien en el tercero, el menos malo 
de la tarde. Con el capote hubo 
decoro y, con la pañosa, toreó 
despacio en redondos y natu
rales hasta cuando sufrió una 
voltereta que disminuyó sus 
ánimos.Pinchó en siete ocasio
nes antes de dejar una estoca
da entera.Hubo silencio tras un 
aviso.Tomás salió del redondel 
en medio de tremenda silbatina.
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Bolsa de la 
Propiedad

ALQUILO 
OFICINA

- 75 m^ útiles.
- Edificio singu
lar de oficinas 

- Distribución a 
elegir, todo 

exterior.
- Precio 100.006 

ptas./nies.
Tfno.: 

926-24 02 03.

FRAY M“ RAFAEL. 3 
dormitorios. Salón come
dor. 75 m2. Exterior. Te
rraza. 5.500.000. Entra
da 100.000.926-213660.

GARCIA LOAYSA. 3 
dormitorios. Salón come
dor. 75 m2. Exterior. Te
rraza. 4.500.000. FACI
LIDADES. 926-2136 60.

PROXIMO UNIVER
SIDAD. 3 dormitorios. 
Salón comedor. 1“ plan
ta. Totalmente reforma
do. Exterior. 5.500.000. 
926-21 36 60.

ÚLTIMAS VIVIEN
DAS UNIFAMILIA
RES EN Ctra.C-R/Mi- 
guelturra.3 dormitorios. 
Salón comedor. Jardín y 
patio. Cochera. 9.200.000 
+ IVA. 926-21 36 60.

PUERTOLLANO Piso céntrico, junto Paseo, mucha 
luz, arreglado. 7.900.000 ptas. 926.41.31.00 comidas.

Bolsa del 
Trabajo

CELADORES DEL IN
SALUD. Unico requisi
to Certificado Escolar. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 926.23.22.46

INSALUD. Cocina, La
vandería, Almacén, Fon

taneros, Albañiles, Jardi
neros, Electricistas... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 926.23.22.46

AUXILIAR Geriatría- 
Gerontología. Prepárate 
para trabaj ar con personas 
de 3“ Edad. Infórmate 
926.23.22.46

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nue
va profesión con gran 
futuro laboral. Infórmate 
926.23.22.46

HAZTE PROFESOR 
de Autoescuela. Sueldo 
superior a 200.000 ptas./ 
mes. Profesión sin paro. 
Infórmate 926.23.22.46

CORREOS precisa per
sonal para clasificación 
y reparto. Próxima con
vocatoria. Infórmate 
926.23.22.46

JOVEN ¿No encuentras 
trabajo? Hazte Soldado 
Profesional. (Ambos 
sexos). Sueldo aproxima
do 100.000 ptas. Infórma- 
te 926.23.22.46

AYUNTAMIENTOS 
precisan personal para 
Auxiliar Administrativo, 
Conseijes, Porteros, Elec
tricistas, Conductores... 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 926.23.22.46

TRABAJA en Bancos y 
Cajas de Ahorro. Próxi
ma convocatoria de ingre
so con BUP, COU, FPII, 
Diplomados y Licencia-

ALMACEN 
MATERIAL 

ELECTRICO Y 
FABRICANTE 

ILUMINACION, 
NECESITA CO

MERCIAL 
PARA ZONA DE 
CIUDAD REAL. 
Sr. Fernández.

Tlfno.: 
91-8 70 42 46.

dos. Infórmate
926.23.22.46________

CONSIGUE un puesto 
de trabajo. Hazte Gestor 
Inmobiliario o Adminis
trador de Fincas. Infórma- 
te 926.23.22.46

AUXILIAR de Univer
sidad. Requisito: Gradua
do Escolar. Próxima con
vocatoria de ingreso. In- 
fórmate 926.23.22.46

AGENTE Judicial. Uni
co requisito Certificado 
Escolar. Próxima convo
catoria. Infórmate 
926.23.22.46

HAZTEVisitador Médi
co. Consigue un puesto de 
trabajo en Laboratorios 
Farmacéuticos. Infórmate 
926.23.22.46________  

¿TE GUSTAN los ani
males? Prepárate y trabaj a 
como Auxiliar Veterina
ria en Zoológicos, Guar
derías Caninas, tiendas de 
animales. Infórmate

SE BUSCA 
AYUDANTE DE 

CAMARERO 
17 a 21 años 

Contrato 
laboral, 

condiciones 
económicas a 

convenir.
Llamar 

al 639-38 97 00 
Preguntar por 

Rafael

926.23.22.46

AGENTE Forestal. Re
quisito; Capataz Agríco
la. Próxima convocatoria 
de ingreso. Infórmate 
926.23.22.46

AUXILIAR de Bibliote
cas y Archivos. Requisi
to; Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Infórmate 
926.23.22.46

MUJER ¿Quieres traba
jar? Hazte SECRETARIA 
Médica. (Bolsa de traba
jo). Infórmate
926.23.22.46

ATS-DUE. Requisito: Di
plomado de Enfermería. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Infórmate 
926.23.22.46

AGENTE de Hacienda 
Pública. Unico requisito 
BUP. Próxima convoca
toria. Infórmate 
926.23.22.46________  

¿QUIERES trabajar?

SE NECESITA 
OFICIAL 

CALEFACTOR 

para 
incorporación 
inmediata en 

Ciudad Real o 
Puertollano.
Contactar:

926.25.59.63

HAZTE Técnico en Docu
mentación Sanitaria. Pre
párate en la especialidad 
más solicitada en el Mer
cado de Trabajo. Infórmate 
926.23.22.46

QUIERES GANAR 
150.000 ptas. extras/mes 
sin dejar tu trabajo habi- 
tual. Tfao.; 670.35.53.80.

Bolsa de 
Servicios

DEPILACION PERMANENTE 
CON LASER

- Más segura - Más rápida - 
- Más efectiva - Permanente - 

- Sin dolor -

CONSULTA DE INFORMACION GRATUITA
Teléfono: 926 25 43 50 

0/ Gral. Aguilera, 15 (Entreplanta) - CIUDAD REAL

ORACION A SAN PANCRACIO
Abogado de los casos difíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de negocios y dos imposibles. 
Al noveno día publica este aviso. Se cumplirá 
aunque no lo creas.

M.T.S.

PROPIEDAD INMOBILIARIA

AGENCIA INMOBILIARIA
API 662 DESDE 1989

V ALQUILER Y VENTA 
L IH DE PISOS Y 
Ji 1 H LOCALES 
W LTJ COMERCIALES

CASA CHOLLO
4.500.000. Situación in
mejorable, 3 habitaciones. 
Mínima entrada. 926 21 
58 98.

ATENCION PISO.
2.800.000 para entrar a 
vivir, 3 habitaciones. 
Facilidades. 926-2158 98.

PRESTAMOS DE 
TOTO TIPO DESDE 
3,75%, CONSULTE
NOS SIN COMPROMI
SO. 926-21 58 98.

CALLE MORERIA, 
URGE VENDER POR 
TRASLADO 
¡5.500.000!. Impresio
nante. Facilidades. 926- 
21 58 98.

SUPERCHOLLO, C/ 
Calatrava, 4.800.000, ex
terior, 3 habitaciones, 
27.000 mes. Facilidades. 
926-21 58 98.

CALLE ALARCOS 
DUPLEX REBAJADO 
3.000.000. Terraza 40m, 
3 habitaciones, precioso, 
facilidades. 926-2158 98

1. ______________ ____ ________ ______ -

CASA CHOLLISIMO 
¡6.500.000! EN CALLE 
POZO DULCE, 100 me
tros, patio, facilidades. 
926-21 58 98.

SITUADISIMO, 
3.700.000, calefacción, 
exterior, terraza, 21.300 
mes. Máximas facilida
des. 926-21 58 98.

CASA OCASION
4.000.000.140 m.. refor
mada, excelente situación, 
máximas facilidades. 926- 
21 58 98.

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. UD. TAMBIÉN PUE

DE SER LÍDER, ÚNASE A UNA 
GRAN MARCA.

LLAME AL 926 21 59 49

SE NECESITA PER
SONAL POR APER
TURA DE INMOBI
LIARIA. Interesados 
pasarse por C/Alarcos, 
13. Tfno.: 926-21 58 98;

DUPLEX, 5.500.000, no 
negociables, amplísimo, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades. 926-2158 98.

ALARCOS. 5.000.000, 
3 habitaciones. Impecable 
reformado. 27.618 mes. 
Facilidades. 926-2158 98.

OCASION. 2.000.000. 
Excelente situación, refor
mada. Patio, facilidades. 
926 21 58 98.

CENTRICO SOLO 
5.900.000. Exterior cale
facción ascensor mínima 
entrada.

SEVENDEPARCELA 
SUPERBIEN SITUA
DA 1.800.000. Interesa
dos llamar al 926-21 58 
98.

SIN ENTRADA 
3.300.000, exterior 3 ha
bitaciones, 50.000 entra
da. Resto facilidades. 926- 
21 58 98.

URGE VENDE 
6.100.000, lujo, centro, 
ascensor, 3 habitaciones, 
chollazo, máximas faci
lidades. 926 21 58 98.

REBAJADO 2.000.000. 
150m. Nuevo ascensor, 
amplias habitaciones. 
Facilidades. 926-2158 98.

UNIFAMILIAR CHO
LLO, 6.700.00, patio, 
buhardilla, acondiciona
da, preciosa, facilidades. 
926-21 58 98.

GARAJES CENTRO 
DESDE 10.000 ptas./mes. 
Interesados llamar al 926- 
21 58 98.

CALLE ESTRELLA, 
3.750.000, amplísima 
habitaciones, nuevo, faci
lidades. 926-21 58 98.

CALLE OLIVO, 4 ha
bitaciones, 42.750 mes, 
nuevo; ascensor, facilida
des. 926-21 5 8 98.

REFORMADISIMO, 
4.340.000, amplias habi
taciones, calefacción, 
250.000 entrada, resto 
facilidades. 926-2158 98.

CALLE CIRUELA, 
5.300.000, ascensor, lujo, 
nuevo, teléfono 926-21 58 
98.

URGENTISIMO VEN
DER. 4.000.000. Am
plio; piscina, jardín, 
máximas facilidades. 
926-21 58 98.

POR TRASLADO 
3.100.000, zona univer
sitaria, reformado, míni
ma entrada. Facilidades. 
926-21 58 98.

TORREON, 6.850.000, 
gran terraza, montado; 
muy luminoso, máximas 
facilidades. 926-2158 98.

CENTRICO, 3.450.000, 
reformado, exterior, 3 
habitaciones. Pague como 
un alquiler. 926-21 58 98.

CHOLLO 3.500.000, 3 
habitaciones, exterior, 
reformado, cómodas 
mensualidades. 926-21 
58 98.

CALLE TOLEDO, 
5.650.000, 3 habitacio
nes, ascensor, calefac
ción, máximas facilida
des. 926-21 5 8 98.

SITUADISIMO, 
3.700.000, calefacción, 
exterior, terraza, 21.400 
mes. Máximas facilida
des. 926-21 58 98.

PROCEDENTE BAN 
CO, 2.500.000,3 habita
ciones, calefacción, 
21.300 mes, resto facili
dades. 926-21 58 98.

SUPERATICO CEN
TRO, 40 m, terrazo, so
leado, amplias habitacio
nes, solo 6.150.000. Fa
cilidades. 926-21 58 98.

UNIFAMILIAR 
6.300,00,3 habitaciones, 
solárium, cocina monta
da, mínima entrada. Fa
cilidades. 926-21 58 98.

CALLE CIRUELA, 
6.250.000, superlujo, 
parquet, 3 habitaciones, 
precioso máximas facili
dades. 926-21 58 98.

CALLE TOLEDO, SE
MINUEVO, 4.500.000, 
calefacción, ascensor, 
300.000 entrada resto, 
facilidades. 926 2158 98.

CALLE MATA, 
4.800.000 3 habitaciones, 
terraza. Amplio. Mínima 
entrada. Resto facilidades. 
926-21 58 98.

CENTRICO 3.000.000.
Reformado, 3 habitacio
nes pague como un alqui
ler. Facilidades. 926-2158 
98^___________ _

OCASION DUPLEX 
NUEVO. Precioso
300.000 entrada resto 
35.000 mes. Facilidades. 
926-21 58 98.

TOLEDO 4.600.000, 
200.000 entrada. Resto 
facilidades. 926-21 589^ 

POR TRASLADO 
3.800.000. Totalmente 
montado exterior. Máxi
mas facilidades. 926-21
58 98.______________

CALLE OLIVO. Gran 
terraza. Muy luminoso. 
Sin entrada. 36.500 mes. 
Facilidades. 926-2158^

JUNTO A UNIVERSI
DAD. 5.000.000. Total
mente reformado. Míni
ma entrada. Facilidades. 
926-21 58 98. __ _
ADJUDICACION 
BANCARIA 3.450.000.
3 habitaciones. Ampl*® 
precioso. Máximas fací 
lidades. 926-21 58 9^
PRESTAMOS TODO 
TÍPO, PARA COM
PRAR OBTENER 1^*' 
QUIDEZ, LEVANTAS 
EMBARGOS, ^^6, 
DESDE 3,75 %• 926-2 

58 98. ___
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TELEVISION

^na García Obresón visita por segunda vez esta cadena de televisión con una sala

I^ Gala de la 11 edición de los TP
de Oro, en directo por Telecinco

Cristina HEUSEL

Ana García Obregón y Javier 
Sardá serán los encargados de 
presentar hoy la gala de entrega 
de la 27 edición de los premios 
TPde Oro, que se emitirá en di
recto por Telecinco a partir de las 
21.50 horas. Esta ceremonia de 
entrega, de unos premios que 
galardonan a los rostros más 
populares de la televisión duran
te 1998, supondrá la segunda 
aparición en Telecinco de Ana 
García Obregón -tras el progra
ma Especial de Nochebuena de 
Crónicas Marcianas-.

Además de la entrega de pre
mios, la gala incluirá las actua
ciones musicales de Ella baila 
sola, Laura Pausini, UB-40, 
Navajita plateá, Isaac Delgado, 
Especialistas, José Mercé y el 
Ballet de Carmen Mota.

Como gran novedad en esta 
edición, la votación de dos de las 
categorías (Mejor presentador y 
presentadora) se realizará en di
recto, a través de las llamadas de

Ana García Obregón presentará la gala junto a Javier Sardá.

los telespectadores. La Gala TP 
de Oro es ya un clásico de la te
levisión y ha gozado siempre de 
la simpatía de los telespectado
res, que han demostrado a través 
de las cifras de audiencia que estos 
actos los ven con agrado.

Este año las categorías son las 
siguientes: mejor actor, mejor 
actriz, mejor presentador, mejor 
presentadora, mejor serie nacio

nal, mejor magazine, mejor pro
grama espectáculo/entretenimien- 
to, mejor programa informativo 
diario, mejor programa de actua- 
lidad/reportajes, mejor programa 
de entrevistas y debates, mejor 
programa concurso, mejor pro
grama infantil y mejor anuncio 
emitido en televisión. Los premios 
TP de Oro 1997 fueron retrans
mitidos también por Telecinco.

Imanol Uribe en "Versión 
española"

«Versión Española», progra
ma dirigido por Santiago Taber
nero y presentado por Cayetana 
Guillén Cuervo, dedicará la no
che de hoy, a partir de las 22.30 
por La 2 de Televisión Española 
(TVE), al director Imanol Uribe, 
y emitirá las películas «Días 
Contados» y «La Fuga de Sego
via».

«Días Contados» (1994), pe
lícula ganadora de la Concha de 
Oro del Festival de San Sebas
tián y de ocho premios Goya, está 
basada en la novela del mismo 
título de Juan Madrid y narra el 
amor pasional entre un etarra 
miembro del Comando Madrid y 
una heroinómana, en Madrid 
durante la década de los 90. Por 
su parte, «La fuga de Segovia» 
(1981), la segunda cinta de la 
noche, narra la crónica de la huida 
de la cárcel de Segovia de más de 
u na veintena de presos etarras que 
tuvo lugar en 1976.

Los invitados al coloquio, que 

será moderado por la actriz Ca
yetana Guillén Cuervo y que se 
celebrará entre las dos películas, 
serán el propio Imanol Uribe, la 
actriz Ruth Gabriel, ganadora del 
Goya a la mejor actriz revelación 
por su interpretación en «Días 
contados», y Angel Amigo, que 
fue productor y co-guionista de 
«La fuga de Segovia» y uno de 
los componentes de la fuga real 
que cuenta la película.

Imanol Uribe comenzó su 
carrera con «El Proceso de Bur
gos», documental que se ocupa
ba del juicio que tuvo lugar en 
1970 contra miembros de ETA. 
Su interés por el conflicto vasco 
se extendió a «La fuga de Sego
via», su segunda película, y tam
bién a la tercera, «La muerte de 
Mikel» (1983).

«El Rey Pasmado» (1991) fue 
otro de los éxitos del director. La 
Imanol Uribe volvió a tocar el con
flicto vasco en la película «Días 
Contados», un éxito que prece
dió a otro, «B wana» (1996), cin
ta ganadora de la Concha de Oro 
del Festival de San Sebastián.

"La costilla de Adán”
Antena 3. 10,30
Dir: George Cukor. Int: 

Katharine Hepburn, Spencer 
Tracy. EEUU. 1949.

Adam y Amanda Bonner son 
'ín idílico matrimonio de aboga
dos cuya paz conyugal se ve afec- 
fada cuando se enfrentan en el 
tribunal como fiscal y defensor, 
’^spectivamente, del mismo caso: 
ana mujer es juzgada por dispa
rar contra su marido y la amante 
do éste. Adam no duda en la cul
pabilidad de la acusada. Pero 
L^rnanda basa su defensa en la 
'Snaldad de derechos.

"El hombre de Oklahoma”
^a2. 11,00
Bir: Francis D. Lyon. Int: Joel 

‘^oCrea, Barbara Hale, Brad 
oxter, Gloria Talbott, Michael

EEUU. 1956.
John Brighton y su esposa se 

anaestableceren California, de 
^apiino en Cherokee Wells, la 
Ignora Brighton muere al dar a 
ír^auna niña. John decide que- 
®rse trabajando en aquel pueblo 
'ontras que su hijacrece. Él lugar 

está dominado por los hermanos 
Dobie.

"Crimen entre amigas”
Tele 5. 16,00
Dir: Charles Robert Carner. 

Int: Patty Duke, Margaret Welsh, 
Tiffani-Amber Thiessen, Angie 
Rae McKinney. EEUU. 1992.

Todo cambiará para la fami
lia de Jenny, cuando hallan su 
cadáver en un río después de ésta 
quedara con una amiga para acu
dir a una fiesta. Su madre está 
destrozada, pero ello no impide 
para que saque las fuerzas nece
sarias para ayudar a la investi
gación que lleva a cabo un detec
tive de la policía.

Después de que la policía in
terrogue a las dos mejores ami
gas de Jenny, éstas quedan fuera 
de toda sospecha, y los principa
les sospechosos son los ocupan
tes de un coche rojo.

"Inocencia asesina”
Antena 3. 21,55
Dir: Robert Markowitz. Int: 

Brian Dennehy, Tim Roth. EEUU. 
1993.

Charlie es un joven de 19 años 
que está locamente enamorado de 
su novia, Carol, a la que no aban
donará por nada del mundo. 
Cuando los padres de Carol le 
impiden confirmar su relación 
debido a que ella sólo tiene 14 
años, se despierta en Charlie su 
instituto psicópata y tras ser 
expulsado a la fuerza de la casa, 
decide volver con un arma y los 
asesina.

Desde ese momento, Charlie 
decide que no hay vuelta atrás y 
comienza una carrera criminal en 
laque involucra a su novia Carol.

”Días contados”
La 2. 22,45
Dir: Imanol Uribe. Int: Javier 

Bardem, Carmelo Gómez, Ruth 
Gabriel, Candela Peña. ESP. 
1994.

Charo casi ha cruzado la fron
tera irreversible de la droga y, a 
pesar del ambiente sórdido en el 
que ha crecido, no puede ocultar 
la ingenuidad propia de sus 18 
años. Antonio, doce años mayor 
que ella, ha dedicado este tiem
po a una causa en la que ya no 

cree y está atrapado en una diná
mica de destrucción y muerte.

”Yo soy la justicia”
La Primera. 23,10
Dir: Michael Winner. Int: 

Charles Bronson, Jill Ireland, 
Vincent Gardenia, J.D. Cannon. 
EEUU. 1982.

Unapandilladejóvenes delin
cuentes irrumpe en el domicilio 
de Paul Kersey, famoso arquitec
to, y matan a su hija y al ama de 
llaves. Ante los escasos resulta
dos obtenidos por la policía, 
Kersey decide tomarse la justi
cia por su mano.

”La fuga de Segovia”
La 2. 01,00
Dir: Imanol Uribe. Int: Mario 

Pardo, Xabier Elorriaga, Ovidi 
Montllor, Virginia Mataix. ESP. 
1981.

Un grupo de presos políticos 
vascos se fugó de la cárcel de 
Segoviaen 1976. Un año después, 
en una de las medidas que se to
maron durante la transición de
mocrática, fueron amnistiados. 
Uno de ellos narra a un periodis

ta cómo se produjo la fuga. Los 
funcionarios de la prisión habían 
descubierto un túnel que llegaba 
prácticamente a la calle. Los 
mismos presos comenzaron la 
construcción de un segundo, por 
el que conseguirían su objetivo 
ocho meses más tarde.

”Babies”
Antena 3. 02,05
Dir: Michael Rhodes. Int: 

Lindsay Wagner, Dinah Manoff. 
EEUU. 1990.

Laura, una feliz y próspera 
mujer de treinta y cinco años, 
acaba de casarse y aunque la vida 
le sonríe y todo parece perfecto, 
sólo le falta una cosa: tener un 
bebé.

“Lengua silenciosa”
La 2. 03,30
Dir: Sam Shepard. Int: Alan 

Bates, Richard Harris, Dermot 
Mulroney. EEUU. 1994.

Awbonnie, una mestiza india, 
muere en el parto y su joven 
marido, Talbot Roe, enloquece de 
pena sentado en su cadáver en la 
mitad de la desolada pradera.
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"TÍO Willy" vuelve 
a la pantalla

La primera cadena de Televisión Espa
ñola (TVE) emitirá hoy a partir de las 21.45 
horas nuevos capítulos de la serie de pro
ducción propia «Tío Willy», dirigida por 
Pablo Ibáñez y protagonizada en sus pape
les principales por Andrés Pajares y Silvia 
Munt.

Tras la pausa por las vacaciones de Na
vidad, la serie ofrecerá nuevas aventuras, 
con nuevos personajes y otros escenarios. 
Entre las nuevas incorporaciones destacan 
la del actor Manuel Tejada, según una nota 
difundida ayer por la cadena pública.. La 
dirección de guiones de «Tío Willy» es de 
Eduardo Ladrón de Guevara. La serie se emite 
todos los martes.

Pedro Duque, en 
"Lo + Plus"

Canal + prepara una entrevista ‘estrella’ 
para los telespectadores de ‘Lo + Plus’ hoy 
a las 20.30 horas: el astronauta Pedro Du
que asistirá al programa, junto al coman
dante Curtis Brown, para someterse a las 
preguntas de Máximo Pradera y Fernando 
Schwartz.

Esta será la única aparición televisiva de 
los dos miembros del «Discovery», ya que 
durante su estancia en España rapartirán su 
tiempo entre numerosos actos en Madrid, 
Granada, Barcelona y Palma de Mallorca. 
Los tripulantes de la misión STS-95 comen
tarán los pormenores de la vida en el espa
cio, en laque tuvieron ocasión de dar la vuelta 
a la Tierra cada 90 minutos y contemplaron 
16 amaneceres cada 24 horas.

Canal + estrena 
"Un héroe muy 
discreto"

«Un héroe muy discreto», una cinta fran
cesa dirigida por Jacques Audiard, es la 
historia de un arribista, un hombre empe
ñado contra viento y marea en convertirse 
en héroe y gozar de los beneficios y las com
pensaciones generadas por unos hechos en 
los que nunca participó. El protagonista 
pasa de ser un don nadie a convertirse en 
un personaje de la Francia de postguerra 
gracias a un pasado inventado por él mis
mo como héroe victorioso de la resistencia 
en la que, en realidad, nunca participó. Los 
espectadores de Canal 4- podrán disfrutar 
de esta película, protagonizada por el ac
tor y director Mathieu Kassovitz,Jean-Louis 
Trintignant, Sandrine Kiberlain, Anouk 
Grinberg, Nadia Barenin y Bernard Bloch, 
a partir de las 22.00 horas de hoy.

Las entrevistas de la 
mañana

Joaquín Almunia, secretario general del 
PSOE, será entrevistado esta mañana en ‘Los 
Desayunos de Radiotelevisión Española’, de 
La Primera de TVE. Almunia responderá a 
las preguntas de Javier González Ferrari, 
Diego Armario y Carlos Dávila.

Por su parte, la tertulia matinal de 
Antena 3 Televisión ‘El primer café’ tendrá 
como invitado a Jaime Mayor Oreja, minis
tro del Interior, junto a los contertulios Isa
bel San Sebastián, Nativel Preciados, José 
Antonio Sánchez y Raimundo Castro.
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Natu
rales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López . 
Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la ma
ñana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnolo
gía.
Sala de Exposiciones de Caja de Madrid:
- Galería de Arte de Ciudad Real, C/Calatrava, 7- 
9. Telf.: 926 25 02 71. Horario de lunes a sábados 
de 11 a 14 y de 18 a 21 horas. Exposición de foto- 7 
grafías de Javier Navas y José A. Guzmán (hasta el ' 
14 de enero).

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de Isidro de Lamo.

Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- Galería de Arte de Manzanares (Ciudad Real). C/ < 
Toledo, 9. Tlfno.: 926 61 31 85. Exposición de pin- ■ 
turas de José A. Herrera y José Emilio Díaz (hasta 
el 14 de enero). ' 
Casa de Cultura:
- Exposición fotográfica de Nacho Calonge "Resis
tencia indígena en Chiapas", hasta el 10 de enero. .

1

La cuadratura de la pantalla

Todas las series son la misma
ANTONIO SEMPERE

L
a moda del «crossower», que inventaron los americanos, y que consiste en que 
los personajes de las series se entrecruzan a sus anchas en los episodios que en 
principio les son ajenos, también ha llegado a nuestro país. No es de extrañar, 
puesto que a medida que pasan los meses y las tandas de trece en trece capítulos, este 

tipo de productos televisivos terminan pareciéndose más y más a sí mismos.
Y, sin ningún recato, los guionistas deciden que los protagonistas de tal o cual título 

se den un «carneo» por los decorados de otros títulos que hasta el momento les estaban 
vedados. Si ya de por sí los espectadores tenían una sensación de estar viendo siempre 
la misma serie, a partir de ahora, la intuición se convertirá en realidad, y aunque a 
primera vista, nuestra tía nos diga confundida que ha visto a los de «Compañeros» 
cuando tocaba ver a los de «Manos a la obra», habrá que decirle que no pasa nada, que 
no es debido a ningún tipo de cambio en la programación, sino que a partir de ahora 
estas cosas, y otras peores, van a ocurrir habitualmente.

Atrás quedan los tiempos de compartimentos estancos, en los que cada serie, sin ser 
un mundo (los esquemas televisivos siempre se han repetido) sí tenían una personalidad 
propia. «Las chicas de oro» jamás podrían haber tomado café en «La casa de la prade
ra», mientras ahora sí podrían hacerlo en cualquiera de las comedias de situación.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del 
Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de 
los actores españoles.
- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro.

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.

Ruta de acceso de internet: http://
www.conexionspot.es/arte/pintores/palmero.html

MySO 4®'

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta Baja: Exposición permanente de Minera
les.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de9al3yl6al8 horas. 
Lunes descanso.
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^ La programación de hoy
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06,00 CANAL24 HORAS 06,00 EURONEWS 06,25 SUPERFIGHTERS 05,45 AVANCE DE 08,10 CNN NEWS 06,45 CARTA DE
07,30 TELEDIARIO 06,30 A VISTA DE 06,50 LA BELLA Y LA PROGRAMACION 08,40 EL DIA DESPUES PRESENTACIONMATINAL PAJARO BESTIA Y ESPACIOS (muí) 07,00 NOTICIAS
09,00 LOS DESAYUNOS 07,00 THAT’S ENGLISH 07,30 EL CLUB PROMOCIONALES 10,00 CINE: 07,15 LA BANDA DEL

DE TVE 07,15 THAT’S ENGLISH MEGATRIX 06,00 CHIPS «Muerte en SUR
09,50 TE SIGO AMANDO 07,30 CON MUCHA 09,25 NOTICIAS 06,30 INFORMATIVOS Granada» 09,00 BUENOS DIAS,
11,15 SABER VIVIR MARCHA 09,30 EL PRIMER TELECINCO 11,45 CINE: ANDALUCIA
12,45 ASI SON LAS 09,30 EMPLEATE A CAFE Con Gloria Serra y «Dos muertes» 09,50 GUIA LABORAL

COSAS FONDO Invitado; Jaime Juan Antonio 13,30 LOS 40 10,00 LA VIDA POR
13,50 NOTICIAS 10,00 TV. EDUCATIVA: Mayor Oreja Villanueva. PRINCIPALES DELANTE
13,55 INFORMATIVO LA AVENTURA ^0’30 CINE: 10,00 AUTOPISTA Espacio dedicado 11,05 EL CLUB DE LAS

TERRITORIAL DEL SABER «La costilla de HACIA EL CIELO al mundo de la IDEAS
14,25 CORAZON DE 11,00 LA PELICULA DE Adán» 11,00 COCINA CON música. 11,30 MARIA CELESTE

INVIERNO LA MAÑANA 12,55 LOS FUNDAMENTO 14,00 MAS DEPORTE 13,15 CON SABOR
Con Anne «El hombre de VIGILANTES DE 11,15 DIA A DIA 14,55 AVANCE. ANDALUZ
Igartiburu. OkIahoma» LA PLAYA 14,00 EL JUEGO DEL REDACCION 14,00 CANALSUR.

15,00 TELEDIARIO-1 (1956) 14,00 PADRES EUROMILLON Espacio NOTICIAS
Espacio 12,35 BARRIO SESAMO FORZOSOS 14,30 INFORMATIVOS informativo Espacio informativo
informativo que 13,00 CON MUCHA 14,30 COSAS DE TELECINCO que ofrece las que ofrece las
ofrece las noticias MARCHA CASA Informativo que noticias más noticias más
de toda la jornada. 15,15 SABER 15,00 NOTICIAS-1 ofrece las noticias importantes de importantes de toda

15,45 EL TIEMPO Y GANAR 15,55 TIEMPO L más importantes. toda la jornada. la jornada.

15,55 CALLE NUEVA - 15,45 GRANDES 16,00 SABOR A TI 15,25 AL SALIR DE 15.00 TELESERIE: 15,00 CONTRAPORTADA
Serie. DOCUMENTALES (Magazine) CLASE Friends Informativo de

16,40 LUZ MARIA Incluye: La vida de Programa 16,00'TARDEDECINE 15,30 LA GUERRA DEL sociedad.
Novela. los pájaros y presentado «Crimen entre FUTURO: 15,35 PLAZAALTA

18,35 DIGAN LOQUE Luchando por los por Ana Rosa amigas» (1992) AMENAZAS 16,00 DE TARDE EN
DIGAN animales. Quintana y Mon Todo cambiará TECNOLOGICAS TARDE
Programa 17,20 ESPIRITU ANIMAL Santiso. para la familia de 16,20 CINE: Magazine de tarde
presentado por 17,50 HYAKUTAKE 19,05 ALTA TENSION Jenny, cuando «El club de las presentado por
Jaime Bores. Espacio infantil. (Concurso) hallan su cadáver primeras esposas» Irma Soriano.

20,00 GENTE 19,00 BLOSSOM LOS en un río después 17,59 CINE: 18,30 ANDALUCIA
Programa "Mi chica" 19,55 SIMPSON de que esta «Al límite del DIRECTO
presentado por 19,30 LOCA COMISARIA (Serie) quedara con una riesgo» Magazine
Pepa Bueno y Jose Serie. 20,25 IMPACTO TV amiga para acudir 19,36 ESPECIAL informativo
Toledo. 20,00 INFORMATIVO (Serie) a una fiesta. CANAL+: presentado por

21,00 TELEDIARIO-2 TERRITORIAL 21,00 NOTICIAS 18,00 DIAGNOSTICO «Cómo se hizo Rafael Cremades.
Espacio 20,35 QUATRO Espacio ASESINATO Lorauiana» Ímul) 20,30 CANALSUR
informativo Concurso diario informativo 19,00 ANA 20,00 PREGUNTALE A NOTICIAS
que ofrece las presentado por que ofrece las 19,50 ELSUPER. HARRIET Espacio
noticias más Paco Vergara. noticias más HISTORIAS DE 20,30 LO + PLUS informativo que
importantes de 21,10 RALLY GRANADA- importantes de TODOS LOS DIAS 21,25 CONTRARRELOJ ofrece las noticias
toda la jornada. DAKAR toda la jornada. 20,30 INFORMATIVOS 21,30 REDACCION. más importantes

21,45 EL TIEMPO Resumen. 21,50 EL TIEMPO TELECINCO NOTICIAS de toda la jornada.

21,50 TIO WILLY 21,30 VIVIR CON MR. 21,55 CINE: 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 CINE. GRAN
Pizzería empieza COOPER «Inocencia 21,35 EL INFORMAL DELGUIÑOL PANTALLA

con p de parto" 22,00 LA 2 NOTICIAS asesina» 21,50 GALA TPDEORO 22,00 ESTRENO: "JFK, caso abierto"
El embarazo de 22,25 EL TIEMPO 1993/176 minutos 98 «Un héroe muy D: Oliver Stone.
Eva avanza, como 22,30 VERSION Estados Unidos < Presentada por Ana discreto» (1996) I: Kevin Costner,
sus antojos. ESPAÑOLA D: Robert García Obregón y 23,43 CINE:«Atolladero» Tommy Lee Jones,
Además, Alicia 22,45 «Días contadps» Markowitz Javier Sardá. 01,23 MUSICA NOCHE: GaryOldman,
comienza a D: Imanol Uribe» 1: Brian Dennehy 01,30 INFORMATIVOS TENORES Sissy Spacek.
estudiar Economía. 1: Carmelo Gómez, 01,25 NOTICIAS-3 .TELECINCO HISTORICOS: 01,00 CANALSUR

23,10 MARTES CINE Ruth Gabriel, Informativo. Espacio GIGLI Y NOTICIAS
«Yo soy la justicia» Candela Peña. 02,05 CINE: informativo que BJORLING 01,15 MAS ALLA DEL
(1982.85’11") 00,35 COLOQUIO «Bables» ?' ; ofrece las noticias 02,26 CINE: LIMITE
D: Michael Winner 01,00 «La fuga de Laura, una feliz y ' más importantes de «La promesa» 02,00 CINE:
1: Charles Bronson, Segovia» próspera mujer de toda la jornada. 03,58 CINE: «Dame "La banda de la
Jill Ireland, Vicent 03,05 CONCIERTOS DE treinta y cinco Presentado por algo» mano"
Gardena, J.D. RADIO-3. años, acaba de Montserrat 05,25 CINE: D: Paul Michel
Cannon La Banda sin casarse, y aunque Domínguez. «Alien nación: En Glaser.

01,10 TELEDIARIO-3 Nombre la vida le sonríe y 02,00 INFOCOMERCIALES cuerpo y alma» I: Stephen Lang,
01,55 RENEGADO 03,30 CINECLUB todo parece 03,00 POLICIAS DE 06,25 PIEZAS Michael Carmine,
03,25 CORAZON DE «Lengua perfecto, solo le NUEVA YORK 07,10 DOCUMENTAL. Lauren Holly, John

INVIERNO silenciosa» falta una cosa. Serie. MARGARITA, LA Cameron Mitchel.
Repetición. 05,10 DESPEDIDA Y tener un bebé. 05,00 TRIPULACION. PRINCESA 03,45 EL PAN DEL

03,55 TELEDIARIO-4 CIERRE 03,45 TELEVENTA ; , Serie. REBELDE (muí) CIELO

AVISO A DISTRIBUIDORES
Además de los consumibles originales, ¿Que otras alternativas conoce para las impresoras láser e ink-jet?
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Plaza del Pilar

Ni por esas (II)
Por esta Mancha maldita 
pasan ciclón y borrasca 
fastidiando siempre el ascua 
dejando a la tierra frita.

No llueve, aquí; ¡no hay manera! 
el invierno remolón 
nos monta gran confusión 
antes de la primavera.

Desde Cuenca hasta Porzuna 
en pueblos y caseríos 
el clima no da ni una 
y aquí hace «muchismo» frío.

El que ande tras la aceituna, 
en los Yébenes o en Mora 
pensará; ¡mala fortuna, 
maldita sea la hora!.

Desde Montiel a la Sagra 
desde la Sagra a Montiel 
con este frío, ella o él 
deben de usar la Viagra.

ti)

La mayoría de los 
eurodioputados 
españoles, en 
contra de la 
moción de censura

La mayoría de los 
eurodiputados españoles de los 
principales grupos políticos 
están en contra de la moción 
de censura contra la Comisión 
Europea, que votará el pleno 
del Europarlamento el próxi
mo jueves. Efe

¡¡ Qué frío!!

Este invierno está 
siendo de los más fríos 
de los últimos años. Sin 
embargo, el día de ayer 
fue especialmente duro 
en cuanto al clima, 
como demuestra el re
loj de la Plaza del Pilar. 
Es cierto que estamos 
en la estación invirnal, 
pero esto ya es pasar- 
se, porque hace un frío 
"que pela". ¡Si por lo 
menos cayeran unos 
copos de nieve...! T.F.

El PP pide la dimisión de 
Bódalo por no tener licencia 
para abrir su nueva Consejería

La Tribuna

El grupo municipal del Par
tido Popularen el Ayuntamien
to de Toledo solicita la dimi
sión del consejero de Industria, 
Femando Sánchez Bódalo, por 
no disponer de la correspon
diente licencia municipal de 
apertura la nueva sede del de
partamento que dirige y que se 
inaugura hoy.

El PP manifiesta, según 
nota de prensa remitida a este 
diario, que "el mismo conse
jero que denegó la licencia de 
apertura de un hipermercado 
en Toledo, impidiendo la crea

* El consejero Sánchez 
Bódalo ha confirmado un nue
vo concurso de concesión de 
otras 22 emisoras de FM.

* Los responsables de la 
prestigiosa galería de arte 
Sokoa de Madrid dicen que en 
Castilla-La Mancha hay un 
filón de pintores.

* ¿Intervendrán en la adju
dicación los mismos dirigen
tes socialistas que han 
«mangoneado» la reciente ad
judicación de emisoras de FM?

'a
tn

lb
 I j!

ción de más de 300 puestos de 
trabajo", invita al presidente 
de Castilla-La Mancha a inau
gurar la Consejería de Indus
tria, sin que cuente con la pre
ceptiva licencia municipal de 
apertura.

Asimismo, el grupo popu
lar matiza que el 22 de octu
bre del 98, la Consejería de In
dustria presentó en el Ayun
tamiento la solicitud de licen
cia de apertura de su nueva 
sede, ubicada en el barrio de 
Santa María de Benquerencia, 
y que "tan sólo siete días des
pués" el Consistorio remitió el 
expediente a la Consejería de

Q^M/VIMMUD

Sanidad para que emitiera el 
expediente legal.

Por su parte, la Consejería 
de Industria y Trabajo ha acla
rado que la nueva sede, que se 
inaugurará hoy, cuenta con el 
acta favorable para su apertu
ra de la Delegación Provincial 
de Sanidad de Toledo, desmin
tiendo así al PP. Asimismo, ha 
difundido copias de un docu
mento, fechado en diciembre 
de 1998, en el que se señala 
que «el establecimiento reúne 
las condiciones estructurales 
contempladas en la vigente re
glamentación técnico-sanita
ria de comedores colectivos».

* Miguel Angel Martínez 
regaló a Fidel Castro, un «pin» 
con las figuras de Don Quijo
te y Sancho Panza.

* ¿Se han fijado en el pare
cido que guarda el líder cuba
no con nuestro ingenioso hidal
go «de complexión recia, seco 
de carnes, enjuto de rostro...» 
como escribe Cervantes?

Puertollano 
acogerá la fínal 
del I Certamen 
de Flamenco

El 15, tendrá lugar en 
Puertollano la final el I Certa
men de Flamenco, organizado 
por la Diputación. Jose 
Fernández, de Valdepeñas, 
María Luisa Velasco, de La 
Solana, y Basilio Villalta, de i 
Tomelloso, participarán en la ; 
final, que contará con la pre- 
sencia de Enrique Morente.

Peletería
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FABRICANTES Y CONFECCIONISTAS DE PELETERIA

TI Visones, zorros, astracán, mouton, cuero, ante, etc*
TRANSFORMACIONES, ARREGLOS, LIMPIEZA, TINTES Y CONSERVACION

MIGUELTURRA: CIUDAD REAL PUERTOLLANO:
C/Gran Capitán, 11 ® 926 43 28 09


